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ACT D" /1. c:-:s I N DT"' C01v I~ IO. r J , '::TJTIV ER "TO. 

1 '\ IO i\l f;' \ "DI r,,p ,IO , CELFBR '\DA .,.., , DI.\ 3-.¡- J~ }' .. 1 ...... R T' T' 

Se abre 1~1 sesión bajo J.a r reside!lcia de G.ucedo, con as1 s 

tenc:i.a de l os c ompañe ros F cudero, Dl guez r Do.n1nguez. 

El cornpa'íero Do í. gue z inf rrr..a de la consti tuc n de la Ft1de

raci6n Provincial de llcant~. Enumera las Secciones q e en 

concurrido y los compafieros des rn~dos para Comisión Ejecutiva, 

que son los s igulen tes: Petrel, Oribue l!:l, Al .. 1or•adi, As-pe, Cal lb a 

de Segurb (d0s Seccion~~), Flchr, Elda, rovelda (dos 3ecd1ones) , 

Benislcar, ~ondvar (cuatro S~cciones), Denla, Crevlllento, Villa-

na., icante y Casa del Señor. Los comp&ñeros designados pal'H Co-

rnisi n Ejecutivs son: . nton o Oliver, !'t;Slde.nte; AnL nio .dncr,uez, 

3ecretario; rfanuel Cle·~ente, icesecr1'-ltario; And1•é Llopis, TE:sor·e-

ro y Ch1illerno G ne:.i:, ocr , s.i.endo apro 'l.do lo hecho. 

Rl comrufiero Dt~ ~puez inforua de q entrevista celebradA. con 

el co npañero JaballFru, a ... a que aslst i.eI'on ade.n s del co npafü-.,r•o 

Gancedo, el comp~5Fro Polo por la Federación Local y los Técnicos 

de Fdificación. 

hefieni có,no el co pañero Caballe1·0 se nos t1·ú cont1•1:irio c1. la 

acepta0i6n de los Batallones de Fortificaciones, sl bien ap Jar1a 

un..1 .t•o uest.a ue se hiulerc:1. a cada uno de _lo;:; 11:inist.erio en el 

sent. dude ue btus atiend!:Hl sus pE.Jculiares tral)ajos. 

Con t::iSte 'motivo el compañero DiJgue:¿, se .nanifiesta contr r·io 

a toda petlc 6n al r..o~hJrno, ( ue par zc 

nne t ra Industr· a. 

, colt:ctlvi;¿~<' 1 de 

Se Jre debat . o r es e partlctil .•, en el que c~ue.J.b. e- Y-esa

d<.> que el cr:i terio d<:J esti:>. Co•r1lsl n rjE cutlvH consi::ite en qut las 

obr·a.-, do car·áctfr p1b ico que teneun rn r·eA.lizar los ;,:lnister O" 

seEn controladR~ por F Jder9c16n ra ional de a EdifiCci( i í 

~e acuer•dq de spu :=: le v ria~ :in LE. cvencj ones·, cri.e .se hatz l 1 "vorrt.:t

dor del e.ct'ito qie. se 11'1 de 'l~.Jar a los vílnl~tros , . r·a cue a -

l;t; s d 9CFrlo se conozca u texto por la Coml, 1~. ~ · Acutiv • 



~l co,!'lpañero E cud ero rn1:1.nlfi que s endu y a tar l , ebe que -

dar• 8Uspend i da esta reunión, para r ofü,r a celebrar ma ñ ana dí a si -

t~ a l as dos y med i a de a t~r e , cord n o e hacerl o as í . 

1'.i.;L T)L\ f si$ ~e los compañ ros J:)ié f'l e z ~ r;. , .cedo r 

e 1 que su~ c r _be • 

--:: 1 co!Ilpañero o .1! 11.guez nforrna a,np l ia.11ente de a mp1·t t>i n e 

lnfort e que 1au rece :irlo en aPcelona con respecto P l'i colectlvi

~ación de las Industrias y en lo que se reflere par-Llcula1'mente a 

la de la Edifi caci6n. 

Lee con este otlvo el informe ue se ha de pres1:rntar a la U. 

el cual es aprobado. 

..., 
- o ' 

Al t~r·n no de este lnforine se acuerda que el compañe1·0 Secreta

rio se traslade nue.varriente a Barcelona lH pr6xima semanl;l par!:\ que 

slga con inter s y detal e el pro ena de la colectivizacló1 de nues

tra Industria. 

El co pañero 1.léguez m9.n ..,:.esta que no obstantt· la· ,1rlia infor

.naci6 recia por el compa-ero Du11ínp-uez, convendrá que c.:or.10 los do

cumentos que va_1. a I'eproduc rse en e informe escri t.o quEJ se va n 

hA-cer paI'a :nandarlo l:i a TJnión an de orlentar lo suf ciente para 

cuando vaya el Secretario a Ba1·celona, lleve el critt;r· o mí.ni:ne de 

la Co~ sión ~jecut1 a o por lo m nos, que cada uno pueda expresarlo 

con ele 1nentos de juicl_o su.ficientt-s, por lo que est rna que 1 se ha 

de marchar el mart so el ruiércoled de la pr6xl~a semana, para esta 

fecha est~ hecho el informe y así él poür errlitir juicio. Se acuer

da h;;;.cerlo asl. 

Los co:npa-eros TJcn c s d la 1~clific!:ic16n, nos re lten un escri

to en el que con llferas vari~ntas no es más que lo expuesto ante

rlor,nente poI' e 3ecr~tario como consecuencia de le entrevista so~-
1 

tenida con el cornpañero Largo Caballero, d:1ndose la Conlsi6n Ejecu-

tiva por enterada. 

Se da l~ctura _ l a Circular que se rerlti a todas las Seccio1es 

foder·a~.·lS d1-.1ndo instrucciones en 11-1 forrna que se ti .nen que 6jercer 

los conLroles y lEs r laciones con lo. fi~iicatos de la C •• T. , 



aprob ndose lo hecho. 

Con raoLl vo de la muerte Qel compa fie ro Constan cia Lato rre, se 

acutr•da que se h aga u n a vis i ta & l a Vi u da , ra xpresarl nues -

t!•o -· ~s v ivo sentimlento poi• l a. muerte de nuestro canw.r·~da. 

adores , nos.renite una 6artu en l a 

µ e de esa Corn s .i n Fiecutiv, t l que de-

mo·~ lngreso en nuestra eder·aci ó n a l S • nd.:.c8to 1 ac: tonol e Arqui -

tectura. ste respe6to mandar unJ carta a estos com-

pañer•os accediendo a su ingr so. 

Domí nguaz advierte que con este infreso se va a producir· alguna 

inci encia con los Ten cos e la Construcc 6n; pero que~ estl~a 

que todo lnter1 to el.A soluci6n debe hacerse una vez <1ue a pe r•t¿¡ne z

can s. nuestra organ zac lón. Se acuerd<:1. hacerlo así. 

Do .. :fnguez iuforma de ld ~ntrevlsta que se a tenido con el con

paffero Juan Jos~ en ,~ encla, d ndos~ lectura a la corre~pondencia 

cr•uzada con este eompaiíero el cual man fíes 1.,!:l. que ha co ueLi".ado a 

acer e 1 B!;<lancé del ·ere et· tri:ne s tre de 1 ño pasado y qu se ha 

preocupado de que le faciliten cunones pa"a las Secciones, cosa que 

hasta a~ora, a pesar Jp sus eseos no-ha c6nsegu do, dindose la Co

~lsi n Ejecutiva por nterac~. 

F compa~íero iifianuel '"art nPZ nos renlte una carta eri 1~ que ~e 

pone .a nuestra dispusici6n. 3 acuerda contPstarle s3radec1 ndo 

su ofre Lniento. 

La Federl:l.c.i6n I1 te1·nacional nos i and1;1 U!l saludo con r.iot.:. vo del 

Fri nero de 1.-0. Se acut::r·cla contestarle die if::nd9 l -e illcl ·or ue este 
\ 

salldo de cortes .. a pudo a er contest~do a nuestr•a carta en a ue 

ped!auos se lnt resa e po a sltuac: n de lo tra a'ad0reb espa~ -

les que tan denodadame~te st n lucano co 1t~a el fasclsno. 

Se anr·ueba la corresnornle11cia· recibida r cruzada con las Secc e

nes dt lntor s-Decoradores e 'l 1.er a; de Bulla,. L lme r• H); CeL 

Martos; Villacarrl llo y Linares ( Ja n ; Colmena I' de O Pe j a ( .v ad1·id ; 

3 nt "r·üz e :víudel, la .. cual s 

1.:::n los re~pectii-os prorl.,,r1as que 1lant an, se les cent ta. con a1·1·e-



glo a las no nas y crlt ros fijados con antFrior da po la o

mluiln E'ecutiva. 

Y no ha.b iE: ~ido s asuntos de qué tr !.l. vqr, se lov:11 t la se:':li " 11 

d~ la ue co. S cr tario certlf'co. 
El Secretario , 

Vº . Bº. 

?J~C IVA DF IA ED~~ CION A-

~ro PL D~ LA F~ ~ ~ ~ I Oi, CELFRR ~DA L I A CCB Dí Ei~RO DF MIL 

br•e l a sesi6n el compañero Gan cedo, con a sistencia de los co:u 

pañeros Dié guez y Domínguez , ne, plldlondo a.sis lr el eo,cr¡ · ííer·o Fs 

. cudero. 

El compañero (fa.ncedo recuerda qn 1 mo ivo i e-ta reuni n 

110 es fo que ar~ fij r· núes tr· 1)oS cióri. respec-:o a lo quE he 

,ios de a0on.::sejar u ]osco pañe:r·oo de 1 a Federac.i.6n Re 5 i mal d6 Ca 

tul lila sobre el Jl')blerua de la colectlvizaci6n. 

T~l com afie ·o Di~gu~z 11anlficsta ue en cuanto a los escritos 

q,1e se han nani Hdo a los Mlni sterios slenpre que se tr~te de 

no es..,ct ecer· c.:o .p1·u .isos e ancra g6nt.. •, .:!OC. O 

s t 1 dE. acue r·<lo c'o1 los 1:. dl'l'JO::;. 

De 1 rio:i.ez acl' 'ª :l.ti intenc ' t5t1 d man a~·los que consl, en q e 

.aJJ1 f pa~a lo o ras e car4cter n ~~11Qo que tl Gobl0rno. e ·erde 

r allzcr , se por]. __ an l e .cu r ... :o 8 1 catla local.'.J.ad las orp;anizacio-

n R, naric r 1zu •la. ¡ue u.cen con AV 1 trtndo 
, 
J • ne idP.nt.f, s 

lo s c.:ontPatistas quE e , l dan co11 si.o e );(,,e ( , obra .r por· otra 

parte nEl se CLl9A u 11 lnv~ r•és al q11e ,staba obl f'ada esti:t C 1 h.t: 1 

~ j i;; ut iva . 

x.plic:F.l.Cic1 t J c;ueda 1 .;,Jnforne: ::..\J3 I't..U üdu:: 

,..,ar ..ia a 1.,sl J Q.,., :t 

~ i.1 

l Se .:'o b:11·.io h '1 e o e on !'6 s 1'> e 1-u a l p1• JrJl .a L ue s0 ... Jlan-



co ec , rj_;¿.a, 
. , 
.LO .1 / C 1.:i€ cue v .l. la is 

e l e 1 e n v L,. r· n n r .unu ;ie c ci ó1 
' 

Ol'tue p1e ' 

ser D'l n~ r !'e ·.,_do. Est.i ma :ue no s o 1 o.... o nien 

n ' os · -

:!. a col 0., ~ ,;.:t'.ti l 
. , 

V-"~ ' ..... • 

1 . f stal l 
~ 

. , 
l., .LU l o vú Jl ... l t.J, . 

.. lt, dt .... r en , . ! n0&c, tro s 8. l.O l' .<:,. no :.ie r· -
•Ju" c. e se l lcvt a cab0 t, l ' I1t n~, J 

· • ' d or: os ' • -..., - .. ~ c1 ... '- _as t..1_ : · , ~.i ons.l e cc.,ndi -

i.::, nei~ en qu e s e d€:. so::1.V · 1 ve a ll1 h.1 orrrau.: 1,1:,c., • Úli, e & pe 1· lo q 1e 

e ree_ u;,; , L ue 1· l .,:--ulse 10s nosot 1·0& , que S&l 1. -unt ne os qu e .: :n-

posl'o l f, , cpe la cc,lect i v l zac i ón se "la ra EP1 Gataluña po1· la p r e.1 · ~ 

de los sin c a l le. tas r porque ade nó. ..: l& r enenui déi l .a p:r·o,m lgado 

una Le.r ª' e 1·econoce ., ' ,t,e ~r·e c o. 

or o trq pn:r· te es tl:"!1·1. qn~ debe env l a:r•se , no a la ... ..., e e ivne s , cu

ya inte. e ·' •. ya
1 

esta :a ' escontq'fl pcrcue se a ec:10 una tirada de 

este =..n"':n·'r.e · Uj rAd'lC. 1a con el pl'c ú~ lto · 'T.anüar·l cs a lat~ Fe -

deraclonE s 1iac i onale~ , a la Uni6n GPner-a de Traba j adol'E s .f o. nues

tras Federacio11es F •ovlr cialPt, ; rara .L1J.e c:uand) en el pr·óxl r10 e_, ·1:'.. 

t ~aclonal se trate estb ~s~nt• , 1 hayan po~ i du estud i ar en tlbJ-

El co.r..pañ ·ru Guneedo SE nuest1·a pc1.1·tidar·lo ::: esta pos.:.c 1ón y 

espu ~"' 'e nuevas e.xpl i cac one~; , se ncue ·da ue ul co np1:1..u.e1·0 3e.-

CI'L L1:.n·.i0 l_r a C ,i. ·üuf:a, pr·octH'e que en l a 1·~gla.neotaci ó 11 t1u a 

do ar ic. 1·~e para 1le v&r• a e abo la col 
l • • , 

'u .l. ' _zac un , se 11.a a e nstar· 

, r espeto. a _a pec1ueí1a fJropiedad , la ,&1·lda i en l• 1·ep·t:;,;6n.,a · .i. 0. 

ent r e nu.E;~,tra orr:anlu1<d 5n JT l!:l C. N. T., .f quu d mne l'&. e,, ne ral 

se p'"'oc11r- que e trún8 to que h a de ope1·al's en t.fita tran ... "or.na 

c16 . sea l o m1s suave pusi le . 

E: c or1pafie 1-¡o Doní ng,uez p.·opon e que pue~to que él t l e11e Ll le Lar' -

e ar.., ~ . 
I'OV ..1.'lCJ.., -

l es , U( cad a e onvaí"í J') d e l a Com.is i 1: ~ ~ecut .: ·a , se e n u1· ~u dti 

0.:1.da .. t .a e: las p l 'u V.i.Hc ü 1s de Ciud1:1. l-fü,al, J n y :v.u cia , a cu 



efe cto, ya tient:1 , ~· C. o t 1•abajos )1' 11 ir.1 0.i•ef1 y s '- lo b a sta u s e 

d.lfa a. "ec f :.ic a r eunión, c or•J rJ lose u e s e a 1 o nt 1 ,o p r · -

ximo . 
. , 

or ello .e:acuerd~ que e 1 ':l eun '"' 

El eo',Tlpañe ro "". , 
,.) ~ ,., • z propooe q .1.e 

} e r u•c.:.a , 

p 1· e 1 3 t e r H -

tar;io , par8. que todas las-lnter1encionef; ci.1, ~tas reuni ns, se·an 

uniro~ s, &cord4ndose hacerlo así. 

Y n0 ·~ ie do más asuntos de q_ é t ra Lar, se levantó a se slór.. 

e a · 0 co!!!O "',ecr taro cert·lpico. 

..~ ...... - 11. 

!,brt1 la ..,e · n e l c0r11pa.í.'j_e,r~ GaüC6dv , vun a l tt.nc i de lo3 com-

8€' Ja lecLu_• _ le L:t 

iendo ap1·0 ud "" .• 

r e l que su3cri e • 

. etas Jt :t dos ~ltima~ 3e8ionea celebra-

Ic.,c.la.lnent 3e a_ ·1' 1-u e l inp-ree.o tle la3 Svcc:one~ 1ue por con-

d""'cto de la Feder·ac ó.1 frovinc al d • · &l e11ci , ban ngr&3d.dú en · 

e3t Federac.i n, que :!.IOTI ~e:rnnta .r cjnco , por· un total de cuatro 

.ni novec er,to.., aventa y nueve federa 03. Nueve ,Jeccione~ e 

8tell n con cien o echen.a a~oc:ado~ y ONCE Seco ene~ de dife

r ntA~ prov·nc a por un n~mero de 3 isci nto~ vc 1·1t1~1ete fe e-

l' d JS. 

Lo.., compaJ.ero~ Ganced0 , T 3cuder•o y DiCgu 1., , ... • ~},ectiva 1urite , 

c1:tJ ui.u ele ello~ , inf'o ·r~an dEJ la pttPticipaci n l1ue un tenido en 

a con tituci6n del·~ Federacione Fruvinciales de Jaén , Ciudad-

y 11urcia , .1. • cualt. han q~euado con.3tit· d&3 y de 11;;1. ue 

' de.; 8 8 t. t _ €' f L:, v , c. com la relacl~n de lo3 com afur·o~ 110 J-

r __. i
0 3 ' n .,..,."€.icutlv ... en Ctlcl u•13. de u ta3 ''' • "'i'dierac·.:one3 



P ov:nciale5 , 5 'e1rlo 5U ge~t 6n aprot~ a por un niml<l a. 
'21 co i,, af:.er·o Secret a rlo , ·l ,u ve z 1n'"'o rna de ~a vi... i ... 

" ,, .... -
_enciR y de oui. dl "nbr·v '.1.ni ó n en rl.i~cusion s ~" reunl:::.> t 

lzo 1 nlcalde tlt ~ ~rc elona , Con.e j erJ 

d e Lcon, ' a de Cata l uda , c on lo c~~1e~ .l~ &h l a ' o de este pr le~ , 

de tucand Ué _ a :sacado la. lmpPesl n dL 4.ue por a.rior c.. , pe I u. la~ 

i ll , a e i e ne a de lo~ :=.indic alj . ' ,..., té. · expei>iencia no e pr ct.:ca -

~á en la ~apide¿ que Fstoe elc.er to~ d s~~n Que ~igue ~neo trando 

bien in~pira o~ y ori8nta o~ loB com_aí:er·o5 ds l a Fed<:J1·aci 0 Re -

giona.l , lo5 cual e:!> ~i guen tl'aba · 1.-1.ndo con mucho en tusia5mo por ac1•ecen

tar a Federaci 6n . 

f\l mi5mo tiempo , t11f0rna del r.-,.r,to celebrado en L ricc:1. , e,n el que 

i nt&~vin0 ta ~1,n el cOMpaflero Go~zálFZ y el acto de Srstell n y 

de la~ v ~ · t'.l· riecha~ en ":1i ap;ona ., e 1 ':'ort.oc , corJ. ni.e~trag , .. 
'" e -

cione~ fe Prad~~ . 

La nt.Arvenvi ó·r1 d< Tar'rae)na , fué con toda~ las Juntq..., .trec':-iva ~ 

de nue:5t.r•a5 C-eccione~ federada. , para dec rJ.r. que eBt1n en la obli-

e,ació 1 de per·Lenecer a le. Fede1·aci6n Ree;io. al Cs.ta.lan1::t ; p0ro qi..te h ~r 

a l ~.rno co.npa 1e ro que os t cull zan nue str·a labor 

Con c5te rno+ ivo el compañero Dom neu,z , ,n1'eña un cruq 11' , en donde 

expresa de qu~ forma puede quecltH' el!>truc Lui·~do 61 proble,na e la uni 

ci alizaci 6n de a vivienda y la colectivizacl dn dd la InduBtria , que 

ten nt . m ent~ l ip:ado. t:...cntc: que lr E: tr•e s • 

A e~te r\J recto . e acuet· a e ue el e n ttrií ro Secretarlo con los 

a1'e Pra 1 cintoo q:..te l crt; indi~pen~H ] es , va.r e la ~a 1do e t 

-y la rí cule de naner·a con 1·e:n•ibl-e y al alnanct... e lo fe uI' do..,, 

11H da i nfo 1·.r1ada l a Comi ~ ié,n ¡:¡;j ecv t. :1 va de la con te 3 tac i n el ~ l glllias 

Seccione:5 nue-5tr·a circuls.r nú er·o du~ , ~·6.specto a la cri..,i~ d.tJ tr·a-

b (J . 

:3e 3. a lec ~'.l r-g, a 1 2 ccn·r ~ro-nr ene .:a que no r·e.ni ten l a C s de l 

_ _ teblo d e 'adri 1; l a Fe dera(; n Frovlnc.J..a l de -1\li cante ; l a S ce L 

de V lll a t ob .l a ; CaPtagena y Ciu dad -Re al ,1 l a con te~ t aoi6 ! qu r t: no5 



' - d a la Fuer ció~ Inte~nacional , acor 

da e BO 

l roceuente en ca-

Le. '?e:1 r;.;1.c~ ón Local de 11:acl-r·i , LO~ re 1 te el n ner·o de fede1·ado5 

con que cu.enta en la actualidad y que al3ciende · veintiun m 1 cua-

trocie~tos noventa y ~6s. 

Se acu rd.a ue el próxi'TIO dom ngo 5e convoque::, alá uecc.:one5 de 

lbnce' t , para d~jar con3tit1 ·Cala ederac n Frovlnc'al, a cu¡o 

acto a3iBta el Secretario. 

Do níng ,ez mani -f'lesta que la3 provi.nc a~ e e .:ad~j, , C ienca , ~ua

' r-· ea~ que no~ fs.lta q'ie conatltuir 

Federaci n Provinc.ial, 'lado~ lo~ ca:'los que 3e presentan en ··ada una 

de es a~ provinci o e emoB 1n~53tir er 3U consti tucl n ,r cuan-., 

do ~A celebre Comité I acional , Jnicanenue pedir que slJas serenan 

El e.; 1p:..;.11. ... ::·o .cd rn.... 1do D 1Í 6 i z p1·opone y a5:Í 5b acu0rda ue el 

Couit :,;aci . .Le.l :'le cel1;:;111·c unos d!a~ a. t"-~ del qu.e • 1 a ·ecer ·_a de 

cow,0car lc:1. ·un.: n Gene·ral de ·Trato. o. ar ... y que el Orden del Día del 

nJ:,·no Bea : Crl::,ia de Traba"o; Mun.i.cipalización de la Vivfonc.a y Co

lectivi¿aci n de la lndu tria; Fo:,1c 6n ante la lucha antifa3ci:'lta y 

~it~aclón de la Coni ión ~~~~utiva 

P r• úl :.lino , Je acuerda e i t:?.r un Vían i. fi e .. to en el .¡u· 5e ha a cor:B

tar de rJar1e1•r ter .1.:.nante nLle~tra adhe .. ón al 'rotierno de la fü,p blica 

y hacer un cartel mural alu~ i vo ' la r,.n.e rra. 

Y no habiendo '1b 031.mto~ de qué t1•ah:1.r , :,e levantú la :5e~i6n de 

la que CO'T10 Secu.,+"'-~ 0 cert fico. 
VQ . BQ . 

~l :-- .i. r ., ~ tr' :1 3ecreta1•:.:.u, 



AC TA DE LA SESION DE COMIS ION EJECUTIVA DE LA FEDERACION NA

CIONAL DE LA EDIFICACION ' CELEBRADA E¡, DIA VEINTI CINCO DE FEBRERO 

DE MI L NOVECI ENTOS TREINTA Y SIETE. 

Preside el compañero Gancedo , con'asistencia de los compañeros 
;. .. 

Puente, Di~guez, Escudero.y el que $~scr1be. 

Se da lectura de la correspondencia con la Uni6n General de Tra

bajadores sobre los casos s1gu.1entes : con Trabajadores de la Tierra; 

por la conducta ~ue algunas Secciones siguen en algunos pueblos al 

constituirse los Consejos Municipales, en donde no se tiene en cuen

ta a nuestros compañeros y a lo que nos contesta la Un16n General 

de Trabajadores, transcribiendo las cartas que ha cruzado con la 

Federaoi6n de Trabajadores de la Tierra sobre este particular. 

Tambi~n nos acusa recibo de haber transmitido al Ministro de la 

Gobernac16n una denuncia que hicimos sobre un pueblo de la provin

cia de Guadalajara. Nos acusa recibo del Manifiesto que hemos remi

tido. Tambi~n por su conducto nos transcribe una carta de los com

pañeros Marmolistas de Almer!a que piden les informemos de lo que 
, 

tienen que hacer para incautarse de unas canteras, acordindose con-

testar en este caso el criterio que tiene esta Com1si6n Ejecutiva 

sobre las incautaciones. 

Asimismo nos remite una carta de la Federaci6n ·provincial de Za

ragoza, en la que ésta pide autoricemos a un compañero para que or

ganice Secciones de nuestra Industria. Se acuerda contestarle agra

deciendo este interés e instruyéndoles en la forma que ésto puede 

hacerse. 

Por su conducto tambi~n se ha recibido una petici6n de ingreso 

de los compañeros Albañiles de Zújar de la provincia de Granada, a 

los cuales se acuerda conceder el ingreso en esta Federac16n. 

Se da lectura y queda informada la Comisi6n Ejecutiva del con

tenido de los comunicados de la cuarenta y siete brigada de Ingenie

roa de la Federaci6n Nacional Textil del Sindicato Nacional Ferro

viario. Este último invita a la asistencia a un Congreso que el 

d!a , quin~.e} de_y,M~rzo .han qe celebrar en Valencia, a cordándose que 



el compañero Sec r e t ario y si hay al gdn otro compañe r 0 d e la Comi

si6n Ejecutiva que pueda hacerlo, asistan a dicho Congr e so. 

Los compañe ros de Escuelas Laíons nos piden que nos suscriba

mos con alguna cantidad para él sostenim1ento de las Escuelas que 

actualmente han trasladado a Va lencia. Se acuerda a este respec-

to no poder acceder a lo que dicen po~ tratarse 'de una cosa de ca

rácter local. 

El Grupo de Albañiles n0s envía unas localidades para un acto 

pdblico en el que han intervenido .el camarada Alvarez del Vayo .Y 

Oribe y al que no se puede asistir. 

También se han recibido unos ejemplares del discurso que el 

compañero Largo Caballero pronunci6 eh la apertura del Consejo 

de los Diputados, dándonos por enterados.· 

Se lee la correspondencia recibida de las Secciones de Santies

teban del Puerto¡ Cerceda; Villaverde; Villalba; Paredes de Buitra

go; Arquitectos de Madrid; Tamaj6n; Garcelona; Minas y Ceheg~n, 

acordándose sobre todas ellás contestar en relación con 'los asuntos 

que plantean. 

Las Federacionés de Murcia, Ciudad-Real y Jaén, han contestado 

mostrándose complacidas del prop6sito de la ' Comisi6n Ejecutiva de 

realizar por dichas provincias una campaña de propaganda. Se 

acuerda a este respecto que el compañero Secretario fije diferen-

. tes fechas y que sean comunicadas a esas provincias, para que en 

un16n suya algtln compañero más de Comisi6n Ejecutiva, tome parte 

en esa campaña y pueda hacerla más extensa. 

Por lb avanzado de la hora, se sus~ende esta reuni6n acordán

dose reanudarla el pr6ximo mi~rcoles d!a tres de Marzo, y a cuya 

reun16n se acuerda convocar a los compafieros T~cnicos de la Edi-
1 

ficaci6n que han ' venido en ausencia del Secretario a plantear una 

queja producida por haber dado ingreso a los compañeros de Inge

nier!a y Arquitectura sin consultarles previamente. 

Se levanta la sesi6n para reanudarla en la fecha indicada, de 

lo que como Secretario certifico. • 
v2 

-tf1~PMr~~~ 



AGTA DE LA SESION DE COMISION EJECUTIVA DE LA FEDERACION NACIO

NAL DE LA EDIFICACION, CELEBRADA EL DIA TRES DE MARZO DE MIL NOVE

CIENTOS TREINTA Y SIETE. 

Preside el compañero Gancedo y asisten Diéguez, Escudero y el 

que suscribe. 

Abierta la sesión, los compañeros representantes de T~cnicos de 

la Edificación, e~ponen a esta Comisión Ejecutiva el curso de todas 

las incidencias que se han producido entre el Sindicato de Ingenie

ria y Arquitectura y ellos y las intervenciones que la Uni6n Gene

ral de Trabajadores, ha tenido sobre este particular. 

Estos compañeros además manifiestan su disgusto por no haber con

tado con ellos y que están dispuestos a aceptar el arbitraje de la 

Federación Nacional, manifestando su deseo de que el compañero Se

cretario presida una reuni6n a la que concurran Arquitectos y ellos 

para ver si puede conseguirse una fusión que ha debido de estar ya 

realizada. 

El compañero Dom1nguez en nombre de la Comisión Ejecutiva expli

ca a estos compañeros el por qué la Comisi6n Ejecutiva ha procedido 

como lo ha hecho y que además su prop6s1to desde luego, es que se 

fusionen ambas organizaciones, pues estima que no debe de haber más 

que una s6la organizaci6n que agrupe a todos los T~cnicos • . · 

Después de intervenir el resto de los compañeros de Comisión 

Ejecutiva, se acuerda convocar una reuni6n para que asistan Arqui

tectos e Ingenieros y T~cnicos de la Ed1ficaci6n y procurar que en 

dicha reuni6n se llegue a un acuerdo con respecto a la fusión de am

bas organizaciones. 

Despu~s de ausentados los compañeros T~cnicos de la Edificación, . 

la Comisión Ejecutiva acuerda manifestar a la Comisión Ejecutiva 

de la Federaci6n Locul de la Edifioaci6n de Madrid, que no puede 

haber más que una sola organizaci6n de Técnicos en cada localidad, 

para que también interceda en este asunto y se procure con más 

ahinco la fusi6n de dichas organizaciones. 

El compañero Secretario da cuenta de su viaje a Valencia, Murcia, 



Alicante y Albacete y de las reuniones que ha celebrado en estos si

tios, habiendo dejado constitu!da la Federación Provincial de Alba

cete. 

También informa de que los d!as que estuyo en Valencia, destac6 

principalmente en el Ministerio de Trabajo para que de la Junta del 

Paro se facilitasen cantidades para la continuidad de algunas obras 

y que después estuvo en la Comisi6n Ejecutiva de la Uni6~, para po

nerse al habla con el compañero D!az Alor que forma parte de la Jun

ta del Paro para interesarse en la resoluci6n de todos estos ,expe

dientes. Coment6 la anormalidad que existe de que haya necesidad 

de que la Junta del Paro sea la que otorgue ampliaciones de crédito 

para terminar obras que pertenecen a distintos ministerios y propo

ne que ahora con motivo de la recogida de datos contestando a nues

tra circular número dos, debemos de elevar un escrito a la Comisión 

Ejecutiva de la Uni6n, para que ~sta a su vez lo haga al Gobierno, 

pidiendo que se constituya una com1si6n de tres Ministros, los más 

indicados al caso, para que ~stos sean de manera general los que 

atiendan a resolver todos los trabajos que puedan ser útiles en estos 

momentos, tanto para paliar la crisis de trabajo como para que los 

servicios de transporte y de guerra sean más eficaces. 

El compañero Diéguez, cree que este acuerdo debe extenderse para 

que la Uni6n se ocupe del problema de la crisis de trabajo de mane

ra general. 

Interviene el compañero Gancedo y el compaflero Escudero, de acuer

do con lo manifestado por Domínguez y por último, éste resume todo 

lo expuesto, diciendo que se puede dirigir la carta a la Unión en el 

sentido antes expresado y añadiendo que convoque la Comisión Ejecu

tiva a un Comité Nacional, para que todas las Federaciones puedan 

expresar sus necesidades y puedan ser expuestas al Gobierno, acordán

dose hacerlo as!. 

También manifiesta el compañero Dom!nguez que ha estado con el 

compañero Negrín, al cual expuso su deseo de que ya que no se lleve 

a cabo la municipalizac16n de la vivienda, se otorgue a los Ayunta-



mientos el derecho de cobra r los alquile r es, para que con estos 

ingresos se encuentren recursos para aplica rlos al pa r o y qu e es

ta i dea le parec i ó bien. Se acuerda recorda rle al co~pañero Ne 

gr!n nos conteste si ha resuelto algo sobre este particular. 

Finaliz6 su informe el compañero Dom!nguez con la impres16n de 

que la campaña h a resultado bien y además que era necesaria, apro

bándose por unanimidad dicha gesti6n. 

Se da lectura de la carta que nos ha remitido la Federación In

ternacional contest~ndonos a la que nosotros habíamos enviado en 

la que le hacíamos constar nuestro disgusto por su falta de interés 

a los asuntos qe España. 

En esta carta la Internaci~nal trata de justificar su actitud 

y dice habernos contestado a nuestras cartas. Se acuerda contestar

les acusando recibo de su carta y manifestando que ahora no son mo

mentos de polemizar y que ya llegará día en que podamos expresar 

nuestro criterio sobre su conducta. 

· El compañero Dom!nguez expone la situación que nos crea la uti

lización de l a s coches que en estos momentos son indispensables para 

no quedar incomunicados, por no tener otros medios de locomoci6n 

y que atendiendo a lo más económico que pueda resultamos, no se 

prescinda de los coches que puedan tenerse. 

Se da lectura de la última correspondencia recibida y cursada, 

acordándose contestar a la misma. 

Domínguez informa de que el domingo se reun16 con los compañeros 

de Getafe, dejando constituida la Junta directiva de dicha. Sección, 

para que siga atendiendo a los compañeros que se encuentran en Ma

drid . 

Queda aprobada el alta de los compañeros Pintores de Jaén, acor-

dlindose manifestarles que deben de ponerse en relaci6n con aquella 

Federaci6n Provincial. 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantu la sesi6n 



ACTA DE LA SF.SION D~ CO MISION EJECUTIVA CF.LF.BRADA POR LA FEDE

RACION NACIONAL DE LA EDIFICACION EL DIADOS DF. ABRIL DE MIL NOVE~ 

CIENTOS TREINTA Y SIETF. . 

Abre la sesi6n el compañero Gancedo, con asistencia de Escudero, 

Di~guez, Puente y el que suscribe. 

El compañero Secretario da lectura de las peticiones de ingreso 

de las Seccione~ de la Edificación de Caspe; Albañiles de Iniesta; 

Cerámicos de Linares y Edificaci6n de Villafranca de los Caballe~os, 

acordándose acceder a su petici6n~ . " 

Se da lectura de una - invitaci6n que nos . hacen los compañeros .Auxi

liares de ,Farmacia para que asistamos al Congreso que han dé ce¡ebrar 

los días ocho y nueve del corriente en Valencia. Se acuerda que _co

m0 el compañero Domínguez en esta fecha ha de estar en esta localidad, 

asista a dicha reuni6n. 

Se da lectura de la correspondencia cruzada .entre esta Federaci6n 

y la Casa del Fueblo de Madrid, acordándose contestar lo que procede 

en cada caso. 

Se da lectura de la correspondencia de las Secciones siguientes: 

Albañiles de Gij6n; Federaci6n Provincia de Albacete; La Reforma de 

Linares; Edificaci6n de Buitrago; Radio Comunista de Ucl~s; Edifica

ci6n de Elche; Edificación de Yecla; C~ndido Malo de Caspe; Albañiles 

de Villena y Albañiles de Mah6n. 

A la mayor parte de las consultas que hacen cada una de es~as Sec

ciones, el Secretario contesta adecuadamente y cuyas contestaciones 

son aprobadas por la Gomis16n Ejecutiva. 

Domínguez informa de que _los compañeros Técnicos de la Edificaci6n 

y el Sindicato Técnico de Arquitectura e Ingeniería, le han planteado 

la conveniencia de celebrar una entrevista para ver si llegan a una 

aoluci6n que termine con la s1tuac16n anormal de que haya dos organi

zaciones de una misma profesi6n en nuestra Federaci6n. Se acuerda 

notificarles que el martes día seis del corriente a las seis de la 

tarde se convoca a estas dos organizaciones juntamente con la Fede

rac16n Local para, tratar ~e este asunto. 
. \ 

~ \ •, ·; ·"""'. . 



La Uni6n General de Trabajadores nos manda la correspondencia 

siguiente: Una relación con todas las cantidades que la Junta del 

Paro, para remediar la crisis de trabajo ha repartido en cinco pro

vincias. 

Domínguez informa de que sobre este particular ha visitado en 

Valencia al compañero Lamoneda y al que expuso su deseo de que es

tas ayudas. fueran en mayor cuantía y al mismo tiempo, ha pedido a 

la Unión que la representaci6n de la Junta del Paro, fuera nuestra. 

Otra carta en la que nos reproduce la que le ha escrito la Sec

ción de Albañiles de Manzanares. Se acuerda contestar a estos com

-- pañeros diciéndoles que en lo sucesivo consulten estas cosas o a la 

Federaci6n Provincial o a la Federación Nacional. 

Queda informada la Comisi6n Ejecutiva de la carta que nos remite 

támbi~n relacionada con un asunto que interesa al camarada Mariano 
' 

Dom!nguez Vayo, · perteneciente a la Sociedad de Albañiles de Madrid. 

La Comisión Ejecutiva de la Unión también nos manda una carta 

pidiéndonos que nos informemos del contenido de un folleto editado 

por la Generalidad, haciendo el agrupami.ento de oficios. Se acuer

da contestarles que se ha pedido a nuestra Sección de Cataluña nos 

remita dicho folleto y que cuando le tengamos, después de leerlo, 

le daremos juicio sobre él. 

También -nos remite una carta en la que nos pide hagamos un lla

mamiento a nuestras Secciones para que respeten nuestra disciplina 

sindical. Se acuerda consultarles concretamente qué es lo que de-

sean. 

La Comisión Ejecutiva de la Unión nos pide que escribamos a 

nuestra Federación Regional Catalana para que revoque los acuerdos 

que han tomado juntamente con los Sindicalistas. Se acuerda con

testarles que estos acuerdos no han sido conocidos por nosotros y 

que cuando tengamos una información completa del caso se lo comuni-

caremos. 

Otra Circular de la Unión nos pide que contribuyamos a la suscrip

ci6n de la Junta de Socorros para ayudar a los combatientes y defen-



sores de la República. Se acuerda mandar una circular a todas nues

tras Secciones para que en la medida que les sea posible, lleven a 

cabo este deseo. 

También nos remite una carta que a su vez le han enviado los com

pañeros de Mah6n , acordándose contestar lo que procede. 

La Federaci6n Provincial -de Jaén nos remita una carta en la que 

nos dice que no habiendo ido a verificar la campaña que ~ab!amos 

anunciado, la ha aplazado para otros d!as y que nos comunicar~ las 

localidades·donde se van a celebrar estos actos, para que nosotros 

fijemos fecha. Se acuerda esperar que nos notifiquen esto último. 

Por lo avanzado de la hora, los compañeros estiman debemos susp_en

der esta reuni6n para continuar el pr6ximo martes día seis delco

rriente -;r acordándose así se levan ta la ses16n. 

~ ~~-!-"~ai..<'A~~ ...... :t...c....._.."'V'...-.c__..-

ACTA DE LA SESION DE CO~ISION EJECUTIVA DE LA FEDERACION NACIO

NAL DE LA ED IFICACION, CELEBRADA EL DIA SEIS DE ABRIL DE MIL NOVE

CIENTOS TREINTA Y SIETF. 

Se abre la sesi6n bajo la presidencia del compañero Gancedo, con 

asistencia de los compañeros Escudero y el que suscribe. 

Se da lectura de la correspond encia recibida después de la reuni6n 

anterior, remitida por la Federación Provincial de Jaén en la que nue

vamente nos da cuenta de su deseo de que se celebren actos públicos 

en esa provincia; de los compañeros de la Estrella Roja de Alc~zar de 

San Juan, que nos piden op1n16n sobre la forma de llevar la admin1s

traci6n que tienen colectivizada, acordándose contes tarles lo que pro-

cede en este caso. 

Se da lectura de la carta remitida por el Ministro de Sanidad, en 

la que nos notifica haber nombrado el Facultativo de Casas del Señor 

que habíamos solicitado, acordándose remitir dicha comunicación a 

los compañeros de dicha localidad. 

Se da lectura de las cartas remitidas 'a los Ministros de Marina y 



Aire y Guerra con respecto a la crisis de trabajo, dándonos por 

enterados. 

Con este motivo el compañero Domínguez informa de las cartas 

que ha remitido a los Ministros de Hacienda, Obras Públicas, Guerra, 

Marina y Aire y Uni6n Qeneral de Trabajadores, pidi~ndoles que se 

constituyan Batallones de Fortificaciones y que se atienda a la 

construcci6n y reparaci6n de carreteras y vías de coraunicaci6n, así 

como toda clase de obras que tengan . relaci6n con la Guerra. Que es

tas cartas son resultado de las gestiones llevadas a cabo en Valen 

cia y en las que se hace un extracto de todas las obras que en di

ferentes localidades estiman pueden llevarse a cabo con rapidez, pa

ra conjurar la crisis de trabajo y al mismo tiempo realizar alguna 

labor útil en la retaguardia. 

A este r e specto da lectura de las cartas remitidas a dichos Mi

nist e rios, siendo toda s ellas aprobadas y acordándose esperar el 

curso de las mismas. 

CASO DEL CHOFER.- El compañero Domínguez informa de que por haber

se incorporado al Cuerpo de Tren el compañero Bernardo, nos encon

tramos con que no podemos utilizar el coche por este motivo. Que 

se ha informado por Transporte y que ahora se precisa pagar un ch6-

f e r de los que han movilizado y que su sueldo es de doce pesetas. 

Al mismo tiempo manifiesta la necesidad de conservar el coche mien

tra s nosotros manteng amos el criterio de permanecer en Madrid, ya 

que sin él ser!a punto menos que imposible conservar contacto con 

nuestras Secciones, ni podernos desplazar de Madrid. Manifiesta 

que de momento puede resolverse por unos días esta cuesti6n; pero 

que habrá de tratarse de manera definitiva y se acuerda hacerlo 

así en pr6xima reunión • . 

OFI'CINAS Y DESPACHOS.- Domínguez informa de que se ha presentado 

u n compañe ro de este Sindicato a manifestar que los compañeros de 

Esquivias obligan a los empleados de oficina_s que están aquí en Ma

drid, a pertenecer a aquella organización y que se da el caso de que 

alguno de los compañeros que está trabajando aqu! ya pertenece a su 

Sindicato y que además deseaba se cortase lo que es una inmoralidad, 



el que continúen cobrando con las reservas de esta Empresa, cuando 

en la actualidad no trabajan. Se acuerda contes.tar a estos compa

ñeros diciéndoles que si se trata de compañeros cuyos servicios pre~ 

tan en Madrid, ellos no tieñen ning6.n der~cho para obligarles a que 

pertenezcan a su Secci6n y en cuanto al uso que hacen de las reser

vas de la Empresa de Cementos, que deben ser muy mirados en lo que 

hacen para no extinguir una capacidad econ6mica que será indispensa

ble para ellos el día que la fábrica recobre su anterior actividad. 

CORRESPONDFNCIA CON JUAN JOSE. - Se da lectura de la misma, relacio

nada con asuntos administrativos· y dándonos cuenta del envío de di

ferentes cartas que la Comisi6n Ejecutiva de la Uni6n General de 

Trabajadores, nos ha remitido a Valencia, dándose por enterada la 

Comisión Ejecutiva. 

PROPAGANDA EN LA PROVINCIA DE MURCIA.- El compañero Dominguez da 

cuenta de los actos de propaganda celebrados en esta provincia, en los 

pueblos de Totana, Lorca, Aguilas y los Alc~zares, los cuales estuvie

ron muy concurridos y de los que ha sacado muy buena impresi6n. 

Después manifiesta ue en Alicante asisti6 al Congresillo celebra

do por aquella Federaci6n Provincial convocado para buscar soluci6n 

al problema de la crisis de trabajo y en el cual se tomaron diferen

tes acuerdos sobresaliendo el que las Secciones de dicha provincia, 

por medio de sus respectivos Ayuntamientos elevarán a los Ministros 

de que dependan, la propuesta de obras que pudieran llevarse a cabo 

y por otra parte que se mandaran telegramas al Jefe del Gobierno, 

pidiendo la creaci6n de Batallones de Fortificaciones. 

Por dltimo, informa que en Valencia se suspend16 el Congreso que 

iban a celebrar los compañeros ferroviarios, a virtud de una indica

ci6n que les hizo la Un16n General de Trabajadores, aprobándose la 

gesti6n del compañero Secretario. 

COMITE NACIONAL.- El compañero Dom!nguez manifiesta que ante el 

retraso de la Comis16n Ejecutiva de la Uni6n para celebrar Comité 

Nacional de la misma, que nosotros hagamos ya borrador de la Memo

ria y que una vez aprobadda, fijemos la fecha y sitio donde éste 



haya de celebrarse, acord~ndose hacerlo así. 

Convocados por la Comisi6n Ejecutiva se presentan los compañe

ros de las respectivas Comisiones Ejecutivas de Arquitectos e In

genieros y Técnicos de la Edificaci6n, dejando de asistir a esta 

reuni6n, aunque estaban citados para ello, 1a ·Federaci6n Local de 

la Edificaci6n. 

El compañero Domínguez no obstante esta ausencia, estima que 

debe de discutirse el que es criterio de la Comisi6n Ejecutiva 

que estas dos organismos se fusionen. 

Domínguez manifiesta en nombre de la Comisi6n Ejecutiva que se 

cebe de llegar a crear una sóla organizaci6n que agrupe a todos los 

técnicos en cada provincia y que esta aoci6n comience por Madrid. 

Que ésto no significa el que ahora las organizaciones de Técnicos 

tal como est~n constituidas desaparezcan; pero que sin embargo, és

tas lentamente, de acuerdo con la Federaci6n Nacional, vayan cons

tituyendo Secciones provinciales que agrupen a todos los Técnicos 

de la edificaci6n. 

Con este motivo se entabla una amplia discusi6n, en la que sin

téticamente las dos representaciones expresaron los criterios si

guientes: Técnicos de la ~d1ficaci6n se muestra favorable y coinci

dente con el criterio expuesto en nombre de la Comisi6n Ejecutiva 

por el compañero Domínguez. 

Los compañeros de Arquitectura e Ingeniería, pusieron muchos re

paros a este criterio y ademds, se mostraron contrarios a la extin

ci6n de su Sindicato Nacional, pues estiman muy difícil que se sepa

ren los técnicos que hoy lo integran,_ por las diferentes especiali

dades que los técnicos dominan y no ser estables siempre en una 

misma. 

Los compañeros Técnicos de la Edificaci6n, proponen que para 

ser viable el criterio de la Com1si6n Ejecutiva, se debe nombrar 

una Ponencia o Comisión que integrada de dos compañeros de Arquitec

tura e Ingeniería y dos de ellos, presidida por un miembro de la 

Com1si6n Ejecutiva de la Nacional, estudien y vean de llevar a cabo 



el cons tituir un a s 6 l a Secci6n de T~c n icos aquí en Madrid. 

Lo s co mpañeros de Arquitectura e Ingenier!a manifiestan que adn 

estando en principio conformes con el nombramiento de esta Comisi6n, 

ellos se reservan el derecho de aceptar o no esta propuesta , porque 

tienen que dar cuenta a su Sindicato de estos acuerdos, ya que al 

venir a esta reuni6n , previamente no sabían de qué se iba a tratar 

y no han formado criterio sobre lo que aquí se propone, por lo que 

ellos plante arán al Grupo Sindical esta cuestión y contestarán de 

manera deflnitiva si tal como ha sido propuesto lo han aceptado. 

A este respecto se acuerda que la · Federaci6n Nacional mande un 

resume n de los acuerdos aquí to mados para si los aceptan o no. 

Y no habiendo más asuntos de qu~ tratar, se levant6 la sesi6n de 

la que como Secretario certi f ico. 

ACTA DE LA SES ION DE COMISION EJECUTIV~ DE LA FEDERACI ON NACIONAL 

DE LA EDIF ICACION, CELEBRADA EL DIA QUINCE DE ABRIL DE MI L NOVECIEN

TOS TREIN'l'A Y SIETE. 

Abre la sesi6n el compañero Ganc e do, con asistencia de los compa

Diégue z , Escudero, Puente y el que suscribe. 

Se lee una carta d e la Federaci6n de Sindicatos d e Tánger, en la 

que solicitan se les dé ingr e so en nuestra Federaci6n y se les mande 

cupones y carnets. Como se trata de u n a localidad que por su situa

ci6n geográfica, es especialísima, se acuerda pedir informes a la Co

misi6n Ejecutiva de la Uni6n General de Trabaja~ores. 

Se da lectura de la correspondencia de Martos, Villavieja y del 

Sindicato Nacional de Arquitectura , a la que se acuerda contestar 

lo que procede. 

La Comisi6n Pro-Konsomol nos pide que la Federaci6n , de sus pro

pios recursos contribuya a la suscripc16n abierta para la compra de 



un barco que resarza a Rusia de la pérdida de Komsomol. Se 

acuerda que se entreguen a este fín trescientas pesetas y. que 

de otra cantidad recaudada hace tiempo, se entregue al Comité 

Nacional de Socorros y que este donativo se haga por conducto de 

la Uni6n General de Trabajadores. 

El compañero Tesorero desde Valencia nos escribe dándonos cuen

ta de vari_as cartas recibidas, dándonos por enterados y acordándo

se contestar esta correspondencia. 

Se a cuerda reoomendar un caso de inutilidad al Alcalde de la 

Carolina. 

Se acuerda que a las Secciones de Albañiles y Peones de Tarra

gona que aún no han ingresado en la Federación Regional Catalana, 

se les requiera nuevamente para que lo ha~an, pues si no, tendrán 

que cesar de ostentar la representaci6n de la U. G. T., ni pertene

cer a esta Federaci6n Nacional. 

La Comisión Ejecutiva de la Uni6n General de Trabajadores, nos 

vuelve a mandar una carta sobre la compos1ci6n de nuestra Federa

ci6n Regional Catalana, acordándose contestarle ~ue está en la ac

tualidad ésta integrada por los oficios que afecta~ a nuestra In

dustria y que los que debiendo pertenecer a ella, si están en 

Federaciones es natural que procuren atraérselos; pero que en nin

gtln caso rebasaremos nuestro derecho. 

La Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores nos 

contesta haber recibido la copia de los escritos que hemos r ·emi

tido a los diferentes departamentos ministeriales pidiendo que se 

lleven a cabo obras con las que además de atender los servicios 

de guerra, sirvan para dar ocupación a nuestros compañeros en 

paro. 

La Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores nos 

escribe diciéndonos que nuestra Federación Regional Catalana ha 

establecido obligaciones con la C. N. T., que no están acordadas 

y que la pidamos modifique los acuerdos tomados. Se acuerda con

testarles lo que conocemos sobre el particular y c0mo resultado 



de la entrevista que hemos tenido con el compañero Salvador González 

en Valencia. 

Se da lectura a las contestaciones redactadas por el Secretario 

y son aprobadas. 

El compañero Domínguez informa ampliamente de lo que a su vez 

ha sido informado por el camarada Secretario de nuestra Federaci6n 

Regional Catalana sobre su asistencia a una Asamblea de conjunto con 

la C. N. T. y sobre el acuerdo de salario dnico, así como de todo lo 

relaciona do. con el problema de la colectivizaci_&i de nuestra indus

tria en Cataluña. Da lectura a manifiestos y circulares de nuestra 

Federaci6n Regional en los que se pone de manifiesto nuestra consig

na de que todo hay que supeditarlo a · la conveniencia de ganar la 

guerra. 

Ase gu ra qu e la reunión no fué convocada por las organizaciones, 

s i no por el Delegado Consejero de Economía y que all:! se mantu vo el 

c r iterio contrario de ap licar el jornal dnico; pero que no prosperó 

esta posición. Que además, este acuerdo no es válido si no lo con

firma el Consejero de Economía y por un escrito confidencial vemos 

que éste está en contra. 

Este informe está recogido en la conte staci6n dada a la Unión 

Ge n eral de Trabajadore s y con ello se aprueba la gesti6n de nuestro 

compañerq Secret a rio. 

Informa también el Secretario de que al venir para Madrid se ha 

pasado por Cuenca en donde ha comprobado que nuestra Secci6n de la 
-

Construcción se ha dividido en cuatro Secciones, Albañiles, Peones, 

CerJmicos y Pintores y que tienen nombrado un Comité al que dan ca

rácter provincial. 

Añade que les ha. aconsejado que contimien as:! y que para el pró

ximo mes, se celebre una reunión a la que asistan nuestras Secciones 

de Tarancón e Iniesta y quede constituida la Federación Provincial. 

Se aprueba todo lo manifestado y se acuerda llevarlo a la prácti-

ca. 

Informa también el compañero DomÍnfrUeZ de que en su estancia en 



Valencia y en uni6n del compañero Tesorero, fué a ver al compa

ñero Caballero al que le manifestaron su deseo de que se consti

tuyan Batallones de Fortificaci6n en cada provincia y que en ellos 

tengamos 1ntervenci6n, a lo que no ha accedido , ni a que estos 

Batallones tengan la misi6n de hacer toda clase de obras .. Con es

te motivo , visitaron después al Ministro de Obras Pdblicas, al que 

le expusieron su deseo de que se formen unas Brigadas sem1m111tari

zadas que puedan llevar a cabo t odas las obras propuestas, cosa 

que al Ministro le pareci6 bien. 

Que cambiaron i mpresiones sobre la forma que podía llevarse a 

cabo esta idea y por último se convino reunirse de nuevo el pr6xi

mo viernes y ya llevar un esquema de la organización y Decreto que 

debe promulgarse a este ~fecto. Domínguez da lectura a dicho pro

yecto que es aprobado y se acuerda . se traslade el viernes a Valen

cia para celebrar dicha entrevista y no habiendo más asuntos de 

qué tratar, se levant6 la sesi6n de la que como secretario certi

fico. 

ACTA DE LA SESION DE COMISION EJECUTIVA DE LA E'ED'fi:RACION NA

CIONAL DE LA F.DIFICACION, CELEBRADA EL DIA VEINTITRRS DE ABRIL 

DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y SIETE. 

Abre la sesi6n el compañero Gancedo, con asistencia de Puente, 

Escudero y el que suscribe. 

Se da l ectura de las altas cursadas por nuestras Federacio-

nes Provinciales y la Regional de Cataluña, acordándose el ingre

so de . CIENTO TREINTA Y UNA SECCIONES, integradas por OCHO MIL NO

VECIENTOS VEINTE federados y las cuales son las siguientes : Peones 

de Albacete ; Construcción de Almod6var del Campo; Albañiles de Pe

dro Muñoz; Albañiles de Almagro; Albañiles de Sonsaca; Pintores de 



Jaén; Carpinteros de Andújar; Albañiles y Peones de Santander; 

Canteros de Santander; Carpinteros y Ebanistas de Santander; Te

jería de La Albericia; Ramo de la Oonstrucci6n de Guarnizo; Ramo 

de la Construcci6n de Maliaño; Ramo de la Construcci6n de Colin

dres; Ramo de la Construcci6n de Torrelavega; Canteros y Yeseros 

de Jaén; Cerámicos y Similares de Jaén; Cerámicos Azulejeros de 

Andújar; Ramo de la Construcci6n de Orcera; Yeseros de Albacete; 

Escultores; Pintores y Trabajadores de Pico y Pala de Albacete; 

Albañiles y Cerámi~os de Chinchilla; _ Albañiles de Alcaraz; Alba

ñiles de Elche de la Sierra; Arquitectura e Ingeniería de Albace

te; Sdad. de la donstrucci6n de Vera; Albañiles de Castell6n; Pin

tores de Villarreal; Sindicato de la Edificaci6n de Caspe; Pinto

res-Decoradores de Lorca; Sindicato de 1~ Edificación de Puente To

cinos; Sindicado de la Edificación de Corvera; Ramo de la Edifica

c16n d~ San~onera la Verde; Albañiles de Torre-Pacheco; Sindicato 

de la Edificac16n de Los Algézares; Albañiles de La Roda; de San

tiago de la Ribera; de Ayora; y de Cuart de Poblet; Ladrilleros- de 

Sueca; Piedra Artificial' d·e Sagunto; Albañiles de Puzol y de Alba

lat de la Rivera; Oementistas de Buñol; Albañiles de Iniesta y de 

San Pedro Pinatar; Ramo de la Edificaci6n de Ricote y de La Gineta, 

así como de Villamalea; Ramo de la Construcción de Cornella; Estu

cadores de Barcelona; Yeseros de Barcelona; Ramo de la Construcci6n 

de Lérida; de Caldas de Montbuy; de Argentona y de Rosas de Llobre

gat; Arquitectos de Cataluña de Barcelona; Sdad. de Trabajadores de 

Puig y Reig; Ramo de la Construcci6n de Cabrera de Matar6; Terri

~aires de Breda; Ramo de la Construcc16n de Hospitalet; de Alella; 

de Tarrasa; de Arenys de Mar; Molins de Llobregat; Vilamajor y Sa

badell; Piedra Artificial de Barcelona; Oficiales y Peones de Ma

tar6 y Camarles; Obras Públicás de Reus; Ramo de la Construcci6n 

de 01ot y de Surroca d'Ogassa; Cooperativa de Albañi1es de Cardona; 

Ramo de la Construcci6n de Tarrasa; de Ripoll y de Ribas de Freser; 

Obreros de la Cal de Monjos; Ramo de la Construcción de Sant Just 

d'Esvern; Albañiles de Igualada y de Oalella; Ramo de la Oonstruc-



ci6n d e Su ria; Ramo d e la Edificaci6n de Esplugas; Ra mo de l a Cons

trucci6n de Gramanet del Bes6s y de Br eda; Albañiles, Peones y P i n 

tores de s. Carlos de la Rápita; Ramo de la Construcci6n d e Bell

llo c y de Horts de Llobregat ; Albañiles y Peones de Masnou; Ramo de 

la Construcci6n d e Castelltersoll; Vilanova y Geltrú; Sampedos; Al

carras; Centellas ; Mo llerusa; Ramo de la Edificaci6n de Maslloreno y 

de Roquetes; Oficios Varios de s. Quintín Mediona; Ramo de la Cons

trucci6n de Viladecamps; Sallent; Roda de Ter; Vich; Almace.lles; Vi

laboi; y Cervera; Ramo de la Edificación de Palafrugell; Ramo de la 

Construcci6n de Pobla de Segur; Ramo de la Edificaci6n de Tona; Ra

mo de la Construcci6n de Gerona y Aitona; Oficios Varios de Coll

Blanch; Ramo de la Construcci6n de Pobla de Lillet y de Pobla de Cla

ramunt; Cal y Cemento de Vilanova y Geltrú; Ramo de la Construcci6n 

de Castellciutat; Berga y Seo de .Urgell; Ramo de la Edificaci6n de 

Balaguer; Ramo de la Construcci6n de Llavanares Mont-Alt; Obreros Pi~ 

tores de Tarrasa; Ramo de la Construcci6n de Solsona; Vendrell; Pins 

del Valles y Olesa de Montserrat; Pintores de Tarragona; Yeseros de 

Tarragona; Auxiliares Técnicos de la Construcci6n; Cerámicos y Pie

dra Artificial de Barcelona. 

Se da lectura de la correspondencia cruzada con las Secciones de 

Manzanares; Ubeda; Linares; Casas d_el Señor; Villavieja; Murcia; 

Cuenca; Novelda y Yepes, cuyas contestaciones son aprobadas. 

Domínguez da cuenta de las gestiones y escrito que se ha mandado 

a la Dirección con motivo de un compañero, por el que personalmente 

se ha interesado la Jun t a Directiva de las Rozas, aprobándose lo he

cho. 

La Comisi6n Ejecutiva de la Un16n nos envía una carta en la que 

nos explica las razones por las cuales, segdn su criterio, no ha po

dido reunirse el Comit~ Nacional. 

Con este motivo se expresan todos los compañeros de la Comisión 

Ej e cutiva y coincidentes en que esta reunión ha debido celebrarse 

y se acuerda insistir cerca de la Comisi6n Ejecutiva para que se ce

lebre lo antes posible y a este respecto también se pregunta en qué 



condiciones el periódico Claridad ha sido adquirido por la Comisión 

Ejecutiva y por qué procedimiento se ha designado director. 

La Comisión Ejecutiva de la Uni6n nos contesta con respecto a la 

carta en la que le recomendábamos que nos apoyase cerca. del Minis

tro de la Guerra, para que se constituyeran Batallones de Fortifi

cación y en la que manifiestan que sintiéndolo mucho, han visto que 

su criterio tampoco ha prosperado. 

Se acuerda contestarles haciendo un comentario a estos hechos, ·· 

pues entendemos que sin mediatizar la labor de los Ministros, se 

deben a t ender nuestras pet i ciones y más si éstas van avaladas por· 

el Organis mo general. 

En otra carta, la misma Comisi6n Ejecutiva de la Un16n nos trans

cribe lo que a su ·vez le han remitido nuestras -organizaciones ·· de 

Cuenca dando cuenta de que se han quedado constituídos en cuatro Sec

cione s lo que a n t e s era el Sindicato de la Construcci6n. Se acuer

da contes tar a estos compañeros diciendo lo que tienen que hacer pa

r a formalizar esta nueva situaci6n. 

Domínguez informa de que no han contestado los compañeros de 

Arquit ectura e Ingeniería; pe ro que ha hablado con el compañero Isa 
-

y otros ele mentos de este Sindicato y de la posición irreductible 

en que se encuentran, ha sacado la consecuencia de que hay que ce

lebrar nueva reuni6n para poner de acuerdo a estos compañeros con 

Técnicos, acord~ndose hacerlo asi. 

Informa asimismo el ·compañero Domínguez de que los compañeros 

Dibujantes Profesionales de Barcelona le visitaron en Valencia pi

diendo que respetaran la forma en que tienen montado su Sindicato, 

sin perjuicio de que ellos obligarán a todos los que se dediquen a 

la construcción, a que formen un grupo el cual ingresará en nu~s-

tra Federac16n Regional con oa~net y cupones nuestros y sometién

dose a la disciplina de los acuerdos que en orden a nuestra Indus

tria se tomen, soluci6n además que también han dado los compañeros 

Gráficos y Metalúrgicos, habiéndoles satisfecho esta soluci6n. 

Se aprueba la misma y se acuerda comunicar estas decisiones a nues-



tra Federaci6n Regional Catalana. 

Con este motivo, recuerda que los Técnicos en general están en 

oposici6n a modificar la estructura de su Sindicato, hecho que ha 

puesto en conocimiento de la Comisi6n Ejecutiva de la Unión, que 

segtin el parecer del compañero Pascual Tomás, coincide con nuestro 

criterio sobre el problema de la técnica, habiendo convenido con 

el mismo que nosotros sigamos tratando en nuestra Federaci6n de re

solver el caso y cuando consideremos que nuestra intervención no tie 

ne resultado, se celebre una reunión conjunta a la que asistirá la 

Comisi6n Ejecutiva de la Unión. 

El compafiero Domínguez informa de su entrevista con el Ministro 

de Obras Públicas, la cual tuvo lugar el mismo día que lleg6 a Valen

cia; · pero que después no ha podido ultimarse, porque se ausent6 de 

Valencia al día siguiente y cansado de esperarle ha regresado a Ma

drid dejando encargado al compañero Juan José G6mez, para que pueda 

ultimar esta gesti6n, aprobándose lo hecho. 
1 

También informa de que se ha entrevistado con el Coronel Azcára

te y ha convenido con el mismo que esta Comisión Ejecutiva interven

ga en la recluta de los catorce Batallones de Fortificaciones, a cu

yo efecto propone que se imprima un c~rtel, se haga un manifiesto y 

se impriman unas instrucciones juntamente con la solicitud de ingre-
-

so en estos Batallones y por último que de manera personal se re-

corran todas las Federaciones Provinciales para instruirles de lo 

que tienen que hacer en órden a los mandos de estos Batallones, 

nombramiento de clases y recluta en su respectiva provincia de los 

compañeros que soliciten el ingreso en estos Batallones y la manera 

de hacer esta recluta. 

Añade que dada la transcendencia que representa la creación de 

estos Batallones y los que ya están constituidos, debemos de bus

car la manera de tener una intervenci6n viva dentro de los mismos; 

para que pueda ser ejercida de manera general. 

A este respecto, manifiesta que con arreglo a la nueva disposi

ción sobre el Comisariado de Guerra, se entrevistó con Pretel para 



manifestarle el deseo de nosotros sobre este particular y que le ha 

aconsejado que se solicite de manera personal para que él pueda in

formar favorablemente la petici6n. 

Con ello estima la conveniencia de solicitar la Inspecci6n de 

dichos Batallones, a - cuyo efecto ya ha reunido los certificados co

rrespondientes y si ello es de agrado de la Comisión Ejecutiva, ce

rno todo está previsto, cursará esta solicitud en el sentido indica

do al Comisariado General de Guerra y que se escriba para que lo 

apoye, a la Comisi6n Ejec~tiva de la Uni6n. 

Todos los compañeros manifiesta su conformidad tanto de las ges

tiones de Valencia, como de la posici6n del Secretario solicitando 

la Inspección de dichos Batallones. 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levant6 la ses16n 

de la que como Secretario certifico. 



ACT DE LA SE SI01'1 .üE cni ISin E JECU'I'IV DE LA lí'EDER.' Cin vin J., 

DE LA EDIFICACin N, CE.LEER DA EL DIJ\ QUINCE DE MAYO DE iIL NOVECIEN

Tns TREINTA y SIE'IB . 

Preside el compañero Gancedo y asisten Diéguez, Puente, Escud ro 

y e 1 que suscribe. 

Se acuerd conceder el ing r e so a las Secciones siguientes: Bélmez 

de Moraleda ; Pegal j a r; V. ldepeñas; Ubeda ; Tomelloso; Valdepeñas; 

Piedra -Buen ; Tabarra; Alcalá del Júcar ; Pozo Cañad111; Alb ñiles de 

Cuenca; Peones en Gener 1·de Cuenca; Huete; Pedroñer s; Valladén de 

Fuentes; Pintoras de Tánger. 

Se da lec turai de la corre spondenci de las Secciones de Bui tra go; 

Monóva r; Federa ción Region 1 Ca tal:> na ; Vil lena ; Mini sterio de Mari 

.na; Ministerio de Traba jo; Fede r a ción Lo ca 1 de Tl'Iadr i d ; Dire ctor de 

Min~s; Albañiles de Cartagena y Casa del Pueblo de JVíAdrid , as í como 

de 11 Federa ción Provincial de Jaén, contestando lo que procede en 

cada c so. 

IJ1 Unión General de Tr b ja d ores nos r emite car~s sobre los in

gresos; petición de la Inspe cción de los Batallones ; as unto de Guada

la j r ;contestando 1 1 nuestra con respecto a la Federa ción Sidero

meta lúrgica; con respecto a diferentes ge stiones; sobre la cía. de 

Obr s Hidráulicas; Circular sobre la depuración de los afiliados y 

control de las fábricas; Circular sobre e 1 periódico Cls ridad ; sobre 

la Socied:1d de Albañiles 11El Trabajo"de Almoradiel ; sobre las rel -

cienes con la c. N.T. y convocando 1 Comité Na cional, p rala reu

nión de la Conf renci Intern ciona 1 del Traba jo, acord' ndose contes

tarlas corno procede en ca da ca so . 

El compaño rfl Domíng uez informa de las visitas hechas a distintas 

provincias con. motivo de 11 cons ti tuc ión de los Batallones de nbra s 

y Fortificaciones, las cuales ha aprovechado para en trevistarse con 

los Secretarios de las Federaciones Provinciales de Ciudad-Real; 

J én; Alba cete ; Murcia; Alicante ; .Valencia y c~·stellón, a los que 

además de haber expue sto l a conveniencia de que hagan la recluta de 

dichos Batallones ha h blado sobre diferentes temas sindic les , pa -



recié ndo l e bien a 1 Comisión E jecutiva est s visita s. 

Con motivo de ésto, se plantea la convenienctla de termin r de 

constituir las Federaciones Provinciales de Madrid, Cuenca y .Alme

ría, nombrándose P=9ra que I sistan a su const:ttución los compañe

ros Diéguez y Domínguez para la de Cuenca y Puente y Gllncedo par 

la de Alme rís • 

El compañero Puente propone que se estudie la manera de cons

tituir nue s tr Federa ción a b se de un Sindica to Na ciona 1 de In

dustria . Con este motivo se plantea un corto debate, a cord'ndo 

se tratar esta cues-ti ón con mís detenimiento en otra ocasión. 

Puente propone que se haga una pública protesta con motivo de 

los sucesos de Ca t luña y al mismo tiempo se pi~a 1 disolución 

del P.n.u.M., y e,l Cilstigo de los responsab les de dichos sucesos. 

Se acuerda hacerlo así . 

Se acuerd convoc r nuestro Comité Nacional para fijar nues-

·tra posición en orden a las decl r ci0nes hechas por el compa-

ñero Pascual TomAas al ser consultado para resolver la crisis mi

nisterial y además que sobre este punto, mantengamos nuestra dis

crepancia con la Comisión Ejecutiva, por ntender que debemos PDOS

ter apoyo a este Gobierno . 

Con este motivo se susci ta un discusión, quodando corda do con

cretamente lo siguiente: 

Primero: Colebrar nuestro Comité Nacion 1 y tratar en éste de la 

convoca to ria que sirvo p1 r.t e 1 Comité Na cion:1 1 de la Unión. 

Segundo: Que en cu nto a la posición política actual, sostenga 

mos la adhesión a es te Gobierno. 

Tercero : En el asunto de C taluña, h cor una UJ11nifest ción de so

lidaridad hacia los compañeros de la u. G. T. de esta Región, pe

dir la disolución del P. (). u. M. y el castigo de los responsables 

de los sucesos de Cataluña. 

Cuarto: Con relación a los partidos políticos, pedir que se unifi

quen el Partido Socialista y el Partido Comunista y en cuanto 

nuestras relaciones con la c. N.T., que estas seMln las más cordia-



les y estrechas posible; pero que esta organización, tiene que 

d r seguridades del cumplimiento de todo lo que se convenga. 

Quinto: Que se forme un programa industrial y económico de cómo . 

han de regirse nuestras industri sen el futuro y por el cual ca

da Federación Nacional, estudiará su program:11 particular, el cual 

servirá para que con todos ellos se ru1ga uno general, al objeto 

de que sirva también de base y aprob ción de los partidos políti-

cos. 

Sexto: Proponer que se celebren Plenos de la Unión General de Tra 

bajadores, más frecuentemente y uno ampliado para que se estudien 

todos estos problem s fundamentales y se fije de manera definitiva 

la posición de li Unión Ge ne ra 1 de Traba ja dores . 

Y no habiendo más asuntos de que trutar , se l e vantó la sesión 

de la que como Secre ~ rio certifico. · 

Vº. Bº . 
El Presidente 

~~~~ 



ACTA DE LA REUNION DEZ COMITE NAC I ONAL DE LA FEDERACION NACIONAL 

DE LA EITFICACION, CELEBRADA EN VALENCIA EL 27 d e MAYO DE l~~~ 

LAS DIEZ DE LA NOCHE, ASISTIENDO LA FEDERACION REGIONAL DE CATALUÑA; 

FEDERACION PROVINCIAt DE VALENCIA, CASTELLON, ALICANTE, ALBACETE, MUR

CIA, JAEN Y CIUDAD-ROJA Y REPRESENTACIONES DE ALMERIA.i.__QUENCA, GUADA

LAJARA Y MADRID. 

lº. -
2º .• -
3º.-
4º.-

ORDEN DEL :Q IA 

Posición poltti~a de la U. G. T. 
311cesos de Barcelona. · 
Relaciones de la u. G. T., con los Partidos Políticos y la 
C. N. T. 
Posición de la u. G. T. en orden al problema d e la retaguardia, 
incautaciones, socializ.ación y municipalización de fábricas, 
talleres y tierras, 

Abre la sesión el Presidente con unas palabras de salutación a los 
representantes de las diferentes provincias pasando rápidamente a con
ceder la palabra al Secretario de la Comisión Ejecutiva. 

Empieza diciendo: Era propósito nuestro el haber celebrado este Comi
té Nacional hace algún tiempo; pero las propias incidencias sucedidas 
por la Guerra no lo han hecho posible. Por este motivo y con el deci
dido propósito de que pudiera reunirse nuestro Comité Nacional, hemos 
simultaneado nuestras actividades bélicas con las atenciones de nues
tra Federación, constituyendo las Federaciones Provinciales de Alba
cete , Murcia-, Ciudad-Real, Jaén, Alicante y estando en período de cons 
titución y convocadas para dejarlas definitivamente constituídas las -
de Almería, Cuenca, Madrid y Guadalajara. 

Los a contecimientos se han precipitado y aunque reiteradamente nos
otros hemos pedido que se reuniera el Comité Nacional de la U. G. T., 
con motivo de la crisis, se no~ ha presentado un Orden del Día que te
nemos que discutir,por lo cua178ueremos lleva r m2estro criterio per
sonal, sino que éste vaya fortalecido por el del Comité Nacional. 
También nos hemos permitido que en esta reunión estuvieran presentes 
l~s provincias de Madrid, Almería, Cuenca y Guadalajara, habiendo cur
sado telegramas a ellas nara que el criterio pueda ser de todas formas 
unánime. 

Por su carácter extraordinario no enumeramos nuestras gest iones 
desde la fecha en que tomamos posesión de nuestros cargos; pero ello 
nos obliga a comprometernos ante vosotros y como tan pronto disponga
mos del tiempo material indispensable para preparar una Memoria, con
vocaremos al Comité Nacional nuevamente, se abordarán los diferentes 
problemas que interesan a esta Federaci6n, tanto 1os que tienen rela
ci6n don la Guerra, como los de nuestra Industria. 

Después de estas breves palabras, vamos a pasar de lleno a discu
tir el Orden del Día. 

Como veis, la Comisión Ejecutiva de la Unión, nos ha remitido la 
siguiente carta: 
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"Val encia , 2 0-5-37.-Fede r ac i6n de l a I ndustria de l a Ed i ficaci6 n 
Madr i d .- Es timado s comp añe ros: La Comisión E j e cuti va de esta Un i6n 
Gene ral d e Tr abajad ores d e F. s paña, convoca a e sa Federa ción pa r a que 
acud a e l pr6 x imo jueves, dí a 27 del actual a las diez de la mañ ana, 
a nuestro domi c ilio social, Salvador Seguí , 5, lº . , VALENCIA, para 
celebrar reunión extraordinaria del Comité Nacional de la U. G. T. 

El Orden de l Día de ·la ·citada reunión es e 1 sigui en te: lº. - Po
sición Política de la U. G. T. - 2º .- Sucesos de Barce l ona. - 3º.
Relaciones de la U. G. T . con los Partidos pol í ticos y la C.N . T; y 
49. - Posición de la U. G. T. en o r den a l os problemas de retaguar
d i a, incautaciones, sociali zación y mun i cipalización d e fábricas, 
talleres y tierras . 

La Comisión Ejecutiva explicará ante el Comité Nacional la s cau
s a s por las cuales se consider6 oblig ada a hacer pública su opini~n 
en e l problema fundamental planteado por l a constitución del nuevo 
Gobierno y, al mismo tiempo, la Comisi ón Ejecutiva dará cuenta de 
la labor que ha rea l izado en orden a lo s demás prob lemas que figuran 
en el Orden d e l Día. 

La importancia d e las mismas y la necesidad de puntualizar lapo
sición de la U. G. T. ante la clase trabaj adora española, nos impul
sa a ro garos la puntual asist e ncia a este Comité para que los acuer
dos que se adopten re s pondan en un todo al s entido mayoritario de 
las org ani z acione s obreras que integr a n l a U. G. T. 

Con la se gurid ad d e vu estra asistenci a , os saluda cordialme nte.
Por l a Co misión E jecutiva: El Vice- Secretarlo, P. Tomás.-Rubric ado". 

Domín~uez manifiesta que como el primer punto lo señ al a en un ren
glón, no sabemos ciertamente si se trata de una cosa de tipo ge ne ral 
o si é s t e tien e relaci o ne s con la última crisis. 

La Co misión Ejecutiva estima que la política d e la U. G. T., no 
puede ser otra más que l a seguida por los Partidos político s marx is 
tas, pues to que des pués de la fusión de la c. G. T. u., ello i mpli
ca una obligación moral a que este sector político que ingresó en 
nuestra organización teng a también,igual que siempre ha tenido el 
Partido Socialista, el derecho a inspirar nuestras accione s y a de
f e nd e r nue stras aspiraciones. 

Si s e trata de la ú l tima crisis entonces nuestro crite ri o e s d e 
que después de manifestar nue stro d es eo d e qu e ha ~ehido de partici
par e n el Gobie r no el compañero La rgo Caballe ro, no obst a n te es te 
d e s e o no participamos y consideramos improced entes las manifes tacio
nes d e l compa~eta Pascual Tomás a este respecto y una vez c onstitui 
do e l GobiernoJ ~ste le componen e l e mentos del Frente Popul a r aunque 
su composición h ubiéramos deseado que hubiera sido otra,como hombres 
consecue nte s que han pFft.etic e.do - siempre los a cuerdos de los Congre
sos, apoyaremos sin reservas a l Gobierno recientement e constituido 
por ent e nd e r que a sí e s como mejor se sirve a la r e volución y a l tér
mino de l a Guerra . 

La repre sent a ción d e Cataluña, dice que va a ampli a r l a inte rven
ción de la E j e cutiva y pl antea que, no sólo hay que ayuda r al Gobier
no en p alabra , sino con h e chos prácticos haciendo que todas l a s or
ganiz a cione s participen lle v a ndo a l a práctic a las órdenes d e l Go
bierno, teniendo en cuenta que el motivo d e que el anterior haya te 
nido qu e dimitir ha sido precis amente debido a su debilid ad, t anto 
en los proble mas relacionados con la Guerra, como en los proble mas 
de órden público y de otra forma, no se podrí a corre g ir, si no fuera 
opon;endo a un Gobierno débil, un Gobierno fuerte y siendo represe:rm
tacion del Frente Popular, ti ene qu e tener nues tro a p oyo. 
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Madrid dice que no tiene autoridad para discutir si la crisis es 
justa o no; pero que lo que no puade pasar son las manifestaciones 
hechas por Pascual Tomás creyendo son improcedentes • 

. 
Valencia se manifiesta con relación a la posición adoptada por el 

compañero Pascual Tomás,en la forma en que lo hace la Comisión Ejecu
tiva por ser el sentir de la mayor{a de sus afiliados, por tanto, 
nuestra organización plantea que se tiene que ayudar al actual Gobier
no. 

Castellón dice que, en primer lugar, est~ de acuerdo con el actual 
Gobierno por ser ~epresentación del Frente Popular, al cual hay que 
prestarle todo nuestro apoyo, ten~endo en cuenta que ésto no pued~ ser 
motivo para producir una crisis en la Comisión Ejecutiva de la U.G.T. 

Ciudad-Real dice que en los primeros momentos se solidarizó con . la 
Ejecutiva de la Unión; pero que una vez escuchado el informe de nues-
tro Secretario General y de algunos otros camaradas, no tiene más re-
medio que solidarizarse con la posición de nuestra Federación. 

Albacete dice que aunque se hubiera formado un nuevo Gobierno, nun
ca se debió haber dejado fuera al compañero Largo Caoallero, por esti
mar que este representa a la gran masa de la U, G. T.; pero que no te, 
niendo nada que oponer al informe de la Comisión Ejecutiva de nuestra 
Federación, se solidariza con la posición adoptada por la misma. 

Pide nuevamente la nalabra Cataluña, para decir que ve con disgus
to el que no se hayan publicado dos telegramas dirigidos uno a la Eje
cutiva de la U. G. T. y otro a la Ejecutiva de nuestra Federación y 
los cuales van redactados en pro de la solución de la crisis con la 
formación de un Gobierno amplio _del Frente Popular. 

Alicante, dice que,antes de conocer la crisis, se manifestó por el 
Gobierno de Largo Caballero; pero, después y conocida la marcha de la 
crisis, estamos de acuerdo completamente con la posición marcada por 
la Comisión Ejecutiva de nuestra Federación que condena las palabras 
vertidas por el compañero Pascual Tomés y de apoyo al actual Gobierno. 

El resumen de este punto, plantea la Comisión Ejecutiva debe ser 
el siguiente: 11 Expresamos nuestro sentimiento porque en estos momen
tos haya sido excluída la Unión General d e Trabajadores, de la forma
ción del actual Gobierno º Manifestamos nuestra discrepancia con las 
afirmaciones del compañero Pascual Tomás sobre la solución de la cri
sis, ya que sin perjuicio de hacer patente nuestro cariño y confianza 
hacia el compañero Largo Caballero, significamos que la representa
ción de nuestro Organismo_, tiene carácter colectivo y no personal. 
Que consecuentes con los acuerdos de nuestro Congreso, constituído un 
Gobierno con elementos del Frente Popular, declaramos nuestra adhesión 
a este Gobierno y le apoyaremos para que lleve a cabo la limpieza de 
la retaguardia y acentúe los medios combativos para derrotar cuanto 
antes al fascismo. 

2º. PUNTO SUCESOS DE BARCELONA 

Domínguez dice que, repetidamente hemos visitado esta Región , y 
fuimos nosotros los que manifestamos nuestro deseo de que se consti
tuyera la Federación Regionalº 

Señala que todo lo sucedido obedece a una política de debilidades 
de la Generalidad y muy principalmente, del Gobierno Central, y de 
otra parte, el que se hayan contemporizado demasiado con la C. N. T., 
cuando ésta, aunque decía una cosa, practicaba otra. Nosotros tene
mos que remarcar aquí un recuerdo fervoroso a los camaradas Roldán y 
Sesé, vilmente asesinados como a tantos otros que han muerto a manos 
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d e ge ntes inc ont rol ables y de enemigo s d e la re voluci6no Nuestro c r i
t e rio es e l d e que t od o l o pa s ado s irv a d e do l o r osa expe ri e~c i a par a 
qu e e n lo s u c es ivo s e tome n l as medidas qu e impid an l a r epetición 
-de h e chos qu e , por su n a tur a l eza 1 pudi esen pone r e n pe li gro nuestro 
triunfo en la Guerra y perder las bases que se pudieran fijar para el 
más amplio desarrollo de la revolución. 

Hemos acordado la Comisión Ejecutiva pedir la disolución del 
P . O. U. M. y el castigo inexorable de todos aquellos complicados en 
este movimiento y pedir al Gobierno el desarme de la retaguardia, pa
ra que ésto se realice comenzando por los que siempre pu ~ieron resis
tencia a acatar sus 6rdenes, pues sería inhábil desarmar a los defen
sores del Gobierno y permitir con absurdas debilidades que, precisa
mente, quienes le hostilizan s~gan con las ventajas de tener armas con 
las cuales hacer sus chantajes. Remarco que nuestras Federaciones 
Provinciales y las representaciones aquí presentes, si así se acuerda, 
en este Comité Central, sean los más fieles cumplidores de estos 
acuerdos que van a tender a hacer más rápido nuestro triunfo y a con
solidar nuestras IDrganizaciones en un plano general. 

Cataluña, dice que nuestra organización es joven; pero, ha dado 
una prueba de firmeza estando atenta en todo momento para impedir to
do lo que fuera un desacato a las 6rdenes legales, queriendo con es
to interpretar los mandatos de la Comis i ón Ejecutiva, oponiéndose ro
tundamente a que las consignas de nuestras organizaciones fueran fal
seadas por algunos elementos que, introducidos en la misma, quisieran 
falsear, Lucharemos en contra de los trotskistas, porque ~stos re
presentan una fuerza contrarrevolucionaria. Podría ser mucho más am
plio por conocer los detalles que han hecho posible el que en Catalu
ña, se hayan levantado contra el régimen hombres y organizaciones des
aprensivas que en nada quieren ayudarnos al derrocamiento del fascis
mo. Quiero ~ompletamente que conste en acta que, no sólo se prepara
ba ya por estas organizaciones, este movimiento, sino que eran ayuda
dos por Organismos oficiales, y una prueba .bien evidente es que días 
antes de los hechós, se retira la artillería de la costa. Han sido 
asesinados guardias en masa, y lo demuestra el hec

0

ho de que no fueron 
empleados ni aún los fusiles, sino que se emplearon las bombas de ma
no. En Tarragona, no se levantaron las fuerzas armadas contra los re
volucionarias, siho que éstas defendían al Gobierno . legítimo consti
tuido y representantes del Frente Popular. No se ha tenido en cuenta 
las campañas emprendidas por el órgano trotskista 11 La Batalla", como 
no se tuvo en cuehta el que d e saparecieran las patrullas de control 
que diariamente eh Cataluña, provocaban el malestar de las masas popu~ 
lares y estas debilidades hicieron po$ible este levantamiento. 

Jaén dice que todas las Secciones de esta Federac i ón, inmediatamen
te de conocer el movimiento de Cataluña, se pudieron en contra de él 
y quiere que aquí quede bien sentado sus más grandes protestas. 

En este sentido se aprueba por todos los asistentes al Comité Cen
tral, las manifestaciones hechas tanto por nuestro Secretario general, 
como por los dos representantes de Cataluña y Jaén, respectivamente. 

3er. PUNTO. 

RELACIONES DE LA U.G.T. CON LOS PARTIDOS POLITICOS Y C.N.T. 

Nuestro criterio a este respecto es que la Comisión Ejecv.tiva de 
la U. G. T., debe de procurar que se fusionen lo antes posible, los 
Partidos Socialista y Comunista, y que una vez hecha esta fusión, fie
mos a los mismos nuestra representación gubername -- ~al, para que si 
gan siendo ellos los inspiradores de nuestra organizacióne No estamos 
conformes con que la U. G. T., participe con tal carácter en los Go -
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biernos, debiendo fia r esta representación a los Partidos políticos, 
par a el l os poderse man tener con independenc i a para realizar una fun
ción f i scal izadora y sobre todo para que la participación en los Go 
biernos no p r oduzca posibles escision es d ent r o de n u e·stra misma or
gan izac i ón. En cuan to a nuestras re l aciones con la C. N. T., conven
drá fijar un programa que abarque los dos extremos concretos: uno la 
conducta que observemos durante la Guerra y cuyo compromiso se adquie
ra con tales garantías que no pueda después la C.N.T., firmar y pro
meter una . cosa y realizar otra. Entendemos que así como puede ser fá
cil la fusión de los Partidos marxistas, no así la de la U. G. T. con 
la C. N. T . , que hasta ahora, ha tenido una serie de inconvenientes, 
no la fusión, sino lo más preliminar para llegar a ella. 

Madrid dice que los problemas de la U. G. T., con la c. N. T., no 
son los mismos , en Cataluña qu~ en el resto de España, pues, mientras 
que en algunas localidades se hace algo en común, en Cataluua, toda
vía no se ha llegado a ningún acuerdo en este sentido. 

Cataluña dice que para llegar rápidamente al triunfo, es preciso 
que se unifiquen los dos Partidos, unificados éstos, arrebatar la 
bandera de unidad que quiere tomar en sus manos la C. N. T., hablando 
de alianza revolucionaria que bien interpretada por nosotros, no sig
nifica ni más ni menos, que la absorci6n amplia por parte de el los. 
No debemos d e estar dispuestos a consentir que lo que es un pensamien
to unánime de nuestra organización, pueda ser mejorado; aprovechándo
se de las circunstancias especiales de guerra porque atravesamosi 

Albacete dice que la cuestión que plantea la c. N. T. e n Cataluña, 
e s grave; pero que tiene um~ran particularidad por cuanto en su pro
vincia y muy principalmente en Albacete son una ínfima minoría, y na
turalmente, seria absurdo que qu isiéramos i gualarlos a nosotros. 

Rectifica Madr id, diciendo que, a nuestras organizaciones le tiene 
que servir de experiencia la huel~a de Madrid, en donde rara vez la 
C. N. T., cuando se comprometía a realizar determinados acuerdos no 
los llevaba a la práctica. 

Alicante dice que est~ de acuerdo con la fusión de los dos Parti
dos; pero para que ésta sea m~s factible es necesario, que c esen los 
ataques, muy principalmente los dirigidos por 6rganos que dice repre
sentar a la U. G. T., contra uno de los Partidos que más quieren la 
fusión, uniendo los esfuerzos para conseguir que la C. N. T., puede 
aceptar un plan mínimo de trabajo d e l cual no se pueda salir, porque 
d e antemano se haya comprometido a realizarlo ante la clase trabajado
ra. Es necesario tener en cuenta que no es posible, sin antes compro 
meternos el seguir celebrando Asambleas conjuntas de la U. G. T. con 
la c. N. T., porque en la mayoría de ellas no se plantea la ayuda direG 
ta a ganar la guerra, sino que se plantean los problemas económicos -
que de una manera momentánea pueden interesar a los trabajadore s , y 
con este espejuelo de posición seudo-revolucionaria, eonseguir mermar 
nuestras organizaciones. 

Ciudad-Real dice que está de acuerdo con que no se celebren Asam
bleas de conjunto; pero que tampoco se aprueba un pacto de la U. G. T. 
con la c. N. T., porque en la provincia la c. N. T. es una Ínfime 
minoría. 

Rectifica Cataluña, diciendo que es natural para conseguir que la 
C. N. T. cumpla con los acuerdos que puedan aceptarse en un plan míni
mo para llegar a la unidad de acción será necesario el crear un órga
no permanente que pueda juzgar los hechos que determine que alguna 
de las organizaciones pudieran cometer tratando d e resolverlo, y, al 
no poder enjuiciarlo públicamente. Este programa mínimo, ha de ser la 
base de la depuraci6n, acaiamiento a las 6rdenes del Gobierno respec
to a los sindicatos y algunas otras cosas más que se pudieran señalar 
porque la Comisión Ejecutiva no ha puntualizado sobre este problema; 
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pe r o no cabe duda que no l--..a1Jr'.Í mf;S rei:¡ecli_o que crear este O~ganismo. 

Al i ntervenir el compañero Puente: e J Presidente de nu estra Comi 
sión Ejecutiva, aclara qu e 'T i::ite rv~ r:.ción se debe a que este punto 
concretamen0e, no se ha podido dis:~t~r estando presente él, por ha
berle enco~endado la organizaci~n trabajes e n la provincia de Cata
luña, y qu& esta es la causa po~ ia cual el compañero Puente inter
viene con relaciona este pun~o. 

El compañero Puente dice que para liegar a la cre acion de una úni
ca central Sindical en España, se precisa antes desarrollar la acción 
común sobre la base o programa mínimo confeccionado por las direccio
nes de ambas organizaciones y hecho priblico para conocimiento de todos 
los trabajadores, y que pued e recoger en~re otros problemas generales 
los siguientes: Creación del Ejército Popular; apoyo incondicional 
al Gobierno; acatamiento y cumplimiento de todas sus órdenAs y dispo
siciones; poner a disposici én del Gobierno todos los c e ntros de produc
ci6n que se encuentran hoy en poder de algunas organizaciones; inten
sificación y mejor rendimiento de la producciónj muy principalmente de 
la guerra; depuración de las organizaciones sindicales; libre sindica
lizaci6n para que en la r e taguardia exista una buena disciplina, etc., 
etc . , que para llevar a la práctica este programa mínimo y para dar 
solución a todos los problemas de carácter sindical , se creen Comités 
de Enlace permanentes, e n el plano nacional} re g ional, provincial y 
local, que será uno de 1os· medios para paraliz a r la rrcampañ arr d e uni
dad que realiza la C. N. T., p retendi endo ser los 11 campeones" de la 
unidad, cuando la bandera de la unidad no se nos pu e d e arrebatar por 
nadie, por haber s ido y ser los que m~s luchamos prácticamente por es 
ta unidad . En caso de que la C. N~ T .. , no cumpliere es te programa, 
sería descubi erta ante lo s trabajadores. 

El compañero Se cretario Gene~al de la Eje cutiva dice que si está 
en contra d el Comí té permane nt e es porque s i se quiere ·evitar las 
Asamb l eas de conjunto, rn:, · se podria hac er Ji de antemano, los diri
gentes, n o solamente cele0rab2n ..... e u n-:.on es, sino (]_Ue r esolvían proble
mas que afectaban a las organizaciones . 

Madrid dice que sería un e rror e l tratar d e constituir este orga
nismo en todos los sitios, por cuanto que si exc eptuamos Barcelona y 
algún o·tro punto en los demás s i tíos la fuer za está muy por d ebajo ffe 
la U. G. T. 

Puente dice que no s e ha comprend ido b ien e l s ignificado y la im
portancia que ti e ne 81 d esarroll a r la acción en común con los camara
das de la c. N. T. Aquí de lo que tratamos es d e la unidad d e ac
ción, no de la absorción y por tanto, no puedo estar d e acuerdo con 
lo planteado por la r e presentac i ón de Albacete y Mad rid, ni con lo ex
puesto por e l Secre tario gen era l de nuest ra Comisión Eje cutiva ; pe r o , 
que teniendo e n cuenta el cansancio d e lo s asistentes y e l poco tiempo 
disponible para continuar l a discusión de este punto, d es ist e de con
tinuar haciéndolo para plantearlo e n nuev a ocasión. 

Cataluña dice Rara no hacer más larga nuestra discusión sobre este 
tema propongo que sea estudiada 1a forma m~s viabl e d e llevar a la 
prsctica las relaciones con la c. N. T. en un nuevo Comité Central. 

4º. PUNTO 

?OSICION DE .LA U. G. T. EN ORDEN A LOS PROBLEMAS DE .RETAGUARDIA, 
INCAUTACIONES, SO CIALIZACION Y MUWICIPA~IZACION DE FABRICAS, TALLERES 
Y TIERRAS , --·-·- . 

No estamos conformes con lo r ealiz ado por la Comi~ión 'Eje?utiva d e 
la U. G. T. - . 
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Ha reunido a ciertas Federaciones con represe ntaciones de la 
C. N. T. As í no debe hacerse, por éso no lleva una orden general 
en una inspiración uniforme previamente acordada . 

Nuestro crit e rio es gue en este Comité Nacional solamente se aprue 
be el que cada Federacion Nacional, por separado, formule su aspira
ción y programa en el que se refiera primero : el tránsito en esta si
tuación y la que nos cree la post:...guerra; y, segundo : el plan que co
rresponda señalar como aspiración para que en el futuro se desenvuel
va cada industria y, después de tener este trabajo hecho, se haga por 
dictamen que recoja todos estos informes para que sean conocidos por 
cada Federación y señalar cada uno de l os puntos que existan de rela
ción _ entre unas y otras Industrias, y, sirviendo este guión para reu
nirse todas las industrias afectadas, para que con todo conjunto se 
formule un plan general y elaborado éste, previa presentación del mis
mo a los Partidos Socialista y Comunista, sirva como programa para 
llevarlo a cabo por los Organismos representativos de la República. 

Elaborado este programa, entonces, es cuando se puede llamar a la 
C. N. T., para decirle "este es nuestro programa"· y si es posible que 
ella lo acepte, o ponga reparaciones susceptibles de modificación, 
que el programa sea de ambas organizaciones; pero si después de tales 
asesoramientos y formalizado. el nuestro, e llos no aceptasen, la Unión 
General de Trabajadores · quedaría obligada a defenderle con ~l tesón y 
la constancia en el la característicosº 

Cataluña dice que está d e acuerdo con lo manifestado por la Comi
sión Ejecutiva; p e ro que es necesario que se imprima una mayor cele
ridad a este problema y propone que para tratar de estos asuntos, se 
convoque un Pleno Nacional, siendo aprobado por todos los asistentes 
al Comité Nacional. 

La Comisión Ejecutiva dice que antes ha expresado una opinión gene 
ral; pero que será necesario ·que cada Fed e ración Provincial, estudie 
estos problemas para cuando se llegue a esta reunión ll e vemos un jui
cio exacto de cómo piensan nuestras industrias. 

Seguidament e el compañero Se cretario, da cuenta de la situación 
en que se encuentra el problema d e las fortificaciones . 

Se van a constituir catorce batallonesj pero para ésto es preciso 
que nuestra o r¡;;anización se dé mucha prisa, tanto en el reclutamiento 
del personal, como en l a dirección de los mismos, pues de esta obra 
dependerá mucho el que la Edificación juegue el papel que tiene asig
nado en la Guerra. 

Sin más asuntos d e qué tr~tar se levantó la sesión, a las dos y me 
dia de la madrugada, de la que como Secretario certifico. 

El Presidente, 

Antonio Gancedo 

El Secretario, 

Angel Diégue z. 



r.i..CTA DF . C':SS ION ')T' CO Uf ION ¡:;'JF.CU':..'IVC\ D L FFDr.'R.'.i.CIO J NI\CIONAL 

D~ LA EDIFICACION , CELEBR DA EL DI NUEVF DE JUNIO DE MIL NOVECIENTOS 

TREINTA Y SIETE. 

Abre la sesi6n el compañero Puente , con asistencia de Escudero, 

Diéguez y el cue suscribe. 

Se concede el ingreso a la Federaci6n Local de Sindicatos de Tán

ger y Secci6n de Almoradiel (Toledo), cursándose dichas peticiones'de 

ingreso al compañero Juan José G6mez para que las dé curso a la Uni6n 

General de Trabajadores. 

Se da lectura de la siguiente correspondencia: Federaci6n Regional 

de Barcelona; Sindicato de la Edificaci6n de Lérida; Lorca; La Estre

lla Roja de Alcázar d~ San Juan; Albañiles y Oficios Varios de San

tisteban del Puerto; Ramo dP la Construcci6n de Marmolejo; Federa

ci6n Provincial de ln Vdif caci6n de Jaén; Federaci6n Siderometalúr

gica y Secretaría Sindical de la Juventud ocialista Jnificada, apro

bándose la contestación dada en los diversos asuntos que nos plantean 

las referidas Secciones. 

La Ejecutivo se da por enterada de la contestaci6n dada por la Ad

ministraci6n de Rentas Públicas , denegando la concesi6n de la Patente 

gratuita para el coche que tiene á su servicio la Federación. 

A petición de la Secci6n de Peones en General de Madrid , se acuerda 

dirigirnos a la Sección de Albañi les de Villarrobledo, reclamando de 

ésta el importe de las cotizaciones que indebidamente se han cobrado 

a un compañero de Peones en General. 
.. .... .. " .. 

: .~·~t'la ~ ~uspenso hasta el regreso 

tJ{l~~1 \1~1t..~ séptimo del Orden 

formaci6n sobre los mismos. 

del compañero Rdmundo , los pun

del Día, por ser precisa su in-

Se acuerda quP acudan los compañer0s D\é~~PZ y Gancedo a entrevis

tarse con los compañeros de Sacadores de Piedra de Moralzarzal , a fin 

de résolver un asunto que plantean los mismos. 

Igualmente se acuerda esperar el regreso del compañero Edmundo , 

para discutir el estudio presentado por el mismo, sobre la contesta-



ci6n que hemo s d e dar a la Ejecutiva d e la Uni6n Gen eral, e n los pro

blemas que nos afec tan co mo Federaci6n de indu s t ri a y que ha n d e di s 

cuti rse en la ·pr6x i ma reunión d e l Comi té Nacion al. 

Se pasa a cambiar impresi ones sobre la constituci6n de la Federa 

ci6n provincial de Madrid, siendo partidarios los compañeros Di é guez 

y Puente d e que una vez constituí da dicha Federación Provinc ial , la 

Fed€ración Local debe de desaparecer siendo cri terio que sea ésta sus 

tituída por la constituci6n de un Sind.icato de Industria . Los compa 

ñeros Escudero y Gancedo, se muestran disconformes en que ésto sea 

planteado por la Ejecutiva d e la Nacional , por creer que no es el mo-

mento oportuno y estimar que de realizarse alguna modificación, ha 

de ser a base de nom~rar una Ponencia en dicho Congreso que estudie 

este asunto . Sin recaer acuerdo por ser un l igero cambio de impre

siones, se conviene en volver a tratar este asunto cuando regrese 

el compañero Ed:nundo. 

Se acuerda convocar por medio de una nota de prensa a los compa

ñeros directivos de las Secciones cuyos pueblos estén en poder de los 

facciosos, al objeto de pone rles en .su conocimiento la constitución 

de la Federación Provincial . 

se·autoriza a los compañeros Escudero y Gancedo para que dispongan 

lo conveniente para que los compañeros d e legados de los pueblos de la 

provincia , dispongan de hospedaje y comida, como asímismo de la ins

tala c 16n del local d onde han de ce l ebrarse las reuniones. 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar , se levant6 la sesión de 

la que como Secretario certifico . 



ACTA DF. LA SES ION DE CO IS ION EJ ECUTIVA DF LA FEDERA CIO NACION L 

DE LA EDIFICACI ON , CELEBRADA EL DLI\ CATORCE DE JUlU O DE IL NOVE

CIEN TOS 'l1RE INTA Y SIETE. 

Ab r e l a ses ión el compañero Gan cedo,con asistencia de Puente,, 

Diéf,uez , y Dom!nguez . 

Se da lectura de l acta de la sesión anterior siendo aprobada . 

Se aprueba el inp.::fieso de las Secciones de Pintores de La Solana , 

y Ramo de la Construcción de Huéscar (Granada), con t estándose a la 

Sociedad de Albañiles y Peones de Tarragona sobre los trámites que 

ha de seguir para su in~reso en es t a Federación. 

El compañero SecrPtar:io dió cuenta d~ las pestiones llevada s a 

cabo en Valencia con el Mjnistro de Defensa Nacional, camarada Prie

to , sobre los traba,ios de fortificaciones y pago de indemnizaciones 

a los heridos o indtiles que cayeron en los primeros momento s sin 

estar enrolados en milicias o en ninguna organización militar, siendo 

todas ellas ap~obadas . 

El compañero Secretario dió cuenta de los acuerdos recaídos en el 

Comité Nac·ional de la Unión General de Trabajadores, últimamente cele

brado, aprobándose la restión del camarada Domínguez en dicha reunión. 

Se lee y aprueba la correspondencia remitida por el compañero Juan 

José y Edmundo; una carta de la Ejecutiva Provincial de Granada, resi

dente en Baza, pidiéndonos instrucciones para la creación de la Fede

ración Provincial en dicha localidad , ac o rdándose que los compañeros 

Puente y Gancedo , a su r egr es o d e Almería , visiten a estos compañeros , 

a fin de ponerse de acuerdo sobre la labor que haya de realizarse en 

este sentido . 

Tras de bastante discusión , se acordó remitir a la Comisión Ejecu

tiva de la Unión , una exposición del criterio de esta Comisión Ejecu

tiva ql.le sirva de punto de partida y de base, para la comparación con 

las propuestas que hagan otras Federaciones Nacionales , con r e specto 

a la estructuración económica e industrial de nuestras organizaciones . 

Los compañeros Puente y Diéguez , manifiestan se haga constar su 

voto en contra formulando un voto particular para el día que se discu

ta este asunto en el Comité Nacional. 



Gancedo y Diéguez, dan cuenta de la gestión hecha en hloralzarzal, 

-con los compañeros de Sacadores de Piedra , en la que habiéndosenos 

planteado un asunto concreto de la Federación de Trabajadores de la 

Tierra, se ha puesto en manos de d5cha Federación, la tramitación y 

resolución de estP asunto . 

Se da CUPnta de la confección de las Bases parG la construcción 

del Ferrocarril Tqranc6n- Madrid, como as i mismo de los trabajos y ges

tiones realizadas en la Jefatura de Obras Públicas, acordándose ha

cer toda la propaganda que sea precisa para la recluta de personal. 

Se acuerda comupicar á la Federación Local de la Edificación, el 

haber visto con disgusto la posición ern que se han colocado la mayoría 

de las Secciones de dicha Federación, al tratarse de constituir la Fe

deración Provincial, manifestando al mismo tiempo la necesidad de que 

se convoque a U'1 Comité Central; para estudiar de nuevo la necesidad 

imperiosa de que dicha Federación Provincial quede constituida en el 

plazo más breve posible. 

El co~pañero Edmundo da cuenta de las pestiones hechas a su paso 

-por Almería, para constituir la Federación Provincial, maFcándose 

la fecha del próxjmo día veintisiete, para ~ue los compañeros Puente · 

y Gancedo, se desplacen a dicho punto y constituyan la Federación 

Provincial. 

Igualmente, da cuenta de que a su paso por Cue·nca, ha visi~ado 

a los compañeros de dicha localidad, los que siguen con el deseo 

de que el pr6ximo dia veinte, quede constituí.da la Federación Pro

vincial, manifestando que existirá algún inconveniente para encon

trar el compañero que con las condiciones precisas se haga cargo de 

la Secretaría de dicho Organismo. 

Irualmente nos comunica que al compañero Antonio Hernández, que 

ha sido el designado para. Comandante del Batallón de . Fortificacio

nes que se trata de organizar en dicha localidad, se le hace el va

cío por los elementos de la C. N. T., habiéndole dado orden de que 

constituya el Batallón con los elPmAntos que haya. 

El compañero Puente marca el contr sentido que sip.nifica que 

mientras la Unión General de Trabajadores constante mente incita a 



la uni6n del proletariado, haya prensa obrera que realiza labor en 

contra de este deseo. Por lo cual se acuerda que nos dirijamos a 

la l!Tni6n, pidiendo que sean reproducidos los últimos acuerdos del 

Comité Nacional, afín de que sean puestos en conocimiento de la 

prensa obrera, afecta a la U. G. T., y se hafa la labor periodís-

_tica en consonancia con los mismos . 

Se plantea la conveniencia o no de trasladarse la Comisi6n Eje

cutiva a Valencia y después de un cambio de impresiones en las que 

predomina un criterio favorable a dicho tras l ad0 , se , acueFda ~ejar 

en suspenso este asunto para que en la pr6xima reuni6n a la cual 

asistirá el compañero Escudero, se pueda adoptar un acuerdo concre

to. 

Con arreglo al Reglamento, se dispone que el compañero Puente 

ocupe en ausencia de Edmundo la Secretaría de la Federaci6n como 

tal Vices e cre tario y que el co~pañero Gancedo esté de una manera 

constante y perma n ente en Secretaría, como tal Presidente, para la 

resoluci6n de cuantos asuntos puedan ser plant e ados .percibiendo 

el sue ldo que corresponde al compañe ro Rdmundo. 

El compañero Edmundo manifiesta que él ante todo y sobre todo 

y para todos los e fectos sigu e si e ndo el Secretario general de la 

Federación acional y que pospone todo cargo que pueda ostentar 

si en momentos determinados se le e xigiera su actuación corno tal 

Secretario. 

Se da lectura a una carta de la Unión General, por la cual, se in

vita a las Secciones d e la Edificación, para que acudan a las fiestas 

que el pr6ximo mes de Julio, han de celebrarse en París, con ~otivo 

de la e xposici6n internacional. 

Se acuerda remitir tal invitación ~ - l a Federación Local, a fin de 

que lo ponga en conocimiento de sus respectivas Secciones, por si 

alp;una de ellas le interesara este asunto. 

Se acuerda contestar a los compañeros de Albañiles d f Ciudad-Real 

• 
que nos piden orientaci6n sobre colectivizaciones, de que el crite-

rio de esta Federación , lo mis~o que el de la Unión General , es co~-



pletamen e contrario a que se realicen dichas colectivizaciones. 

Se acuerda dirigirnos a la Unión General, en sentido de protes

ta, por dirigirse ésta directam nte a las Secciones haciendo deja

ción de las Federacione s Provincial e s o Regionales. 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión 

de la que como Secretario certifico. 

Vº. Bº. 

ACTA D"E LA SF.S I ON DF. COMI SION 'P.JEC UTIVA: DF LA F~DFR.'I.CION NA CIO

NAL D~ L~ ~DIFI CACION , CELFBRADA EL DIA VEINTIDOS Dr JUNIO DE MIL 

NOVECIENTOS TREINTA Y SIETE . 

Abre la sesi6n el compañero Gnncedo , con a s istencia de Diéguez , 

Puente y el que suscribe . 

Se leen y aprueban las a ctas anteriorés . 

Se concede el ingreso a l a Secc ión de Pintores de Burri ana (C a s-

te l l6n ). 

Se d a l e c tura a la signiente correspondencia: de la Uni 6n Gene 

ra l de Traba j adores , pidiend o se la c oncreten l os casos en que ha 

i n va dido a t r ibuciones de las Federaciones Regi onales y Prov inciale s , 

acordándos e se l a conteste con l os antecedentes de Cataluña y otros 

aná logos ; d e la ~ede r a c i ón Provincial e Jaén , pidiendo instrucc i o 

nes rrlaciona as con los Batallones ue T'ortificaciones , quo queda 

el compañ(ro T'dmundo en aclarRr a su paso por dicha localidad ; de 

-Colmenar de Or~ja , pidi .ndo i nstrucciones sobre el funcionamiento 

de un Comité Ejecut vo , acordando se l e conteste que 6Ste puede se r 

constituído a base de que f o rme parte de 1 un compañero de cada 

Secci6n que exista en la l ocal idad , tom· ndose lo s a cuerdos por e l 

voto de lo s representan t es . 

De Manzanares , p i d l endo n ormas ~obre u n proye c t o d e munici pali-



zaci6n de viviendas, de dicha localidad, acordándose el contentar

les en e l sentido de que las normas para la municipalizaci6n de vi

viendas , ha de fijarlas en su momento oportuno el Comité Nacional 

de la TTn:i..ór1 General de Trabaj~dores y que mientras tanto , nosotros 

hemos de limitarnos a 8Consejarles que sean incautadas la fincas 

de los ~le1Tientos facciosos y qUP estas sean explotadas directamente 

por el Ayun tamiento , respetándose el disfrute de la vivienda parti

cular por no constituir dichos tipos de vivienda una base de negocio. 

Se da cuenta de las diversas gestiones realizadas acerca del Fe

rrocarril Taranc6n-Madrid, ue consisten en lo sip:uiente: 

Haberse hecho los carnets de delegados para las B~i gadas; haberse 

tirado los boletines de inscripci6n, los cuales .han sido llenados 

por los compañeros que han acudido a enrolarse en estas obras; igual

mente se han no~brado los compañeros Ochaita y Nicolás Hernández, 

para que en uni6n de los dos nombrados por el Sindicato de la C.N.T., 

representen a las dos Sindicales en los cargos de Inspectores . 

Se acuerda , relacionado con las obras de este Ferrocarril, dirigir 

una circµlar a todas las · Sec ciones de Madrid y la Provincia , excitán

doles de nuevo a que los compañeros parados se enrolen en estas 

obras, circul.ar q1le irá aco'TipafiE,da dF las Bases de trabajo , como 

mismo, dar una noticia de prensa con el mismo objeto. 

Se· da cuenta de la constituci6n de la Federaci6n Provincial de 

Cuenca , la cual ha quedado constituída nombrándose ~a Comisi6n Eje 

cutiva. Se hace observar el estado precario en que en el aspecto 

econ6mico queda constituida esta Federación Provincial, por lo cual 
.. 

nos hemos visto precisados los compañeros de la Ejecutiva que acudie-

ron a dicho acto , a prometer a los allí reunido~ nuestro apoyo ma

terial para cubr r en la medida que podamos y en un plazo de tres me

ses , el déficit que el funciónamiento de esta Federación Provincial, 

pudiera originar. Se aprueba dicha gesti6n. 

Se acuerda dirivirse nuevamente a la Federaci6n Local de la Edi 

ficación, cuando tome pos sión de sus carf,OS la Comisi6n E jecutiva 

últimament~ nombrada , a l ob~eto de que 6Sta convoque un Pleno y 



sea estudiada de nuevo l a convenienc a de l a cons t i t~ci6n d e l a Fe 

dera ci6n Provincial de Madrid . 

Se t ra ta de nuevo l a convenienci a d e t r as l a d a r se la Com s i6n 

E,iecutiva a a l encia , aprob.indo se dicho crit erio y dej'ando para su 

rea l izac i6n el momen o oportun o , según a c onsejen las circunstan

cias . 

El compañero Gancedo , hace algunas observaciones indicando la 

conveniencia , df. que los art í culos que puedan escribir los compa-

ñe1·os de la Comis i6n Ejecutiva , sean firmad o s exclusi v amente con 

el nombre del compañero que los escriba , sin añadir el carro que 

puedan desempeñar en la Comisi6n :R,iecutiva. 

Fl compañero Puente, cree que no existe in c onveniente alguno 

en que dichos qrtículos se firmen con el car~o que ostenga uno , siem

pre que el contenido de los mismos refle j e una posici6n o un crite

rio que no tenga la Comisi6n Ejecutiva p·or qué llamar la atenci6n 

al que lo escribe. 

El compañero Edmundo , manifiesta .que a su juicio , el hecho que 

se firme de una manera o de otra carece de interés; pero que él en

tiende que lo perjudicial consiste en que se comente en dichos ar

tfculos acuerdos o resoluciones que están todavía en·trar.1itaci6n y 

que no se han hecho públicos . 

Y no habiendo m~s asuntos de qué tratar, se levant6 la seii6n 

de la que como Secretario certifico . 

El Secretario , 



ACTA DE LA SES I ON DF. COMI SI ON EJ ECUTIVA DE LA FEDERACION NACIONAL 

DE I.A EDI"fi' ICACION, CELEBRADA EL DIA OCHO DE J UL IO DE MI L NOVECIENTOS 

TRE I NTA Y SI TE . 

Se abre la sesi6n con la asistencia de Gancedo , , Domínguez, Escu

dero, Diéguez y el que suscribe. 

Se da lectura a l acta anterior a la que el comp añe ro Puente hace 

la objeci6n de que no se aclara bien problema suscita do con motivo de 

la firma de un artículo acl~rando algunos conceptos vertidos por " Cas

tilla Libre" . Por este motivo se produce una amplia discusi6n en la 

que interviene el compañero Gancedo, diciendo que nadie ha hecho más 

que un ruego en el que pedían que al poder ser los artículos no se 

firmaran por la antefirma del cargo que cada uno ostenta en la organi

zación. 

El compañero Domínguez, dice que él no ve mal éso; pero, lo que 

sí debe de quedar muy sent ado es que ningún miembro de la Comisi6n 

Ej ecutiva podrá escribir nada que se relacione con gestiones no ter

minadas con la organizaci6n de la C. N. T., y, aclarados estos extre

mos se acue rda que éso no se puede hacer; pero que los miembros de la 

Co@isi6n E jecutiva, cuando se trate de problemas generales y no de 

acuerd os concretos lo podrán hacer. 

Se da lectura a unas comunicaciones de la u. G. T. , y se acuerda 

que visto con el atraso que llegan a nuestras organizaciones, tanto 

e 1 cuponaj e como las cartilla·s que se comunique a la Ejecutiva d e la 

Uni6n, que si este problema no lo resuelve, no tendremos más remedio 

que ser nosotros los que hagamos para nuestro gasto este material. 

Seguidamente se plantea el proble ma de la prensa que dice repre

sentar a la Uni6n. 

Dom:!nguez plantea que la Comisi6n Ejecutiva de la TJni6n parece 

que con su carta no se quiere dar por enterada del caso que le hemos 

plante ado. Si la Ejecutiva mirase la diferencia que hay entre la Co-. 
rrespondencia de Valencia y nlaridad , vería que nuestros llamamientos 

en el sentido de que se llame la atenci6n a estos peri6dico s que n o 



representan los acuerdos de nuestro último Comité Nacional son 

justificados. 

Puente dice que es necesario contestarle a la Uni6n que tenga 

en cuenta la petici6n hecha por nuestra Federaci6n que consist:1'.a. 

en que se llamase al orden a la prensa que no reflejase los acuer-

dos del Comité Nacional, porque por encima de ellos, no puede ser 

que se levante ni un periódico, n :L un miembro cualquiera que diga 

representar a la TTni6n General de Trabajadores, aunqne sus pala

bras disten mucho de ellos. Basta~!a co~er un número cualquiera 

de La Corresnondencia de Valencia para ver, que, no ya no se res

petan los acuerdos del Comité Nacional dltimo, sino que se trata 

por todos les medies de falsearlos. 

Se lee otra carta de la Uni6n en la que pide comuniquemos a 

las Secciones que éstas no se dirijan a la Unión, sino a sus Fede

raciónes respectivas. 

Se acuerda contestar que ha sido iniciativa nuestra, y, así se 

lo manifest~bamos en una carta a la Uni6n de que no deb!a ser. ella 

la que se dirigiese a las Secciones, sino que pira ·éso estaba la 

Federación Nacional. 

Se lee otra carta en la que la ·Comisión Ejecutiva de la Uni6n, 

nos da cuenta de la cn.estión que se relaciona con el compañero 

Amaro del Rosal. 

Puente dice, que sería conveniente tamb1én leer la carta que 
< 

toda la prensa ha publicado en la que Amaro del Rosal da una ex

plicación de los hechos ocurridos, ateniéndose a los acuerdos del 

último Comité Nacional dP la Unión. 

Domínguez, dice que este caso se debe de tratar en el pr6ximo 

Comité Nacional de la Unión, planteándole a ésta, . el que para que 

se puedan defender tanto de su d1misi6n, como de otros problemas, 

se le debe de invitar a que acudan a él. 

Puente plantea que en la Comisi6n Ejecutiva de la Uni6n hay 

cinco puestos vac ~1tes que se debieron de haber llenado en el an-



terior Comité Nacional; pe ro al mi s mo tie~Do, estima que nues tra 

Comisión Ejecu tiva tome una deci s ión en e l sent i do d e plan t ea ~le 

a la Unión el ver con dlsfUsto la dimisión de Amaro del Rosal y pe

dir que éste se reintegre nueva1;1ente a. su puesto, por entender que 

a él le merece tan~n confianza las manifestaciones de Amaro cowo las 

de la Ejecutiva, ya que a él le consta saber que si este compañero ha 

sido dimitido no es ni más ni menos, que · por sustentar el crite~io 

rígido que se aprobó en el último Comité Nacional de la Unión. 

F.dmundo , dice que sostiene su proposici6n que consiste en plantear 

a la Comisi6n Ejecutiva de la Uni6n el que en el pr6ximo Comité Na

cional se cite al compañero Ama.ro del Rosal y a los demás compañeros 

que por diferentes causas no estén 0n la r,omisión Ejecutiva, al mismo 

tiempo que se cubran las vacantes que . en ella existen. El afirma que 

naturalmente, no puede estar de acuerdo en la marcha que, sigue la Co

misión Ejecutiva, ya que ella no tiene otro deber que 12. de llev~r a 

la práctica los acuerdos que se tomen en los Comités Nacionales. 

Diéguez, interviene en el sentido .de que nuestra Comisi6n Ejecuti-

va plantee a la· Unión el que el compañ~ro Amaro del Rosal se reinte

gre a su puesto, sin estar en contra de que en el pr6ximo· Comité .Na

cional se tenga que discutir este caso. 

Despué~ de otra intervenci6n de Edmundo y Puente, se acuerda el 

que este caso concreto . se trate en un Comité Nacio~al .de la Uni6n 

haciendo Puente la salvedad de que el com9~ñero Amaro del Rosal no 

ha tratado ni más ni menos, que la Domisión Ejecutiva cumpliment~~~ 

1oz acuerdos del Comité Nacio11al, por tanto está de acuerdo con la 

primera parte de la proposición del compañero Edmundo¡ pero quiere 

hacer constar en acta que está en contra con lo relacion~do con el 

compafiero Amaro del Rosal, · por seguir estimando que . éste debe de to

mar posesión de su cargo en la Comisi6n Ejecutiva. 

Se da cuenta de los acontecimientos ocurridos en Orusco, acordán

dose, después de alguna discusi6n que los compañeros que nos represen

tan acerca de la direcc16n el Ferrocarril, no tomen ninguna decisión, 

sin antes consul tar con la Comisión Ejecutiva. · 



Dan cuenta d e sus gest iones acerc a d e Al mer í a y Ba za, el com

pañ e r o Puente y Ganc e do, no h abiendo s ido todo lo fructí fero qu e 

se hubiera deseado ya que los compañe~os de estos dos puntos no 

habían recibido el material y la comunicac16n para la constitu

ción de e sa s Federaciones Provinciales . 

Se aprueba un artículo en el qu e se contestan a unas acusacio

nes hechas en "castilla Libre" en contra de nuestro Secretario 

General. 

Se acuerda tirar un boletín menffital de la Federaci6n iacionnl. 

El compañero Gancedo dice que ha hecho constar en el Orden del 

Día, el caso de la Federaci6n Provincial de Madrid, por creer que 

es un caso que se debe de resolver, haciéndolo de acuerdo con la 

Comisión Ejecutiva de la Federaci6n Local. 

El compañero Puente, dice que lo cree innecesario ya que compo

ne la Comisi6n Ejecutiva de la Federaci6n Local, es la fracci6n 

que se manifest6 en contra de la constituci6n de la Federaci6n Pro

vincial. 

Doill1ngucz, plantea que es necesario dirigirse a la Local antes 

de decidir nada, por creer que en la provincia no daría resultado 

la constituci6n de la Federaci6n Provincial, si en ella no tomaban 

parte las Secciones ·de la Federación Local, ya que se debería al 

prestigio de ella, el engrandecimiento de dicha Federaci6n Provin

cial, p ero cree que si se siguiesen obstinando en no aceptar la 

constitución , la Comis16n Ejecutiva de la Federaci6n Nacional ten

dría que decidirse con todas sus consecuencias a constituirla. 

Diéguez , plantea que la Comisi6n Ejecutiva debe fijar una fe

cha y después ~irigirse a la Federación Local, y se acuerda el 

día primero ·ae Agosto para de j ar constituida definitivamente la 

Federación Provincial . 

Edmundo, da cue~ta de las gestiones realizadas por él a su 

paso por algunos puntos, siendo todas ellas aprobadas. 

Se acuerda dirigirse a la Federación Provincial de Murcia, 



planteándol e s que las Secciones dejen de celebra r Asamblea s d e 

c o n j u nto con la C • . N. T., por creer que éntas se pre s tan a una c on

fusión y que s6lo en casos excepcionales y de acuerdo con las Eje

cutivas Superiores , éstas so debe~ de celebrar . Con el planteamien

to de e ato proble~a se acuerda estudiar para presentarlo al Comité 

Nacional de l a Unión, l as bases necesarias para t raba j ar de a cuerdo 

con los compañeros de la C. N. T . , ya que en muc h os sit i os , nues 

tras organizaciones lo están hac;endo, viendo por t ~ntc , lu necesi

dad de que se creen Comités de Enlace que de esta forma podrían es

tar controlados por nosotros. 

Por último, se acuerda suscribirse a los siguientes periódicos, 

Socialista, .Clar -: dad, Mundo Obrero, Sol, C.N. T., y Castilla Libre. 

Y no habiendo más asuntos de qué trata~, se levantó la sesión de 

la qu e como Secretario certifico. 

El Secreta rio, 

El Presid 
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ACTA DE LA REU'JION DE COM IS ION EJECUTIVA DE LA FEDERACION 

NACI ONAL CELEBRADA EL DIA DOS DE AGOSTO DE MI L NOVEC IENTOS 

TREI NTA Y SIETE. 

Pre s i de el compañero Gancedo , qon a s istenci a q_e Diéguez , 
. ,,., . .. ';,. • ~-- ·~ ¡ ,. • • 

·.», ~ 1f •, ¿ .• : \ ) .. '""'t• ,. • '\... f 1 

Escudero y el que suscribe. 

El compañero Domínguez da cuenta de que al que dar qonsti

tuida la Comisión Ejecutiva de l a Federación Provincia l debe 

entregarse a ésta todo lo relaci onado con el ferrocarril Ta

rancón-Madrid , sin perjuicio de aue la Federación Nacional 

participe tamb i én de estos trabaj os hasta t ant o l a Federación 



Prov1nc i al domi ne todo s sus problemas . 

También se acuerda con r especto a l a Fede r ación Provincial 

que si es precisa alguna ayuda económica de la Federación Na

cional, se le anticipe . 

Se da lectura al comunicado de la Unión General con res

pecto al pacto con la C.N . T. , sin haber convocado al Comi 

té Nacional . Se acuerda aplazar la discusión de este asUl].tÓ . 

Con respecto al acuerdo de la Comisión Ejecutiva sobre 

los periódicos Claridad y Noticias, se acuerda manifestarnos 

en contra de esta resolución de la Comisión Ejecutiva. 

Leidas las comunicaciones cursadas con la u. G. T., sobre 

las peticiones de aumento de jorne,l, se acuerda tener un cri

terio tolerante con estos aumentos, ya que el precio de las 

subsistencias es cada d1a más elevado y no poder con los jor

nales actuales vivir nuestros compañeros. 

Se acue-rda celebrar una nueva reunión donde se dé curso a 

toda la correspondencia y se traten con detenimiento todos es

tos asuntos. 

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la se

sión ·de la que como Secretari.o certifico. 

El Secretar16 general , 



ACTA DE LA REUNION EXTRAORDINARIA DE COMISION EJECUTIVA DE 

LA FEDERACION NACIONAL DE LA EPIFICACION, CELEBRADA EN VALEN

CIA EL DIA VEINTISIETE DE .AGOSTO DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y 

SIETE. 

Be abre la. sesión a las diez y media de la mañana . 

Pree ide el compañero Gancedo y asisten los compañeros Dié

guez, Escudero, Juan José, Puente y el que suscribe. 

Se da lectura al Acta de la sesión anterior siendo aproba

da. 
-

Juan José da lectura a las altas ingresadas en el primero, 

segundo y tercer trimestres del año actual que son las siguien

tes_: En el primer trimestre. Edificación de Paredes de Buitra

go (Madrid }; Ramo de la E ificació~ de Petrel ; Sindicato de Al

bañiles de Orba (Alicante); Albañiles de Ibi; Edificación de 

Granja Rocamora; Edificación de Guarda.mar; Albañiles de Monfor

te del Cid; Edificación de Dolores y Federación de la Edifica

ción de Alicante . Segundo trimestre.- Sindicato de la Eoifi~ 

cación de Ondara; de Campello; Sindicato de Albañiles de Al

coy (Alicante). En el tercer trimestre: Albañiles de Porzu

na y Empedradores de Valdepeñas (C-Real); Ramo de la Construc

ción de Arjonilla ; Cerámicos de Linares; Albañiles de Mancha 

Real; Ramo de la Construcción de Marmolejo; Construcción de 

Torredonjimeno y Construcción de Villanueva del Arzobispo de 

(Jaén); Construcción de Lucena del Cid (Castellón) ; Poceros de 

Castellón; Alfareros de Vall de Uxó; Albañiles de Almazora 

tellón); Edificación de Blanca (Murcia) ; Edificación de Ferez 

(Albacete); Construcción de Gor (Granada); Albañiles de Almace

ra; Albañi les de Alfara Algirnia; Pintores ci.e Alc ira.; Albañiles 

de Bocairente ; Albañiles de Benetúser; Masarroches ; Mislata; 



Foyos; Construcción y Oficios Varios de Moneada; Ramo de 

l a Construcción d.e Pl iña Júcar; Riba Roja; Tur i s ; Doradores 

de Valencia; Albañiles de Pineda; Benaguacil y Cheste (Va

lencia); Construcción de Albánchez de Ubeda; Alb~ñiles de 

Bailén; Alfareros de Bailén; Ramo de la Construcción de 

Cambil; Albañiles y Similares de Alcaudete; Blanqueadores 

y Pintores de Torredonjimeno; Oficios Varios de Sorihuela· 

de Guadalimar (~aé~ y Sindicato de Cementos de Mataporque

ra (Santander), con un total de TRES MIL TRESC IENTOS CIN

CUENTA Y NUEVE FEDERADOS. 

Causan baja las siguientes Secciones: Albañiles de Ches

te por falta de pag6; Albañiles de Alginet, por pasar a la 

Federación de la Tierra; Albañiles de Moneada y Arranca Pie

dra que se fusionan, pasando a constituir Construcción y 

Oficios Varios; Pintores de Godella que se fusionan con los 

de Valencia; Albañiles de Alicante y Cerámicos _que pasan a 

ser Federación de la Edificación de Alicante. 

· El compañero Juan José manifiesta que casi todas estas 

Secciones que han causado baja, han reingresado. 

Gancedo dice que no ha querido demorar las peticiones de 

ingreso, mandándoselas a Juan José, para que él 10· hiciera 

a la Unión, aprobándose este criterio. 

Doming1Jez da lectura a una carta de Canteros de Almeria 

que.no pertenece a la Federación y si a la .Unión y como no 

ha contestado a una comunicación que dirigimos a esta Sec

ción diciéndola que tenia que pertenecer a nuestra F{:3dera

ción, se acuerda esperar~ _ , 

PETICIC'N DE INGRESO DE LA SOCIEDAD DE TRABAJADORES DE LA 

CONSTRUCCION DE CHINCHON, - Gancedo informa. de que ha pedi-



do los Reglamentos y que se l e han mandado, habiendo encar

gado el sello par a di cha Sociedad , por lo que se acuerda su 

ingreso. 

PETICION DE INGRESO DE MATAPORQUERA (SANTANDER) .- Desgracia

damente no puede cursarse por l a situación de esta provincia 

en España . 

ASUNTO DE ALBOX (ALMERIA) . - Domínguez dice que el Frente 

Popular· cbnstituído por dlférentes elementos políticos y s in

dicales funcionaba de una manera irregul ar y que no estaban 

conformes las Sindicales, r azón por la que se ret i raron, no 

queriéndolo hacer un compañero que representaba' a una organi

zación nuest ra y que cree oportuno que c omo es un asunto de 

l a Unión, · nosotros debemos darlo por .terminado y contest ar a 

la Sección d iciendo que como tiene que representar este miem

bro a t odas las organizaciones, no puede hacerlo ya que éstas 

no están conformes. Se acuerda así y mandar el asunto a l a 

Unión General de Trabajadores . 

YELES Y ESQUIVIASj - Ganced.o informa sobre este asunto y dice 

que si la Empresa no tiene dinero no hay medio de so stener 

el que quieran cont inuar en la fábrica cobrando y sin traba

jar. 

Dominguez dice que se les conteste manifestando e l cri te

rio sustentado por la Ejecutiva de que nos parece mal l a uti

l ización de estos fondos en esta manera. 

Domínguez ,da lectura a una carta de Murcia sobre un afil ia

do a Embaldosadores y dice que se 1~ contesta esta mañana mis

mo dándoles l os detalles recogidos de la Sección mencionada , 

dand.o ·1ectura a otra carta remit i da en diez y ocho del co-

triente·~ · · .. ; . . -. ' • I • . • • ,·r·""'' . , \ ~,r . I' . '. • ~ 'I' ...... , , 

' . ' 
Gancedo manif i esta que l os dat os qoh que' se le s cOnt'e'sta 

e. 



han si00 recogidos verbal y personalmente de la Sección, la 

noche ontes de ven1r · a Valeno12, dándose la Comisión Ejecu-

tiva por enterada. 1 • 

Con relación a las quejas sobre los carnets y material de 

la Unión , Juan José dice. que es rigurosamente exacto; pero 

que cree que no es obstáculo para que puedan hacer su cotiza

ción y que directamente todos ·1os.días, incluso y:endo a la 

~~lJión muchos rte ellos, no hace otra cosa roéis que insistir , 

enumer8ndo l as causas que para no haberlos le ha expuesto la 

Unión. 

Gancedo dice que l as Secciones ya están pidiendo carnets y 

cartillas para el año próximo y que tenemos que ocuparno's de 

una manera- general ' de este asunto ·, ya que la Sección de Alba

ñiles· ha encargado cartillas por su cuenta. 

Domínguez propone que si a final de Septiembre no l o-ha re

suelto la Uni ón, debe ser la Nacional la que se encargue de 

resolver este problema, quedando así acordado . 

Domínguez da lectura a una carta de A1moradiel (Toledo) 

de Albañiles y de la contestación dada por nosotros a la mis

ma sobre la conducta de la. Sección de ·Trabajadores de la Tie

rra, manifestando que , ha debido llamarse la atención a la. Na~ 

cional correspondiente sobre este punto , para que no invada 

terreno aue es ·exclusivamente d@ nuestra Industria acordán

dose escribirle en este sentido y mandar copia de nuestra 

carta. a la Unión, aún reconociendo que la Tierra seguirá igual 

que hasta ahora. 

Da lectura el mismo compañero a otra carta de Albañi les 

La Reforma de Linares y dice que podemos proponer al Minis

tro que constituya un Jurado mixto circunstanc1al, para que 

se resuelva all í el problema aue tienen estos compañeros, 



acordándose hacer la gestión correspondiente y contestar a. 

l os compañe.ros . diciendo q_ue vamos a hacer¡o ; pero que ellos 

se abstengan mientras tanto de hacer otras gestiones en este 

sentido. 

La Ejecutiva se da por enterada de la correspondencia cru

zada entre ésta y el compañero Ju~n José • . 

Este compañe.ro manifiesta que a él lo único que le intere

sa .. es saber si las altas pueden ser cursadas por él mismo, 

previo conocimiento de la C0misión Ejecutiva. Se acuerda . 

autorizarle para que lo haga as1. 

Dom1nguez dice, sobre unas instancias· recibida.s de los 

Alcázares, que no caoe otra.cosa más que hacer. gestionés · cer

ca del Subsecretario de Aviación, acordándose ~a-s1. 

El mismo compañero da lectura a una carta de la Regional 

de Barcelona sobre un compañero llamado Moreno , herido y las 

cartas con este motivo cruzadas, dándose por enterada la Co

misión Ejecutiva. 

Asímisrno da- lectura a otra carta de la_Reg ibnal de Barce

lona_ mostrando su disgusto p~r los acuerdos tomados por la 

Unión ·con respecto a Cataluña .y al informe que nos 1 adjuntan. 

Domfnguez manifj_esta que él J.ila estado presente en la. reu

nión. a que alude el escrito y que ha quedado patente el divor

cio existente entre la Comisión Ejecutiva de la Unión y di

cha organización. Expone ampliamente lo tratado en dicha 

.reunión, extendiéndose en consideraciones sobre el caso y · 

llamando la atención a la Comisión Ejecutiva · sobre la grave-. 

dad que a su juicio encierra este prÓblema y que nuestra pro

posición en el Comité Nacional, debe ser mantener el que las 

!1At organizaciones . se estructuren y pertenezcan a su Federación 

l!!/5 de Industria correspondiente.· Explica dos casos que demues-
} i 



tran claramente hasta qué punto es responsable la Comisión 

Ejecutiva de la Unión Gen~ral de Trabajadores , aludiendo 

al de Trabajadores de la Tierra y a la organización . .aastro

nómica. Indica que su información no es tendenciosa y que 

es fácilmente comprobable por los compañeros de la Ejecuti

va. 

Resume que. opina se diga que las Federaciones Reg ionales 

de Cataluña se estructuren sometiéndose a las decisiones de 

cada Federación Nacional de Industria y que para las cosas 

de tipo general nombren su. Secretariado. 

Juan José dice .que si la información de Domínguez es ve-
. ' 

rídica, el voto de él, está .fuera de toda duda, contra la 

Unión General. 

Gancedo manifiesta que este asunto se llevará al Comité 

Nacional . 

Domínguez explica que ésto se origina .por el escrito 

que la Regional nos manda y ello es una prueba sufic iente 

de que la Unión se ha dirigido a Sociedades nuestras, expo

nienn o el caso de la Sociedad de Albañiles de Tortosa a la 

.que se dirigió en el sentido de que no pertenecía a la Unión, 

cuando estaba cotizando en la Federación Nacional. 

Juan José dice que reconoce que es improcedente la conduc

ta de l a Unión y que él espera,precisamente por éso, que ten

ga algún motivo en que fundamentar su actitud~ 
-

Gamcedo tamb~én se cond .rnle y siente grandemente lo que 

ocurre con la Comisión Ejecutiva de la Unión; pero dice que 

estos errores son de bulto y que no hay más remedio que seña

larlos. 

Juan José manifiesta que concuerda con su sentir la con

ducta de la Comjsión Ejecutiva;. pero que es tan .celoso de su 



deber , que no quiere que demos l ugar a envenenar las cosas y 

que en éso estri ban sus manifestaciones anteri ores . 

Domir1oauez interviene concretamente y dice que es asunto 

para llevar al-Comité Nacional nuestro, acordándose contes

tar a la Regional diciendo cuál es nuestro criterio. 

Se da cuenta de una gestión con el Ayuntamiento de Canille

jas resuelta satisfactoriamente . 

Se da lectura a una carta de Canjáyar; otra de Cañaméras; 

Cartagena; Casa del Pueblo oe·cerceda y otra de Colmenar de 

Oreja; en la que Gancedo manifiesta las explicaciones dadas 

por el compañero Mingo , directivo de dicha Entidad sobre el 

caso, dándose por enterada la Comisión Ejecutiva . Se lee otra 

del compañero Hernández de Cuenca relacionada con el nombra

miento de Sargentos de l Batallón de dicha localidad, a la cual 

queda Domínguez en contestar. También" lee otra carta del mis

mo compañero sobre las Cooperativas de Producción, dándose por 

enterada la Ejecutiva. Otra . de un compañero de El Escorial de 

la Sierra; otra de Linares , Albañiles "La Reforma, ·sobre la 

fusión de l Part ido Socialista y Comunista que confirma el cri

terio que la Ejecutiva tiene sobre el particular; y otra en la 

que nos dan cuenta de la presentac ión de unas Bases .de trabajo, 

dándonos por enterados. Se leé otra del Consejo de Administra

ción de Agricultura de Monóvar, relacionada con un expediente 

de mil doscientos compañeros. Otra de Sacadores de Piedra de 

Moralzarzal sobre una · denuncia de los Peones camineros que 

bajan en la carretera. 

Se acuerda escriJ ir a la Unión con respecto a su contesta

ción de no mandar las direcciones de las Federaciones de Indus

tria , pidiéndoles de qué fecha es el Comité Nacional en que re

cayó ese acuerdo y razones que hubo para tomarlo . 



Se lee otra carta de La Romana en que preguntan el parade

ro de treinta y trés compañeros que han ido a trabajar al Fe

rrocarril Tarancón-Madrid; otras dos de Paredes de Buitrago 

y otras de Peones 11 La Unica 11 de Ubeda, sobre una partida de 

aceite aue nos ofrecieron. 

Gancedo explica lo ocurrido con el aceite ofrecido y que 

se ofreció a Ardid para. los compañeros de Fortificaciones;pé

ro que éste no pudo enviar camión a recogerio, por lo que 

hizo las gestiones pertinentes para que fuése a parar a la 

Brigana de Liberino, aprobándose esta gestión . 

Se da cuenta de que sigue pendiente de contestación el 

escrito dirigido al Ministro de la Gobernación sobre los jor

nales de unos compañeros que estuvieron en los controles e i 

viles de Guadarrarna y otros puntos, desde Diciembre sin cobrar, 

aQordanno esperar. 

Se na lectura a una Circular remitida por el 11 Archivo de 

la Guerra 11
, pidiendo propaganda. Gancedo informa de que se 

le entrega.ron unos carteles que había en Secretaría, quedan-
. 

do enterada la Ejecutiva. 

Dominguez da cuenta de que se ha constituido la Federación 

Provincial de Madrid, que la .reunión fué numerosa y que se to

maron los acuerdos siguientes: 

En primer lugar, se acordó mandar cuatro saludos a la Unión 

General de Trabajadores, Partido Comunista , Soci'alista y Gene

ral Miaja , cuyo texto fué el siguiente: 11 REUNIDO EL CONGRESO 

PROVINCIAL DE LA EDIFICACION DE MADRID , COMPUE STO DE CUARENTA 

SECCIONES QUE AGRUPAN TREINTA Y DOS MIL FEDERADOS, SALUD.A AL 

GOBIERNO QUE RIGE LOS DESTINOS DE LA ESPAÑA LEAL Y LE HACE 

PATENTE SU ADHES ION". ., 

Después 1e ligeras modificaciones, son aprobados hasta el 
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articulo treinta y dos inclusive del articulado del Reg l amento 

de la Federación Provincial . 

~l entrar a discutir el articulo que guarda relación con 

los cargos ,retr-ibuidos, ·al que presenta el compañero Durá.n de 

Decoradores en Escayola una proposición que consiste en que 

los compañeros que representen estos cargos no podrán ostentar 

. otros cargos públicos , políticos o ·sindicales. 

Después de amplia discusión en la que intervinieron bastan

tes Secciones, fué aprobada la propuesta por veintidós Seccio

nes contra nueve, pasando a ser por lo tanto, articulo la pro

puesta mencionada . 

Al tratar de la remuneración que han de tener los cargos re

tribuidos de Secretario y Tesorero , se propone por Peones de 

Madrid, que sean cuatrocientas cincuenta pesetas mensuales y 

la representación de Alcalá de Henares que sean quinientas . 

Puesto a votación por mayoría de votos, se acuerda que sea la 

cantidad de cuatrocientas pesetas mensuales , las que perc iban 

los compañeros . 

Celebrada la votación para elegir la Comisión Ejecutiva, 

salieron elegidos los compañeros siguientes: Nicolás Hernán

dez Presidente por veinte votos. Antonio Castelló Vicepresi

dente por veintitrés . Juan Antonio Torbellino, Secretario por 

veintisiete. Mariano López , Vicesecretario veintinueve votos . 

Ricardo García Tesorero-contador , ve int·iocho . 1Tanuel de Castro 

Vocal primero, veinte votos·. Francisco Aranzueque, Vocal se

gundo veintiún voto. 

El compañero Edmundo Dom1nguez por la Ejecutiva de la Na

cional, expone su satisfacción .por las tareas del Congreso que 

ha dado fin a su labor . Se extiende en consideraciones acerca 

de la lucha que sostenemos sind icalmente y dice que aunque no 



somos en este Congreso pol i t ic,os y por estar vinculado lo s i n

dical y lo político , debe ser des~o nuestro l legar a l a fusi ón 

de los Partidos Socialista y Comunista , ·como ,real izar e l ,máxi

mo esfuerzo para que el pacto de la C.N.T. y U.G . T. , sea un he

cho. 

Gancedo manifiesta que ha salido elegido para Tesorero Ri

cardo García de Peones en General, que tomó posesiónQ incluso 

asistió a dos o tres reuniones de Comi-sión 'Ejecutiva de las pri

mer.as celebradas y después la Ejecutiva de la Provincial recibió 

comunicación de Peones diciendo que no puede i~corporarse al 

referido cargo . Que la Provincial ha hecho gestiones sin con

seguirlo·, para que se incorpore al mismo y que Torbellino le 

ha pedido que haga gest i ones la Nacional. . , 

Juan José pregunta en qué consiste la negativa y se le con

tes~a que porque no hay otro que le sustituya en Peones, según 

esta Sección manifiesta. ·r 

Dominguez diée que está en contra de que hagamos gestiones 

ya que éso, deben resolverlo sin nuestra inte rv.ención , acor- · · 

dándoEe así. Pregunta si han pedido dinero y Gancedo contes

ta que no, que lo único que se les ha dado ha sido una máqui-

na de escribir. , , 

Domínguez da lectura a una carta de la. Provincial relacio

nada con el asunto del Ferrocarril y viendo con disgusto el 

que la Nacional se quiera venir a Valencia. 

Gancedo dice que se pretende crear una oficina del, Ferro

carril en Tarancón y Cuenca y que es po~ esta razón por lo que 

la Provincial hace la pregunta relacionada con el asunto del 

Ferrocarril. 

Dominguez manifiesta que primero hay que hablar con el Mi

nistro de Ob~as ,Públicas , p9rque dentro de un mes no, habrá más 



que un turno y que se nos va a plantear el problema grave del 

despido por no tener herrarnienta. 

Gancedo explica nuestra situación como Federación de Indus

tria. 

Dominguez man ifiesta que hay que decir a la Federación Pro

vincial y al Ministerio que estamos en contra de reducción de 

jornada en primer lugar. En segundo que se puede obviar .para 

que el Poder Público pueda evitar el que haya her.ramienta y 

en tercer lugar que se suspenda el reclutamiento hasta llevar 

la Nacional. los que se nos pidan y que se trabajen ocho horas. 

·Se; acuerda preguntar a Kowalski hasta qué punto puede com

paginar ésto, para que se corte este enrolamiento, pues en Va

lencia se ha pedido personal y ya está ·crganizado y ahora no 

.va a quedarse empaptanado. 

Gancedo dice que él ha expuesto a la Provincial y a la Je~ 

fatura que habia peticiones de Valencia y Barcelona. 

Puente ctice que como Federación Nacional, hemos puesto ne 

nuestra parte cuanto hemos podido y -que como por el Ministro 

de Obras Pv.blicas no se ve una predisposición, que ·e.orno los 

Partidos son los que nos han puesto aquí, debemos de enviar 

un informe al Comité Nacional de Enlace de los Partidos, de 

los inconvenientes con · que se tropieza en la construcción de 

este Ferrocarril, para que además crean no es un atasco nues

tro. 

· Domínguez dice que el MinistrG de Obras Públic2_s está ente

--rado; poro que Transporte está muy mal organizado' y mucho par

te de aquí; que ha pedido herramienta y que en principio está 

conforme con que enviemos el inforrne y propone: Primero·: · Que 

l1llb hay.a un sólo turno. 'Segundo : Que se procuren las herramien-
7RR/.5 . 

1- tas. Tercer.o: Que no se reclute por ahora más personal hasta 
'bl--



no tener las obras garantías de que ésto puede realizarse. 

Cuarto: Que se haga la gestión pertinente con el Ministro 

de Obras Públicas para que los de Valencia puedan trasladar

se para el Ferrocarri l. Quinto : Que no ve inconveniente en 

que se mande el escrito. 

Gancedo manifiesta que sobre el escrito del Comité de En

lace del Partido,Comunista , en el segundo punto, figura lo 

del Ferrocarril , cosa que no pa gustado a las dos centrales, 

sindicales y que hay que tener en cuenta que si han fracasado 

las organizaciones sind·ie!ales bien ue pasen los ~artidos po

líticos a dirigir; pero si no, que se vea bien l o que se hace. 

Puente d..ice aue son iguales l as proposiciones hechas p-or el 

Partido Comunista y que tiene que reconocer que los Sindicatos 

hasta ahora, no han hecho todo lo que tienen· que hacer en cuan

to a producción y otras cosas y que no pe solidariza con el 

Ma.nif ie sto que la Eji6cutiva ha firmado, .leyend o los párrafos 

con que discre~a y no está conforme con que conste la firma 

de la Federación Nacional. Habla de ·las Brigadas de choque · 

y que si han estado todos de acuerdo en que se c.ons.tituyan 

esos Grupos y alimentarlos nosotros, no se explica que ·ahora 

se les iga que deben trabajar como lo han hecho para cual

quier patrono o empresa burguesa. Que·los Partidos politicos 

están haciendo desde el primermomentp todo cuanto pueden para 

ganar la guerra y no se les puede privar ahora de que pública 

o privadamente puedan opinar. Que no tratan de re.bajar con 

ello la labor efectuada por. las Sindicales y que san los Par

tidos los que dan vida? la Unión General de Trabajadores y 

que las organizaciones sindicales deben de ponerse a la altu-. 

ra de los Partidos. Dice que si hay otros.saboteadores que 

no sean los que han finnado conjuntamente con nosotros el .Ma-



• 

nifiesto que se descubran aquí. 

Gancedo dice que en una.de las reuniones -convoca as por el 

Director General del Ferrocarril, se acordó la c onveniencia de 

hacer un Manif iesto aue levantase l a mGral de los compa.ñeros 

que traba jan en el Ferrocarri l. Que le encomendaron a él re

dactar el Manifiesto y que como en aquellos momentos se encon

traba sólo , lo hizo. y oue l o leyó Diéguez, el cual no hizo nin

guna objeción. Que el Director General tiene la convicción de 

que hay elementos saboteadores por parte de los superiores , que 

los Inspect:ores han comp.robado ésto y que es a los Técnicos a 

los que se refiere , ya que han heeho cosas que es imposible las 

hagan personas Gapacitadas para la dirección de estos trabajos 

y que en determinados momeritos no hay más remedio que hacerlo 

así, ya que no había nadie. 

Domínguez dice que en lo que se refiere al Manifiesto hay 

que juzgarlo desde el . punto de vista, no nuestro, sino también 

de los elementos c0n los cuales no coinci.dimos. Alude a una 

discusi0n 0ue ha . sostenido con Julián y dice que fundamental

mente lo que propone es que les digamos lo que he·mos hecho -a 
. 

los Partidos, como antecedente de nuestra conducta. 

·Puente dice · que no trata de que queden amarrados los com

pañeros de e.omisión Ejecutiva tuahdo se encuentre uno o dos 

sólos~ sino de tener un poco más de cuidado en 1a · redacción . 

Y estando d.e acuerdo todos, se queda en remitir el escrito 

mencionado en estas condiciones . 

Siendo l as dos menos veinticinco de la tarde, se · levanta 

la sesión para reanudarla a las cuatro • 

. . . 



SE CONTIWúA LA SESIONA LAS CUATRO Y wIEDIA DE LA TARDE . 

Domínguez da lectura a una carta 1de la Federación relacio

nada 0011 la elevación de los jornales de los compañeros de la 

construcción y manifie,.sta que a los compañeros responsab les 

hay que darles alguna d,ist·inci.ón., por lo que se a cuerda seguir 

las gestiones c0n t0do interés hasta conseguir dar satisfac

ción a los deseo,s de estos, compañeros teniendo .en cuenta el 

interés de la guerra también . 

Domínguez da cuenta de unos acu6rdos que ha tomado la Jun

ta Admln'istrat i va de la Casa del Pueblo de Albacete y que se 

tienen CiJ.Ue tratar en esta reunión por haber s·ino firmados por 

un , compañero que ·se manifestó d'.e otra manera en el Congreso , 

Nacional nuestro, últimamente celebrado. 

Sobre el primer acuerdo que figura en la hoja, de acuerdo . 

Sobre el segundo también de acuerdo . 

Sobre el tercero, se acuerda qua nos dir..1 jamos a 1as -Pro

vinc iales aconseja.ndo .. a, las organizaciones que en relación 

con Jo aue tenga que hacer· cada Federación Provincial, o 

Nacional , . s:;ean .ellas· las ún:icas que 110 'ind:iquen. 

· También. se aGuerda escribir preguntando cuál ha sido su 

criterio y oue no es quié·n para hacer manife.stacione·s s·o:b-re 

los acuerdos que tome la Unión General de Trabajadores . 

. El cuarto punto se encuentra bien . Gancedr dice que. s·e · 

debe dirigir una Circular a todas las Federaciones Provincia

les en este sentido, sin perjuicio de .que se haga resailtar la 

contra dicción en la fonl'la de c onduc i"rse este. compañero de· Al-

bacete. . '. . . i , . 

Juan José, dice que en la carta que escribamos a esta Fe-

deración se le diga lo que dice .Gancedo; pero a las demás , co-

lo han hecho, no . hay # decirles nad'a . mono por que 

• 



Domfnguez de acuerdo con Juan José y se acuerda diriP..'irse 

concretamente a la Federación Provincial de Albacete . 

Dom1nguez da lectura a las Bases objeto del pacto de la 

Comisión Ejecutiva de la Unión con el Comité Nacional de la 

c, N. ~., haciendo resaltar que la Comisión Ejecutiva ha falta

do a lo acordado.en el Comité Nacional de la. Unión, últimamen

te celebrado. 

Juan José dice que hay que pedirles cuentas ya que han fal

tado. 

Diéguez dice que hay márgen para enjuiciar desde ahora mis

mo a la Comisión Ejecutiva, .que no es de hoy cuando fija el 

criterio que le mere cía ésta por muchas razones; pero que no 

es el momento oportuno para discutir el pacto y que no hay de

recho a ·que se hayan conducido en l a forma que ln han hecho y 

que como no era una cosa oficial, hast a que l a Unión no lo 

plantease no había nada que hacer y así lo manifestó a algunos 
\ 

miembros de la -Comis.ión Ejecutiva y manifiesta que no solamente 

ha f al tajo en ésto, sino en ot r·os varios cásos enumerando el 

de II La Correspondencia de Va lene ia II y que parece ser se nos . 

trata como si no pintásemos nada y que así como nosotros hemos 

reunido a.l Comité Nacional cuando hemos tenido necesidad de 

tratar algún .asunto de transcendencia que ella debía de hacer

lo con nosotros y que precisamente en el último Comité Nacio

nal se acordó esto mismo; pero que no lo hizo, que no es forma 

de representar, a la masa de. obreros que representa y que esti-

_ma que la Comisión Ejecutiv.a de la Na~ional, debe desautorizar 

la gestión de la Comisión Ejecutiva de la Unión y manifestarlo 

así a nuestra3 Federaciones Provinciales. 

Gancedo dice que se discuta a base de la proposición concre

ta que ha hecho el c·ompañero Diéguez. 



Jllal"I José en principio nada puede oponer a ese criterio; 

pero que sin embargo, hace la objeción de que se considere . 

que el pacto no tiene una gravedad.que obligue a aceptar po

siciones demasiado extremas • . 

Que cree desde luego que es el sentir de todas las orga- . 

nizaciones o por ,lo.menos de la mayoría , que la Ejecutiva de 

la Unión no se ha comprometido en nada al hacer estas Bases, 

y que en cuanto al procedimiento desde luego le parece muy 

mal, ya que no ha contado con el Comité Nacional y que cree 

es el oue le debe de reprochar y conminarle en este sentido, 

para que no lo vuelva a hacer más. 1 

Domínguez dice que no es posible que se haga lo que ha he

cho la Unión, que es un pacto polftico y aue nada en absoluto 

tiene de sindical y señala de grave a Base séptima recalcada 

en la Base diez sobre las sanciones y que no está de acuerdo 

en aceptar las sanciones de la C.N.T., para nuestros compañe

ros. Impugna también la Base octava y 1a· doce. Oice qu~ de

bemos escribir sobre la Circular firmad.a por la Montseny y 

Pascual Tomás, proponlendo prirr.ero. un V'.)-SO de censura .para 

la Comisión Ejecutiva. de la Unión por haber falseado y alte

rado los acuerd.os qué se t.omaron en el Comité Nacional, desde 

luego si es ratificado por el Comité Nacional nuestro y no 

hacerlo público hasta qué no se reuna el Comité Nacional nues

tro. 

Juan José en contra. Dice que todas las· Dbjeciones que 

puedan hacerse a este pacto, las torpezas que en él se ven, 

lo aue pueda representar un peligro para nuestra libertad 

e independencia de su aprobación . Una actitud así en conjun

to contra la Ejecutiva por haber pacta.do con la c·.N.T., que 

sólo lo atribuye al deseo de llegar a un acuerdo con la misma, 



le parece impolítica, y que .lo que quiere es qui~ no pueda 

interpret arse nunca que en nuestro vot o de censura se ve.a qu e 

no que r emos llegar a un acuerdo. 

Gancedo y Domínguez dicen que,no se puede sostener en la 

defensa el voto en la forma expuesta por Juan José ; que no es

t amos en contra de que· pacte con la c. N. T.; pero no en la 

forma que lo hace . Gancedo s igue doliéndose de que a la Co

misión Ejecutiva de la Unión tengamos que señalarle defectos ; 

pero que lo que quiere es tener un afianzamiento en lo aue se 

haga y que ·a pesar de éso, hay que señalarle los defectos y 

está conforme con lo que ha dicho Domínguez de que seR cri -

·· terio del Comité Nacional nuestro. 

Escudero dice que cuando ha discutido Domínguez, se ha ex

tralimitado al meterse en si es político o no y que lo 

que censurar es que haya faltado al acuerdo la Comisión Ejecu

tiva . 

.. Diéguez. de. acuerdo con lo propuesto por Domínguez, poraue 

estima que los motivos enumerados por él mismo son lo sufi 

ciente. En cuanto a lo manifestado por Juan José , para decir 

que no puede · caber en nosotros el problema de no querer la 

unidad con la c. N.T., por cuanto en el Comité Nacional nues

tro anterior, ya se manifestó por nosotros que · se vieoe la 
. 

manera de llegar a un acuerdo con los de la C.N.T.; pero aba-

se de una amplia discusión . Que siguen en pié l os mismos pro

blemas de antes de reunirse el Comité•Nacional de la Unión y 

nosotros sin el contacto que debe 11aber con dicho Organismo .. 

Dominguez de a.cuerdo en que se ha separado un poco ; pero 

que la Comisión Ejecutiva. d.e la Unión tiene un pliego de vein-

/v/1/D tisiete Federaciones Nacionales pidiendo un Comité Nacional 

7R~ y que no lo hace.y sin embargo · quiere celebrar un Congres9 . 
ltº 



Que no quisiera mezclar una pos i ci ón política; pero que no 

pue e soslayarse. Que estima q1..1e del 1.tberadarnente ha f alta

do al acuer do del Comité Nacional . Concretamente propone 

que primero a nuestro Comité Nac i onal y l uego , cuando se ce

l ebre el de la Unión mani fes t emos , s i as í se acuerda por • 
nuestro Comité· Nacional, el voto de censura . Vot a en contra 

Juan José . 

, Que e 1 Comité de Enla~e , ha de ser fie l guardad·or de aque

llo que se pacte . 

Que se señale una declaració e lícita y termi nante so

bre nuestras relaciones con los Partidos polí ticos , quedán

dose Domingue z encargado de señalar todos estos puntos por 

escrito. 

Dom1nguez manifiesta que sobre la Circular de Enlace Na

ciona, hay que decir a las Federaciones Provinciales que 

constituyan sus Comités de Enlace . 11 1 ' 

,Gancedo propone darnos por enterados y no darle cumpli-
, 

mient0 y si nos pidieran explicac iones de por qué no se·ha-

bia dado cumplimiento a esta Circular, decirles concretamen-

te el por qué de elle . . . 

Se acuerda tambi(én contestár diciéndoles ·que hemos reci-:

bido una Circular y que nos damos por eriteractos . 

Dominguez propone que se manifieste a la Comisión Ejecu

tiva de la Unión nuestro disgusto por no querer acceder a 

enviarles al Sindicato de Artes Blancas , al acto que cele

braban una representación de la U.G.T. , por intervenir un 

compañero Comunista . 

Gancedo manifiesta que nos atañe en general el asunto ; 

pero oue Artes Blancas , ya tomarán acuerdos sobre e 1 mismo 

y nosotros no tenemos necesidad de hacerl o. 



1.a Sección de Ogaosa (Cementos) ha quedado const ituida · 

en el Ramo de la Construcci ón:. Por t ant o en esta l ocalidad , 

no hay más que est a sóla Secc ión y no como ante s había la Sec

ción de Cementos . 

CORRESPONDSNCIA.- El compañero Do:mínguez da lectura de una 

carta de l a U. G. T., dir i gi a a Peones en General de Villavie

ja (Madrid) en l a que l es dice que por pert enecer a Tr abajado

res de la Tierra , piden a esta Federación el cuponaje , lo cual 

revela un descuido por parte de la Comis i ón Ejecutiva, por 

to esta Sección pertenece a nosotros . 

Añade que ha entregado novecientos cuponeR y dijo que se 

dirijan a la Tesorería en lo sucesivo . 

LoB compañeros de la Construcción de Vías de comunicación 

en general, de Jaén, nos envían una carta en la que solicitan 

intercedamos p9rr ~~e puedan trabajar en el Ferrocarril Ma

drid-Tara.neón. Se acordó ver en qué condiciones est2,11 estos 

trabajos para poderles contestar en uno u otro sentido . 

AUlliERIA.- Nuestra Federación Provincial nos escribe manifes

tan o q.ue por las obligaciones que tjene contraídas no puede 

desarrollar su labor si no va a una Blevación de cuotB.. Se 

acordó contestar a esta' Federación haciéndoles un pequeño ba

lance en que se demuestre hasta qué mínimo pueden establecer 

su cotización. 

La Fe.deración Provincial de Murcia nos escribe una carta 

interesánd.onos que recomendemos cerca del Ministro de Instruc

ción Pública el envío de un Técnico que certifique unas obras 

de Totana, en cuyo pueblo están en paro . Se acordó contestar

les que siempre que -estos compañeros en paro no estén compren

didos en la edad de ingresar en los Batallones deben continuar 

allí, a pesar de que no obstante nos dirigiremos al Ministro 



de Instrucción Pública recomendando este caso por si los 

que trabajan no fueran en la edaq ~-º}1!~renq~_§. a la que 

tienen que pertenecer en estos Batallones. 

La Federación Provincial de Cuenca nos remite una carta 

e informe que le ha mandado la U.G.T., con respecto a su 

ingreso de Capataces, Peones y Auxiliares Camineros, los cua

les querían co-nstituir una .Federación Nacional. Se acordó 

c0ntestarles que pueden ingresar como Sección dentro de nues

t ra Federación Nacional , pero nada más como Sección. 

Los compañeros e Cartagena nos mand~:q _una carta r~_goJ:!!en

dá.ndonos a un compañero que pertenece al Cuerpo de Vigi lan

cia. Se acord.ó recomendar· este caso al Director General de 

Seguridad. 

U. G. T.- El comp·añero Domí11arJUez da cuenta de to a su inter

vención en e1· Comité Na9ional celebrado últimamente y al que 

concurrieron treinta y una Federaciones, el cual no puéio ce

lebrarse en el local de la Unión porque los compañeros dé la 

anterior Com·; sión Ejecutiva se opusieron viqtent_?mente _8:·.- ~llo. 

El Comité Nacional no obstante, se reunió y nombró nueva Co

misiór1- Ejecutiva en la que ha si o elegido Vice-presidente, 

aprobánrlose por unanim.ida(1 su gestión . 

Ali s<jedor de este asunto manifiesta que parece ser que 

hay propósitos de intentar. un arreglo y que considera que de

be extremarse todo cuanto pue~a ser para que este asunto se 

solucione, . por lo que a este respecto manifiesta debe reunir

se el Comité Nacional y que si a éste no concurrieran las Fe

deraciones discrepantes y minoritarias, se proponga incluso 

un Congreso extraordinario al objetn de q_ue se pu~9~ re 0_o~

ver esta cuestión planteada con la mayor intervención de 

los representantes obrero.s , acordándose que el compañero Do-



mínguez mantenga este criterio . 

FERRCCARRIL MADRID- TARANCON.- E compañero Dominguez ma

nifiesta que en éste siguen sin haber aplica.do la jornaoa 

de ocho horas. El compañero ·Gancedo manifiesta que había 

hablado sobre este particular con el compañBro Torbellino 

'y se acordó que juntamente con la Federación Provincial de 

Madrid se entrevisten con la ~irección de este Ferrocarril, 

para oue en ningún caso pueda recaer sobre nosotros la res

ponsabilidad de que esta obra no adelante. 

TRASLADO A VALENCIA.- El compañero Gancedo plantea esta 

cuestión de cuando· se ha de traslaciar de manera definitiva 

la Federación a Valencia, .acordándose a este respecto ha

cerlo cuanto antes sin que ello signifique abandono inmed.ia

to de los problemas que aún quedan pendientes en Madrid, 

como son el Ferrocarril Madrid-Tarancón·y nuestra situación 

en la Casad.e la E ificación, pues tenemos que trasladar 

alli nuestras .. 11 
~ 

COMITE NACIONAL.- ·El compañ.ero Dominguez manifiesta que han 

s·i do. cumplimentados casi todos los acuerrivs del Comité Na

ci onal; pero que hay uno cual es el de dirigirnos al Poder 

Público juntam~nte con la C.N.T., respecto a los Batallo

nes de Obras y Fortificación; que supone porque le h:111 lla

mado el Comité Nacional de la C.N.T., que sea para este 

asunto, al objeto de elevar juntamente esta petición o por 

el cont,rario nosotros sólos, acordándose en .definitiva que 

los que falten por cumplimentar se lleve a cabo lo antes 

posible . 

. EST DO DE CUENTAS.- Domínguez plantea la necesidad de la 

publicación del esta.do de cuentas. Con este motivo el c()m

pafíero Juan José, expres·a· su opinión die iendo que éstas es-



t án ya compl etamente t errninanas; pero que por su ext ensión 

no deben publicarse en Ciclostyle, sino que mej or serí a 

que fueran impr esas . De es t e parecer s on el r esto de los 

compañeros e la Comisión Ejecutiva y aprovechanoo ésto 

se recuer a que se debe publicar el boletín y juntamente 

con las cuentas reseñar l os acuerdos del Comité Nacional 

y hacer algunos trabajas de propaganda • 
. 

Por último con este motivo se acordó dirigirnos a la Fe-

deración Provi ncial Valenciana para que ésta designe tres 

compañeros que revisen las cuentas y entre tanto seguir ha

ciendo gestiones para la publicación más inmediata del Bo

letín. 

REUNION DEL~ 80MTSION EJECUTIVA.- Domínguez plantea la 

necesi ad de regularizar nuestras reuniones, a cuyo efecto 

propone que por lo menos cada quince días celebremos estas 

reuniones y aquellas otras que de carácter extraordinario 

sean precisas, ya que casi diariamente se cambian impresio

nes y por tanto la reunión semanal sólo podrá celebrarse 

cuando las circunstancias excepcionales desaparezcan. 

Se acuerda por tanto, reunirse el veintisiete y a esta 

reunión acudan todos. 

No habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la se-
. 

sión de la que como Secretario certifico. 

~l Secretario, 
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ACTA DE LA SESION DE CONSTITUCION DE LA FEDPRACION PROVJJICIAL DE 

LA EDIF ICAC ION DE MADRID, CELEBRADA EL DIA um DE AGOSTÓ l)E MIL Ro'vB-
CIENTOS TREINTA Y SIETE. º 

Se abre la sesión a ·1as once de la mañana, bajo la Presidencia del 
compañero Ganoedo, Presidente de la Comis16n Ejecutiva de la Federa
c16n Nacional, el que dirige un saludo al Con~reso, e-n el que expre
sa su satisfac·c16n por el número de Secciones representadas congra
tulándose de que según sus informaciones todas las Secciones q,ue cons
tituyen muy particularmente la Federao16n Local de Madrid, han re.citi• 
ficado el criterio que sustentaron en el pasado Congreso creyendo·~Ue 
en el que empieza a celebrarse en estos momentos, ha de quedar cons
tituida la Federación Provincial. 

Se pasa seguidamente a la eleoción d'e mesa de d1seue16n des1pAn
dose para Presidente al compañero Franci·sco Sebastián de la F41f'1ca• 
c16n de El Escor .. c1.l y de Secretarios a M. C~apedes de Tejer()'a "f Cer4-· 
micos de Madrid y Florentino L6pez de Fontaner~s y V14~1eroe. 

La Co~isi6n de credenciales, da cuenta de las reoib1das que 50n · 
las siguientes: · ~, 

SECCIONES DE MADRID 

Comisi6n E~ecutiva de la Federación Local 
Albe.ñile s 'El Trabajo" 
Acuchilladores 
Arquitecture e Ingeniería 
Carpinteros de la Edif1caci6n 
Constructores de Mosaicos 
Entarimadores 
Embaldosadores 
Empedradores 
Encargados y Listeros 
Decoradores an Papel Pintado 
Decoradores en Escayola 
Fontaneros y Vidrieros 
Fumistas 
Ferralliste.s 
Instaladores y Montadores Electrioiataa 
Piedra y M~rmol 
Poceros 
Peones en General 
Pintores-Decoradores 
Tejeros y Cerámicos 
T~cnicos de la Edificaci~n 
Vidriería Artística 

SECCIONES DE LA PROVINCIA 

Peones en general 
Sdad. Edifi 0aci6n 
Ramo de la Construcción 
Sacadores de Piedra 

Villavieja de tozoya 
Perales de Tajuña 
Torre lodones 
Morata de Tajuña 

¡ • 

Ramo de la CC'ri.1:itr11.cc16n 
Industria Jd la Edificación 
Sdada del Ramo Edifica~16n 

San Lorenzo del Esoorial 
Arganda 

Albañiles 
Ramo Edificaci6n 
Albañiles 
Tejeros 
Cantero s 
Oficios Varios 
Sacadores de Piedra 
Albañiles 
Sdad 0 Edificac ión 

Colmena.rejo 
Legan~s 

· · · Oollado-Villalba 
Alcal, de Henares 
Alcal, de Henares 
El Escorial de la Sierra 
Lozoyuela 
Beoérril de la Sierra 
Ara.njuez 
Colmenar de Oreja 
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Ed1ficac1dn Colmenar Viejo 
.Sacadores de Piedra Moralzarzal 

Ce:reedilla 
El camarada Edmundo Dominguez, en nombre de la Comisión Ejecutiva 

pi-opone como cuestión previa qqi, se~ guardado un minuto de silencio 
por todos los camaradas caídos en la lucha que sostenemos contra el 
fascismo. 

El Congreso puesto en pie con el pufíc en alto, da cumplimiento a 
eate acuerdo en medio de la mayor amoei6n. 

Igualmente se propone que · sean manda~os cuatro saludoJ,uno a 1a 
Un16n General de Trabajadores; otro al Part1do · comunista; otro al 
Partido Socialista; otro al General Miaja. Tambi~n se acordó diri
girse al Gobierno del Frente ,opular, con otro telegrama cuyo texto 
es el siguiente: "REUNIDO EL CONGRESO PROVntCIAL DE LA EDIFICACION 
DE MADRID, COMPUESTO DE CUARENTA SECCIONES Qtli AGRUPAN TREINTA Y DQS 
MIL FEDERADOS, SALUDA AL GOBIERNO QUE RIGE LOS DESTINOS DE LA ESPANA 
LEAL Y LE HACE PATENTE SU ADHESION". 

Estos a~uerdos fueron tomados por aclamación en medio del mayor 
entusiasmo. 

Oontinda el compañero Dom!nguez en nombre de la Comis16n Ejecutiva, 
manifestando la importancia del Congreso y recomendando que no se 
plantee el problema de s1 se ha de constituir o no la Federaci6n, si
no en lo que se debe de pensar y as! lo deben de manifestar todos los 
a~istentes, es en la const1tuc16n. · 

Por tanto, lo interesante es empezar la discus16n del Reglamento 
como punto inicial. 

Torbellino por la Federac16n Local de Madrid, plantea que el cri
terio sustentado en la reun16n anterior, no lo ha modificado la Fe
deración Local; pero visto el llamamiento apremiante de la Comisi6n 
Ejecutiva de la Federaci6n Nacional, con vistas a constituir la Fe
deración Provincial, la Federación a la cual represento, no podía 
quedarse ausente de dicho Organismo y tiene que acudir ·aquí con cri
terio de que la Federaoi6n Provincial quede constituida. 

Se empieza a discutir er Regl~menta y se aprueban sin discusión 
los artículos, 12., 22., 32., 4~. y 52. 

En el artículo s2., Piedra y M4rmol, hace una enmienda reformando 
el articulo en lo que se refiere a que las Secciones al solicitar el 
ingreeo, se dirij·an a la Comis16n Ejecutiva y nunca a un miembro de
terminado de ella. 

Decoradores en Escayola, dice que éso no tiene importancia y que 
cree se debe dejar i~ual que estaba. 

La Comis16n Ejecutiva de la Nacional, acepta la enmienda por creer 
es justa. 

D~oradores en Escayola, retira su pos1c16n siendo aprobada la 
enmienda de Piedra y Mirmol. 

Se aprueba el art!culo ~fptimo. 

En el articulo aa., Peones de Madrid plantea el problema de que 
cree que no debe existir más que una organizac16n de Peones. 

La Presidencia dice que el problema que plantea Peones, no encaja 
en este artículo, por cuanto ya el mismo plantea que no podrá haber 

..- dos organizaciones de la misma industria independientes. 



Interviene nuevamente Peones para decir que cree neeeaario que en 
este Congreso se reconozca a esta organizaoi6n como una Sooiedad 4e 
Of1c1~ y que al mismo tiempo no puede haber mAs Peones en las d1terea
tes Secciones que los que p-ertene~can a esta organ1zac16n. 

La Presidencia dice ·que redacte un articulo y que lo someta a la 
aprobaoi6n del Congreso. 

Fontaneros de Madrid, dice que la Secc16n de Peones tiene persona
lidad; pero que no tiene el caso que ella plantea ninguna relac16n 
con el artículo que se discute, puesto que lo que no puedo ex1st1r 
es dos Secciones iguales dentro de la Federac16n Provincial; pero al 
mismo tiempo, hay otras Secciones que por lo especifico del oficio, 
precisan tener sus peones especializados. 

Peone·s en General, dice que no quiere entrar en el tondo de la 
cuestión. 

La Ejecutiva de la Naoiottal, dice que no es este caao el que se ha 
de discutir en estos momentos, sino que puede ,ar un problema a plan
tear, para despu~s de constituida la Federac16n trov1nc1al. 

Por tanto, queda aprobado el artículo oct~vo. 

Art!culo 92.- La Ejecutiva de la Nacional, dice que sobPe este 
articulo no es ella la m&s indicada para hacer ninguna propos1o16n 
concreta en cuanto a este problema de la cot1zac16n, debiendo ~er las 
Secciones las que teniendo en cuenta lo que la Federaci6n Provincial 
ga de ser y los ingresos que cada una de ellas tengan, las que fijen 
¡a cuota que se ha de pagar. Hace alus16n a la cantidad de afiliados 
que existe en Madrid y su provincia, calculando unos treinta y d6s 
m11 y por tanto, con arreglo al m1mero de federados una cuota conve
niente ser!a la de diez o~ntimos al mes, sobre lo que se paga por oa
da afiliado para los gastos de la Federac16n Nacional, Un16n y de la 
Federac16n Internacional. 

Decoradores en Escayola de Madrid, hace una pro~uesta incidental 
q~e consiste en dejar este punto para plantearlo y discutirlo despu4o 
cuando se hayan de discutir qu4 cargos retribu!doa ~be de tener la 
Federac16n Provincial. · 

La Federac16n Local, dice que est6 encontrar propone que ae debe 
de discutir al mismo tiempo que la cuota los cargos ret~¡buidos que 
deba de tener la Federac16n Provincial, sin pasar m4s adelante, por 
entender que lo fundamental pa~a la d1scusi6n es precisamente l& ouota 
que cada afiliado debe de pagar. 

• 
La Presidencia ruega por una serie de eonsideraciones que se debe 

aclarar a dl timo lugar. "· 

ia Local dice qua ne haóe h1ncap11; pero que es conveniente porque 
la discusión del resto del Regl81Dento t!ene relaci6n con la cuota. 

Albafiiles de Aranjuez, 1nte?'V1ene para manifestar que se deba de 
fijar la cuota y no dejarlo para mAs adelante. 

. . 

Se desecha la propuesta incidental de Decoradores en E!oayola por 
mayoriae 

Interviene Torbellino por la Federac16n Local y empieza diciendo 
que siempre en todas las discusiones se ha regateado la cuota y que 
aquí no se debe regatear oon el fin de que esta Federac16n tenga la m4s 
amplill_ facilidad econ6mica con el t1n de no entorpecer la labor a 
efectuar, pues hemos de reconquistar loa federados de los pueblos y 
hacer la propaganda debida. Ent1ende que deben de ser dos los cargos 
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retribuidos porque uno de ellos estar! siempre tuera de propaganda y 
el otro para atender la Secretaria; hace una expos1c16n de los gastos 
e ingresos que pueda tener la Federac16n Provincial, concretando al 
final que debe de ser una cuota de diez c4ntimo9 y no cree que sea 
conveniente mis elevada, porque el resto de las Secciones les seria 
perjudicial elevar sus cuotas. 

Fontaneros interviene para decir que el articulo debe redactarse 
en el sentido de que los aprendices paguen s6·lo media. cuota en todas 
las cotizaciones ordinarias y extraordinarias. 

Peones dice que no ve razones para fijar la media cuota para los 
aprendices y que se debe tender a que la cuota sea dnica. 

Albafiiles de Aranjuez, manifiesta estar conforme por una serie de 
razones para que se fije la media cuota. 

Fontaneros rectifica y dice que se apoya mta su ad1c1dn porque en 
1os Reglamentos de las Federaciones Local y Nacional, menciona la me
.d1a cuota en el aprendizaje igual que se pagan en las Secciones. 

Peones, dice que no hay temor a que se perjudiquen las Cajas de. 
las Secciones, por lo que se muéstra partidario de que sea una cuota 
'dnJ,ca. 

Decoradores en Escayola, manifiesta que por la pequefiez de la 
euota, no debe de discutirse y que se debe unificarla, ya que· de lo 
que se trata es de tener medios eoQn6m1cos para la propaganda, 

Canteros de la Sierra, por razones que exponen dicen que debe de 
pagarse med!a cuota por apren~ices. 

Rectif1oa Fontaneros ateni~ndose a los Estatutos. 

Pintores, pregunta a la Ejecutiva de la Nacional si lata oobra me
.d1as cuotas,contestándose que no, 

Fontaneros rectifica. 

Por vota-c16n, se desecha la enmienda. de Fontaneros ·de que se pague 
media cuota. 

Despu6s de diversas aclaraciones aobre la cuota, se acuerda esta
blecer la cuota mensual de ve1nt111n c~nt1mos por federado, aprobán
dose por lo tanto el articulo 9g. 

El articulo 10 se aprueba sin diacus16n. 

Al artículo 11, 7-·: .::dra. y Mdrmol de Madrid, hace \lna enmienda que 
consiste en agregar a dicho art!oulo un p4rrato que diga que serdn 
baja sin causa justificada, aprobindose la enmienda y por consecuen
cia el artículo 

Se aprueba el articulo 12 sin d1scus16n. 

Artículo 130- Torbellino por la Federación Local, dice que son 
pocos lo~ cargos que constan en el artículo y que se deben de aumen
tar dos vocales més. 

~bañiles de Aranjuez, proposa que sean en vez de dos aumentar 
tres en e1 sentido de que sean Vicepresidente, Vicesecretario y un 
Vocal mis. 

Torbellino dice que no hace hineapi~ en que en vez de que sean Vo
cales, sean Vices; pero que tienen que ser dos e cuatro los que se 

e 



aumenten;- pero que sean de Madrid por radicar la Fe4eraci6n Provincial 
en Madrid. 

T4onicos de la Ed1f'icac16n, manifiesta que debe unificars·e las dos 
propuestas, aumentando cuatro cargos dos Vices y dos Vocales. 

Dom1nguez ~orla Ejecutiva, dice que debe de mencionarse primero 
el ndmero de conrpafferos ~e ha de componer la Comisión Ejecutiva y 
deapu&s los cargos. Tambi&n manifiesta referente a la representaci6n 
de loe pueblos, que debe d4rsela al ser posible esta representación, 
extend1indose en cone1derac1ones acerca de 4sto y dice que se debi6 
de· aplazar por un mome?\t& el eongreso para confecaionar la candidatu-

.· · ra. 

~. 

Se pone• vetacidn el ndlaero de oompafieros que han de componer la 
Comia16n Ejecutiva, aprob4ndoae que sean siete, ocupando 1os dos que 
ae aumentan loa cargos de V1cepre51dente y Vicesecretario. 

Art!oulo 14.• Deapu4s d• unae aclaraciones queda aprobados~_/ 
eatl re!actado. . 

· se aprueban sin d1•cua16n el 16 7 16. 

Art!culo 17 •• se suprime la palabra que dice "que deben saber 
leer y escrihlr", aprob,ndo&A el artículo con la enmienda indicada. 

Se aprueba el 18 e1n discus16n. 

Se aprueba una ad1c16n al articulo 19 que dice al final "y las Sec
ciones interesadas". 

Se aprueba sin d1scua16n el art!oulo 20, 21 y 22. 

Artfculo 23.- Torbellino por la Federac16n dice que se celebren 
Congresos Provinciales siempre c·on 15 dias de antelaci6n a la celebra
c16n del Congreso de la Nacional. 

Dominguez por la Ejecutiva manifiesta que los Congresos Nacionales 
son cada tres afios y los de la Provincial deb'en ser cada año sin per
juicio de los extra·ord1nar1o.! que hagan falta. 

- Q.ieda aprobado el art!oulo con la siguiente redacción: "Se cele-
brar4 el Congreso ord1nar1o de la Federación Provincial cada año, en · 
su dltimo trimestre y todos los extraol'd.1nar1os que se crean precisos". 

Art!culo 24,- Despu&s de breve discus16n queda el artículo redac
tado en la siguiente forma: "cuando se convoque a Congreso Nacional, 
se eelebrar4 con carácter ordinario por lo menos con quince días de 
antelaai6n antes de la convocatoria para estudiar y discutir la Memo~ 
ria Nacional, fijar .criterio que lleven los compafieros dele3ados y 
nombramiento de estos representantes". 

Articulo 25,- Es aprobado sin d18cusi6n. 

Artículo 26,• Es aprobado sin discus16n. 

Artículo 21 •• La Pree1denoia, plantea el caso de que se especifi
que bien cómo se ha de haoer el proeed1m1ento para votar cuando un 
asunto tenga importancia y haya que votar por representaci6n del n~me
ro de Federados, pór O'l'eer que en una votac16n de esa importancia las 

. Secciones numerosas prevalecerá su criterio. 

Edmunde Dom!nguez ~orla Ejecutiva Nacional hace una extensa expo
sición disiendo que eato& compañeros llevan raz6n en su queja y que 
~sto podría subeanaree poniendo en el Reglamento un tanto por ciento 



del námero total de Federados para la votaci6n, ~so como procedimien
to para votar si conviene o po por la importancia del asunto a tra
tar, se debe votar por el número de federados. 

Torbellino por la Federaci6n Local, rebate algunos puntos expues
tos por el compañero Domínguez, aunque en el fondo está de acuerdo, 

Dom!nguez por la Ejecutiva, dice que su prop6sito no es más que 
darle facilidad a los compañeros representantes de las Secciones de 
la provincia y a tal efecto, concreta su proposioi6n en el sentido 
de que sea el 90.% de los federados. Esa proporc·1onal1dad ser& para 
decidir las votaciones de un caso de importancia. · •. 

Despu~s de breve discusi6n y de rectificar diversas representacio
nes, se acuerda que el artículo 27, quede redactado de la forma si
guiente: 

Para determinar c6mo se ha de votar en los asuntos de importancia, 
se proceder! a votar nominalmente por el número de federados; pero 
para que sea válida la votación, tendrá que alcanzar el 9o% de votos 
representados en el Congreso y ·caso de no alcanzar esta proporc16n, 
se votar! como asunto ordinario. . 

Seguidamente, se dan.explicaciones sobre la importancia de este 
acuerdo que tienden a no tener ninguna clase de privilegios a laa 
Secciones por su número. 

Se aprueban sin discus16n los artículos, 29, 29, 30, . 31 y 32, como 
igualmente los dos artículos adicionalesº 

A oont1nuaoi6n, el Presidente propone que por lo avanzado de la 
hora, se levante la ses16n para continuarla por la tarde y a la una 
y media, se levanta la sesión, quedando en reunirse de nuevo en la 
sesión de la tarde, a las diez y seis horas. 

SEGUNDA SESION 

A las diez y seis y treinta, se abre· la ses16n con la. misma compo
s1c16n de la Mesa de la ses16n anteriore 

Se da lectura a dos credenciales más, que son las de Sacadores de 
Piedra da Moralzarzal y un telegrama de la Secci6n de Cercedilla en 
el que di~·e: "IMPOS·IBLE ASISTIR AL CONGRESO, NOS ADHERIMOS A LOS 
ACUERDOS QUE TOME IS". 

Se lee otra carta de Colmenar de Oreja en el mismo sentido. 

El compañero Durán, de Decoradores en Escayola, hace cesión de la 
palabra al compañero Torbellino por ser igual lo que va a presentar! 
que son dos articules adicionales que tienden a que los cargos retr -
huidos de la Fede·raci6n Provincial, no podr~n representar otros car
gos pdblioos, políticos o sindioales 0 

El compafiero Domínguez por la· Ejecutiva, dice que es peligrosa la 
propoa1ci6n, que supone no ya sus ambiciones de los cargos, sino con 
la particularidad de restricción de que no podemos disponer hoy de 
hombr&s y sería perjudicial para la organizaci6n en general. Se ex
tiende en una serie de consideraciones para demostrar que ~so no pue
de hacerse por las circunstancias en que estamos y sí cabria ~so en 
circunstancias normales, pues tratar de hac·er este ensayo en los mo
mentos que atravesamos no seria conveniente. Cita el cargo de com1sa
r1ado que no restringe el ocupar otros cargos, siempre que no abando
ne sus actividades y por ~!timo dice. que si se le imposibilita a estos 
oompañe~os a ocupar otros cargos que puedan poner su actividad en 
otros organismosg Se extiende en consideraciones acerca de estas fun-



clones, terminando en que no se ponga en estrechez la conveniencia 
general de servir a la or~an1zac16n en los momentos actuales. 

Durán por Decoradores en Escayola, dice que no le ha podido con
vencer el compañero Dom!nguez, porque el transcurso del tiempo, le 
ha dado a entender de que ha habido compañeros que por la aglomera
c16n de cargos no pod!an atender a su cargo mds principal, y ahora 
el cargo de retribuido de la Federao16n Provincial, por sus simpa
t1as o actividad, se le nombrarían cargos y m~s cargos no pudiendo 
atender por esta causa el cargo que se le encomiende y por último, 
abandonaría sus funciones porque por muchas s1mpat!as y buena f~ que 
tenga, es imposible que puedan atenderse varios cargos por lo que es
tima que no se le deb'en de dar a un mismo oompafiero m.1.s cargos que 
loe que pueda atendar. Los cargos retribuidos de la Federación, des
gastan su3 .faoultades y 4so cree que es peor y s·i hace falta hombres, 
vayamos a buscarlos y saoarlos de donde los haya. 

Albaftiles del Escorial, despu~s de varias consideraciones dice que 
no hay hombres y por lo tanto, se muestra disconforme con el articu
lo adicional. 

Peones de Madrid, reconoce la 1mportanc1a de la enm1endaJ pero oree 
qúe tampoco se le debe de atar de esa forma y se muestra partidario 
de que los compafieros puedan tener duplicidad de cargos sindicales. 

La Ejecutiva de la Nacional interviene para decir que los cargos 
retribuidos se deben atender con ·ppeferencia a cualquiera otro; pero 
que no debemos de atar con un precepto estatutario, la libertad de 
nuestros compañeros de servir a la organizac16n y al Partido. 

~ 'f .. • l-

Se éxt·1ende · en cons-ideracione-a .. ace·rca de la moral de los cargos y 
desecha las apreciaciones de Decoradores en Escayola, extendiéndose 
m~s a~n en consider9;ciones ·sobre. -los cargos diciendo y señalando que 
no se preoeptd.e estatutari'amente; pe,ro que ;s:e t~:nga después cuidado 
aon ,so de acumular cargos.- · . · · .. ·-

L .. ,;. '. • ) ·, • } • 

. : TorQell1no habla ·'y , prinoipalimente ·se refiere a '~ntes- de la ·Guerra, 
y ·que por muchos cargos acumulados a un compañero, no podian ,atender 
el propio y se ref.iere a los Organism0s nacionales, provinciales y 
locales., -que eran los que se acwnulaban ·todos · los oargo·s , · impidiendo 
de esta forma el ir dando paso a otr0s hombres a que· ocupen la d1rec
c116n de los organismos. Pone varios ejemplo~ del perjuicio que plJ.ede 
tener l§sto_, ·siguiendo .con la antigua teorfa de 1que media dooe·n~ de . 
hombres, ostenten todos los cargos. -· , 

< ' • ,I ~- • + 

Se refiere al Com1sar1ado de Guerra y dice no ser igual el ejemplo 
exp\l~sto· ipol' D.om!ngue z, pqrque t i"e·ne que· te·ne r una repl!e sentac·16n so. 
ci.al y además es un cargo o.1r~_unstant1al. · · ·, -

Gancedo por la Comis16n Ejecutiva manifiesta que su 1nterveno16n 
obedece a haber percib,ido en las palabras del .compañero TorQellino 
alguna alus16n indirecta a compafieros de ,la, Com1a16n Ejecutiva que ne
cesita aclarar. Pice que la Ejecutiva, ve, bien la idea que guia la 
propuesta de que los compafieros no tengan duplicidad de cargos; pero 
que hay que reconocer que no, ~1endo ,e~te asunto nuevo, ,por haberse 
tratado 'en otros momentos ,que no eran los presentes, no se pudo con
aeguir por la carene!~ qel n-6.mero de -compañeros capa61tados para la 
representación de los cargos.. -En est<?s momentos, es mi1s dificil poder 
llevar a la práctica este deseo de no duplicidad, pues los hombres de 
más valia de La org·ani,z·aci6n, unos ,caye·ron en el trente y dtros están 
luchando con el enemigo. - Además, que existe un desplazamiento enorme 
de· compafieros de so~vencia sindical, que han sido necesario para repre
sentar a la organi·zac16n e·n los diversos organismos que la Guerra misma 
nos h~ hecho crear. 



- 8 -

Declara que no es admisible el caso .a que ha querido aludir el 
compañero Dur&n, porque el cumplimiento del deber en los cargos est4 
relacionado con el temperamento, las condiciones y la movilidad de loa 
CQmpañeros, pues hay compañeros que con un cargo sin importancia ae 
aplanan 7 no le ~ueden resistir, mientras otros compañeros con condi
ciones diferentes, pueden desempefiar a satisfacc16n dos o tres cargos. 
D~ede luego, serta deseo de esta Comis.i6n Ejecutiva y de la organiza
ción en general, que hubiera tal plantel de compañero capacitados, 
que no tuvi¿ramos necesidad de titubear para echar mano de los cama
radas que no.a hicieran falta, para ostentar nuestras representaciones. 
Tan seguros estamos de que ~sto no es así, que dentro de breves momen
to~, qu1z4~ ~endremos que observar que para constituir nuestra Com1-
d16n Ejecutiva, nos veremos precisados a echar mano de compañeros que 
ya ostentan representac16n en otros Organismos. 

Estamo! de acuerdo con la representaci6n de Aranjuez. La dupl1c1-
4ad de sueldos, ~so si que creemo·s que es una cosa de inmo.ralidad que 
no acepta esta Com1!16n Ejecutiva. Contestando a las alusiones que ha 
cre!do precibir en el compañero Torbellino, hemos de manifestar Que la 
Comis16n Ejecutiva, oree saber el terreno que pisa y nunca oonsent1-
r1a que la Seoretar!a de nuestra Federac16n Nacional fuera abandonada 
por adtnitir l'os compañeros a quien corresponda atenderla, una duplici
dad de cargos. Si ~ato ae hace,noaotros, declaramos que hemos tenido 
~special cuidado en que el cumplimiento del deber de un compañero no 
quede nunca hu~rfano de atenoi6n por tener otro cargo. 

Durán, de Decoradore~ en :Bscayola de Madrid, dice que se ha des·via
do mucno la d1scusi6n y que 41 se refiere a · los carg·os retribuidos y 
cita casos que ha habido de compañeros que se les ha acumulado cargos 
que no los han oumplido, manteni~ndose en sus puntos de vista primeros. 

Domi~©-teZ hace una observación en que deb16 de decir que los cargo~ 
retribuidos deben de tener su mayor actividad en el cargo que fu~ nom
brado. 

Se hacen diversas y extensas aclaraciones sobre la propuesta de 
Torbellino que s6lo consiste en que los cargos retribuidos no podrán 
o!t·ente.r otro cargo pol:!tico ni sindical. . 

Puesto a votac16n votan en pro de la propuesta de Torbellino VEIN
'l1ID0S SECCIONES y NUEVE EN CONTRA, aceptándose por lo tanto la propues
ta que pasará a ser articulo. 

Se empieza a discutir los cargos que han de ser retribuidos y su 
cuant!a. 

Torbellino P.ropone que sean dos el Secretario y Tesorero, con el fin 
de que uno se halle siempre en Secretaría ya que el Secretario estará 
frecuentemente de propaganda, aprobándose que sean los dos mencionados. 

La Secci6n de Aranjuez propone que sean cuatrocientas ve.intiolnco 
pesetas mensuales la asignación de estos cargos~ 

Peones en Madrid, propone que sean 450,00 Ptasa 

Alcal~ de Henares, propone que sean 500,00o 

Se pone a votac16n, aprobd.ndose por VEINTI'.J:'RES VOTOS, que la asig
nación que perciban los cargos retribuidos de Secretario y Tesorero 
eea de 450,00 PTAS. 

T~cnicos de la Edit1cac16n dice que con arreglo al articulo a2. del 
Reglame~to que se acaba de aprobar, dice que habiendo una Secci6n de 
~onicos y otra de 1d~nt1ca Industria, no puede ser y que habiendo en 
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esa Secc16n de Ingenieros que no son de la Edif1caoi6n, propone que 
se desglosen de esa Secci6n los que no son de la Edif1caci6n y los 
demás ingresen en esta Sección de Técnicos de la Edif1cac16n, por ser 
la de Técnicos más antigua en su constituci6n. 

Dominguez por la Ejecutiva, dice que como es cierto que pertenecen 
o existen dos organizaciones une que está en la Local y la otra en la 
Nacional, debe ser una realidad que s6lo exista una Secci6n de T~c
nicos sin absorci6n de ninguno y que se fusionen inmediatamente y que 
si no están de acuerdo se sometan al arbitraje de la Ejecutiva Provin
cial. 

Torbellino, por la Local, manifiesta estar de acuel'do co~ la Nacio
nal y que deben ser solucionado por la Provincial y que si no se fu• 
sionan, que s6lo se dé entrada a una s6la y la otra no darle cdbida 
siempre que se examinen los Estatutos de ambas organ1zaciones, apro
bándose el acuerdo de la Nacional. 

Se ·pasa a discutir la forma de realizar la elecc16n de cargos. 
-

La Sécci6n de V1c~lvaro, propone que sea la votac16n a viva voz y 
la elecci6n de Ejecutiva y se desecha para que sea elecc16n secreta. 

Vioálvaro insiste en que debe ser a viva voz, porque deben estar 
representados los pueblos y el Congreso se muestra disconforme y se 
acuerda que ae celebre elecci6n secreta. 

Empezada la votación votan TREINTA Y NtEVE SECCIONES, dejando de 
votar cinco. Hecho el escrutinio, salenelegidos los compañeros si
guientes: 

Para Presidente••••••••• Nicolás Hernández con 20 votos; Al
fonso Jim~nez quince y Antonio Castell6, l. 

Para Vicepresidente •••••• Antonio Castell6, 23; Nicolás Hernán
dez, 2 y Francisco Sebastián, lo 

Para Secretario•••••••••• Juan Antonio Torbellino, 27 votos; 
Ricardo García, 1 y Joaquín Polo 3·. 

Para Vicesecretario••••••• Mariano López, 19; Tom!s Rivero, 16; 

Para Tesorero-Contador 
Ricardo Castell6, l. 

Ricardo García, 28; Jos~ Durán, 1 y 

Para Vocal 12. ••••••o•••e• Manuel de Castro, 20; Francisco 
Aranzueque 4; Jacinto Santamaría 2 y Antonio Castell6 l. 

Pa~a Vocal 22. •••••••••••º Julián Darcia y Francisco Aranzue
que salen empatados a 18 votos º Repetida la votación, resulta elegi
do el compañero Francisco Aranzueque por 21 votos y Juli~n García 160 

Preguntado por la Mesa si hay alguna pregunta o propos1c16n que 
hacer, Decoradores en Escayola dice que las Secciones de la provincia 
pidan lo que deseen si se puede hacer a la Federaci6n Provincial, pa
ra la propagandaº 

El compañero Ednrundo, por la Ejecutiva de la Nacional, expresa su 
satisfacci6n por las tareas del Congreso, que ha dado fin a su labor. 
Se extiende en consideraciones acerca de la lucha que sostenemos sin
dicalmente y dice que aunque no somos en este Congreso políticos y por 
estar vinculado lo sindical y lo politicc 1 debe ser deseo nuestro lle
gar a la fusión de los Partidos Socialista y Comunista, como realizar 
el máximo esfuerzo para que el pacto de la Co No T. y Uo G. T., sea 
un heohot, 
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La Presidencia se congratula de lo fácil que le ha sido su actua
o16n y hace una recomendación de que cada uno cumpla con su deber, 

Y acto seguido se levanta la sesi6n siendo las 8 y veinte de la 
noeho. 

Presidente Francisco Sebastiáno 
Florentino L6pez. 

Secretarios: Mo C~spedes y 



ACTA DE LA SESION DE cnMITE NACIONAL CELEBRADO EN VALENCIA EL 

DIA DIEZ Y NUEVE BE SE PI'IEMBRE DE MIL. NOVECIE NTOS TREINTA Y SIETE, 

POR _LA FEDERACI_<? N NACIONAL DE LA EDIFICACION, CON ASISTENCIA DE LAS 

FEDERAC IO:NE S _]?~_l'vl..ADRID, CUENCA, V4JE NC IA, JAE N, MURCIA, .ALICA N'IE, 

-CAS'IELWN, CAT_!!IDNA, ALBACETE Y CIUDAD-REAL. 

Abre lá sesión el compa-ñero Ga.ncedo a la-s 
tarde y por la Ejecutiva de la Nacional, asiste.e 
guez, Juan José, Diéguez y el que suscribe. 

- -

cúa tró y media dé la 
los compañeros Dontl.n-

.., El-compañero Gancedo, inmediatamente de abierta la sesión y por 
los compa-ñeros presentes m::i-nifestó-que tan sólo hay dos Federacio
nes que dejan de asistir a _dicho acto y adeJ11-ás sé:ñala que el motivo 
de no haber celebram:o sesión esta ñ1añana ha sido porque faltaba.e bas
ta-.ntes Fedéraciones que acudir, cosa explicable por la carencia de 
medios de locomoción. 

Dés-pués -de - breves pa-labra-s de salutación del compa ... ñero ·aañcedo, 
el compañero Dom:1.o.guez; w..a-.o.ifiesta que desea que cada - Federación 
enumere e.o. qué condicio.o.es ha consulta-do y las secciones que repre
s-e.o.ta. 

El cómpañero M:f.ngljez por .Alicante, ma-nifíesta que esta Federación 
se compone de 31 Se oció.o. y qué ha -n ce le bra do un Congreso Provincia 1 
al que ha.o. a":'sistido 20 Secciones de la-s cuales 11 ha-.h ido eón ma.o.
aa-to y 9 sin él y que en la a-ctualidad, esta Federación se compone 
de 3,500 compañeros. 

- - -

- Evaristo LÓpez por -Albacete, w..a.nifiesta 
so; ~pero ha consultado .por Circular a las 
dado su paré-cer • .A:ña-de que el número de 
estas Secciones es de unos 3,ooo. - - . 

que no ha celebrado Congre
Secciones y que éstas ha-n 
e ompa ñero s que ínte gra -n 

6',alvadór González por Catalufí...a, manifiesta-que-ha celebrado un Co
mité Regiona 1, a 1 que han acudido dos de legados por cada una de las 
provincias que representa~ Qu~ actualmente tienen unos 12,000 coti
zan-tes; pero que el número de federados es de unos 29,000 y 112 Sec
c-ione s. 

-Isidro Buitrago por Ciudad-Real, dice que ña celebrádo Congreso 
Provincial y que de -34 Seccioñes, han asistido veíntidÓs. Que actual
mente esta Federación se compone de 3,900 federados. 

- -

Miguel Esc·uté por Cuenca, que se ha-n re u.nido tambiéh en Congres o 
10 Secci ones y que se compone actualmente esta Federación de 1,500. 

l'í'li.guel Ru1z, por Jaén, que por falta rr.aterial de tiempo, se limi
taron a mandar una circular, a la · qué han contestado 20 Secciones • 
.Actualmente esta Federación, se compone de 4,000 federa-dos. 

- Juan -Antonio Torbellino, por lVl.adrid manifiesta que ha celebrado 
Congreso, a-1 que ha-n as-istido 45 Secciones represe.nta-ndo a 
40,000 afiliados. 

Frá.ncisco Gutiérrez por Murcia, que mandó Circula-r y de las 36 
Secciones; han contestado solamente 17. Que actualmente esta Federa
ción se compone de 2,731. 
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.. 
Fra - ncisco Barat , por Valencia , que celebró reunión próvinéial , 

la cual estuvo ñílly co - ncurrida, representando a 1n1 Secc10n cn.n 
.. 11,100 a-filiados. 

El compañero Devis, por CastellÓn, - que nó ña celebra-do Congreso; 
pero que en anterio-r reunión, .les diÓ un vot0 de cnnfianza y que ac
tualmente se compone de 1,500. 

- - - -

Por tanto, el C()mité Nacional c0n las representaciones que asisten, 
trae la representación de Ino,231 federados y ha cnnsultado a 426 
Se c c i o ne s • 

se pas-a a dar lectura del ACTA de la sesión anterior siendn apro
bada. 

Se entra - a tratar el ORDEN DEL DIA y el cnmpañern Domingúez en nom
bre de la Comisíón Ejécutiva - , informa ampliamente so-bre lo que répre
s.:.enta el pacto elaborado por la Comisión Ejecutiva de la Uni6n con el 
Comité Na-cional, JKaxai: de la c. N. T. - - . 

Añade que dicño pacto se ha hecho sin que-lo haya examinado el Co
mí.té Nacional, cosa que éste había determinado que para elaborar pac
tos con la c. N.T., tenía que contarse con él. 

· Para démostrar es-ta falta a-1 cumplimiento de los acuerdos del Co
mité Na ciona 1, da lec tura a la corre spo.ndencia cruzada con e 1 Secreta -
rio de la -uniÓil y entre otras; da lectura de la carta que contesta a 
nuestra Comisión Ejecutiva, pór haber advertido ésta qué .no cumpliría 
dicho pacto, si.o que a si se lo ordena -se el Comité Naéiona 1 y que én 
dichá carta se amenaza a la Federáción, si no-acata lo dispuesto por 
la Comisióñ Ejecutiva y por Último; sañala cómo en dicho pacto se es
ta-blecen obligaciónes que incluso-pueden déterminar sanciones im- 
pues-ta-s por el Comité de En!ace, obliga-ciones que ha establecido 
sin esta~ facultada para ello. - ~ 

:Por 6ltimo, da - lectura a la carta dé la Comisión Ejecutiva de la 
Uñión, en la que nos requiere a que demos-cumplimiento a éste pactó 
porque está dispuesta a que asi se haga por las Federa-ciones Nacio
nales. 

Como se deja traslucir en la carta qué est~ dispuesta · incluso a 
imponer sancíones, como se trata de una -óbligación que no tiel:ie acor.::. 
dada el Comí té Naciona 1; nuestra Comisión Ejecutiva manifestó que - no 
Mr:!a na-da has-ta tanto nuestro Comité .Nacional no determinara lo que 
nab1a de hacerse. 

El compañero Mi.nguez, representante de la Federación Provincial de 
.Alicante, ma;.nifiesta que el Congreso Provincial de Alicante, ha toma
do el acuérdo de que el pacto elaborado entre la Comisión Ejecutiva 
de la Unión y el Comité Nacional de la c. N. T., no se ha hecho por · 
nuestros représe.ntantes - ajustá.ndose a las facultades que en e ste caso 
tiene y por lo tanto, considera qué ese pacto no es válido hasta tanto 
el Comité Na-cio.nal de la U.ñión, no determine en las condiciones que 
tiene 9.ue establecerse dicho pacto. 

- El compañero Buitrago, -abunda en las mismas manifestaciones que el 
compa-:ñero de .álicante, -por ser también coincidefl!tes los acuerdos to
tr.ados por s-u Federa-ción Provincial. 

- . 

T6rbeI1in6, rm-nifiesta que en principio se debe aprobar el pacto 
elaborado, por lo que ello-representa de unión entre las -dns organiza .. 

Mi.'./"\ cienes y que si bien reconoce que la Ejecutiva de la UníAn se ha ex, vv.,1 I 

i I 
"S 
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o.:.edido de l manáato qúe ésta tenia , no cree que se le debe dar un vo
to de censura per ello. 

González de Cataluña, combate durame nte por haberse co-mportado 
fuera de sus atribuciones y sobre - todo por no haber · respétado el 
acuerdo del Comité Nacional pasado • .Añade que la Comisión Ejecutiva 
ha procedido de una rr.anera personal poníendo en prácticare.&0lucio-
nés que a su jmicio han relajad-o la unión espiritual que siempre ha 
sostenido la Unión General de Tra-bajadores y cuyas consecuencias pue
den-ser graves en los momentos que vivimos; Censura que se haya lle
gado a este extremo, pues parece que de lo que se trata es de llevar 
a cabo una e xcisión entre los trabajadores de la Unión, que es preciso 
evitar. Se muestra partidario _d.e-cua-ntas ·relaciones · de amistad se 
es-ta-blezca-n coa la c. N. T;, pero sujetándose eñ un todo a 16 que
en es-te orden determine e1 · coñ1ité Nacional y no solamente la Comisión 
Ejecutiva, ya que para elló .no está autorizada. Censura duramente a 
la - Ejecutiva por haber dado de baja a · determi.nadas Federaciones y-mu
cho rr.ás si se tiene en cuenta que las organizaciones sañcionadas son 
las más antiguas y de rrayor ejecutoria dentro de la Unión General de 
Traba jad·ores. 

Albacete, dice que en su provincia se ha co-.nsultado a toda-s · las · 
Secciones sobre el pacto de nuestra Ejecutiva con la c. N.T., por lo 
que le parece bien el pacto ela-borado. 

Fra .ncisco Ba-ra .:.t manifiesta que iío se de be · a ca ta r e 1 -pacto que se 
diséute hasta tanto no sea sancionado por el Comité Nacional de la 
U.ni Ó.n • 

Eácuté, por Cuenca, opina e.n igual señ tido por e nte.nder que la Co
misión Ejecutiva de la U.niÓD se ha excedido en las atribuciones que le 
soD peculiares. 

Miguel Ru:f.z de Jáé.n, tampoco está d e acuerdo co.n el pacto elaborado 
y que e s te criterio IJ1..aDté.nido por él, está refrendado por la Comisión 
Ejecutiva de la FedéraciÓD Pro.:.vi.ncial que represeDta, por haberlo así 
determinado por IJ1.ayor:!a de votos. - -

· El compañero Devis, - tr1..aDifiesta que él Organismo que represeDta ha 
tomado el acuerdo de · no acatar - ni.n~u.na ordeií dél Comité de E.nlaée ni 
de .nadie, mieñtras .no haya sido asi acordado por el Comité Nacional de 
la Unión y por consiguiente por conducto de Duestra Federaeión Nacio
na-1. 

Fra-ncis-éo Guti~rrez qé Mürcia, se manifiesta en el sentido dé que 
la Federa-éiÓñ suya está co.nfó-rn:e coD el pacto, e.o cuya discusión ha.o 
i.nterveDido todas la-s SeccioDes. 

u.na- vez expues t o-s los criterios que antecedeD, in t erviene el éom
pa-ñero Edmuhdo Dom:f.nguez en nombre de la Ejecutiva - , rr.a-DiféstaDdó 
qúe el asunto que se discute tiene - dos aspectos: uno -el pacto elabora
do y otro el que se ha-ya · hecho por nuestra Comisión Ejecutiva de la 
Unión, sin tener atribuciones para ello. 

. -

V Para demostrarlo, glosa a-lgu.nas - co.ndici o.nes del me.ncio.nadó pacto 
donde se habla de que el Comité Nacional de la c. N. T. y la Comisión 
Ejecutiva de la U.niÓD, eDte.nderán en todo lo qúe surja, pues ésto nun
ca puedeD ser fa-cultades de ella , siDo del Comité NacioDal. 

Torbellino, dice que su organización no ha diGcutido el pacto .ni lo 
ha púesto e.n práctica, a pesar dé los insistentes requerimíeDtos 
que los Sindicalistas les haD hecho a este -respecto y que a·demás, por 
ahora, .no tie.ne.n propósito de llevar a cabo semejaDte pacto. 
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Reconoce (}ue la Ejecutiva se ha extralimit 8. do en lo r¡ue es su de
ber y qu1 debe ser en todo momento el Comité lJacional quien dé su 
aprob~c ion a esto~ acuerdos, por lo CJ\te se debe e .x igir la inmedia t a 
reunion del Comite Nacional de la Union Genera l, para que díscutJ. e l 
pacto y haga cuantas modificaciones crea conveniente. Termina dicien
do que su mandato es el de que el pacto se acepte e n principio como 
base de aproximación entre unos y otros. 

Salvador González manifiesta que cuantos pactos se lleven a ca bo, 
ha de ser el Comité Nacional y no la Comisión E jecntiva,el que lo ha
ga, ya que}ª verda dera represen tu ciÓn de la Unión General está vincu
lada en a que 1. 

El com pañero Domln~uez resume tod~ s las intervenciones en nombr e 
de la Comis i ón ~jecutiva y sintentiza el criterio de ésta en la s i 
guiente propuesta: 

Que el pacto en cuanto repre senta un acercamiento y fij a r con
diciones d 8 no agresión, recomendará a las organizaciones que 
repres enta cumplan este común deseo,el cual quedará señala do ta
xativamente en su d!a por el Comité Nacional de la Unión Gene
ral de Trabajadores. 

Por ello, no aceptará las r e soluciones del Comité Nacional de 
Enlace fuera de las incidencias que se produzc~n en~re Organis
mos o compañeros; pero en cuanto a problemas de cara cter gene
ral que no se estipulan en el pacto, no acatará otras dec i sio
nes que las que marque el Comité ,Na cional de l a u. G. T. 

Que la· Comisión Ejecutiva se ha tomado a tribuciones que n o se 
le han d a do, ha privado el derecho del ComJ.té Nacional para qu e 
éste f i j a se estas condicione s, por lo que pedimos la inmediata 
reunión del Comité Nacional de la U. G. T., para que éste seña 
le las Ba s e s definitivas de unión con la c. N.T. 

Evaristo LÓpez de Albacete, s e manifiesta en contra del tercer 
punto de la prop osición, p or ent e nder que, se gÚn su jui c i o, la ~j ecu
t i va puede hacer lo que ha hecho. 

Torbell i no por Madrid, insiste en lo manifestado en intervencio
nes a nter i ore s d e que el pa cto se a cept e en princ i pio y , como base de . , 
discusion. 

, 
Francisco Ba rat, afirma que su Federacion ha vota do una propuesta 

de censura a la Comisión Ejecutiva , por no haber atendido el mandato 
del Comité Nac i onal, por lo que aÚn le parece suave la propuesta. de 
la Comisión Ej e cutiva. 

Salvador Gonzá1ez, afirma su cr i t e rio de que en este caso ha de 
hablarse con l a mayor clarida d, pues se trata de la salud d e la orga-, , d n i zacion y hay que proceder contra los que estan actuando e una ma-
nera personal y por tanto irresponsa ble • 

. , , ~ ' 
Puesta a vota cion la propuesta de la Comi sion Ej e cutiva , obtiene 

el siguiente re sultado: 

Primer Punto.- En pro de la Com i sión E jecu t i va seis v otos, que 
son· · Alba cete· Cuenca· Ciuda d-Re a l,· Ca stellÓn,· Murcia y Madrid y en 

o ' , ' contra Alic a n t e, Jaen, Cataluña y Va lencia. 

Segundo ~_nto.- Se a prueba por unanimida d. 

Tercer Punto.- ~e hacen numerosa s aclara ciones, entre ellas Ma-
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drid , que n o quiere que se diga que la Ejecutiva se ha tomado .a tribu-. t ( c i ones que no enia . 

Miguel RuÍz de Jaén, dice qu~ a quien lo ha hecho mal hay que decir 
selo claramente, pues es de la unica manera que se pueden corregir los 
errores o la extralimitación de funciones. 

, 
Evaristo Lopez, entiende que la Ejecutiva tiene facultades para ha-

cer lo que ha hecho, pues si no, careceria de libertad para tomar re
soluciones de interesen favor de la organización. 

Salvador González, vuelve a ratificar una vez más su criterio mani
festando que ¡a Ejecutiva no ha obrado con sujeción al mandato que te
nla de 1 C omite Nacional. . 

Torbellino, insiste y dice que solamente está en contra de las pri
meras palabras del punto que se discute • 

. , 
Puesto a votacion, se aprueba con los votos en contra de Madrid y 

Albacete. 

Se entra en la discusión del anexo al segundo punto del Orden del 
Dia sobre la petición de Comité Nacional y baja de algunas Federacio
nes. 

Con este motivo informa el compañero Domln guez dicie ndo que veinti
cuatro Federaciones pidieron a la Comisión Ejecutiva convocara al Co-, , 
mite Nacional y que esta peticion no,significaba de antemano ninguna 
cosa de a gresividad contra la Comision Ejecutiva, sino el deseo de dis
cutir el pacto firmado con la c. N. T. y algunas resoluciones que ha
bla adoptado la Comisión Ejecutiva y que a esta ~eticiÓn,con apelación 
al derecho que establece el articulo 33 1 contesto la Comisión Ejecuti
va negándose a la celebración del Comite Nacional, porque algunas de 
las Federaciones firmantes eran dadas de baja por falta de pago. 

Este hecho ha merecido un profundo disgusto porque debiÓ de adver
tir a estas Federaciones la situación reglamentaria en que se encontra
ban; pero nunca darle~ de baja y menos hacerlo cuando éstas pedian 
una reunión del Comite Nacional. 

Señala la contradicción y varcialidad de la Comisión Ejecutiva de 
la Unión, puesto que aplica rigidam1nte el articulo 9 a las Federacio
nes que exigen la reunión del Comite Nacional y en cambio, n o lo hace 
con otras también retrasadas porque las considera conformes con su 
gestión. De otra parte, que a estas Federaciones dadas de baja no se 
las ha querido admitir el pago de sus atrasos, cosa que algunas no po
dían hacerlo, pues habiéndolo intentado, vor dificultades administra
tivas, no se les habla hecho la liquidacion, 

Torbellino, propone que este asunto se divida y se discuta po~ par
tes; 19., la petición a la Ejecutiva para que reuniera el Com i te Na - · 
cional y 2º., la negativa a hacer la convocatoria y la baja de a lgunas 
Federaciones, aprobando desde lue go la contestación 9ue nuestra Comi 
sión E j e cut iva diÓ a la Unión protestando de lo que esta habla hecho. 

, 
Salvador Gonzalez, no cree que deben separarse los aspectos de es-

te asunto como indica la representación de Madr id. 

Isidro Buitrago por Ciudad-Real, manifíe~ta que todo lo que se dis
cute forma un conjunto y que nuestra Comi sion Ejecutiva ha informado 
bien y dentro del punto del Orden del D!a ·correspondiente. 

Evaristo LÓpe z , dice que no trae mandato alguno referente a la baja 
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de las Federaciones y que este 
tra. 

caso no lo votará ni en pro ni en con-

El compañero Devis de CastellÓn, manifiesta que 
tara tratar todo el informe; pero que a su juicio 
la mayor brevedad si se está de acuerdo o no con 1~ 
cutiva de la Unión. 

nos debemos limi
se debe decir con 
hecho por la Eje-

Vuelve a intervenir Dominguez para aclarar matices de la cuestión 
que se debate y ratifica lo dicho anteriormente, haciendo resaltar 
que la negativa de la Unión a ~elebrar Comité Nacional está ligada a 
la baja de las Federaciones Nacionales por falta de pago. 

Torbelli~o -~ani~iest~ que se extraña de,la forma ~ue se muest~a 
nuestra Com1s1on EJecutiva desde que empezo la reunion, pues esta ha
blando en contra de la actuación de ésta, cosa que le parece mal. 

Gancedo y Dominguez le replican que hay sobrados motivos desgracia
damente para aludir a la labor perniciosa que está realizando la Ejecu
tiva de la Unión y que no hay que confundir el derecho a la critica con 
el juicio que le merece al compañero Torbellino de ataque, pues nos
otros no hemos suscitado este problema, sino que lo han suscitado las 
p~rsonas que arbitrariamente dieron de baja a unas Federaciones, ne
gandoles el derecho de ponerse en condiciones reglamentarias y además 
escribiendo a las Secciones de cada Federación, para que éstas ingre-

, ' sen directamente en la Union y cuando baya numero suficiente consti-
tuir nueva Federación, lo cual es un acto de división condenable. 

Torbellino, replica brevemente para decir que la Federación Pro
vincial que representa, ha acordado ver con disgusto la baja de estas 
Federaciones y que se pida que se, reuna el Comité Nacional, a cuya 
reunión asistan las Federaciones dadas de baja con pleno derecho; pe
ro que a ~esar de este criterio, considera no debe arremeterse contra 
la Comision Ejecutiva para que no sirva de pretexto para ser atacada 
por elementos contrarios a nosotros. 

Salvador González, vuelve a afirmar que está ligada una cosa con 
otra y que hace bien la Comisión Ejecutiva en no silenciar los hechos 
que han venido ocurriendo en la Unión. 

El compañero }fi lnguez, por Alicante, dice que no cree ni ha oido 
nada hasta este momento que justifique esa posición 1e Madrid, pues, 

. hasta este instante, sólo se ha señalado la actu.acion de la Comision 
EJecutiva, cosa que obligaba los asuntos que figuran en el Orden del 
Dia puesto que se trata de acciones de ésta y que a su juicio, no es 
la ~ás acertada, ya que v1tni con su intemperancia y su intransigencia 
agriando las relaciones con las Federaciones Nacionales. 

Miguel Rulz, manifiesta que como todos los deleg~dos vienen con , 
mandato de sus respectivas organizaciones, se tendran que atener a el, 
lo que pone a cubierto como piensa el compañero Torbellino de que ha 
de variar cada criterio, por lo que diga la Comision Ejecutiva de la 
Nacional, pues por ser un asunto demasiado pÚblico, cada uno tiene 
opinión de é 1 .. 

Después de amplia discusión, en la que intervienen todos los com
pañeros del Comité Nacional, se aprueba con la abstención de Albacete 
la siguiente propuesta: 

"Este Comité Nacional reitera su petición de reunir el Comité Na
cional de 1~ Unión General de Trabajadores, pidiendo que a esta reu
nión a9udan con plenos derechos las Federaciones dadas d~ baja por la 
Comision Ejecutiva, de cuyo hecho manifestamos nuestro mas profundo 
disgusto." 
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El compañero Domfnguez lee un escrito del Sindicato de Artes Blan
cas de Madrid, ~n el que se hace una exposición de los motivos en que 
funda la Unión la suspensión de dicho Sindicato por el discurso pro
nunciado en Madrid, por el compañero Henche. 

Manifiesta que la Comisión Ejecutiva estima a este respecto que no 
debemos de tomar acuerdo ninguno hasta tanto no se conozcan las razo
nes en que la Comisión Ejecutiva de la Unión funda esta resolución. 

Torbellino dice que en este caso debe llevar nuestro representan
te en el Comité Nacional de la Unión un criterio amplio para juzgar 
con arreglo a lo que las partes expongan, de acuerdo por tanto con lo 
manifestado por nuestra Comisión E jecutiva, aprobándose asi por unani
midad. 

. . , 
El compañero Gancedo hace alusion al asunto que acaba de resolver-, , 

se y somete a lü consideracion del Comite Nacional si el compañero Do-
mlnguez o algÚn compañero de la Ejecutiva es invitado a tomar parte en 
actos pÚblicos en los que hable algún compañero comunista, puede o no 
tomar parte en los mismos, dada la actitud de la Comisión Ejecutiva a 
este respecto. 

, 
Torbellino manifiesta que no hay por que hacerse incompatibles con 

nadie y por lo t a nto, le parece bien que se intervenga en actos pÚbli
cos aunque en ellos intervengan compañeros comunistas. 

Se entra a discutir el cuarto punto del Orden del Dla. 

El com¡iañero Dominguez en nombre de la Comisión Ejecutiva explica 
el por que se elevó a la Comisión Ejecutiv~ de la Unión el escrito que 
han repartido entre los Vocales, para que este fi gurase entre las pro
puestas mandadas por otras Federaciones de Industria y que sirviera 
de estado comparativo. Desde luego, este escrito refleja, aunque de 
manera general, la opinión de la Comisión Ejecutiva, pues el estudio 
está hecho con cierta precipitación, ya que la Unión exigla que en un 
plazo breve se hiciera una propuesta sobre las actividades de nuestra 
Industria. 

Intervienen las representaciones de Jaén, Ciudad-Real, Albacete, Ma
drid, Cuenca y Barcelona en el sentido de que en el corto espacio de 
tiempo que ha mediado entre la entrega de este escrito y el momento en 
que se discute, no ha habido tiempo suficiente para estudiarlo con de-
tenimiento. 

Salvador González manifiesta que su caso es distinto al resto del 
pais, por la le g islación del Gobie~no catalán y por la situación de 
las organizaciones de aquella Region. 

, 
Torbellino opina que debe irse a la social i zacion de la Indu stria 

y para ello e~tán realizando los estudios necesarios. 

Tras de nueva s intervenciones, se acuerda que el pror~cto presenta
do por la Ejecutiva sirva de guion para que las Federaciones Provincia
les hagan el estudio detenido que el asunto requiere. 

. , 
y por ser muy avanzada la hora de la noche, se levanta la sesion 

para reanudarla al dia siguiente a las die z de la mañana. 
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ACTA DE LA. ~B0ION DEL DIA VEINTE 

Abre la sesión el compañero Gancedo a las diez de la mañana con 
asistencia de las mismas representaciones que el dia anterior • . 

La Comisión Ejecutiva informa de todo lo que ha llevado a cabo con 
motivo de la creación de los Batallones de Obras y Fortificación. En
tiende la Comisión Ejecutiva que debe hacerse un requerimiento al Go
bierno, para que todos los hombres comprendidos en la edad estipulada 
por el Dec~eto que crea estos Batallones, ingresen obligatoriamente en 
ellos. 

Evaristo Lépez, se muestra en un toa.o conforme con el criterio de 
la Ejecutiva y aporta una serie de razones de lo que ocurre en su pro
vincia y justifica que se deben tomar estas medidas para evitar que 
haya quien se niegue a ingresar en estos Batallones. 

' 

Miguel Escuté por Cuenca, expone lo que sucede con los de la Cons
trucción que simultanea1 los trabajos del campo con los de nuestra In
dustria. 

, 
Torbellino ta~bien coincide con el criterio de la Ejecutiva y ex

plica la situacion de nuestros compañeros en la Capital, con arreglo 
a las exigencias de la guerra que tan de cerca se toca en Madrid. Aña
de que debe irse a la constitución de Batallones forzosos, ya que los 
voluntarios requeridos en los primeros momentos, actualmente no tie
nen esta justificación. Por lo tanto, incumbe al Gobierno tomar aque-

• r llas medidas que garanticen esto. 

Salvador González entiende igualmente, que debe irse a la obliga
toriedad en los trabajos de guerra en el aspecto de fortificaciones, 
carreteras y trabajos análogos. Dice que en Cataluña, los compañeros 
se niegan a enrolarse en los Batallones de fortificación rorque tienen 
otros medios de vida y la ayuda por parte del Estado. Asi se da el 
caso, afirma, que no hayan respondido al llamamiento del Gobierno el 
75% de los comprendidos en la disposición ministerial. 

Termina manifestando que se hace indispensable la oblígaciÓn de r r 
que todos los hombres que estan en la edad determinada en la orden del 
Gobierno, se incorporen a las tareas de guerra. 

Isidro Buitrago, también es de opinión 1ue se lleve a cabo una mo
vilización de todo el Ramo de la Edificacion, para que se dediquen 
todos los de la provincia a los trabajos de guerra. 

Evaristo LÓpez, explica lo que sucede en su provincia sobre el par
ticular que es coincidente con lo que sucede en otras provincias. 
Afirma que no hay voluntarios y por lo tanto, se tiene que habilitar 
algÚn medio para que se completen estos Batallones. 

El compañero Devis, interviene; pero en sentido de que sea la or
ganización la que les obligue, tomando las medidas oportunas para ello, 
como pueden ser las de no dar trabajo en ninguna obra pÚblica a los 
comprendidos en la edad para ingresar en estos Ba~allones. 

Miguel Rulz, es partidario de que se dicte por el Gobierno una me
dida que obligue a todos. 

Francisco Barat, también tiene criterio de que debe movilizarse 
forzosamente y apoya su criterio con razones de hechos producidos en 
su provincia y que debido al enrolamiento voluntario, se produce una 
serie de incidencias que incluso llegan hasta cuando trabajan en el 
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frente y se mvestran contrarios ahora a acatar el alistamiento por 
la organizacion, por lo que es partidario de que dicten disposicio
nes gubernamentales que obliguen a todos. 

Todas estas intervenciones las resume la Comisión Ejecutiva in
sistiendo en que es imprescindible tomar alguna resolución par; po
der hacer la recluta de los 12,000 soldados que faltan en estos Ba
ta~lon~s y como co~s~9uen~ia d~ todo lo discutido y como reflejo del 
criterio de la Comision EJecutiva, hace la siguiente propuesta: 

6ª-· -

9D.-

Que con preferencia a cualquier otro trabajo los obreros de la 
construcción se enrolen en los Batallones de Obras y Fortifi
caciones y Unidades análogas. 

Dirigirse a la C. N.T., p~ra que juntas pedir al Gobierno 
que se dicte U!)ª disposicion que impida el acceso al trabajo 
en las Obras Publicas,del Estado, Municipio o Diputación a 
los comprendidos en la edad de los que tienen que ingre sar en 
los Batallones de Obras y Fortificaciones y cuya disposición 
alcance a Cataluña. 

~ue estos Batallones se completen con la creación de nuevas 
Unidades de Minadores y Zapadores, con los reclutas de las 
quintas llamados por el Gobierno, para que hagan más eficaz 
nuestras defensas y resistencia. 

Que se amplie la ed~d para el ingreso de los Batallones de 
Obras y Fortificacion hasta los 45 años. 

Que se intensifiquen los trabajos de defensa de Costas y to
dos los que tengan relación activa con la guerra. 

~ue el Gobierno no realice otros gastos con obras más que en 
mejoras de defensas pasivas, ferr ocarriles estratégicos y en 
construcciones de carreteras y obras de riego indispensables . , r para aumentar la produccion agricola. 

Que se prohiba el empleo de materiales de construcción a toda 
obra privada que no sea declarada de urgencia por los Consejos 
Municipales de cada localidad. 

Las fábricas de .productos de construcción y materiales elabo
rados para la Industria serán incautadas por el Gobierno y 
funcionarán bajo su Única dirección. 

Considerando que en los actuales momentos y con los problemas 
que plantea 1~ guerra no debe haber brazos ociosos en la reta
guardia, el Gobierno no debe realizar trabaj os ni subvencionar 
el paro mientras dure la guerra. 

Se aprueba por unanimidad dicha propuesta. 

Torbellino, después de aprobada, manifiesta que a ser posible, 
los mandos y Comisarios de fortificaciones sean de la organizac1on. 

Domlnguez contesta exponiendo las dificultades sobre el cumpli
miento de lo que propone Madrid, que sin perjuicio de tenerse en 
cuenta no se prive de poder utilizar las personas que den mayor 
rendimiento y señala que si en 1~ propuest® por el compañero Tor 
bellino se dice 11 si es posible", no ti-abré. inconveniente en recoger 
este deseo y asl lo acuerda el Cornite Nacional por unanimidad. 

En el segundo apartado del punto que se discute sobre Ferrocarri
les estratégicos, la Ejecutiva informa de toda su actuación as el 
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Mad~id-Tarancón, donde l a s c osas no se l levan como s e hab l a pre 
vis t o, por multitud de inc onvenientes que han surgido y surgen 
~ cada momento ?omo.~on la falta de herramientas, transportes y 
una buena organizacion en donde aprovechar los esfuerzos de los 
trabajadores. 

Isidro Buitrago, cree que debe la Federación Nacional solici
tar que se haga el Ferrocarril Alcázar -S0cué11amos, por resultar 
de verdadera necesidad en los momentos en que vivimos. 

Aunque esta propuesta debia de ser señalada al final, el Comité 
Nacional no tiene inconveniente en oue se formule esta petición 
al Ministro de Obras PÚblicas y asi-se acuerda. 

Torbellino, interviene en lo referente al Ferrocarril Tarancón
Madrid. Dice que la organización de Madrid ha facilitado t antos 
hombres como se le han pedido, dándose el caso de que no tuvieran 
ocupación muchos de los que se mandaban por la falta de herramien
tas y otros preparativos indispensables para realizar el trabajo; 
quiere que se pida al Ministro de Obras Públicas que facilite las 
herramientas y los medios mecánicos precisos a fin de que los tra
baj os se lleven c on reg~laridad y que se le pida que una represen
tación de 1a organizacion se inccrpore a la dirección de los tra
bajos. 

Referente a la herramienta, interviene el delegado de Cataluña; 
Manifiesta que la Industria metalÚrgica de la Región está en ma
nos de la C.N.T. y que no hay posibilidades de que se pueda dis
poner de las palas y picos necesarios porque esos compañeros hacen 
todo lo posible por no darlas, no sabe con qué fln; pero supone 
que sea por enemiga al Gobierno. 

Tras de nuevas intervenciones, la Ej~cutiva lee una propuesta 
que sintetiza de la siguiente forma y que se aprueba por unani
midad. 

Sobre ferrocarriles estratégicos se a cordó: 

Ferrocarril Socuéllamos a Tomelloso. 

Ferrocarril Cuenca y Utiel. 

Que en el trabajo del Ferrocarril Madrid-Tarancón, se haga 
un sólo turno de 8 horas. 

Que el Ministro de Obras Públicas recabe del Gobierno con 
la mayor urgencia el transporte y material necesario para 
estas obras, para intensificar estos trabajos antes que el 
invierno paralice estos trabajos. 

Que la Federación Nacional ha proporcio~ado los obreros que 
se le han pedido, por lo que no cabe a esta ninguna clase 
de responsabilidad sobre el retraso del plaz o del términ o 
anunciado de estas obras. 

Que teniendo en cuenta la finalidad y urgen9ia de este fe
rrocarril, se empleen procedimientos sistematicos que as e
guran un buen rendimiento. 

Que se aproveche esta concentración de compañeros para que 
sea bien sele ccionada. 

Que la organización obrera tenga representa c ión en el Con
sejo Técnico. 
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En el apartado 3°. s obre Obras Públ icas , Dominguez da cuenta del 
crit erio d e la Eje c~tiva r eferente a esta c l ase de obra s. Lee un 
escr ito que se e l e vo al Min istro r e flejando lo ~ue era ent onces 
nuestro pensamiento en relación con las Obras Publicas, 

r 
Miguel Escute, dice que hay que tener mucho cuidado con ~uién 

se nombra para representar a la organización en la direccion de las 
obras que se puedan ejecutar. 

Sa lvador González, entiende que es preciso semimilitarizar las 
obras que se construyan y que se atengan en un todo a los presupues 
t os hechos para estas atenciones. 

. 1 R e ' Migue uiz, esta conforme con el escrito de la Ejecutiva y seña-
la las carreteras que en su provincia son de suma urgencia arreglar 
unas y construir otras, debido a la situación que en aquella provin
cia crea la guerra. 

Torbellino~ dic1 que para la reparación de carreteras y caminos 
en general, se estan creando los Batallones de Caminos y que tratar 
.~hora de articular un plan 1e obras pÚblicas, no lo cree oportuno, 
por el hecho de que n o podra realizarse mientras dure la guerra. 

Francisc o Gutiérrez , pide que se recabe del poder pÚblico el que 
se realicen obras de embalse para ri1gos, cuya importancia en su 
provincia es de extraordinario interes. 

Se aprueba el proyecto presentado por la Ejecutiva al Ministro y 
que las Provinciales manden un informe de las necesidades que a su 
juicio tiene nada una de ellas, relacionadas todos con las necesi
dades de la guerra. 

Se pasa a la discusión del quinto punto del Orden del .Dia. 

La Ejecutiva entiende que es preciso ir a la fusión del Partido 
Socialista y el Comunista, lo que evitará las muchas incidencias 
que están ocurriendo y que todos conocemos. 

Salvador González, se manifiesta en el sentido de q.ue deben unir
se los dos Partidos cuanto antes y que esta unión repercuta en la 

. unión General de Trabajadores. 

Torbellino dice que el Congreso de su Provincial, mostró el deseo 
de que los dos Partidos se fusionen lo antes posible; pero recono
ciendo que la Unión General y el Partido 0ocialista, han sido siem
pre dos organismos compenetrados, por ser los componentes de uno y 
otro los mismos y que son los dos 1os que deben dar la pauta para 
la fusión con el Partido Comunista. 

Salvador González, vuelve a intervenir para ratificar el que se 
debe ir a la constitución de un sólo Partido. 

El compañero Minguez, también es partidario de que se vaya a la 
fusión de ambos partidos inmediatamente y mientras tanto, que la or
ganización sostenga las mejores relaciones c on uno y otro Partido. 

El compañero Devis, dice que debemos adherirnos públicamente al 
Partido Socialista y recomendar a éste la unión con el Comunista. 

Torbellino, insiste en su punto de vista, ya manifestado ante 
riormente. 

Francisco Barat, se declara partidario de que se llegue cuanto 
antes a la unidad de los dos Partidos. 
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Evar i sto Lbpez , se ma nifiesta c onf orme c on la tésis s us tentada por 
el re pres e ntante d e Madr i d . 

Isidro Buitrago, es partidario de que se guarden las mejores rela
ciones con los dos Partidos, hasta que se llegue a la fusión, cosa 
que aprueba • 

Por fin se acuerda aprobar la proposición de la Ejecutiva. 

Se entra en el 6ª. punto. La Ejecutiva da su criterio y es que se 
co~sidere enemigo del Régimen a todo el que no apnye al Gobierno. 
As1. se acuerda~ 

Se pasa al?~. punt9. La Ejecutiva no interviene y dice a los re
presentantes del Comite Nacional que se manifiesten como lo entiendan 
más oportuno sobre la residencia de la representación nacional. 

Evaristo LÓpez, propone que la Ejecut iva debe estar en donde resi
da el Gobierno, en este caso en Valencia. 

Torbellino, entiende, por el contrario, que la Ejecutiva debe resi
dir en la Capital y no en Valencia. Para ello aporta una serie de ra
zones en el sentido de que en Madrid hay mucho movimiento de nuestra 
Industria y que se hace necesaria su presencia allí. 

Isidro Buitrago, manifiesta que la residencia oficial de la Ejecu
tiva debe ser Madrid, sin perjuici9 de que en los momentos actuales 
tenga en· Valencia una representacion. 

Francisco Barat, se pronuncia porque la Ejecutiva resida en Valen
cia. 

Miguel Rufz, que resida donde más convenga a los intereses de la . . , 
or gan1zac ion. · 

Salvador González, porque resida en Valencia, por creerlo más acer 
tado a nuestro desenvolvimiento. 

El compañer o Devis, cree que, en principi o, debe residir en Valen
cia; pero teniendo ~n cuenta los compañeros retribuidos que hay en Ma 
drid a los que habr1a que buscar acoplamiento. 

El compañero M1nguez, ~ue resida en Valencia. 

Miguel Escuté, igualmente que resida en Valencia. 

Miguel Ruiz, igual que los anteriores. 

·Gancedo, por la Ejecutiva, dice que ésto ha sido trat~do por la 
misma en diferentes ocasiones y ha llegado a l a conclusion de que sea 
el Comité Nacional quien lo resuelva. 

Se acuerda por ocho votos contra dos que la residencia oficial de 
la Comisión Ejecutiva sea en Valencia. 

Se entra en el punto ea.- La Ejecutiva da cuenta de la constitu
ción de la Provincial de Cuenca y de que hubo que designar a un com
pañero de Madrid , para que se hiciera carg9 de la Secretaria, el que, 
viene cumpliendo con su misión a satisfaccion. La de Madrid ~ue quedo 
constituida con todas las Secciones que existen de la profesion. 

· ' ' 'd d Al < 1 d G d la . Que tamb1.en fue constitu1 a la e mer1a y a e ua a Jara. 

Es aprobada esta gestión por unanimidad. 
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En cuanto a las representaciones al Comité Nacional entiende 
la Ejecutiva que deben cobrar los desplazamientos a la; reuniones 
que se celebren, aunque en el Reglamento no se diga nada • 

El compañero Devis, manifiesta que deben ·pagar este desplazamien
to de los Secretarios de las Provinciales, las Provinciales mismas . 

Torbellino, se pronuncia en favor de que se abonen las dietas de 
desplazamiento a los miembros del Comité Nacional . 

Evaristo LÓpe z , también entiende que deben pagarse las dieta s y lo 
mismo Va le ne ia. 

Vuelve a intervenir el compañero Devis, para decir que si son 
ellos los que han de pagar al Secretario suyo, pues la cotización es 
bastante pequeña y pagan la retribu9iÓn del 0ecretario provincial 
que representa a toda la organizacion de CastellÓn. 

' Francisco Gutierrez, se pronuncia en favor de las dietas. 

Miguel Rulz, dice que el becreturio. de su Provincial está retri
buido. 

Isidro Buitrago, opina que de ben pagarse los desplazamientos. 

S~ acuerda por unanimidad que las dieta s sean para todos los del 
Comi té Nacional de 25,00 Ptas. diarias y los gastos de viajes . 

Se pasa al punto 9~.- La Ejecutiva da cuenta de las vacantes exis
tentes en la misma; una de Constancia Latorre, muerto en el frente y 
la del compañero Puente, que se halla en Rusia, cuya esta ncia en 
aquel pa:ls, será de unos dos años. 

El compañero Devis, dice que no se cubran las vanantes, por enten 
der que con los cinco que hay son suficientes por ahora . 

Miguel Ru:lz, se pronuncia en igual se ntido que CastellÓn. 

Torbellino, entiende que sí deben cubrirse estas vacantes. 
, { 

Sometidos estos dos criterios a votacion , resulta por mayorin de 
votos que se cubran las dos vacantes y ~1e sean compañeros de Valen
cia mientras la Ejecutiva resida aqu i y que ~i fuera trasladada a 
Mad;id, estos puestos los ocupe la organizacion de Madrid . 

Se pasa al décimo punto cµe trata sobre proposiciones . 

Se da cuenta de una propuesta de Albacete, consistente en que se 
pida la celebración de un Con greso Nacional de la U. G. T. 

La Ejecutiva , está en contra de la proposición por que no hay ga
rantias suficientes para reunir las J\.sambleas y por el hecho de que 
no podría concurrir al Con~r eso más que una parte de Espnña . 

' · · ' t d e i e Evaristo Lopez, sostiene su pr oposicion por en en er ~u asi s 
limarían las a sperezas que actualmente existen. 

Es desechada la proposición , con el voto en contra de Albacete . 

Otra propuesta de Jaén, consistente en que se haga por los compa
ñeros de la Ejecutiva propaganda en aquella provincia . 
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La Ejecutiva dice que el caso de Jaén es igual al del resto de 
las provincias y q ue se procurará hacer lo que se pueda y el tiem~o 
permita en aquellas provincias más necesitadas de propaganda. Asi 
se acuerda. 

, 
Francisco Gutierrez, pregunta si es reglamentario presentar el 

estado de cuentas semestral. La Ejecutiva le dice que si, y que si 
no se ha hecho ahora, ha sido por esperar a la salida del Boletfn. 

Y por no haber más asuntos qfe tratar, se levanta la sesión con 
unas palabras del compañero Dom1nguez, de la que como Secretario 
cert if ic º• 

El Presidente, 

Antonio Gancedo. 

El Secretario, 

Adrián Escudero. 



DoILingo.ez dice que es que él ha intervenido en un qcto 

en que ha intervenido algún comunista y quiere saber si la 

Ejecutiva está conforme en ésto . Se le ·dice que sí , que 

siempre que le i nviten a hacerlo aue lo haga y si la Unión 

pide explicaciones dárse l as entonces. 

Juan José da lectura a una carta del -Batallón número oos 

de la Brigada del Este, sobre Cándido Ma o que había sido 

exvulsado de dicho Batallón por su conducta, c'lict endo que 

l a c0nducta de este compañero es inmejorable y lo ha sido 

siempre. 

Se acuerda que continúe ya que la directiva lo avala. 

Otra carta del Comí té de Bilbao diciendo que está en San

tander y pidiendo material. También da lectura a la contes

tación de Juan José sobre esta carta, viendo con agraclo su 

buena oisposición . 

. TRASLADO DE . LA COMISION F.JECurIVA.- Gancedo dice que existe 

el acuerdo de l a Comisión Ejecutiva de trasladarse a Valencia 

condicionándolo al momento oportuno. 

Que una vez asilos compañeros de la Local al marcharse 

el Batallón, se han quedado con la Casa de Góngora, seis, 

.que se le s expuso a Dominguez· y a él, el deseo de que fuese 

allí la Nacional, planteando el que aceptemos o no para re

servarnos Secretaría . . 
Que cambiaron impresiones Escudero Domínguez y él y se 

acordó trasladarse allí hasta que fuese cumplido el acuerdo. 

Que se estaba haciendo la instalación pero que fué el compa

ñero Puente que se habia entrevistado con Domínguez en Bar

celona, el cual hizo l as manifestaciones que Dominguez le 

había encargado sobre el traslado a Valencia y .que dió las 

órdenes oportunas para que todo quedase paralizado sobre la 



instalación y aue ello ha originado un revuelo que ha .pro

ducido las dos cartas que le han entregado al tiempo de 

partir . 

Dominguez, da lectura a ambas cartas y dice que sigue . 

creyen00 que después de constituida la Federación Provin

cial no tiene que hacer nada alli la Nacional y que ahora 

hay dos cartas y aparte le ha hablado el compañero Tomás 

del ambtent~ que hay y que cree que no tenemos por qué en

trar en discusiones o razonamientos con las organizaciones 

de Marl.rid y cree es preferible hacer un pequeño gasto. 

Dice aue no debemos tratar este acuerdo y seguir en las 

mismas condiciones que hasta ahora. 

Diéguez pregunta si se van a contestar estas cartas . 

Domínguez d ice que sí; ·pero en el sentido de que en es

tos momentos la Comisión Ejecutiva no toma acuerdos sobre 

el particular y que como está en Madrid, continúa en Madrid. 

Puente dice que haría la propuesta de .que opinen todas 

las Federaciones Provinciales de las zonas leales, que no 

tornaría decisión sobre tan i mport ante asunto hasta que el 

Comité Nacional no decidiese sobre él. 

Gancedo di ce que en este caso rectificaría su criterio 

de no venir a Valencia. 

Se acuerda que sea el Comité Nacional quien diga la últi

ma palabra sobre este asunto. 

Sobre las erratas en l8S Actas dice que han sido subsa

nadas en las Actas anteriores. 

Se autoriza a hacer unos pequeños gastos en la Secreta-
~ 

ria de Góngora, seis. 1 • 

Puente dice que es la última reunión de Comisión Ejecu

tiva oue asiste por las razones que ya en otra ocasión ex-
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puso . Que a su rebreso a Espa.ña , cree tener derecho a ocu

par ·SU cargo , ya que los demás cargos vacantes no han Rido 

cubiertos hasta ahora . 

Gancedo dice que si no se ha celebrado Congreso que no 

hay inconveniente en que se reintegre a su trabajo y que to

da la Comisión Ejecutiva le desea venga bien de su brazo, 

para bien del Partido en que milita y de la organización nues 

tra, expresando el sentimiento de la Ejecutiva por su ausen

cia de la misma . 

Domínguez ·dice que si se debe plantear el que se cubran 

los cargos vacantes de Ejecutiva. 

Diéguez dice que le parece bien que se cubran en un Comi

té Nacional y que se fije un día en que se celebre el Comité 

Nacional. 

Se acuerda. fijar la fecha de diez y nueve del mes que 

viene, siendo extraordinario. 

Y no habiend.o más asuntos de qué tratar, se levanta la 

sesión a las siete de la tarde de la que como Secretario 

certifico . 

El Secretario general, 



ACTA DE LA SESION DE COMISION EJECUTIVA DE LA FEDERACION 

NACIONAL DE LA EDIFICACION, CELEBRADA EL DIA DOCE DE OCTUBRE 

EN VALENCIA. 

Preside el compañero Antonio Gancedo y asisten los compa

ñeros Diéguez, Juan Jo~é ·y el que suscribe. El compañero 

Escudero no asiste a esta reunión por estar en Madrid. 

El cómpáñero Juan José da lectura de las siguientes altas: 

Ramo de la Construcción de Guisona; Ramo de la Construcción ' 

de Agramunt (Lérida); Ramo de la Construcción de Candevanol 

(Gerona); Ramo de la Construcción.de Torelló; L'Esquirol; 

Moneada ; Monistrol y Ribas del Panadés (Barcelona); O. y P. 

Mina.dores de Reus (Tarragona); Picapedreros de Tarragona; 

Cementos de Vallcarca y Cerámica de Mongat (Barce lona ); Ce

mento Armado de rra.rragona ; Ramo de la Construcción de Valli

rana (Barcelona); Ramo de la Construcción de Reus (Tarragona) ; 

Administrativos de BarcelQna; Encofradores da Idem; Ramo de 

la Construcción de Aiguafreda (Barcelona); Ramo de Construc

cion de Alcover (Tarragona); ~amo Construcción de Pons (Lé

rida); Albañiles de Alhama (Murcia ); Sindicato de la Edifi

cación de Santiago de Zaraiche (Murcia); Alba-ñiles de Ca

ravaca (Murc i a ); Albañiles de Toledo (Ocaña); y Sindicato 

de Obreros Constructores de Chinchón {Madrid), las cuales 
~--~,._~,.·\·.·,., .. . "'• . . 

han sido dadas de al ta en e 1 tercer trimestrP; En · el se-

gundo trimestre han sido altas las siguientes: Ramo de la 

Const :rucción de La Garriga (Barcelona); de Palma de Llobre

gat; de Montblanch (Tarragona); de Bañola (Gerona); de Mar

torrel; de Tárrega (Lérida). 

Da cuenta también de las bajas, que una es de Valles por 

pasar a la C. N. T. y otra de Masllorell que no l1a llegado 

a cotizar. 



ACT l RElr IO 8 T T -

QUINCE DE.. OCTU R, DF, HL 

Pre i de el coinpañe rc Janced con asistencia <le t¡o os . l os e o-pa

ñe r os e Comisión Ej ecutiva . 

Se lee y aprueba el i.cta de la sesión ante r ior . 

ALTAS Y:BAJA" .- El compañero Juan José , dél c11ent8 cte la ..... ~ic.n··en

tes t ltRs corresponcij_entes al tercer trilnestre cte mil novecient'"'s 

t . +- • t re1n.Ja y s1e e . Guisona; ·c::ramunt; iJanclevano l ; Torelló; L ' Esoui -

rol; HoncadA; 'oni$trol ; rUbas del Panadés ; _ eus ; "'arrg_·()na; Vall

carca; Mongat ; TarraO'ona Vallirana ; Reus; Barcelona Ad 11n:strc=itiv0H 

y Barcelona Encofrar ores: i\iguafreri : Alcover; Pons; Alhama; Santia

go e Zaraiche; C,~urc ia) Cara vaca; Ocaña ( Tolec'lo); Chinchón (Lacirirl) . 

"'r ,..,IET8 . - La Garri a ·------ ----
(Barcelona) , :{amo de la constrvcci n; Pal nc1 0e :..1obren;2t (Barcelona) ; 

Montblanch (Tarragona); Ba.fíola (Gerona); Ramo cte Gonstrucción , Mar

tor.ell . 

B4J.AS . - La r'ección ·ie· .ra.lés por p:is2r ci la c .1-~ .T . y la ele Lasllo

·rell ~ue n~ ha lle6ano 2 cotizar. 

La 0 ecclón Ogaossa (Cementrs) , ha quedad0 constituí a·en el -émn 

de la Con~trucción . Por tanto, en esta localidad no hay 11ás que es

ta sóJ.1. Secci n y no e rno antes h::;L í1. la Sección c'e Ce1nentos . 

El compañero Jom ·n..,.uez da c11en~a de lr:i correC':r.,on

dencin rec~-birla ue es la sie;u·e'1t;e : Feder2ci n Provi11ci:=ll de Ali 

ca11te, J an Campillo (JaénJ; ~,·erleración Local <ie La Guardia, Pri.Fi 

tivo Lorca Barcelona, Sindic8to de la Constr1..1cción rle I ozoblanco , 

7ecer:::ición rrovincüü le J urciq , Ferlerari ' n =-.iocal r,e :~ah n , Jua11 }ar

e ~ ile nuarJalajar2 , r'ederac ión Provine ial rle Almer la . 

El co:'npañero Domín~uez da lectura le una cc=irtB rle la U. r' .• , di 

rigi ,a a Peones en General de Villqvieja (Madrid) , en l a 01 e le 0 ·i 

ce nue por pertenecer 8.. trabajao.ores rle la T ierr·, , i en a esta ·e -



r1erac·· ' 11 el cupona e , lo c1·a1 revela '1n ,esc1 i 10 por parte e 

la C0m · sión Ejecutiva , por ,U' to eRta c:iecci ' n perte:!:1.ece~ ::1 nos

otros. 

-e.oe que ha entre 1.do !1.ovecierto8 cupnneP y i~C' 1e se ,4i-

r1:an a 18 Tes0rerí8 ~ 10 sucesi o. 

Los compañeros e la ~on trucci n rle Vías de Comunicaci nen 

'1ener81 de J2é11, nos envían una carta en la ciue solicitan inter

ceriamc2 pRra q11e puedan trabajar en el :fer "Ocarril Marlrirl - T1aran

cón. se acuerda ver en aué condiciones está;1 estos :rabaj s pa

r8 porer es cnntestar en uno o en otro sentido . 

4CffE~IA .- Nuestra Federaci(1 Provincial nos escribe ~anifestan

do oue ·por 1'~1.s ob'l i=ácinne-s Olle tiene contraícias no puede eles.:.. 

arroll2r su labor, si no·va a una.elevación c..e·cuotfis . 

cie arcrrl . contertar a esta l'ederació11 , h2cié1idoles un pequeño 

bal8nce en ue se cie.nuestre hasta qué 1i1íríimo pued'ei1 establecer 

su coti,,r:ición . 

1Je8tra ·er eración Provine ial nos escribe una carta in

teres;í11.r'Jrinos que reco11enr1euc s cetcA. oél . .. inis~ro r'le · Instruccj ón· 

úbJ ica , el erví 1 e un t_,cnico a\Je ce:rtifüJ1·e unas obras e e To

tanq , en cuyo oueblo están en paro . 

c·e r1corrl6 contestarles qne :-::ie 1pre que esLos conpañerC's en 

pa o nr es'~én co:npren.dir'los en la ecla11 oe in ·:,eser en los .Ja.tallo

nes, r1ebe·n continuar ·allí a pesar , e a e no obstante nos dir i gi

remos al ·anistro de Instrucción .Jública reco1.e'niJa 1fo este caso 

por st l ris ciue trabe jan no fueran en la ed8c: co.nprencl irla a la 

que t{e~e~ nue pertenecer en qsto~ Jatallonee . 

ClTI', TCA . - La rerlera, ión Provine ü ... l nos remite una cartc· e ·infor

me rme 1 e ha 11nrl2, o la D. J . T., con respecto a su iní)'reso oe ca

p;:itace2 : eones v Auxiliares caJninercc , lns c 1ales nueríRn cons

tituir una Ferlerncié1 1\Jacional . re acorcló conte~t8rles one pue-

en ir rec1r 0 ,mo ecci6n rlentro e nnestrr1 Jieder2c~ón r aci0nal; 



perc nnct 
r, 
V 

C" come '"'ecc1 n . 

Los co~paüe roe ~e v8 rta e11.a nos "1"' 1 a11 un cri t'"' "" o-

Bencléndcnos 'l un co~pafíe!"o '11,1.e perton ce al v11er o 'e r1~·1~nci'. 

"l D1rec~rr 010 El re e ri 

ü. , 
El compafero Joi. ·n ... .1e '"'' ia c, eYJ.~'"' e t~ a f''l l e v3rc 

en _el Gu11ité 12 ci C'nal cele ):'O.r1o últi 1~ P,r e y a, '"'11e e ne ir ~ .,,..011 

trelnt,a y unr-i, federación Tacional , el cual 110 pudo celeorPi.$e en el 

loc0l de la Unión , poroue l os compafieroP ~e lq T terinY> crm ·s~< r 

sin.o e le"" ido Vicepres irJen'";e , a";rrbá:1'l0se por unaYI im i rl2rl sn ,....est i ón . 

Alredeclor de este asunto 1anifiestan ane p8rece ser hay propósitos 

cie i11te11~::i,.. un :-'rre ·10 y Ole cons · er2 <Jlln 1ebe ex+:;rem, rpe ~c,.1C' cu!=ln

to pneda ser p8.,..,2 (lle este '1SU'1tO se Süll Cifl!18 , por lr ~,¡p f' 88~~ 

rePpec-tc 11a~i::ies~a debe reuniY-se el ..,ori1ii~é JFtcioYJ."1 de 2.'"' :.,rii · - y 

q1Je sj ,., éf'te no concurr'ieran las I 'erleréw iones cli f-lcrepanter y "',tno

rit~ ri 8~ , f'e propcn-_;a incluso un Congreso extr2ordinario al objeto 

cie De se puerl.a rec.·olver est:1. cuestión plri 1~ear 2 r.()n la m8yor ínter-

venci6n ~e los repre 0 entAntos cbre~cs , coricnl0Pe el coMpafíero 

I1/\ {A 1 
;( '' . - El compañero Dnrnínrvez 11anif · esta 011~ 

en Á 0 ;;e 9 i nen Pin llPber aplicarlo l::i j0r11:: rla de oc11o horas . Canee 1c 

11a11i ieP·,a q1;E? hab .a ha.)18/lC' sobre es e p2rt :cul~r ccn e comp"f~Y'o 

Torbe11:n ; Pe a.r;orcló ue junt2rnente con la ::-'e0er:::ición J rovincial 

de [~drirl , .se e11.trevü'ten e n la rl i.rección nel rerroc1.rril psr8 aue 

en n·inc:.·un caso Dved8 reca ,r soJre nosot,ros la respons;:ibilir'IP.rl ele rme 

es~8 s o')ra e no 9.clela-:1ten lo Q'Je ~s preciso . 

T _l\ºLL\DO A V, L~ rcr~ El compa:fí.ero ,Pncec1o pl,..ntea es':,2 ~llestión ne 

Cll ,,110 se h8 ,,e trasladar o.e ~ianera c1efin1tiva 18 ~·erJer2c ón a Va

lencia, acorclá11i1.ose a este respecto hacerlo cu~ntn ·1..'1tes, PiYJ. nn~ 

e lJ 0 s · ~ni f i ue ab" ni e n0 i nriecl iato 'le los proolemas qw·, aún qrerJ~r 



pe11ci 1e -es en . adr · d , como so·n el erro ·arri J .a rid- 'r r ne n y 

nue'"'tr!) .s~t l8Ci,,n cnn la ~'l8fl rle la·=: ifiC' ción, pues t "1emos cue 

tr~slP ,,.,,.. al.~ n:Jer;+:ra ec:'e~aría. 

m"iYl uer7 mnni ie·st OUC} 

c1 1 1,i e ~a1 ~ c~c--1 torios lnc: ac1Aer'ios 'el '"'rmit 'laci nRl; pero 

QUP. h8y uY10 cua es e-: de c:ir: trnos a:::_ , oder público, jun:n en te 

,on 1e1 c .. J. r . , respecto a los Batallone-s de, Ob,ras y ·Jt.'o.r.t ificacio

nes . . 11 e. supone poroue le hart llan1·i ~o el <:.:ornité Nacional e la 

C. ~ . 'I' .• , ql.{e sea para es.,_e asunto al o'Jjeto de @leve r juntamente 

er te re t" ic iór.. o por el contra.:::'io YJ.osotros sólos, acor i nri.ose en de

f ini ti va. que les. acuerdos .q11e féllten por cu..mrilimentar se lleven 

a ct:ib0 lo antP,s,posible .. 

.. Jonín .,nez plantea la nece, lclad e la -publica-

ci r. c'1e ~Rte n ~ ,uen~as. l,on este motivo el compañero Juan Jos 

expref!:1 Ru oo inj ' r1 i.c j end0 (1Ue éstas están ya completarne11te ter

minac:as; pero que por su. extensi n '1.0 deben publicarse .. en Cyclostyle, 

sino que "'1ejor sería que fuesen mp1esas. 'Je esto parecer son el 

resto ne los compañero'' ,-,e la ..,o .1isión Ejecutiva y aprovechanclo és

to ... e recuerca y siente lA. neceói(ial re publicarse el ..'3oletí'1 ;)ara 

oue ,junt'"' 'Tle te con las c 1Jent&P pue(l8 iarse publicidad ::,, los 2 cuer

ctos del .,omi té. ;acional y hacer al ~unos trabajos ele propaganrlc:1 . 

Por 1'Jlt,i o C(111 este motiv() se él.Corló dirigirnos a la ~erleración 

rovlncj2l 1e Jalencir, para que é ta rlesi ne tres CO""ipañero2 ue 

revi~er las cnentRs y entre tanto, seg:'1ir hacie11 ,.. _;ertiones párc-

1;:i p,l:.., l ;icación m E inmedi"ta del Joletin. 

Fl'UNIO ~ 1A .,l il8I · FJEiUTI / .- Domín_;ne!6 plante2 la necesic18cl 

<ie re,ulariznr nuestras reuni0nes, a cúyo efect propone que·po:r 

lo me11oc::: cada u"Lnce ías celebremos reu 1ién Oí'rlinarj a y aquei las 

ot"'"P de car2cter extraor i11ari0 qlle ,_,ean precis" )' .ra oue c·ar,i 

d.i.a~·ü1=Arte SA crqnbian impref'io 1es y por tanto la. reuni n semanal 

8610 po rá cele:..,, reo c1-1.anio las ~irc:1::ista:ricias excepcionales ue 



atraves os haya~ desapa ecido . 

Se acl eY' 1 2 por t;:into reunirno._ el t rc'iximo 1 re :nt1f'iete y ue 

a est8 reunión acu-·~ ~orlos . 

Y no habiendo .nás as-:1ntotJ 'e ué trA. ,!lr , re :evnntó 1 • c,es tón e 

la 1 1e e mo '"'ecretario cer'~i-'ico . 

El tecretn.rio , 

v0. Jº .' 
El Presidente , 



ACTA DE LA SESION Dí COMISI ON EJ ECUTIVA DE LA FEDERACIO~ 

NACIONAL, CELEBRADA EN VALENCIA EL DIA VEINTI8EI8 DE OCTUBRE 

DE MIL NOVECIENTOS TREINTA Y SIETE. 

Abre la sesión el compañero Ganceio, con , sis encia r'e 

r.an José , Escudero, Diéguez y el que suscribe. 

Se da lectura de las actas de las dos ú_timas reu~iones 

celebradas, aprobándose las mismas. 

COMLTE NACIONAL DE LA U.G.T . - La actual Comisión Ejecuti

va remite un Orden del Día, para dicha reunión, el cual se 

cute con toda -meticulosidad. 

A este respecto se aprueba el que se lleve criterio favora

ble a la gestión de la nueva Comisión Ejecutiva. 

Asímismo se acuerda la adhesión incondicional al Gobierno 

actual y con respecto a la nacionalización de las industrias 

básicas e intensificación de la producción agrícola, movimien

to cooperativo, sobre las colectividades del campo, polttica 

de salarios, lucha contra la especuJ.ación, adoptándose sobre 

cada uno de estos temas criterios favorablAs a las Ponencias . 

Por ser ponente a coiüpailer Do,t1 [ngu z del tema ' rnnicipa

lización de los Servici s Urbanos", l t1 . o· ·.11'"'. '.., i:1,lia.rt1onte eco.re 

dichas Ponenci8.s, aprourJnd0se el <..;ri ·e:t io que este camara/la 

sustenta en los problemas de 18. vivienda y de abastos. 

En cuanto al punto referente a la unidad de acciém con la 

c. N.T . , y relaciones con los Partidos Políticos, se acuer a 

que se sosten~a el mismo punto rle vist~J oue en .el anterior 

Comité Nac j orn=i 1. 

Sobre r lR.c iones e on el SecretRriado de Cataluña, se a cuer

da que aquellos Organismos que se creen en esta Región, estén 

constituidos en las mismas condiciones que en el resto de 

ña y dependientes tocios ellos de sus respectivas Federaci nes 



Naci n81As <ie Industria, de~an o en lib rtad est0s Sindicatos 

para que dentro del área que represente sus múltiples y varia

do~ ~r ccmplejos aspect.ofi rP,gionales, para que todos y cada uno 

de ellos, sean tratados y resueltos por el Secretariado General 

aue allí se constituyeº 

Sobre la-participación en el Gobierno,., se acuerda que la Uni n 

Gener8J. de Trabajadores, .respondiendo a sus clásicas tradiciones, 

est~ representada por los Par~idos políticos de clase. 

En cu2nto al plan de propaganda en el extranjero para recoger 

e fu ,rzos y ayudas en nuestra lucha contra el fascismo, aprobar 

el plan de la Comisión Ejecutiva, por estimarlo beneficioso a 

estos fines. 

MARCHA A BARCELONA.- ,El compañero Dom1nguez informa que en 

breve ,plazo el Gobierno se trasladará a esta Capital y que la 

Comisión EjvCtitiva de la Unión, también se trasladará. Esta 

Comisión Ejecutiva aeuerda que de momento, sin perjuicio · de 

adopta·r los acueroos que~ las c ircunstanc ia.s nos señalen, con

tinuemos en las cond.iciones que ahora estamos. 

CONGRESO DE LA UNION GENERAL EN CATALUT'1A.- Con respecto a es

te eongreso se acuerda que asistan por lo menos dos compañeros 

y si para. esta fecha estuvieran ya los compañeros Domínguez y 

Diéguez, el compañero Domínguez pueda asistir porque indefec

tiblemente uno de los rlos compañeros oue deben de asistir a es

ta reunión, sea el compañero designado para represe~tante del 

Comité Nacional, al objeto de que él conocedor de la tónica y 

acuerrlos de nuestro Comité N~cional, mantenga en esta reunión 

dichos acu.errlos. 
.. 

PROBL~·1ft DE LA U.G1; T.- El compañero Domínguez infibrma g.e_ las 

impresiones recoglc1as en Alicante, donde se estél haciendo labor 

escisionista y al mismo tiempo sobre el caso de Albacete adheri-



dos al acto donde .habló Caballero. Con este ·motivo se acu~rctA 

mandar una Circular a las Secciones, cuyo texto fué apr obado 

por' únanimidad. Aparte de este extremo, el compañero Domí ngú.ez 

l ee una carta contestando a Caba llero, que l a Comis ión Ejecutiva 

se dió ·por enterada, pareciéndole bien el tono mesvrado de l a 

ca,rta . 

VOCAL AL COMITE NACIONAL DE LA U. G.T. 7 <i•Se des igna por unani 

midad al compañero Juan José Gómez , para que sustituya en·este 

Organismo al compañero Domí nguez . · 

CORBESPONDENCIA.- E compañero Gancedo da cuenta de la siguien

te correspondencia. De la Federación Provincial c'le Murcia; 

ta c'lirectivq de AlbafiileR de Madrid; Federación L9cal de la Edi

ficación; Ministro de Comunicaci<;me-s, Tran, porte_ Y. Qbra.s Públi 

cas; Sindica.to de la InduRtria de la Edificación de BárcelonB; 

Federación Provincial de la Eciifícación de Almería; Comieión 

Administrativa de la Casa de la Edificación de Madrid, , la¿ · cua

le-s han -sido debidamente contestadas con relación al asunto que 

nos plantean. 

Se da .lectura a una circular de la· Federación Local de la 
. - . ... -

Edificación de Madrid, irvjtánnonos al acto de la entrega de 

la Bandera , .del que fué Batallón de la -Edific'ació'n . La Comisión 

Ejecutiva acuerda que en atención a tratarse de un Batallóri. cons 

t-i tuído por la Federa.e ión Local y la Jac ional, se le.s haga un 

obsequio ~onststente en cuatro cajones de taoaco y dos cajones 

de cigarros puros , como asímismo que ~.c11dan a dicho acto en re

presentación nuestra el compañero Gancedo y si le es posible el 

.compañero Edrnundo Dornínguez . 

FERBOC 8.RRJL. - El compañero Gancedo da cuenta de los siguientes 

asuntos relacionados con las obras del nuevo Ferrocarril . 

En primer lugar manifiesta haber sido snstituí do el Ingeniero 



Kowals ~i , ue hasta ahora Uevaiba la dirección e :1.aH obras , 

por el I ~geniero Sr . Hidalgo, que al tomar éste posesión de 

su Cnrf!o , ·reunió en su despacho a las representaciones sindi

cales, para recabar e l as mismas .,, fuera presta.do el mismo 

apoyo que había tenido su antecesor, cosa que prometieron am

bas representaciones hacerlo as í, siempre que dicho señor sea 

acreedor a ello. Que le fué. planteado el que l as representa

ciones sindicales tengan un puesto en la Comisión del Ferroca

rril , pet ición que prometi6apoyar cerca del 1inistro, por es

ti~arla lógica y de justicia. 

Que también se acordó en dicha reunión, ampliar el número 

de Inspecto!'es , para que en ca.d.a trozo del Ferrocarril , haya 

uno, vista la labor beneficiosa que desarrollan estos compa

.. ñeros . 

Y por último, que hab iénctose hecho -c.=,rgo la Jefatura el.e la 

construcción riel F'erroca.rri l Cuenca Utie1 , habrá. necesidad de 

establecer en Cuenca el mismo monta je de oficinas y pernás de

pen encias guardando una analog ía con la organización que a 

este efecto se lleva en.Madrid . 

VIAJE DEL COMPA:Ñ"ERO ED:11IU1JDO A RUSIA . - El compañero Ecunundo 

Do1nfnguez , , da cuenta de haber sido nombrado por la Comisión 

Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores , para as i stir 

a Rusia en representación de l a misma-, a l as fiestas de con

memoración del XX Aniversario de la Revolución rusa . 

La Comisión Ejecutiva cambia impresiones sobre este asunto 

y como observación, ya que no está. dentro de nuestras atribu

ciones el prohibir al compañero Edmundo l a realización de este 

viaje, una vez que el no:!Ilbramiento ha sirio hecho- por la Ejecu

tiva de la Unión, se le hace l a observación de que al ser po

sible haga dejación del mismo, por estimar que un desplazamien-



to suyo a Rusia, habrifi e p0 rjudicarle en e 1 orc'len personal 

y en el colectivo , si tenemos en cuenta l os momentos difíci

les porque estamos atravesando lo mismo en el orden s indic:=ll 

que en el pol ítico. 

El com añero E mundo , promete poner de su parte cuanto 2ea 

posible para atender los deseos de la Comisión Ejecutiva. 

El compañero Juan José Gómez, da cuenta de las altas y ba

jas h'.3.bidas en el cuarto trimestre, cuya re lación es la si- , 

guiente: Ingresos: J amilena (Jaén) Ramo de la -Construcción; 

Lampistas y Electricistas de Barcelona; Construcción <ie Cas

tellar del Val le s (Barcelona); :p.amo de la Construcción de Mo

ya; Construcción de Sardafiola-Ripollés; Pintores oe Va.lls 

(Tarragona); Artes Decora.ti vas de Olot (Gerona); Peones y Ba

rreneroR rie A.L111ería; Sdad.· de Albañiles de Dalias (Almeria); 

Albañiles de Sorbas; Albañiles d.e Gador; Albañi le s de Pechina 

Albañiles. de Alcalá de Chisvert ( Castellón); Albañi les de Vi

llavie ja; Pintores ele Burriana ( Castellón); Albañiles de Ba

ños e la Encina; Albañiles de El Centenillo y Construcción 

de Villanueva la Roja (Jaén); con un total de dos mil sete

cientos noventa y siete federados . 

Cau~'Rn baja, Llavaneras de ~Jiont Alt ( Barce lona y Aytona 

(Lérida), ambas por falta 14e número y pasar a Oficios Varios. · 

Ta1I1bién se da cuenta de los datos de ingresos y moc'lificaciones 

en la organización de Cuenca y su provincia, efectuadoR en el -

trimestre segundo de mil novecientos treinta y siete; pero 

no se nos ha:Q. ·comuni_c!=LP..0 hasta el mes de Octubre. Fig11r8, en 
_. ... 1 ... 

~ ·. 

el\ estad.illo de la Unión del 'I'ri-E:1estre tercero , por habernos 
l, 

llegado noticia cuando confeccionábamos dicho .estadillo. - Des-

aparece RR!!lo de la Corn::;trucción de Cuenca, descomponiéndose 

en cuatro SeccioneR que son: Alb~files con ciento dos fe~e -



rados; ºeones en General con dosc i entcs di ez y ocho; Barrene

ros con cuarentR y tres y Lacrillijros con veinte fede r ados . 

I ngreeos .- Ramo de la Construcción de Huete con ci ncuent a ; 

Ramo e la Construcción de Pedroñeras con veinticinco; Ramo 

de la Construcción (le Villarejo de Fuentes con catorce y Of i

cios Vari~s de Valverde del·Júcar con treinta y cinco . 

VISITA'A LA8'FEDERACIONES PROVINCIALES.- Teniendo conoc i mien

to la Cowi<Jión Ejecutiva que en Blgunas provincias se está 

realiZR11 o campaña contraria a los acuerdos adoptad.os por el 

Co··n ité Nacional de ~sta Federación últimamente celebrado como 

asfr1J smo de restar Secciones a la Unión General de Trr1bajado

res que preside el cr:1..rnarada Peña, para ,sJina rl8.s a las que re

presenta la anterior Comisión Ejecutiva, se acuerda qu~ se gi

re una .r isita de orientación e inspección a las diversas Fede

raciones Provinciales, encargando a los compañeros Gancedo y 

Escudero dé visitar Ciudad-Real, ~Jlurcia y Ltlbacete; el compa

ñero Diéguez , visitara Almería; El compañero Edmundo Jaén y 

Alicante y Gu~dalajara. 

El .compañe-ro Gancedo da cuenta de haber hecho un anticipo 

de dos mil quinientas pesetas a la Federación Provincial de 

Madrid, como consecuencia del acuerno de ayuda económica que 

existe sobre este particular . 

Y no habiendo CTás asuntos de oué tratar, se levantó la 

sesión de la que como Secretario certifico. 

El Secretario general, 

El 

~~ 
_.-e--



ACTA DE LA REUNION CELEBRADA EN MADRID POR LA FEDERACION NA

CIONAL DE LA EDIFICACION EL DIA VEINTIDOR DE NOVIEMBRE DE MIL 

NOVECIENTOS TREINrA Y SIETE . 

Abre la sesión el compañero Gancedo, con asistencia de Juan 

José, Escud~ro y Dominguez. Se excusa Diéguez. 

Fué leida y aprobada el acta de la sesión anterior, haciendo 

la observación por el compañero Escudero de que el acuerdo de 

la Comisión Ejecutiva sobre la marcha a Barcelona, fué seguir 

al Gobierno y a la Unión a donde se trasladaran. 

Gancedo da lectura a la carta remitida a 1a· Comisión Adminis 

tr~ativa de la Casa de la Edificación sobre el alquiler de Se

cretaria, manifestando que les ha pagado los dos meses que se 

le-s adeudaba y que tiene en su poder el recibo. 

Fué leida una. Circular _remitida a -las Secciones el día 

tres del corriente, recordando a las mismas los últ irnos acuer

dos tomados en el Comité Nacional sobre las Federaciones dadas 

de baja. Dice que al cerrar esta Circular, tuvo conocimiento 

por conducto particular de la Circular que la Unión había envia

do a todas las Secciones convocando a un Congreso extraordina

rio para el doce del próximo Diciembre y que como consecuencia 

de ésto, decidió agregar la nota que figura en la Circular 

. an-unciando que en breve plazo se remitiría otra, la cual se 

envió con fecha ocho de . dicho mes dando instrucciones de lo que 

tienen que hacer todas las Secciones con relación a este Congre

so y dando lectura de la misma. 

Lee el tercer punto de una Circular que nos ha remitido la 

Fe-deración Local, en la que votan cuatro Secciones en pro de 

la anterior Ejecutiva de la Unión contra diez y seis votos en 

fa-vor de la nueva; lee otra carta de _la Sección de Piedra 

y Mánnol de Madrid, adhiriéndose- a la nueva Comisión Ejecutiva; 

ot-ra de Murcia que se expresa en el mismo sentido . 



Gancedo a-dvierte que todo ésto tiene relación con el re

cor rido que él y Escudero han hecho a las Federaciones Pro

vi ne iales de Jaén, Ciudad-Real y Albacete. D_ice que en la 

Provincial de Ciudad-Real, se han encontrado con que habían 

cambiado al Secretario sin habérnoslo notificado. Que han 

apreciado que tiene ciertas condiciones entre las que des

taca que nos han ocultado alguna Sección que ellos tienen 

ingresada. Que no tienen los escollos que las Secciones de 

Criptana, Valdepeñas y otra. Que andan bien. Que la de 

Valdepeñas marcó el criterio de que sabiendo que había vacan

tes en la Comisión Ejecutiva de la Nacional, manifestó que 

pasara a cubrirlas el compañero de Gracia. 

Habla de la reqluta de personal para Fortificaciones y el 

Ferrocarril y que no hay gente para hacer¡a. 

Que Linares está. completamente de acuerdo con la Comisión 

Ejecutiva nacional. Que se ha creado el Batallón de Caminos 

y tienen int-erés en que el Delegado Político sea de, la or

ganización nombrado ·por la misma y de confianza por tanto de 

ella. 
I 

Jaén que ha tenido aumento de Secciones que tampoco nos 

ha sido comunicado, que tienen cincuenta y cuatro Secciones 

y que en el pleito de la Untón están de acuerdo con nosotros. 

Que la Federación de la Tierra trata por un lado de adueñarse 

de la dirección de todas las Casas del Pueblo y apoderarse 

también de los Consejos Municipales. 

En Albacete, q~e se encontraron una pizarra colocada en 

la que decían que no aceptarían otras indicaciones que las 

que emanasen de la verdadera Comisión Ejecutiva y debajo 

¡Viva Largo Caballero!. Que el Secretario empezó a poner 

reparos para enviar a las Secciones la Circular y que no 



qu-iso hacerse cargo de ellas, cosa que tenia prevista por 

haber se adherido al acto últimamente celebrado por Largo Caba-

11-ero y que por esta razón se hab1an enviado directamente 

las Circulares a las Secciones de esta provincia . Que de 

oc-henta y dós Secciones de los distintos oficios se habían 

reunido y votado a favor de la Comisión Ejecutiva anterior 

oc-henta y que incluso tenían ya 11echos los nombramientos de 

lo-s Delegados que habían de asistir al Congreso. Que le pre

guntaron que por qué no asistía la Nacional a este Congreso, 

a lo que les contestó que porque no habían sido citados para 

ello. 

Da lectura a una carta dirigida a la Federación Provincial 

de Albacete, comunicándole que debe de ir a la celebración de 

un Congreso Provincial para tratar de esta cuestión antes de 

que se celebre el Congreso de la Unión, a la que no han con

testado. 

Dom1nguez propone que se espere hasta pasado mañana y si 

no hay contestación se mande la copia de la carta remitida a 

la Provincial a todas las Secciones, convocándolas a Congreso 

pr-ovincial para el día siete u ocho del mes que viene. Se 

acuerda escribir mañana mismo a la Provincial diciéndo1e ·que 

conteste a nuestra carta y si no lo -hace en el plazo ·que se 

la señale, convocar al Congreso. 

Domínguez da cuenta de su actuación en el Congreso de C ta-

1-uñ, diciendo que eran mil seiscientos deleg dos los que han 

a~istido. · Resalta que la gente que h intervenido en él es 

gente madura y que la importancia de este Congreso es superior 

al de 1 Unión celebr do en el ño treint . y dóB , así como que 

HAb habiendo sido invitada la C, N.T., no se ha adherido ni per-

7fi5 sonalmente ni por escrito y que su prensa h si lenci .do lo del 

'-1 b 



Congr eso. 

De l as Ponenci s dest ca que el Congreso se h limit do 

det ermin r s-us puntos de _vista sobre soluciones posibles e 

inmedi tas y a cusar un sentimiento que ha borrado tod d1s 

cusion de di-screp nci de tipo ideológico y que lo que h 

domin@do es la preocupación del problema de . la guerr y el 

s1nd1c 1. Dest c las intervenciones de Comorera. y Lamone

d. Que el resumen es una buena jornada para la Unión Ge

ner 1 de Tr b j dores d1ciendo que 1 nterior Ejecutiv h 

eat do torpe en des provechar esta buen masa de tr bajadores 

y que tanto en las reuniones de por la tarde como en las de 

la noche, se han visto animados los Congresistas del buen ee

p1ritu, no faltando a ninguna. Que los Estatutos se han a.pro

b do si-n dis-cutirlos, que han b st do para sac rlos por un -

nimid d un s pequeñas aclaraciones hechas por él y algunos 

comp .fíe ros: pero que han quedado tal y como . los pre·sentab 

el propio SecretR.riado y la. Comisil.ón Ejecutiva de 1 Unión. 

Juan José dice que en la tónic general coincide con 1 

prec1 ción de Edmundo. Que 1 s Ponencias las h recogido; 

pero.que las tiene sin modific r aunque las modificaciones 

han sido poc s. Que si 1nteres n par el Act él h r las 

modific ciones aproximadas p r que consten. Dom1nguez dice 

que dornab -n el s lón los .retratoe de G rc1a Quejido, Pa

blo Iglesias y Sesé. Que Largo O ballero, mientr s se cele

br ba el Con-greso, h estado en contacto con 1 C.N.T. 

Domtr.iguez dice que ·Ga.ncedo le ha planteado que ·el suminir3-

tro que se h c1a en las obras del Ferrocarril:, el Ministro 

de 1 Guerr , hál.b1 dicho se suspendiese. Que han hablado con 

Hid l go y Marzán . Que . Hidalgo se fué al·Estado Mayor- y que 

le h b1 dicho él sum1nist rar1 los viveres; pero que conven1 



no se h bl se mucho de .ésto por si Prieto no lo penn1t1a . 

Qu l es han da do un Gr áf i co en 1 s Of icin s y que ve que l os 

comp ñeros desacreditan l as org niz clones . Que h y dos tur

nos, uno que trabaj por tarea y produce doble en ·medio di 

de lo aue produce el otro trabajando ocho horas. Que Negri

llo de 1 C.N.T., no quiere se tr baje por t re y al p recer 

nuestr Federación Provincial también. Dice también que los 

Pt1meros inspectores nombrados dieron un buen resultado; pero 

en . cambio los que ahora se han nombrado no d n el mismo y aue 

en vez de enfrentarse con los comp ñeros, ceden no siendo ca

p ces de combatir lo que dicen y prefieren que sean los c p -

t ces los que obliguen trabajar a la gente. 

Propone primero que·. se llame a la Federación Provincial, 

r ponerse de acuerdo p ra trabajar por tarea. Segundo: Lla

mar conjuntamente a los de la c. N. T. y Provinc:1.al p r ver si 

están conformes. Tercero: S1 hay acuerdo 11 mar a t cxios. 81 

no lo hay 11.mar los inspectores y decirles cuál es 1 la-

bor que tienen que realizar a.111. 

Dom1nguez dice que Diéguez le encargó que plantease 1 

tión dé determinar de rranera fija y definitiva el domicilio de 

1 Comisión Ejecutiv~. Habla de la situación de todos los com

pañeros al marchar se allí, pesando los inconvenientes y vent .-

jas • . Escudero dice que él no puede despl z rse ningún sitio 

y que en 1 s s lidas que hace, pone en un trance dificil 1 

Com nd~.nte y Jefe de la Brigada y por ~1 es poco, acumulan 

ahora a su ergo la ayudant1 del Jefe de la Unid d, que cree 

qu-e _a· nos r pidiendo un destino en Barcelon o tr sl dándo

se all1 no podrá hacerlo más que del siete al doce de c ct 

H~b mes y .éso dejando a otro para que efectúe los p gos . 

7go/s Dom1nguez estima que la Comisi ón Ejecutiva debe estar en 

11- Barcelona. 



G ncedo qu-e irá B rcelona cuando la Comisión Ejecutiva 

le 11 me. Propone Dom1nguez primero que l a Tesorer1 y Secre

t r1 residan en B rcelon. Segundo que se h r á un petición 

oficial para que se l e destine 1 compañero Escude r o esa pro

vincia y que en tanto el comp ñero Gancedo continúe en Madrid 

y que se decidirá de manera definitiva este sunto cuando se 

conteste en e 1 caso del compañero Escudero, subsistiendo el 

cuerdo de reunirse periódicamente en la. forma est blecida . 

G ncedo di-ce que él ve el disgusto de la organización de 

M drid el dí que llegue el momento de que de una manera ter-
"· min nte no h ya un compañero de Comisión Ejecutiva en esta Ca-

pital; pero que a pesar de ésto el di que la Ejecutiva diga 

que se marche a Barcelona, él lo hará. 

Ju n José dice que por su parte no quiere más que la Fede

r ,ción marche lo mejor posible, que él ve1a resistencia a 

marcharse; pe-ro no veia la~ cosas clar s; qtle si fr ncamente 

se debe 1 disgusto de la organización de Madrid él cree pre

ferible que se satisfaga a todos los compañeros. 

G ncedo le da explicaciones y amplia todo lo que sobre 

este particul r h observado. 

Dom1nguez sostiene su propuesta y Juan José da su confor

mid da la misma y todos los asistentes. 

Se .cuerda cit r para mañana por la tarde a 1 C.N.T. 

Dominguez propone dirigirnos a la Internacional nuestra 

con el fin de que se abra una suscripción dentro de todos 

lo~ oficios de 1 edificación que se congregan en nuestra 

Intern cion 1, p raque abonen un dia de jornal y nos lo en

treguen p ra emplearlo en rop By viveres -par los com¡::ra.ñero~ 

que est'n luchando y para aquellos otros que están en reta

gu rdi y se encuent ran en malas condiciones . 



Se acuerd proponer l as Federaciones Prov inc1 l es , de-

jen un di de jornal, par a mantas y rop p r a los comp ñe ros 

comb tientes . 

Se acuerd dirigirse nuevamente la Federación Provinci 1 

de Alicante en el sentido siguiente: Primero: Que estimando 

inBuficiente la5 cuot 8 que pagan las Se cc iones que pertene

cen a esta Federación ·Provincial, p ra sostener el c rgo re

tribuido del Secretario, que esta Ejecutiva proponga . 1 s 

Secciones la elevación de cuot s. Segundo: Que 1 Comisión 

Ejecutiva de la Nacional, se compromete de una: rmnera transi

toria a contribuir con CIEN PESETAS mensuales, para el soste

nimiento del Secretario de esta Federación Provincial y Ter

cero: Que el comp ñero Dom1nguez hará lo posible para bus

car un .coplamiento al compañero M1nguez en el Comisari . do 

de los Batallones de Fortific ciones de Alicante, par que 

pueda ser atendida la Secretaria de esta Provincial, con me

no~ gravamen económico para la misma. 

Y no habiendo m 's asuntos de qué tratar, se lev nt ó la. se-. 
sión de l a que como Secretario certifico. 

El Secretario general, 

El Presidente, 



ACTA DE LA REUNION DE COMTSION EJECUTIVA DE LA F'EDERACION 

NACIONAL DE LA EDIFICACION, CELEBRADA EN VALENCIA EL DIA 

DIEZ Y NUEVE DE DICIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS ~REINTA Y SIETE. 

Preside el compañero Gancedo y asisten los compañeros Dié

guez, Juan Jos-é Gómez y el que suscribe. 

El compañeto Juan José da lectura de las Altas y Bajas si

guientes: Pintores y Blanqueadores de la Solana con vein

tiún federadós; Sindicato de Albañiles de Membri lla con quin

ce; Sindicato de la Construcción de Puertollano con ciento 

cuarenta; Sdad . de Albañiles de Villahennosa (C-Real) eón 

treinta; Arqui-tectós e Ingenieros de Ciudad-Real con trein

ta; Albañiles de Puerto Lumbreras con véintiuno; Albañiles 

y Similares de Guadalupe (Murcia) con treinta y siete; Alba

ñiles de Guadasuar (Valencia) con diez y siete; Albañiles de 

Serra con trei-nta y siete; Pintores de Gand1a con veinticin

co y ..Albañile-s de Silla con treinta y siete; ·causan baja Pin

tores de Alcocer (Valencia), por fusionarse con los Pintores 

de la Capital; A~bañiles de Alfara Algimia, que pasan a la 

Federación de la Tierra; Doradores de Valencia que se fusio

na con Pintores y Albañiles de Navarres (Valencia) que pasan 

a Federación de la Tierra, aprobándose unas y otras. 

CORRESPONDENCIA.- Se da lectura de la correspondencia si

guiente: Lina-res, que invita a tomar parte en un acto 

público al compañero Dom1nguez; pero celebránddse Comité 

Nacional ese mismo día, se acuerda escribir a estos compa

ñeros manifestando que tienen que aplazar esta fecha. 

Los compañe-ros de Puertollano nos manifiestan que se 

han fusionado con los Carpinteros y Similares de esta lo

calidad y pide-n que notifiquemos este hecho a la Federa-



ción Nacional de la Madera. Se acuerda contestarles que si 

es un acto voluntario de los Carpinteros pueden hacerlo y que 

nos informen de cómo se ha producido este hecho , para saber 

cóm-o tenemos que plantear este caso a , la Federación de la Ma

dera . 

Albañiles de Mula, pide opinión sobre lo que tiene que ha

cer con motivo de la convocatoria del Congreso de la Unión Ge

neral de Trabajadores. Se acuerda contestar que dicho Congre

so lo convocan quien no tiene facultades reglamentarias para 

ello. Con este motivo, el compañero Dom1nguez inro·rma de que 

ha estado en Albacete y que trató de reunirse con la Comisión 

Eje-cutiva de la Federación Provincial y que el compañero Eva

r1sto manifestó que no pod1a reunir a nadie por la hora que 

era y porque los tenia ya convocados para el d1a siguiente, 

pro-metiendo contestar a nuestra carta de convocar un Congre

so Provincial, pues éso depend1a. todo de la reunión que habían 

de tener. 

El compañero Diéguez manifiesta que se haga una visita a los 

, pueblos más importantes de la provincia para poder informarles 

deb-idamente y evitar lo que pretende la Comisión .Ejecutiva 

Provincial. 

El compañero Dom1nguez propone que ésto se haga después de 

mandar una Circular proponiendo que se celebre un Congreso 

donde se discuta este asunto y que si ésto no da resultado, se 

llegue incluso a convocár al Comité Nacional, pues hemos de 

emplear todos íos medios posibles para que esta provincia no 

adopte la posición que ahora ha adoptado. Se acuerda designar 

al compañero Gancedo, para que realice la visita propuesta 

por el compañero Diéguez, sin perjuicio de que si éste u otro 



compañero de Comisión Ejecutiva puéde ayudarle en esta tarea 

también lo hag-a. 

Como consecuencia de este acuerdo, también se señala la 

conveniencia de visitar Cartagena, puesto que ha adoptado 

la misma actitud de los compañeros de Albacete. 

Los compañe-ros de Almeria nos preguntan qué es lo que 

tienen oue hacer en una Comisión nombrada para la recluta de 

los compañeros de los Batallones· de Obras y Fortificaciones 

que se crean en esta provincia. Se acuerda contestarles có

mo se han~e reclutar a los compañeros para estas unidades. 

El compañero Dom1nguez da cuenta de la entrevista con el 

Subsecretario de Guerra, compañero Bolaño.s, al cual le ha ma-
para que 

nifestRdo que/esta recluta se haga eficaz y pronta tiene que 

movilizarse po-r edades el Ramo de Construcción. Se acuerda 

contestarles cuando se conozca con exactitud el alcance de 

estas disposiciones y la forma de practicarlas. 

Se da lectu-ra de una Circular del Ministerio de . Instruc

ción Pública, invitándonos a contribuir a la suscripción del 

D1a del Niño. Se acuerda darles a conocer a las Secciones 

este deseo, puesto que nuestros medios ecónómicos sólo nos 

permitirán atender a la suscripción de la campaña. Pro-Invier-

no. 

El compañero Dom1nguez informa de todo el original que ha 

preparado para el Boletín, el cual saldrá el día primero de 

Enero. Se acu-erda que · la tirada sea d.e dos mil ejempla.res 

para poder enviar por lo menos dos ejemplares a cada Sección. 

Se plantea nuevamente en dónde ha de residir la Comisión 

Ejecut1va, aco-rdándose que sea Barcelona.. Con este motivo 

Dom1nguez propone que se instale en el local que él ha bus-



cado de mane ra particul ar, pagando u~a parte, doscientas 
. 

doce peset as l a Feder ación y el r esto los que l e ocupen. 

Se acuerda hacerlo asi. 

Diéguez recuerda que se deben nombrar los dos cargos que 

faltan por cubrir en la Comisión Ejecutiva. y que se debe re

querir a ello a nuestra Federación de Cataluña . 

Dom1nguez manifiesta que él, tanto antes como a.hora es con

trario a estos nombramientos y que en todo caso, se ·consulte 

de nuevo al Comité Nacional. Después de nuevas intervencio

nes, se acuerda que una vez instalados y pasados unos días, 

se pida designe la organizac i_ó:q de Cataluña e_stos cargp~. . 

Juan José recuerda que el .acuerdo fué que · estos cargos, 

fueran elegidos con la tentlencia de uno socialista y otro co

munista, cosa que se tendrá ahora en cuenta también~ 

Gancedo dice aue si ha de continuar la Delegación en Ma

drid y que si es asi, se haga público, acordándose que el ca

marada Gancedo continúe en Madrid en la calle de Almagro, 

veinticinco y aue reuná'.. toa.as· las cosas 'en este local, para 

que no tengamos que pagar los que antes ocupábamos. 

Gancedo da. amplia información de las gestiones que ha lle

vado a cabo en l~s obras del Ferrocarril Madrid-Taran~ón y 

que con este motivo también ha tenido ·que ir a Murcia. Se 
. 

aprueban dichas gestiones. 

Gancedo da cuenta de la interv~nción y gastos originados 

en el Homenaje a Iglesias, aprobándose su gestión. 

Igualmente se aprueba su gestión en la Institución Pablo 

Iglesias, donde mantuvo el criterio de que para las nuevas 

instalaciones se precisa el dictamen del Arquitecto. 

MAb Juan José Gómez, dice que Anastasio de Gracia, le halla-

12~ mado para informarle de algunas peticiones de aument o de sa-



lario que han solicitado de la Subsecretaria de Municiona

miento, alguna-s Secciones de la Edificación. 

Se acuerda que en cada caso y previo informe de las Fe

deraciones Pro-vinciales, se conteste a este compañero. 

El compañero Secretario informa del carácter de la próxima 

reunión del Comité Nacional, que ha de celebrarse el dia vein

tiséis. 

Intervienen todos los compañeros y por unanimidad se acuer

da que nuestro representante mantenga el criterio siguiente: 

Que Pe procur s d sd. luego, muntener lE ~utoridad del Comit' Nacion~l 

y 1 re peto a sua ~cuerdos, c onsistente 

Gobi•rno u~gr{n; a~Bcor f~ uni~icDci6n Ce los dos P~rtidos marxist s; 

l"'bOrlitciÓn d progr'Il él con le C.N.T. IJ'H' re .. li7,¡¡cionef en Lltci ' n c on 

1 {;_ue1ra y nuerstu Ec)nc1Jr, ~ :y~ 1)0r Últiro~ c_u~ J. Cor.it ' 1r •. ci rn, l e; 

1 ' . ' e un1c o o:re.~n a c_uien corr:- portc1¡, ~t-ñLJ· r h . diJ cciÓ 

s :.. cuerda que pa.ra el fondo de la c .. .1np· ,ñ- d Invierno, s ent1 t::.;u n 

s invite lL Coi i6rt Ej~cutiv· de 1~ Uni6n Ge 

r .. l d p..:_ 

r~ que tod~s ell2s contribuy-n . Se· cuerd. fikdir ~ est- c~ntid~d, ocho

cient;..s ochent peset.;..s que el T sor ro tj.enl· d c.,_ tid.ides envi¡¡dafl por 

otros motivoe o 

Dom:!ngu~z pro1' 01te que s env! un . f licit .. ciÓn a.ü MiniE-tro de 1 . 

Guerra, por su a.cert .dn y oportun-1 ofensivr sobre T J'U4'lo 

y no h~biendo más ¡isuntos d qu ' trat. r, Sf' 1 v¡¡-ntó l· s si6n de 1 

qu com Secret·rio e rtifico. 

El S cr t ¡. 1i o , 
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La constonte correspondencin, como las visitr, que hemos rec.lizs.do B 

cf:l.si tod~s las Federnciones Provin·ciG.l8s, c-oinciden, exactamente on lE! 
necesidad de resolver este problema, cada dÍa más agudizado p or la ele
vación del coste de la vid.a ·. 

Sin 0rnbargo esta petición de aumento de salarios se hace por dífer0 n · 
t es pr ocedimientos ; en unos casos de ac u erdo con las Organizaciones y 1~ 
C. N. T .• , se formulan petici ones, y se emplaza a 10., Organismos Ofici', 
les a contricuir en determinado plazo, ,r en caso de negativa se ho lleai=>-· . , ,J :, b 

do incluso a proponer la reduccion en la jornada . 
En otros, nos encontramos que no existen Or~anismos Oficia18s o ].os 

que h ah i a constituidos falta quienes los repru ~e nten, para cubriendo es · · 
t e trámite alcanzar este aumento con las garen-cirs de que sea reconor1' 1 

legalmente . 
-D'? otra par-te 6 Xiste la ve.rieda d de _ los jorna ll:ls, ::_Jr e cisam6nte hoy 

que las surs is tenci;.., s han encarecido ca.si ·po~ 'igual en todos s 1 t ios , y f-l!1 

cambio J.os salario.· de una y otra p·i rte, y aun dentro de cada 1rovinci8. 
existen J' orna les d if erent.es . -. ( ' ' , 

Nuestro deséo seri8 el que se pud.LerP. dominar la situacion par que el 
cpste de las m..1h sist c ncias no fue ra <:: l e vad o y no hubierR n:-,cesidr1 cl de 11 . .J .. 
ga r a eleva r los ,io2 ni:;,les, y aunque s iempre hemos nantenido crit -::r i o t;".)r, -

tra r io a est ct e leve cion , las circumit a ncü.s n ~; c e n quu ';r8.:temos este as'.1r .. · 
to de maner~ genera l para adoptar aquella s resoluciones, y a~n c on to<la 
19 prudenciEL d.mtro de las r.ireunstn ncias prc1S entes, setisfago.n el mini -· 
modelas n3cesida dAfl que s e tienen que cubrir. 

PrtOG~i)h:l.t!:l~ l'O .hrL, .l...t'. p~ rl1IGI0 1~ D:t: J(ntlfo.L!'.i0 -----· 
bobr8 6ste par·ticular, des pués d e reunida la Cornis :LÓn }.i.:j0cutini. hemos 

visitado al ~ub -,director de íJ:1r t b 8. jo para conven:...r con ~Jl mism o el pr oce-· 
dimientc r1ue r,odÍa seguirse · pan:i f ormuiar peti'ciones d ,:J tumento dtJ j orn!:_ 
les y al 01: · eto de unificar és·tas he mos convenido lo siguiente : 

lº .-· Cada Federación Provincit•l, pue::3ta · de. ~, cue rdo con las :::íecciones de 
, la localidad, hará una pror;uosta d0 los ,iorna les que deben pedir 

en la pr ov in c ia • 
En esta petición debe teners e ~n cu3nt~ diferente s aspectos: 
a ) El i ornal que debe ' ganarse en la capital de la provincia . 
b) El j orna+ que debe) gan rse tJn el resto de la misma , haciendo 

separaclon de los pueblos pequefios o de aquellas poblRc1ones 
rura;i.es de importancia que débe equ.ipara rse a l de la ca pit a l . 

c) Dentro d€ estas comparaciones ten0r en cuentfi). los trabE.jos de 
ohras pÚblicas y psrticul 0 ..... res, y los que hagr.3; los 1 .. -y1mtan ier:·· 
tos , para refugios , al ObJ'1to da <}u~ en 0st_os ultímos resuJ+-P. 
a,J.gun beneficio en s.tencion al c;arecter de estas obr·:. s que :::, .; 
dE- utilided civil -:· e.le proteccion para la vida de toctos los 
ciudadanos , 

Une vez elevadas estas Base s r:uG deben forrnnlarse con tocL r c::.fidez. 
se renntirán a . Barcelóm,. , pv.r c, qlrn c.m l a fecha en c:ue s ~ cele bre 
nuestro Com.Lté Ü1;.ci ~mnl , pres e ntós aquÍ todos los tiocrot,H'ios de 
las Pederaciones Provinciales , y reunidos en el l\íinisterio d Tra .. 
bajo, se llegue de manera definitiva 2 este,blecer los jornales en 
cada pr ov inc ia . 
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T7ndrÓ q 1e tanerse en cuenta por~ formular estas peticionvs ~de· 
mas , el que fig ure en c ada , una de e l las , e l pre cio de los a r ~iru·· 
los de i;rímera necesidad mas i ndi spensc. b l es , al objet o de que p·le 
da servir de estudio y c omparaci ón ent~e l os j or na l es que se ten
ga n que anar y el pr ecio de estos articulos , y s i es pos i ble eJ 
pedir certificaciones a l os Ayuntamient os o Gobierno Civil para 
que en esta lista de pr ecios de los a rticul e s no sea s ól o una ma -

' nifesta9i?n nuestra , sino qu~ vaya confirmada d,3 manera ofici~L 
Es rroposito de que de una s~la vez Y.de manera genural tambien 1 
quede en cada prov 1.nc ia f ijacl os sus salarios y rr.an tendremos que 
estos se fijen en ralacibn con las necesidades" -dnirr.as que tengan 
que Jutrirse, a cuyo objeto s& ha lecho esta gestión • 

. Esperamos que tod o ello haya de cunplirse con exactitud y rapidez. 

COMITE Di<.: ENL1->.CE CON LA C. N.T . 

Quizá para la fe ha en qu,, este Comité Nacional se celebre e havn 
ya resuelto y llegado a u9.acuerdo con el Organismo Nacional áe la 
C. N. T1 , en cuyo caso hat'ra ya fijadas normas para la creacíon de estc,s 
Comítes de enlace entre las dos Organizaciones . · 

No ' obstante creemos que debe examinarse la cuestión desde el punto f~ 
vista, de que si cada Sección puede hacerlo, convendrá primero que se 
est9.blezca p or el Organisrr:o Nac ional de Industria, para que el r est o de 
las organizaci ones se someta a la linea general que a este respecto sA 
marque , y si ya se tiene elaborado el prograrr:a nacional entre las dos 
Organizaciones, a~~nerse a las aspirac iones de Este pro~rarra . 

INTBNbIFICACI0 ~ D~'. !.A Pl-Wl 1UCGI N Ell NU~bTRA I HDUbTRIA 

Existen aÚD pr ovincias y :3 onas d onde sa aplica la j ornada de 44 horas_, 
en donde además el ritmo de la producción es lento, y de otra parte com".) 
la mayorla de los trab~:os donde hoy se c•cu pan los compañeros de la con. ·· 
trucción, tiene r elaci on o con 01 Estad o o ~or el ~u n icipio, resulta qu~ 
todo cuanto disminuir la pr oducción o tr2ha~8I' rr.enos también redunda P.L 
daño de nuestra econon:ia, y además será preci o limitar e l tri::ba · o a 
aquellas ob ra s de ind ispensa hle ur ?;ene ia . , 

A este respecto debe S(,~talarse ;Orn o cnraJter de obligatoriedad, el 
empleo de los obreros de la edifi~~ci Ón en los tr ba~os y refugios, y 
en obras de fortificaci ón 

CUOTA EXTRJI.ORDilJAtUL POR UN.t,_ 0 )IJ\. VEZ 

A pesar de que el nÚrnero de fee¡.erados ha a'J.mentado, nos encont ramos 
c on que los gastos de la Federacion Nacional ~an crecido de manera con
sidera ble . 

la situac Ón en l~sr:;aña hace} ind1sp1:.::nsable desplazmnient os constantes 
que r esultan costosos; además aunque hemos res~ríngido cuanto nos ha si·· 
do posib le, y en alifunos casos lo hemos enc ontr&do gratis, el pago de 
locales, la sítua .ion de los corr,pañe.ros retribuidos , que desde luego 
se rec on ece la neces idad de arnr.ontar los sa h1ri os de ellos , ya que iiy 
duda~le~ente no pueden continuar en las mismas cóndiciones que acord. · 
el Con gre so, pues con eso7 sueldos es i mp os :i'rle vivir en Bar celona ,,: 

De otra parte el .Poletín que hemos comenzado a pu'r licar que, aunque 
dentro de toe.la limitación, ya rt1sulta otro /'.sasto , da igual considera 
ción, y 10

1
que es :::nás irq:,or,tante queremos intensifigar nuestros madi.e· 

de impres ion y i:,r opaganda , pe ro e on los medi os ec onomíc os que en la ac 
tualidad disponemo'. dif1cilmente podremos lograrlo, fues c9n ciertas 
r es trice iones , e 1 as to del e eche a un que cree ído, lo tendra que se:- IDl' , , 
cho mas si tanemos que e~plearlo como lo exigen las ~ecesidades de la 
Federación . Para recorrer las Federaci ones Provinciales constantement,3 , 
Para hacer en estas visitas un tratajo Útil , de cierta permanenciaº P~ · 
ra e xtender nuest~a carnrafta al extran·ero en provecho de los combatien · 
te.s y de Espaí'ía, Para aesper·car eJ sentido de solidar::..dad, y como tod.,) 
~s t o no puede lograrse con la cuota ordinaria, n os enc ontramos con~~ 
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responsatilidad siguiente ; o que seguim os a c tuando c orr. o hasta la fecha, 
sin dar todo el irr.:ruls o y desarr ollo a nuest r a l<'ederaciÓn o ago tarerr.os 
t od os r.uestr o s recurs os de rr.anera que n o s impos i bilite el tener un rema 
nebte , bien :r:;ara celet>rar un Con gres o que el afi o próxim o tenem o s que ce 
le rar, o si las e ircuns tanc ia s obl i ga sen a e l l o, :r::ara h a c e r lo de ma ne 
ra extraordinaria . 

Además, constcntem ente se , s olicitan de las Organizaciones ayudas :rara 
determinados fines en re1acion con la guerra , y aunque c orr.o en la campata 
de Invierno hemos ac;.ordad o suscriib1rn o s c on 3 , 000 . 00 }'tas ., en otras 
atencí ones que h ub i eram o s par·ticipado gust osamente a e st os deberes , tam 
cién r,os er. r. O!l. tramos c on 11ucha s dif' icul tade s para e llo . 

Si nos refe rirn os a carr.1~aña de pro:raganda rr.uraJ o d EJ otro Órden, r.i 
que decir tier,e que con los actuales medios ec onomicon estamos i rr; rosibi 
litados de tacerl o , y consi erando que en la actualida 1 casi en todas par 
tes se h an aurr.ent~do l os j ornales , y que en relación on el rr f mer pun -
to del Orden del Dia, no creern os sea excesivo , el que :r or una sola vez se 
a b one una feset a por afiliad o c on l o que quedaríamos econÓrr.icamen te en 
unas ond i ni one s que nos permitieran a b or dar con holgura t odo este pr o-
grarr.a ; 
lº .- I ntensif i ca iÓn de nuestras visitas, recorrido s a las Federaciones 

Prov ir.cia l es y Secciones . e 
2º .- Propaganda r ca r t ele s , f ol let os , a ur.-1ent o del Roletin . 
3º ,- I ntensifiqaci Ón d e pro pa ganda Int ernacional . . 
4º .- Rerranente ante l a n ontingencia de cele~raciÓn de Congreso Na c ional . 
50 .- Locales , instalación de ~ec.re taria , sueldos de los retribuidos . 
6Q .- Atenciones a nuestr os s ecr~ta~iad os cr ovin~iales ~ 
7 º • - A lv.1: en t os de J os rri e di os <'..:. e 1 oc om oc i Ó n: 

En el Úl-cirno Corr. ité Na cior.al ce l ebrado en Valencia se acordó cubrir 
los 0argos vacantes de los corr::paner os Conr,tancío Latorre y iVIanue l Puente; 
el pri!r-er o :ror f a :Je imlento y el se<sun'io p9r ·:1.uRencia . 

S~ a cordo que los nomt>rHse la Cr~a1:iza,ion 1e '/[..len.cia y además que 
se t uviera en cuenta l a significaci on :p o l í tica de e s t o s d os camarada s . 

Ya es tuvo anunc tad a a la Orgar:izac i Ón de Va le ne ia que hab ia de r roc~ ·
der a su des i gnac ion, cuando la ree;_uerimcs para que n or(brase la Comision 
Revisora de cuentas, pero al trasl~darno c a Ba r cel ona esto tuvo que que -
dar anulad o . 

rodlamoA de s de luego hah~r ped i d o a la Regi onal de Cataluña la desig -
nación de estos d o s ruestos; per o h ay d i ~e r entes motivos p or los cuales 
hem os preferido a:rlazar é st o hasta que se reuna el C. N • .• pue s dada la 
cornp os1 c1 Ón de la e . E. y las actividades de los c ompañe ros que la for~an, 
convendrá tener en cuenta que n o siempre t cdac las reuniones de Comision 
Eje cutiva ,e celehran en el rrismo sitio , por conven i encia s de la pr opia 
or gan iza c ion , y por exigenc i as de tiempo , ya qu e en Iv:adrid hemos ac orda -. , 
do sostener una Delegac ion . 

De otra rarte , una de las c ondicionales, c on respecto a la significa -
ción de ]. os dos .o~pañeros cuyos cargos se han de sur,lir, tamp oco rodia 
lograrse de man era exac ta a r,omo se tenia ac. orp.a do . · 

Hem os exrresado sucintamente l as razones p or las uales se convoca a 
est e e , W, , y ui1a ligera orier,taci Ón s obre los punt os de vista que l¡em os 
de tratar , para q1;1e nues tras ~eccion~s _r;uedan pr onunci ~rs e con algun ele··· 
ment o de ~uiri o mas que l a enw.eracion del Orden del Dia . 

Esperarno:::; que todas nuestras ~eccior~es r ::?edera ,íor..es Provin iales , 
como l os rr. ien•',:r os del Comité Nacional estudien est os asuntos , para ad op 
tar aquel la r~s o luc1 Ón que rr,á coriver1ga a :mestros intereses, sin olvidar 
naturalmente l os sa rificios que la gue rra n os i.rp one y l a conducta que 
en estos rr. orr,ent os debe observar t oda la clase tJ:,, rajadora . 

Barcelona 12 de Marzo de 1938 . ' 

,4~~ft
4 
~ Por la Comisión E:ecutiva , 

lj? @ ~~ : , .. , G T ~ E: ;secretario general. •::,: u :,;:,-•:-, • • • E: 
, ·3 ;g ¡ 
·. ¿. 1:::,/) 

' ,f; •t. l. 
·.-;!) ,.,-.._...-.;,~':~ 

01 _, -~ 



ACTA DE LA :::>E:::>ION DE COMIT~ NAC IO NAL CELEBRADO EN VALEl~IA EL DIA 

NUEVE DE ABRIL DE MIL NOVECIENTO~ TREI NTA Y OCHO , POR LA FEDERACION 

NACIONAL DE LA EDIFI CAC I ON, CON ASISTENCIA DE P\,~ FEDERACI ONE:::> PROVIN-

CIALES DE AtiBACETE , . -- ~ - , CASTELLON, CUENCA , CIUDAD- LIBRE 
1 

JAEN, 

MADRID, VALENCIA Y MURCIA. 

,. 
Da comienzo la sesiona las cuatro de la tarde, con asistenc i a de las 

Federaciones Provinciales señaladas anteriormente y de los compañeros t , , ,. ,. 
Edmundo Dominguez, Juan Jose Gomez, Adrian Escudero, Angel Dieguez y 
Antonio Gancedo por la Comisión Ejecutiva. 

Preside el compañero Gancedo, el cual explica la necesidad que ha te
nido la Comisión Ejecutiva para convocar a este Comité Nacional extraor
dinari~ para someter a la deliberac i ón del mismo el Orde.ndel Dla de to
dos conocido.,, 

Dice que los asunt os que vam os a tratar están todos encuadrados den
tro de los problemas que la guerra nos plantea y que hubiera sido nues
tro deseo que hubiesen asistido las representaciones de todas las Fede
raciones Provinciales; pero que causas de fuerza mayor, debido a la es
casez de transporte, han obligado seguramente a que las representacio
nes de Al i cante y Barcelona se hayan visto imposibilitadas de estar pre-. , ' sentes en esta reunion, igual que Guadalajara y Almeria. 

Manifiesta que es deseo de la Comisión Ejecut i va que esta reunión, co
mo todas las que,celebran los Organismos sivdicales de la U.G.T., en es
tos momentos esten encajadas dentro de l a tonica de guerra. Alude al 
segundo Congr e so Provincial de Alica nte, que se ha cal i ficado por sus ta
reas como Con greso de Guerra y estima,aunque esta reurüÓn no tierie la 
misma importancia, debemos aplicarle para nosotros el mismo _calif i cativo, 
desea ndo que al resolver las cuestiones que vamos a trat~r, lo ha gamos 
con el acierto preciso, para que sus resoluciones tiendan sobre todo a 
ganar l a guerra . 

Supone en poder de todos los compañeros el acta de la anterior r eu
nión dei Comité Nacional, preguntando si hay alguna observación que ha
cer a la misma y contestando el Comité Nacional que no, queda aprobada 
el Acta empez~ndose a tratar el segundo punto del Orden del Dla. 

Dom'íngue z, por la Ejecutiva, die ~ que no hemos tenido otra pre t en.siÓn 
al remitir l a amplia cion de l Orden de l Dfa, que la de que pudieran emi
tir jui cio má s amplio que el es cue to Orden del Día, sobre lo que se con
sidera situación g7neral de nuestra Industria . Todas las Federa cione s, 
han ped i do e l e vaci on de jornale s y se llega a e llo porque hemos podido 
obs erva r que de cinco me se s a e sta parte, e ste de seo de aumenta r los jor 
nales de la edifica ción e ra debido a la elevacíÓn del coste de vida; que 
no se critica e st e de seo; pero gue la viva realidad, a iesar de querer 
respe t a r los jorna l e s que existian, el coste de los articul es precisos 
para vivir, obliga a romper un poco la rigide z con que queriamos mante
nerlos. 

Expl i ca debidamente por qué no debfan de s er a~mentados los jornale s 
y ~ue a lo que se deb 1a de tende r e s a abara tar las subsistencia s, exten
diendos e en consideraciones sobre e ste particular; que no es la Edífica
ciÓn la que ha creado este problema , sino la conducta seguida por otra s 
Industr ia s. Da cuenta de que se ha planteado por la Comisión Ejecutiva ,. , 
en el Minister i o de Trabajo esta peticion con caracter general, al mis-
mo tiempo que se rué a hacer gestiones sobre unos recurs os de Cartagena 9 
que se propusie ron fÓrmulas, llegando en principio . a la c onclusión de 
que formuladas por los elementos que concurrieran a esta reunión las pe
ticiones, se alevar1an al Ministerio para coordinarlas. Que creyendo 
se reunirla e n Barcelona este Comité Nacional, manifestó se nombra rla 
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una Ponencia de este Comité Nacional y la Comisión Ejecutiva y viaita
r!an al Ministro a este respecto, Que cree que traerán las Federacio
nes algo estudiado sobre la· fijación de jornales en cada ~rovincia, Da 
lectura al dictamen sobre el procedimiento para la peticion de jornales. 

ALBACETE.- El c9mpañero ~varisto LÓpez, manifie~ta que no han mandado 
ning'Ul¡a conclusion sobre e~to porque en la reunion del Congreso suyo se 
acorde no elevar los salarios. Que en lo que respecta a si hay paro se 
ha estimado ~or dicho Congreso que los compañeros que se encontrasen en 
esta situacion fuesen a engrosar los Batallones de Fortificaciones. 

CASTELLON.- El compañero Devis,se manifiesta de acuerdo con que se nom
bre una Ponencia para que se encaucen · 1os jornales que en la actualidad 
se ganan en cada provincia. · 

MADRID.- El compañero Torbellino, dibe que primeramente hay que exami
nar si las Federaciones ~raen crit~rio de elevación de jornales o no, 
que Madrid ha estudiado esto y esta en contra por muchas razones. Mani
iiesta que una de ellas es que hay pocos compañeros en Madrid que traba
jen para Empresas o particulares, que es donde se podr!a pedir aumento y 
otra po~que caerla mal la elevación de jornales, mientras a los compañe
ros que trabajan en guerra y fortificaciones no se les elevaba. Pide que 
se trate con la amplitud necesaria este asunto,entendiendo que deben 
abaratarse los artlculos de primera necesidad en vez de aumentar los sa-, 
larios; que es mas conveniente combatir la subida que. elevar los jorna-
les, ya que no es con los patronos con quienes se lucha, sino con el Es
tado. 

VALENCIA.- El compañero Barat, dice que en Valencia exist1a un contra
to de trabajo de carácter provincial y que no tuvo efecto, Que se en
cuentran con la imposibilidad de hacer un contrato de caracter provincial, 
pues cada pueblo hace el suyo. 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez manifiesta que no piden aumento de sala
rio; que e¡ contrato de trabajo elaborado y aprobado por el Jurado mixto 
de Murcia elevando los salarios a una tarifa legal, no ha sido aceptado 
por la Base Naval de Cartagena ni por el Ayuntamiento, los cuales eleva
ron recurso. Que al tener conocimiento de estos recursos elevaron ee, , 
crito a la Ejecutiva de la Nacional, porque los creaban una mala situa
ción, dándose el caso de que mientras en la propiedad privada se pagaban 
los jornales acordados por el Jurado .mixto, los Municipios como el de 
Aguilas, se negaban a ello y piden se pongan en vi~or las tarifas aproba
das por dicho Juradoº Que en la Capital y el casco de Cartagena debe 
de ser 1,75 más por dfa de salario que en el resto de la provincia y 
trae un escrito razonando en este sentido. 

CIUDAD-REAL.- El compañero Salcedo, manifiesta (Ne el mandato que trae 
sobre la subida de salarios es distinto a las demás provincias. Que se 
celebró un Congreso en el año 37 y que acordaron que la Ejecutiva elabo
rara unas Bases, las cuales · fueron remitidas al Jurado mixto y todav!a 
no han tenido contestación y que se han decidido a elevar los salarios 
parla equipararlos a los de la provincia y en cuanto a los pueblos impor
tantes dice que la diferencia es insignificante; pero que en los peque
ños, deben de elevarse ya que los jornales más elevados que se ganan son 
de 11,50. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, dice que ésta,no se plantea el problema 
y que suscribiría lo q~e dice la representacion de Albacete, o ~ea que 
los compañeros que esten en paro vayan a fortificaciones y ademas para 
que nuestra conducta sirviese de ejemplo ante el resto de los oficios. 
Que el criterio de la Comisión Ejecutiva y del Comité Nacional es refrac
tario a toda elevación de jprnales; pe~o que la realidad es que los pre
cios de todos los artlculos se elevan y no podemos sacrificar a nuestros 
compañeros mientras los demás oficios no proceden }gual; que mientras se 
resuelve de manera general este problema, no hay mas remedio que hacer 
alguna concesiónº Refiere que ha ido a Gerona, donde los peones piden 



treinta duros y los oficiales cuarenta semanales, que desde luego ha 
visto tienen razbn estos compañeros para hacer esta petición, pues un 
kilo de carne les cuesta treinta pesetas y los trabajadores no pueden 
adquirirlo a este precio. 

Manifiesta que las Federaciones no han 9ont~stado al cuestionario 
que se ped!a y que ésto no constituye ningun genero de censura, sino que 
hay que hacer una cosa concreta y lo que hay que evitar es que haya en 
cada sitio UI¡ jornal, creyendo deb~~ser un jornal para cada provincia. 
Estima que solo se puede dar soluc1on a este asunto nombrando una Ponen
cia que fije de manera general las aspiraciones o necesidades de cada 
provincia, para luego llevarlas al Ministerio de Trabajo. · . .. 

IA PRESIDENCIA, hace saber al Comite Nacional que se ha recibido en 
• r este momento la documentacion de la Federacion Provincial de Guadalaja-

ra, en que dicen no les ha sido posible asistir a esta reunión por falta 
de locomoción y que precisamente entre la documentación recibida, se re
miten los datos precisos sobre la petición de jornales para aquella ~ro
vincia. Manifiesta que a juicio de la Mesa debe enfocarse la cuestion 
bajo el nombramiento de la Ponencia que emita dictamen sobre este asun
to. 

MADRID.- El compañero Torbellino, está en contra de la elevación y por 
tanto de la Ponencia, Manifiesta que cree que en cuanto a 19s compañe
ros de la Construccion ha llegado el momento de que el Comite Nacional 
trate de una manera tajante este problema, decidiendo que en ningún si
tio se debe trabajar para patronos o empresas particulares y que deben 
de trabajar para la guerra todos los compañeros de la edificación que es
tén Útiles, movilizándolos a todos hasta un limite de edad y que en modo 
alguno debe hacerse ninguna obra que no sea de guerra. 

CASTELLON.- El compañero pevis, dice que en las poblaciones donde han 
tenido aument~, no se les puede decir que se bajan los salarios; que se
rla conveniente señalar los jornales de cada provincia y sacar un tipo de 
entre todos ellos, para fijar un jornal tope para toda la España leal. 
Que tienen pue blos en su provincia en donde se ·ganan 14,00 pesetas y 
los peones 12 9 00 y en otros hay jornale~ de 17 y 15 pesetas.. Que azuv 
lejeros y Portlandistas cobran jornal maximo de 12 y 11150; que. en lo~ 
tr&bajos de refugios los peones cobran 17,00 Ptas, y as1 se da el caso 
de que haya algunos compañeros que digan que ellos no van al frente, por 
lo que ve muy bien se acuerde un tipo de jornal general. 

. . 
DOMINGVEZ, por la Ejecutiva, dice también que aprecia que los obre-, 

ros de una Casa se oponen a las aspiraci9nes de otros obreros y que all1 
donde no haya una educación marxista sera muy poco lo que se · pueda conse
guir. Que la pretensión no es aumentar los jornales, sino unificarlos; 
que la solución puede ser señalar y dejar constancia de que el Comité Na
cional se opone a todo aumento y que solo por estas circunstancias se 
busque la forma de encajar los jornales con el coste de vida. 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez, interviene para sostener lo manifes~ 
tado, ampliando que en las construcciones de refugios costeadas por quien 
sea, se trabaje una hora de ~umento en la jornada y dice que se nombre 
una Ponencia o que la Comision Ejecutj_va, se encargue de defender las 
proposicione s de cada provincia sobre este particular. 

IA PRESIDENCIA, estima que estando todos de acuerdo en el nornbramien-
~ ~ ' to de la Ponencia, esta debe de nombrarse quedando por concretar que nu-

mero de compañeros la ha de formar 9 proponiendo que sean tres, siendo 
así aceptado y elegidos los compañeros Barat de Valencia, Torbellino de 
Madrid y Miguel Ruiz de Jaén. 

IA PRESIDENCIA, invita a todos los compañeros del Comité Nacional a 
que cuantas sugerencias se les ocurran sobre la iabor que ha de reali
zar la Ponencia, sean puestas en conowimiento de esta para que el Dicta
men que la misma emita sea una cosa mas completa. 
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Se pasa a discutir el punto relacionadocon el Comité de Enlace de 
la c .. N.T~ 

DOMINGUEZ, dice que este pacto ha sido aprobado por el Comité Na
cional de la u. G. T., por unanimidad. Que el pacto en s! no puede ser 
modificado, por ~er una cosa hecha por los Organismos sµperiores y no 
cabe otra cosa mas que darle cumplimiento; que hay que establecer el Co
mité de ~nlace Nacional y cada Federación Provincial debe de constituir 
el suyo, as! como las Federaciones Locales. Advierte que estos Comités 
de Enlace, deben estar integrados ~orlos del Ramo de la Madera, porque 
los de la c.N.T,, en su constitucion tienen inclu!dos a los de la Madera 
y por tanto tienen que ponerse de acuerdo al constituir estos Organis
mos Provinciales. Que una vez constituldos los Comités Nacional y Pro~ 
vinciales, se dictarán normas para la Secciones. 

MADRID.- El compañero Torbellino pregunta qué es lo que debe hacerse 
en el caso de Madrid, ya que mientras existe nuestra Federación Provin
cial, la C.N.T. es Regional. 

El comvañero DOMINGUEZ, le contesta por la Comisión Ejecutiva que no 
tendrán mas remedio los compai]eros de la .c. N. T., que estructurar de 
manera distinta su organizacion y que lo que puede ocurrir es que ellos , 
pueden tener un mismo compañero que figure en dos provincias; que el nu
mero de compañeros no hace al caso; pero que la representacion tiene 
que ser igual. Cita el' caso de Cataluña en donde el Organismo nuestro 
est& constituldo al igual que el de la C,.N.T., por una Federación Regio
nal. 

_ t r r 
JAEN~- El companero Miguel Ruiz, dice que su Federacion aprobo este pun-
to y que tienen el problema de que en Jaén no existe Federación Provin
cial por parte de la C.N.T., preguntando con este motivo cómo va a cons
tituirse el Comité de Enlace. 

DOMINGUEZ, le contesta repitiendo los mismos argumentos que ha ex
puesto al compañero Torbellino. 

VALENCIA,- El compañero Barat 1 manifiesta que en el Pleno del dia 13, 
se acorde constituir los Comites de Enlace, que tropezaban con dificul
tades porque los de la C.N 9 T., tenian constltu!do Comité Regional a base 
de 10s de la Madera; pero que estas dificultades fueron salvadas y que el 
Comité de Enlace se desenvuelve bastante bien y que la Regional se aten
drá a las normas dentro de la provincia de Valencia. 

CIUDAD-REAL.- El compañero Salcedo manifiesta que lo más acertado seria 
esperar las Órdenes y los acuerdos de los Organismos Superiores, que en 
este caso serla el Comité Nacional de Enlace. 

Se acuerda en definitiva la constitución de los Comités de Enlace Na
cional y Provincial y que ·1a Comisión Ejecutiva remitir~ lo antes posi
ble una Circular a todas las Federaciones Provinciales, que sirva de 
pauta y orientación para el funcionamiento y la labor a realizar por di
chos Organismos. 

. , , 
Se pasa al punto ~ ·;,;,o guarda re1ac1on con la intensif icacion de la 

Producción en nuestra Industria. 

El compañero DOMINGUEZ, manifiesta que la Comisión Ejecutiva, fuera 
de 10 que es su criterio reflejado en la ampliación del Orden del Dla, 
trae a la consideración del Comité Nacional una cosa urgente como es 1, 
movili~aciÓn de los trabajadores de la construcción para la constitucion 
de los Batall9nes de Obras y Fortificaciones. Da explic~ciones a este 
respecto, basandose en lo que han sido acuerdo del Comite Nacional de la 
U

0
G.,T 0 , celebrado en Barcelona el d!a siete del mes actual, tales como 

considerar un deber de todos los Organismos nacionales de Industria el 
movilizar sus federados para la incorporación a las Unidades del Ejérci
to de todos aquellos compañeros hasta la edad de 35 años y ver la posi
bilidad de que el mayor nÚmero de dirigentes de nuestros Sindicatos se 
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incorporen a las tareas del Ejército Popular haciendo igualmente exten-
. aiva la vigilancia en contra de t$rlos los el~mentos e~boscados. También 
manifiesta que es d~seo del Comite Nacional de la Union, que hacemos 
nuestro, la supresion absoluta de todas las jornadas de trabajo reduci
das diarias o semanales. 

Refiriéndose a la ofensiva de nuestros enemigos dice que ha recorri
do al efecto de la recluta, las provincias de CastellÓn Alicante Valen
cia y Cataluña y que no han respondido mal. Que en Cat;luña la :ecluta 
ha sido pequeña porque hacen falta 25,000 hombres y sólo se han ofreci
do 3,000 y que los Batallones de Obras y Fortificaciones, para completar 
sus plantillas precisan 20,000 hombres, por lo que puede ser interesante 
la resolución que se adopte. Señala qu~ en refu~ios y otros trabajos in
dispensables, no se cumple la disposicion de caracter general sobre la 
jornada de 48 horas, siendo nuestro criterio que debe incluso superarse. 
Que en cada sitio deben de trabajarse seis o siete dias, o sei todos los 
de la semana y que los ~arados vayan a los Batallones, Tambien quiere 
señalar que la Federacion debe hacer pÚblico hasta que punto ha cumplido 
con su deber, que hay necesidad de saber cuál es el rendimiento de la Fe
deración Nacional a este respecto y que sÓlamente Murcia ha contestado,no r , 
habiendolo hecho las demas Provincialesº Cita algunos ejemplos de Agui-
las y otros talleres en donde se trabajan diez horas. 

ALBA.CETE.- El compañero_Evaristo LÓpez, manifiesta que está de acuerdo 
en todos los puntos con la Comisión Ejecutiva; pero aclara que lo que ha 
hecho la Nacional ha sido dirigirse a las Secciones por medio del Boletín 
para que mandasen los datos de su aportación a la guerra y que por éso 
no han contestado las Federaciones~ 

e DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, dice que, efectivamente, se hizo asi 
por una cosa de rapidez; pero que el cumplirr.iento de ésto corresponde a 
todas las Federaciones Provin0iales. 

MADRID 0 - El compañero Torbellino dice que de todas las Secciones no le 
han contestado ni la mitad, aunque é1 ya les habia requerido con anterio
ridad para que lo hicieranº Declara que Madr id ha movilizado a los com
pañeros de la edificación para ingresar en los Batallones y que lo han 
hecho paralizando todas las obras y que si no lo hubiesen hecho asi, no 
se hubiesen constituido dichos Batallones 9 Que la organizaci~n que repre
senta, tiene interés en que se vaya de manera definitiva a la paraliza
ción de las obras que no tengan relación directa con la guerra y que se 
incorporen los gue en ellas trabajan a los Bata~lones~ otras Divisiones 
o cuerpos de Ejército., También es deseo de la organización de Madrid que 
se amplie la edad hasta los 45 años, pues hasta los 35, .van a salir muy 
pocos compañeros 0 Que debe acordarse asimismo que la jornada para reta
guardia sea de 9 horas diarias, incluso los domingos. 

CIUDAD-REAL 0 - El compañero Salcedo, manifiesta que Ciudad-Real, ha sido 
una de las provincias que han aportado mayor numero de compañeros y que 
están en un estado algo lamentable en el Ramo de la Edificación, ya que 
no hay compañeros ni para la dirección de las or~anizacionese Estima que 
deblamos de pedir a otras Industrias la aportacion de compañeros que se 
precisan., 

LA PRESIDENCIA dice que nosotros no podemos hablar ni acordar lo que 
p • , 

haya de hacerse nadamas que para los compañeros de la Construcc1on que 
son sobre los que e jercemos el control como Federación de Industriae 

CIUDAD-REALº~ El compañero &alcedo propone que se pidan cinco o seis 
quintas y que los albañiles vayan a fortificacionesG 

CUENCA 0 - El compañero Miguel Escuté, manifiesta que en su provincia hay 
po~trabajos de la construcción particulares, mejor dicho ninguno, que 
lo que hay son refugios y que la moral de los trabajadores es mu¡ baja, 
que ésto se debe a ·que no han sido trabajadores de la Edificaoion qu}e
nes dirig!a.n estos trabajos, hasta el punto de que el Gober•nador llamo 
a las represe ntaciones UeGoTa y CoN .T., para que las organizaciones los 
~i~igieran 0 Que han acordado que se tasara por parte de los tecnicos 



- 6 -
f' 

una produccion y que se combinara el valor de la misma con la retribu• 
ción. Hace historia de su incorporación a la Federación Provincial. Re
lata hechos ocurridos en su provincia para ilustrar al Comité Nacional; 
pero por la !ndole de los mismos, no oreemos conveniente hacerlos cons
tar en Acta. Manifiesta que una de las artimañas empleadas en esa pro
vincia por los compañeras jóvenes es enrolarse de manera voluntaria en 
los servicios de Intendencia a fln de,que se les respeten sus puestos en 
retaguardia. Critica que la Federacion de la Tierra considera a los peo-, , 
nes de la construccion como trabajadores de la tierra, obligandoles a 
que se den de baja en la edificación para pasarse a la Tierra, 

VALENJIA.- El compañero Barat, dice no ha hecho lo del estadillo porque 
las Secciones tampoco lo han enviado y que están de acuerdo · como Federa-

' ~ cion Provincial en que se paralicen las obras de la construccion de ca-
rác~er particular; pero que realmente no hay trabajando compañeros que 
esten comprendidos dentro de la edad para realizar otros trabajos de gue
rra. También acordaron trabajar las 48 horas y que en algunos sitios 
trabajan incluso diez horas diarias. Añade que los de la c,N.T., comba
ten las 48 horas ·y además la intensificación de la produccion por ser 
medida del Gobierno y no de la organización sindical. En cuanto a la , ( , , 
produccion habia desmoralizacion en los trabajos de obras publicas. Cita 
el caso de los refugios hechos por administración, los cuales han resul
tado sumamente costosos y dice que ahora estas obras se ejecutan por la 
organizaci'Ón sindical, repartiéndose los beneficios que se consiguen en 
la realización de las mismas. 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez quiere aclarar la propuesta de Torbe
llino en el sentido de paralizar las obras que no sean de guerra y ma
nifestando la conveniencia de que nos pongamos de acuerdo con la C.N.T., 
dice q~e en Murcia han acordado la desaparición de lo~ domingos y la 
jornada de diez horas de trabajo entre otras muchas mas cosas en benefi
cio del programa a desarrollar para la lucha contra el fascismo. 

MADRID.- El compañero Torbellino manifiesta que la propuesta que é1 ha
ce vaya refrendada por los Comités de Enlace con la C.N.T., para que de 
esta forma los acuerdos tengan,mayor efectividad y las sanciones que ha
yan de imponerse no alcancen solo a nuestros federados. 

JAEN 0 - El compañero Miguel Ru1z, dice que a su provincia no afecta lo 
de la jornada de 48 horas, ya que se ha _conseguido que se trabaje nueve 
horas diarias en muchos sitios, como as!mismo han logrado que los Conse
jos Municipales no aen permisos para ejecutar obras que no estén rela
cionadas con la guerra. 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejecutiva, resume el debate puntualizando 
las opiniones en los extremos siguientes: Ampliación de la edad. Horas 
de trabajo. Recluta forzosa. Destajos con arreglo al trabajo a realizar, 
En cuanto al primero, dice que en Madrid se ha militarizado todo el Ra
mo de la Construcción y que ésto se ha pedido se hiciera en toda lazo
na leal y que se señala esa edad como una cosa obligatoria. Cree sufi
ciente acordar que la jornada sea m~s de ocho horas y 9ue lo de las 9ue
ve horas que no hay inconveniente; pero que dicientlo mas de ocho o mas 
de cuarenta y ocho horas, lo mismo pueden ser nueve o diez, porque hay 
trabajos en que se precisará trabajar más horas. Recluta forzosa. ,s
tamos en contra de ella, ya que el Gobierno sóio desea~la movilizacion 
voluntaria por las organizaciones y alguna razon tendra de peso par~ ha
berlo hecho as!. Cita la quinta Últimamente llamada y la disposicion del 
Gobierno de castigos impuestos a los ~ue no se presentan, extendiéndo-
se en consideraciones sobre el por que no podemos ni debemos hacer la re
cluta forzosa. Destajo 0 Es indispensable que los técnicos señalen el 
mlnimum de trabajo a realizar con a~reglo a una remuneración, manifes
tando su conformidad en esta cuestion. 

MADRID 0 - El compañero Torbellino, dice que en lo que respecta a las 
hÓras de trabajo en la forma expuesta por fª Comisión Ejecutiva, lepa
rece va a quedar de una manera vaga y pmr esto insiste en que sean nue
ve horas como mlnimuma As1 se acuerda. 
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CIUDAD-REAL.- El compañero Salcedo• manifiesta traer el acuerdo de que 
para !os trabajos no relacionados con la guerra, sean ocho horas y para 
los trabajos de guerra sesenta semanales, 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejecutiva, advierte que el acuerdo debe 
ser aplicado en trabajos de guerra por lo menos nueve horas y que no se 
hable de los dem~s trabajos. 

IA PRE~IDl.'NCIA, dice que recogidas las manifestaciones y deseos del 
Comité Nacional, el hecho de darles forma para su ªVlicaciÓn está ~entro 
de la labor a realizar por los Comités de Enlace y estos concretaran es
ta propuesta en un sentido de amplitud en beneficio de la guerra. 

CASTELLON.- El compañero Devis, explica el caso de CastellÓn en 
un Comit~ de Enlace Provincial que existe, ha acordado trabajar 

' ' bados _por la tarde y despues una hora mas en refugios y que esta 

donde , 
los sa-

han cobrado¡ que hasta ahora el im~orte de ella va a parar a un 
que el Comite de Enlace administrara y pregunta si el aumento de 
va a ser cobrado o no. 

hora la 
fondo 
horas 

, 
La COMISION EJECUTIVA, le contesta que no se cobraran. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, recoge lo que han de ser las propuestas 
en el sentido siguiente: 

5º.-

6g. - · 

., , 
Incorporacion de todos los trabajadores de la construccion hasta 
los 35 años a los Batallones de Obras y Fortificaciones. 

No reducir la jornada semanal completando los cupos de cada tajo 
para que el sobrante después de este reajuste se incorpore a los 
Batallones de Obras y Fortificación u otras Unidades del Ejército 
Popular. 

Que en los refugios y en otros trabajos de guerra se aumente la jor
nada a 9 horas diarias, incluso los domingos, sin aumentar por ello 

" ' la remunera cion. 

' Que se paren todas las obras que no tengan r e lacion con la guerra. 

Establecer mlnimum de producción teniendo en cuenta para ello el 
carácter de l trabajo que se realiza, su urgencia y su necesidad. 

Que todas estas resoluciones sean propuestas al Comit~ de Enlace 
C.N.T. y U.G.T., para juntament~ llevarlas a su aplicaci~n. 

CUENCA.- El compañero Miguel Escutó manifiesta que en las obras de reclu
ta y Ferrocarril Cuenca-Utia, hay trabajadores de la Tierra que segura
mente, por no pertenecer a nuestra Federación de Industria, no van a aca
tar estas disposiciones. 

Se le contesta por la Comisión Ejecutiva, en el sentido de que estos 
compañeros no pueden constituir una excepcion y que trabajando en la In
dustria de la Edificación, se tendrán que atener a las resoluciones y 
acuerdos de este Comité Nacional. 

MADRID.- El compafiero Torbellino, dice que no insiste en lo de la edad 
de reclutamiento; pero que lo que sl le intere sa es que 9uede bien senta
do el acuerdo de paralizar toda obra que no tenga relacion directa con la 
guerra. 

Quedan aprobadas estas conclusiones. 

MADRID.- forbellin'o, propone que por el Comité Nacional de Enlace se 
aplique la sanción a los ~ederados de ambas sindicales. que no cumplan los 
acuerdos de la organizacion. 

, , d JUAN JOSE, 1ice que esto esta ya legislado en los Reglamentos e nues-
tra organizncion, 
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MADRID.- Torbellino insiste en que sea propuesto al Comité de Enlace . ' para que sean tambien sancionados los compañeros de la c.N,T. 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejecv,tiva. se pronuncia en contra de poner 
lo de las sanciones, pues como esta recogido en los Reglamentos, no ha
ce falta y que los facciosos argumentarlan sobre este particular, pues 
mientras el Gobierno pide de manera voluntaria, no podemos nQsotros de
cir que imponemos sanciones. 

• JUAN JOSE, declara que esta de acuerdo con la doctrina sentada por el 
compañero Dom!nguez, pues no debemos depender de lo que quieran o no 
quieran hacer los de la C.N.T. 

MADRID.- Dice que él no ha dicho que dependamos o no de la C,N.T,; pero 
que por su parte, en el Comité de Enlace, tratará de arrancarles esto y 
que si la Ejecutiva lo recoge no hay cuestión. 

Como aspiración del Comité Nacional, recoge lo manifestado por el com
pañero Torbellino para que sin necesidad de dejar constancia de ello, .,sea 
recogido por los compañeros ~ue están llamados a constituir los Comites 
de Enlace y llevarlo a la practica. 

Se pasa a discutir el punto relacionado con la cuota extraordinaria. 

MADRID.- El compañero Torbellino, dice que por la organización de Madrid 
se ha considerado no es necesaria la cuota extraordinaria porque la pro
paganda que quiere la Federación Nacional se haga, no es preciso hacerla 
pues ellos entiende9 esta propaeanda en el sentido sindical, que en la 
Caja de la Federacion hay superavit para hacerla sin aumento de cuota y 
que por lo tanto, cumpliendo con un mandato imperativo tendrá que votar 
en contra. 

El compañero JUAN JOSE, como Tesorero, dice que se ha pedido esta cuo-, , 
ta a virtud de que el tuvo que advertir a la Comision Ejecutiva que nues-
tra situación económica no era tan mala como para no poder abordar nues
tros gastos ordinarios; pero que el balance del primer .trimestre lo ha 
cerrado con 37,000 pesetas; que las 7,~oo las tiene en recibos& As! que 
son 30,000. Si se considera que 10,000 las ha donado una Sociedad de 
Madrid para propaganda en el extranjero y otras 10,000 heredadas de la 
Ejecutiva anterio~; al cabo de veinte meses, son 10,000 pesetas el rema
nente y como habra que celebrar Congreso no queda suficiente teniendo . , . 
en cuenta que el,ultimo Congreso costo 10,000 duros y que solamente por 
este estado economico hemos contribuido con un total de 6,000 pesetas a 
las diversas suscripciones abiertas para atenciones de guerra. 

ALBACETE.- Evaristo LÓpez, se manifiesta de acuerdo con la cuota extra
ordinaria. 

CUENCA~- Dice Miguel Escuté, que tan pronto como comunicó a las Seccio
nes de su provincia la petición de la Comisión Ejecutiva, dichas 8ec
ciones indicaron la conveniencia de que esta cuota extraordinaria fuera 
mayor, porque la Nacional pasa por alll pocas veces y desean verla con 

# , • d d di mas frecuencia y esto cree se podria hacer si se le otara e los me os 
económicos precisos. 

MURCIA 0 - El compañero Gutiérrez, manifiesta que ha consultado a las Sec
ciones y éstas han contestado en su mayorla que están conformes y que in
cluso algunas Secciones, ya han enviado algunas cantidades a cuenta de 
la cuota. 

VALENCIA 0 - El compañero Barat, manifiesta estar de acuerdo con la cuota 
extraordinaria y que se le ha dado el mismo caso que en Murciaº 

~ 

CIUDAD-REAL-, - El compañero Salcedo, declara que la Federacion que re .. 
presenta ha acordado pagar la cuota extraordinaria con los afiliados que 
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tengan en el segundo trimestre del año en curso. 

CASTELLON.- El compafiero D~vis dice que si se precisa que la Federación 
de su localidad hiciese algttn anticipo con arreglo a la cuota extraordi
naria, trae acuerdo de hacerlo y luego las Secciones lo pa.gar1an. 

~.- El comp~ñero Miguel R~!z, dice que su Federacibn Provincial se 
encuentra en la misma situacion que la Nacional y que ellos han acordado 
establecer la cuota extraordinaria de una cincuenta que pasará 1,00 pe
seta para la Nacional y 0,50 ptas,, para la Provincial. Al exponer la 
situación· econÓmica porque at~a1iesa esta Federación, dice que la Eje
cutiva de la misma, hizo cuestion de honor el no subir el sueldo al Se
cretario y que é1 seguirá trabajando como lo ha hecho hasta la fecha, 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva dice que Torbellino debe de tomar buena 
nota de lo manifestado por las diversas representaciones de las Federa- . 
cienes Provinciales. Que comprende que él trae un mandato y no tiene más 
remedio ~ue sostenerle; pero que de todas maneras quiere dar ex~licacio
nes ademas de las que ha dado el Tesorero para demostrar la razon que 
asiste a la Ejecutiva para haber acordado solicitar esta .cuota extraord~
naria. • 

MADRID. - El compañer-o Torbellino manifiesta que la Comisión Ejecutiva se 
pod1a haber ahorrado todas las razones para convencerle, y que las razo
nes que se han expuesto en el Congresillo de Madrid, son que la actividad 
de la Nacional no se ve en Madrid, que Edmundo como tiene coche no tiene 
necesidad de hacer ningún gasto, que la publicación del Boletón no se 
cree necesaria y que la propaganda internacional no la considera de pre
cisión en estos momentos. Que el Congreso Nacional que en momento opor
tuno piensa celebrar la Comisión Ejecutiva, creen igualmente no ser ne
cesario por ahora y cuando hiciera falta, entonces ayudar1an las Seccio
nes, En cuanto a locales y sueldo de los compañeros retribuidos han 
creído que del remanente existente pueden atenderlo y que en la ayuda a 
los Secretarios de · las Provinciales, que cada Provincial atienda esta 
obligación, que en cuanto a .los me~ios de locomoción, s~ponen en Madrid 
que se trata de tener otro coche mas. Que quiere tarnbien hacer constar 
que hubo Secciones que incluso giraron el dinero y otras que aunque esta
ban en principio en pro, luego votaron en contra. 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejecutiva, reputa de inadmisible la forma 
de plantear este problema, hasta el punto de q~e cuando se refie~en a 
los gastos del compañero Secretario digan que este tiene coche¡ esto es 
verdad; pero no es menos cierto que él tiene que comer y el chofer tam-, , l bien.. Que el coche de la Federacion., la gasolina as como otras cosas, 
se extraen por recursos que económicamente benefician a la Caja de la 
Federación. 

LA. PRESIDENCIA manifiesta para afirmar las palabras del compañero Ed
mundo, que en el próximo estado de cuentas, se verá una partida de in
gresos que por este concepto vienen a beneficiarnos. 

DOMINGUEZ, añade que lo de Francia es de la mayor injusticia decir 
que no se necesita. Que el Boletin a su juicio debe no suprimirse, como 
estima la organización de Madrid, sino mejorarle en todos sus a~pectos 
para que responda a las exigencias y necesidades nuest~as y este ' a tono 
con el abolengo que necesitamos sostener como Federacion de Industria. 
Además manifiesta que sin ánimo de pasar facturas a nadie, él puede de
rnostra; que la confección del Bolet1n, si ~agá~amos todos los gastos ya 
que el papel po~ ahora no se paga, ~os seria mas costoso. Que en cuanto 
a la habilitacion de locales, tambien nos sale bastante barato. 

V 9 • BQ. 
El Presidente, 
Antonio Gancedo. 

es aprobada la cuota extraordinaria 

la sesión para reanudarla al 

· El Secreta~io general, 
( Edmundo Dominguez. 



ACTA DE LA ~ESION DE COMITE NACIONAL CELEBRADO EN VALEl'JJIA EL DIA 

NUEVE DE ABRIL DE MIL NOVECIENTO~ TREINTA Y OCHO, POR LA FEDERACION 

NACIONAL DE LA EDIFICACION_, C.ON ASISTENCIA DE LAS FEDERACIONES PROVIN-

CIALES DE ALBACETE, . ·-.:.. -, CASTELLON, CUENCA, CIUDAD-LIBRE, JAEN, 

MADRID, VALENCIA Y MURCIA. 

Da comienzo la sesión a las cuatro de la tarde, con . asistencia de las 
Federaciones Provinciales señaladas anteriormente ~r de los compañeros f ( , , ., . -:-·;; 
Edmundo Dominguez, Juan Jose Gomez, Adrian Escudero, Angel Dieguez y 
Antonio Gancedo por la Comisión Ejecutiva. 

Preside el compañero Gancedo, el cual explica lá necesidad que ha te
nido la Comisión Ejecutiva para convocar a este Comité Nacional extraor
dinari~ para someter a la deliberación del mismo el Orden del D1a de to
dos conocido a 

Dice que los asuntos que vamos a tratar están todos encuadrados den
tro de los problemas que la guerra nos plantea y que hubiera sido nues
tro deseo que hubiesen asistido las representaciones de todas las Fede
raciones Provinciales; pero que causas de fuerza mayor, debido a la es
casez de transporte, han obligado seguramente a que las representacio
nes de Alicante y Ba~celona se hayan visto imposibilitadas de estar pre
sentes en esta reunion~ igual que Guadalajara y Almerla. 

Manifiesta que es deseo de la Comisión Ejecutiva que esta reunión, co
mo todas las que,celebran los Organismos si~dicales de la U.G.T., en es
tos momentos esten encajadas dentro de la tonica de guerra. Alude al 
segundo Congreso Provine ial de Alicante, que se ha calificado por sus ta
reas como Congres o de Guerra y estima,aunque esta . reunión no tiene la 
misma importancia, debemos aplicarle para nosotros el mismo calificativo, 
deseando que al resolver las cuestiones que vamos a tratar, lo hagamos 
con el acierto preciso, para que sus resoluciones tiendan sobre todo a 
ganar la guerra e 

Supone en pod.er de todos los c·ompañeros el acta de la anterior reu
nión del Comité Nacional, preguntando si hay alguna observación que ha
cer a la misma y contestando el Comité Nacional que no, queda aprobada 

~ 1 f el Acta empezandose a tratar e segundo punto del Orden del Dia. 

Domlnguez, por la Ejecutiva, dice que .no hemos tenido otra pretensión 
al remitir la ampliacion del Orden del Dia, que la de que pudieran emi
tir juicio más amplio que el escueto Orden del D1a, sobre lo que se con
sidera situación g~neral de nuestra Industria. Todas las Federaciones, 
han pedido elevaci on de jornales y se llega a e llo porque hemos podido 
observar que de cinco meses a esta parte, este dese o de aumentar los jor
nales de la edif icación era debido a la elevación del coste de vida; que 
no se critica este deseo; pero iue la viva realidad, a fesar de querer 
respetar los jornales qua existian, el coste de los articules precisos 
para vivir, obliga a romper un poco la rigidez con que queríamos mante
nerlos. 

Explica debidamente por qué no deb!an de ser aumentados los jornales 
y ~ue a lo que se deb la de tender es a abaratar las subsistencias, exten
diendose en cpnsideraciones sobre este particular; que no es la Edifica
ciqn la que ha cread o este problema, sino la conducta segui1a por otras 
Industriasº Da cuenta de que se ha planteado por la Comision Ejecutiva . , , 
en el Ministerio de TrabaJO esta peticion con caracter general, al mis-
EO tiempo que se fué a hacer gestiones sobre unos recursos de Cartagena; 
que se propusieron fórmulas, llegando en pri~cipio a la conclu~iÓn de 
que formuladas por los elementos que concurrieran a esta reunion las pe
ticiones, se elevar!an al Ministeri9 para coordinarlas. Que creyendo 
se reunirla eu Barcelona este Comite Nacional, manifestó se nombrarla 
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una Ponencia de este Comité Nacional y la Comisión Ejecutiva y visita
rian al Ministro a este respecto, Que cree que traerán las Federacio
nes algo estudiado sobre la fijación de jornales en cada ~rovincia 0 Da 
lectura al dictamen sobre el procedimiento para la peticion de jornales, 

ALBACETE.- El c9mpañero ~varisto LÓpez, manifie~ta que no han mandado 
ninguna conclusion sobre esto porque en la reunion del Congreso suyo se 
acordó no elevar los salarios. Que en lo que respecta a si hay paro se 
ha estimado ~or dicho Congreso que los compañeros que se encontrasen en 
esta situacion fuesen a engrosar los Batallones de Fortificaciones. 

CASTELLON.- El compañero Devis,se manifiesta de acuerdo con que se nom
bre una Ponencia para que se encaucen los jornales que en la actualidad 
se ganan en cada provincia. 

MADRID.- El compañero .Torbellino, dice que primeramente hay que exami-
.nar si las Federaciones traen criterio de elevación de jornales o no, 
que Madrid ha estudiado ésto y está en contra por mucha.a razones. Mani
~iesta que una de ellas es que hay pocos compañeros en Madrid que traba
jen para Empresas o particulares, que es donde se podria pedir aumento y 
otra porque caeria mal la elevación de jornales, mientras a los compafle
ros que trabajan en guerra y fortificaciones no se les elevaba. Pide que 
se trate con la amplitud necesaria este asunto,entendiendo que deben 
abaratarse los articules de primera necesidad en vez de atunentar los sa-, 
larios; que es mas conveniente combatir la subida que elevar los jorna
les, ya que no es con los patronos con quienes se lucha, sino con el Es
tado. 

VALENCIA.- El compañero Barat, dice que en Valencia exist1a un contra
to de trabajo de carácter provincial y que no tuvo efecto, Que se en
cuentran con la imposibilidad de hacer un contrato de caracter provincial, 
pues cada pueblo hace el suyo. 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez manifiesta que no piden aumento de sala
rio; que e¡ contrato de trabajo elaborado y aprobado por el Jurado mixto 
de Murcia elevando los salarios a una tarifa legal, no ha sido aceptado 
por la Base Naval de Cartagena ni por el Ayuntamiento, los cuales eleva
ron recurso. Que al tener conocimiento de estos recursos elevaronªª" 
crito a la Ejecutiva de la Nacional, porque les creaban una mala situa
ción, dándose el caso de que mientras en la propiedad privada se pagaban 
los jornales acordados por el Jurado mixto, los Municipios como el de 
Aguilas, se negaban a ello y piden se pongan en vi~or las tarifas aproba
das por dicho Jurado. Que en la Capital y el casco de Cartagena debe , 
de ser 1,75 más por d!a de salario que en el resto de la provincia y 
trae un escrito. razonando en este sentido. 

CIUDAD-REAL.- El compañero Salcedo, manifiesta q~e el mandato que trae 
sobre la subida de salarios es distinto a las demas provincias. Que se 
celebró un Congreso en el año 37 y que acordaron que la Ejecutiva elabo-· 
rara unas Bases, las cuales fueron remitidas al Jurado mixto y todavla 
no han tenido contestación y que se han decidido a elevar los salarios 
para equipararlos a los de la provincia y en cuanto a los pueblos impor
tantes dice que la diferencia es insignificante; pero que en los peque-

r ños, deben de elevarse ya que los jornales mas elevados que se ganan son 
de 11,50. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, dice que ésta,no se plantea el problema 
y que suscribirla lo q~e dice la representacion de Albacete, o ~ea que 
los compañeros que esten en paro vayan a fortificaciones y ademas para 
que nuestra conducta sirvies~ de ejemplo ante el res~o de los oficios. 
Que el criterio de la Comision Ejecutiva y del Comite Nacional es refrac
tario a toda elevación de jornales; pero que la realidad es que los pre
cios de todos los artlculos se elevan y no podemos sacrificar a nuestros 
compañeros mientras los demás oficios no proceden }gu.al; que mientras se 
resuelve de manera general este problema, no hay mas remedio que hacer 
alguna concesión$ Refiere que ha ido a Gerona, donde los peones piden 
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treinta duros y tºs oficiales c~arenta semanales, que desd~ luego ha 
visto tienen razon estos compafieros para hacer esta petic1on, pues un 
kilo de carne les cuesta treinta pesetas y los trabajadores no pueden 
adquirirlo a este precio. 

Manifiesta que las Federaciones no han yont~stado al cuestionario 
que se pedla y que ésto no constituye ningun genero de censura, sino que 
hay que hacer una cosa concreta y lo que hay que evitar es que haya en 
cada sitio un jornal, creyendo debe ser un jornal para cada provi~cia. 
Estima que sólo se puede dar solución a este asurtto nombrando una Ponen
cia que fije de manera general las aspiraciones o necesidades de cada 
provincia, para luego llevarlas al Ministerio de Trabajo. 

IA PRESIDENCIA, hace saber al Comité Nacional que se ha recibido en 
este momento la documentación de la Federación Provincial de Guadalaja
ra, en que dicen no les ha sido posible asistir a esta reunión por falta 
de locomoción y que precisamente entre la documentación recibida, se re
miten los datos precisos sobre la petición de jornales para aquella ~ro
vinciaº Manifiesta que a juicio de la Mesa debe enfocarse la cuestion 
bajo el nombramiento de la Ponencia que emita dictamen sobre este asun
to .. 

MADRIDº- El compañero Torbellino, está en contra de la elevación y por 
tanto de la Ponencia 1 Manifiesta que cree que en cuanto .a 19s compañe
ros de la Construccion ha llegado el momento de que el Comite Nacional 
trate de una manera tajante este problema, decidiendo que en ningún si
tio se debe trabajar para patronos o empresas particulares y que deben 
de trabajar para la guerra todos los compañeros de la edificación que es
tén Útiles, moviliz~ndolos a todos hasta un lÍmite de edad y que en modo 
alguno debe hacerse ninguna obra que no sea de guerra. 

CASTELLON.- El compañero Devis, dice que en las pobl~ciones donde han 
tenido aumento, no se les puede decir que se bajan los salarios·; que se.
ria conveniente señalar los jornales de cada provincia y sacar un tipo de 
entre todos ellos, para fijar un jornal tope para toda la España leal. 
Que tienen pueblos en su provincia en dotde se ganan · l4,00 pesetas y 
los peones 12$00 y en otros hay jornale~ de 17 y 15 pesetas. Que azu~· 
lejeros y Portlandistas cobran jornal maximo de 12 y 11150; que en los 
trabajos de refugios los peones cobran 17,00 Ptas, y as1 se da el caso 
de que haya algunos compañeros que digan que ellos no van al frente, por 
lo que ve muy bien se acuerde un tipo de jornal gener~l. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, dice también que aprecia que los obre
ros de una Casa se oponen a las aspiraciones de otros obreros y que a11l 
donde no haya una educación marxista será muy poco lo que se pu~da conse
guir. Que la pretensión no es aumentar los jornales, sino unificarl9s; 
que la solución puede ser señalar y dejar constancia de que el Comite Na
cional se opone a todo aumento y que solo por estas e ircunstancias se 
busque la forma de encajar los jornales con el coste de vida. 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez, interviene para sostener lo manifes
tado, ampliando que en las construcciones de refugios costeadas por quien 
sea, se trabaje una 4ora de aumento en la jornada y dice que se nombre 
una Ponencia o que la Comisión Ejecutiva ~ se encargue de defender las 
proposiciones de cada provincia sobre este particular._ 

IA PRESIDENCIA, estima que estando todos de acuerdo en el nombramien-p , , 

to de la Ponencia, esta debe de nombrarse quedando por concretar que nu-
mero de compañeros la ha de formar~ . proponiendo que sean tres, siendo 
as! aceptado y ele~idos lo~ compañeros Barat de Valencia, Torbellino de 
Madrid y 'Miguel Ruiz de Jaen~ 

, 
IA PRESIDENCIA, invita a todos los compañeros del Comite Nacional a 

que cuantas sugerencias -se les ocurran sobre la labor que ha de reali
zar la Ponencia, sean puestas en conoc;:i.miento de ésta para que el Dicta
men que la misma emita sea una cosa mas completa. 
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Se pa sa a discutir el punto Te l a cionadccon el Cqmité de Enlace de 
l a CsN .To 

DOMI NGUEZ, dice que este pacto ha sido aprobado por el Comité Na
cional de la u. G. T., por unanimidad. Que el ~cto e n s! no puede ser 
modificado, por ser una cosa hecha por los Organismos super i ore s y no 
cabe otra c osa más que dar l e cumpl imiento; que hay que establecer el Co• 
mité de Enlace Nacional y cada Federación Provincial debe de constituir 

C ' V el suyo, asi como las Federaciones Locales. Advierte que estos Comites 
de Enlace, deben estar integrados vor l os del Ramo de la Madera, porque 
los de la C.N.T., en su constitucion tienen inclu1dos a los de la Madera 
y por tanto tienen que ponerse de acuerdo al constituir estos Organis• 
mos Provincialesº Que una vez constitutdos los Comités Nacional y Pro
vinciales, se dictarán normas para la :. Secciones .. 

MADRID 0 - El compañero Torbellino pregunta qué es lo que debe hacerse 
en el caso de Madrid, ya que mientras existe nuestra Federación Provin
cial, la C.N.T. es Regional. 

El comvañero DOMINGUEZ, le contesta por la Comisión Ejecutiva que no 
tendrán mas remedi o l os compañeros de l a c. N.T., que estructurar de 
manera distinta su organización y que lo que puede ocurrir es que ello~ 
pueden tener un mismo compañero que figure en dos provincias¡ que el nu
mero de compañeros no hace al caso; pero que la representacion tiene 
que ser igual. Cita el caso de Cataluña en donde el Organismo nuestro 
estt constitu1do al igual que el de la C.N.T., por una Federación Regio
nalº 

- f , , 
JAEN.- El companero Miguel Ruiz, dice que su Federación aprobo este pun-
to y que tienen el problema de que en Jaén no existe Federación Provin
cial por parte de la C.N.T., preguntando con este motivo c5mo va a cons
tituirse el Comité de gnlace. 

DOMI NGUEZ, le contesta repitiendo l os mismos argumentos que ha ex
puesto al compañero Torbellino. 

VALENCIAj ~ El compañero Barat, manifiesta que en el Pleno del dia 13, 
se acorao cons t ituir los Comites de Enlace, que tropezaban con dificul
tades porque los de la C. N.T., tenlan constituldo Comité Re gional a base 
de los de la Madera; pero que estas dificultades fueron salvadas y que el 
Comité de Enlace se desenvuelve bastante bien y que la Regional se aten
drá a las normas dentro de la provincia de Valencia. 

CIUDAD-REAL 0 - El compañero Salcedo manifiesta que lo más acertado serla 
esperar ias Órdenes y los acuerdos de los Organismos Superiores, que en 
este caso sería el Comité Nacional de Enlace. 

Se acuerda en definitiva la constitución de los Comités de Enlace Na
cional y Provincial y que ía Comisión Ejecutiva remitir~ lo antes posi
ble una Circular a todas las Federaciones Provinciales, que sirva de 
pauta y orientación para el funcionamiento y la labor a realizar por di
chos Organismos. 

Se pa~a al punto ~Tue guarda relación con la intensificación de la 
Produccion en nuestra Industria 4 

El compañero DOMI NGUEZ, manifiesta que la comi~iÓn Ejecutiva, fuera 
de 10 que es su criterio reflejado en la ampliacion del Orden del Día, 
trae a la consideración del Comité Nacional una cosa urgente como es 1~ 
movilización de los trabajadores de la construcción para la constitucion 
de los Batallones de Obras y Fortificaciones. Da explicaciones a este 
respecto, bas~ndose en lo que han sido acuerdo del Comité Nacional de la 
U

0
G0 T0 , celebrado en Barcelona el dla siete del mes actual, tales c omo 

considerar un deber de todos los Organismos nacionales de Industria el 
movilizar sus federados para la incorporación a las Unidades del Ejérci
to de todos aquellos compañeros hasta la edad de 35 a ñ os y ver la posi
bilidad de que el mayor nÚmero de dirigentes de nuestros Sindicatos se 
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incorporen a las tareas del Ejército Popular, haciendo igualmente exten
siv~ la vigilancia en contra de t$)dos los elementos ewboscados. También 
manifiesta que es d~seo del Comite Nacional de la Union, que hacemos 
nuestro, la supresion absoluta de todas las jornadas de trabajo reduci
das diarias o semanales. 

Refiriéndose a la ofensiva de nuestros enemigos dice que ha recorri
do al efecto de la recluta, las provincias de Castellón Alicante Valen
cia y Cataluña y que no han respondido malo Que en Cat;luña la ;ecluta 
ha sido pequeña porque hacen falta 25,000 hombres y solo se han ofreci
do 3,000 y que los Batallones de Obras y Fortificaciones, para completar 
sus plantillas precisan 20,000 hombres, por lo que puede ser interesante 
la resolución que se adopte. Señala que en refu~ios y otros trabajos in
dispensables, no se cumple la disposici&n de caracter general sobre la 
jornada de 48 horas, siendo nuestro criterio que debe incluso superarse. 
Que en cada sitio deben de trabajarse seis o siete dias, o sea todos los 
de la semana y que los ~arados vayan a los Batallones, También quiere 
señalar que la Federación debe hacer pÚblico hasta que punto ha cumplido 
con su deber, que hay necesidad de saber cuál es el rendimiento de la Fe
deración Nacional a este respecto y que sÓlamente Murcia·ha contestado,no 
habiéndolo hecho las demás Provinciales. Cita algunos ejemplos de Agui
las y otros talleres en donde se trabajan diez horas. 

' 
ALBACETE.- El compañero Evaristo LÓpez, manifies'ta que está de acuerdo 
en todos los puntos con la Comisión Ejecutiva; pero aclara que lo que ha 
hecho la Nacional ha sido dirigirse a las Secciones por medio del Boletín 
para que mandasen los datos de su aportación a la guerra y que por éso 
no han contestado las Federacionesº 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, dice que, efectivamente, se , hizo asi 
por una cosa de rapidez; pero que el cumplirr.iento de ésto corr-0sponde a 
todas las Federaciones Provineiales. 

MADRID 0 - El compañero Torbellino dice que de todas las Se cciones no le 
# ~ han contestado ni la mitad, aunque el ya les habia requerido con anterio-

ridad para que lo hicieranº Declara que Madrid ha movilizado a los com
pañeros de la edifícaciÓn para ingresar en los Bata llones y que lo han 
hecho paralizando todas las obras y que si no lo hub iesen hecho asi, no 
se hubiesen constituido dichos Batallones 0 Que la organización que repre
senta, tiene interés en que se vaya de manera definitiva a la paraliza-

' ' . cion de las obras que no tengan relacion directa con la guerra y que se 
incorporen los ~ue en ellas trabajan a los BatallonesP otras Divisiones 
o cuerpos de Ejercitoº También es deseo de la organización de Madrid que 
se amplie la edad hasta los 45 años, pues hasta los 35, van a salir muy 
pocos compañeros 0 Que debe acordarse asimismo que la jornada para reta
guardia sea de 9 horas diarias, incluso los domingos. 

CIUDAD-REAL 0 - El compañero Salcedo, manifiesta que Ciudad-Real, ha sido 
una de las provincias que han aportado mayor nÚmero de compañeros y que 
están en un estado algo lamentable e~ el Ramo de la Edificación, ya que 
no hay compañeros ni para la direccion de las or i anizacionese Estima que 
debiamos de pedir a otras Industrias la aportacion de compañeros que se 
precisanQ 

IA PRESIDENCIA die~ que nosotros no podemos hablar ni acorda~ lo que 
haya de hacerse nadamas que para los compañeros de la Construccion que 
son sobre los que ejercemos el control como Federación de Industriaº 

CIUDAD-REAL 0 - El compañero Salcedo propone que se pidan cinco o seis 
quintas y que los albañiles vayan a fortificaciones~ 

CUENCA 0 - El compañero Miguel Escuté, manifiesta que en su provincia ha.y 
po~trabajos de la construcción particulares, mejor dicho ninguno, que 
lo que hay son refugios y que la moral de los t~abajadores es mu¡ baja, 
que ésto se debe a que no han sido trabajadores de la Edificaoion qu}e
nes diriglan estos trabajos, hasta el punto de que el Gobernador llamo 
a las representaciones U0 G..,To y C.,N.To, para que las organizaciones los 
dirigieran 0 Que han acordado que se tasara por parte de los técnicos 



- 6 -
, 

una produccion y que se combinara el valor de la misma con la retribu
ción. Hace historia de su incorporación a la Federación Proyincial. Re
lata hechos ocurridos en su provincia para ilustrar al Comite Nacional; 
pero por la 1ndole de los mismos, no oreemos conveniente hacerlos cons
tar en Acta. Manifiesta que una de las artimañas empleadas en esa pro
vincia por los compañeros jóvenes es enrolarse de manera voluntaria en 
los servicios de Intendencia a f1n de que se les respeten sus puestos en 
retaguardia. Critica · que la Federación de la Tierra considera a los peo-, , 
nea de la construccion como trabajadores de la tierra, obligandoles a 
que se den de baja en la edificación para pasarse a la Tierra. 

VALEN::IA.- El compañero Barat, dice no ha hecho lo del estadillo porque 
las Secciones tampoco lo han enviado y que están de acuerdo como Federa
ción Provincial en que se paralicen las obras de la construcción de ca
rác~er particular; pero que realmente no hay trabajando compañeros que 
esten comprendidos dentro de la edad para realizar otros trabajos de gue
rra. También acordaron trabajar las 48 horas y que en algunos sitios 
trabajan incluso diez horas diarias. Añade que los de la C.N.T., comba
ten las 48 horas y además la intensificación de la producción por ser 
medida del Gobierno y no de la organización sindical. En cuanto a la 
producción hab!a desmoralización en los trabajos de obras pÚblicas. Cita 
el caso de los refugios hechos por administración, los cuales han resul
tado sumamente costosos y dice que ahora estas obras se ejecutan por la 
organización sindical, repart1indose los beneficios que se consiguen en 
la realización de las mismas. 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez quiere aclarar la propuesta de Torbe
llino en el sentido de paralizar las obras que no sean de guerra y ma
nifestando la conveniencia de que nos pongamos de acuerdo con la C.N.T., 
dice que en Murcia han acordado la desaparición de los domingos y la 
jornada de diez horas de trabajo entre otras muchas más cosas en benefi
cio del programa a desarrollar para la lucha contra el fascismo. 

# 
MADRID.- El compañero Torbellino manifiesta que la propuesta que el ha-
ce vaya refrendada por los Comités de Enlace con la C.N.T., para que de 
esta forma los acuerdos tengan,mayor efectividad y las sanciones que ha
yan de imponerse no alcancen solo a nuestros federados. 

JAEN~- El compañero Miguel Rulz, dice que a su provincia no afecta lo 
de la jornada de 48 horas, ya que se ha conseguido que se trabaje nueve 
horas diarias en muchos sitios, como as:Lnismo han logrado que los Conse
jos Municipales no a.en permisos para ejecutar obras que no estén rela
cionadas con la guerra. 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejecutiva, resume el debate puntualizando 
las opiniones en los extremos sigu.ientés: Ampliación de la edad. Horas 
de trabajo. Recluta forzosa. Destajos con arreglo al trabajo a realizar. 
En cuanto al primero, dice que en Madrid se ha militarizado todo el Ra
mo de la Construcción y que ésto se ha pedido se hiciera en toda lazo
na leal y que se señala esa edad c~o una cosa obligatoria. Cree sufi
ciente acordar que la jornada sea . mas de ocho horas y ~ue lo de las ~ue
ve horas que no hay inconveniente; pero que diciendo mas de ocho o mas 
de cuarenta y ocho horas, lo mismo pueden ser nueve o diez, porque hay 
trabajos en que se precisará trabajar más horas. Recluta forzosa. ,s
tamos en contra de ella, ya que el Gobierno sóio desea~la movilizacion 
voluntaria por las organizaciones y alguna razon tendra de peso par~ ha
berlo hecho as!. Cita la quinta Últimamente llamada y la disposi9ion del 
Gobierno de castigos impuestos a los ~ue no se presentan, extendiendo-
se en consideraciones sobre el por que no podemos ni debemos hacer la re
cluta forzosa. Destajo. Es indispensable que 10s técnicos señalen el 
minimum de trabajo a realizar con a~reglo a una remuneración, manifes
tando su conformidad en esta cuestion. 

1 

MADRID 0 - El compañero Torbellino, dice que en lo que respecta a las 
hcras de trabajo en la forma expuesta por+ª Comisión Ejecutiva, lepa
rece va a quedar de una manera vaga y pmr esto insiste en que sean nue
ve horas como minirnum. Asl se acuerda. 
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CIUDAD-REAL.- El compañero Salcedo, manifiesta traer el acuerdo de que 
para los trabajos no relacionados con la guerra, sean ocho horas y para 
los trabajos de guerra sesenta semanales. 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejecutiva, advierte que el acuerdo debe 
ser aplicado en trabajos de guerra por lo menos nueve horas y que no se 
hable de los dem¿s trabajos. 

LA. PRESIDl:NCIA, dice que recogidas las manifestaciones y deseos del 
Comité Nacional, el hecho de darles forma para su ªVlicaciÓn está dentro 
de la labor a realizar por los Comités de Enlace y estos concre~arán es
ta propuesta en un sentido de amplitud en beneficio de la guerra. 

CASTELLON.- El compañero Devis, explica el caso de CastellÓn en 
un Comité de Enlace Provi~cial que exi~te, ha acordado trabajar 
bados por la tarde y despues una hora mas en refugios y que esta 
han cobrado¡ que hasta ahora el imvorte de ella va a parar a un 
que el Comite de Enlace administrara y pregunta si el aumento de 
va a ser cobrado o no, 

La COMISION EJECUTIVA, le contesta que no se cobrarán. 

donde , 
los sa-
hora la 
fondo 
horas 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, recoge lo que han de ser las propuestas 
en el sentido siguiente: 

• • Incorporacion de texios los trabajadores de la construccion hasta 
los 35 años a los Batallones de Obras y Fortificaciones. 

No reducir la jornada semanal completando los cupos de cada tajo 
para que el sobrante después de este reajuste se incorpore a los 
Batallones de Obras y Fortificación u otras Unidades del Ej~rcito 
Popular. 

Que en los r efugios y en otros trabajos de guerra se aumente la jor
nada a 9 horas diaria s, i ncluso los domingos, sin aumentar por ello 

' , la remunerac1on. 

Que se paren todas las obras que no t engan r e lación con la guerra. 

Establecer minimum de producción teniendo en cuenta para ello el 
carácter del trabajo que se realiza, su urgencia y su necesidad. 

Que todas estas resoluciones sean propuestas al Comit~ de Enlace 
C.N.T. y U.G.T., para juntamente llevarlas a su aplicación. 

CUENCA.- El compañero Miguel Escut~ manifiesta que en las obras de reclu
ta y Ferrocarril Cuenca-Ut:ia, hay trabajadores de la Tierra que segura
mente, por no pertenecer a nuestra Federación de Industria, no van a aca
tar estas disposiciones. 

Se le contesta por la Comisión Ejecutiva, en el sentido de que estos 
compañeros no pueden co~stituir una#excepcion y que trabajando en la In
dustria de la Edificacion, se tendran que atener a las resoluciones y 
acuerdos de este Comit~ Nacional. 

MADRID.- El compafiero Torbellino, dice que no insiste en lo de la edad 
de reclutamiento; pero que lo que sl le interesa es que ~uede bien senta
do el acuerdo de paralizar toda obra que no tenga relacion directa con la 
·guerra. 

. \ Quedan apropadas estas conclusiones., 

• MADRID.- forbellino, propone que por el Comite Nacional de Enlace se 
aplique la sanción a los federados de ambas sindicales que no cumplan los 
acuerdos da la organizac iÓn. 

JUAN JOSE, 1ice que ésto está ya legislado en los Reglamentos de nues
tra organizncion, 
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MADRID.- Torbellin9 insiste en que sea propuesto al Comité de Enlace, 
para que sean tambien sancionados los compañeros de la c.N,T. 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejecvtiva se pronuncia en contra de poner 
lo de las sanciones, pues como esta recogido en los Reglamentos, no ha
ce falta y que los facciosos argumentarlan sobre este particular, pues 
mientras el Gobierno pide de manera voluntaria, no podemos n~sotros de
cir que imponemos sanciones. 

JUAN JOSE, declara que está de acuerdo con la doctrina sentada por el 
compañero Dornlnguez, pues no ,debemos depender de lo que quieran o no 
quieran hacer los de la C,N.T •. 

MADRID, - Dice que él no ha d}cho que dependamos, o no de la C ,N •. T,; pero 
que por su parte, en el Comite de Enlace, t~atara de arrancarles esto y 
que si la Ejecutiva lo recoge no hay cuestion. 

Como aspiración del Comité Nacional, recoge lo manifestado por el com
pañero Torbellino parH que sin necesidad de dejar constancia de ello, sea 
recogido por los compañeros ~ue est~n llamados a constituir los Comités 
de Enlace y llevarlo a la practica. 

Se pasa a discutir el punto relacionado con la cuota extraordinaria. 

MADRID.- El compañero Torbellino, dice que por la organización de Madrid 
se ha considerado no es necesaria la cuota extraordinar1a porque la pro
paganda que quiere la Federación Nacional se haga, no es preciso hacerla 
pues ellos entiende~ esta propajanda en el sentido sindical, que en la 
Caja de la Federacion hay 'superavit para hacerla sin aumento de cuota y 
que por lo tanto, cumpliendo con un mandato imperativo tendrá que votar 
en contra$ 

El compañero JUAN JOSE, como Tesorero, dice que se ha pedido esta cuo
ta a virtud de que é1 tuvo que advertir a la Comisión Ejecutiva que nues
tra situación económica no era tan mala como para no poder abordar nues
tros gastos ordinarios; pero que el balance del primer trimestre lo ha 
cerrado con 37 1 000 pesetas; que las 7,000 las tiene en recibos. Ast que 
son 30,0oo. Si se considera que 10,000 las ha donado una Sociedad de 
Madrid para propaganda en el extranjéro y otras 10,000 heredadas de la 
Ejecutiva anterior; al cabo de veinte meses, son 10,000 pesetas el rema
nente y como habrá que celebrar Congreso no queda suficiente teniendo , ' , 
en cuenta que el ultimo Congreso costo 10,000 duros y que solamente por 
este estado econbrnico hemos contribuido con un total de 6,000 pesetas a 
las diversas suscripciones abiertas para atenciones de guerra. 

ALBACETE.- Evaristo LÓpez, se manifiesta de acuerdo con la cuota extra
ordinaria. .. 
CUENCA,- Dice Miguel Escuté, que tan pronto como comunicó a la.s Seccio
nes de su provincia la petición de la Comisión Ejecutiva, dichas 8ec
ciones indicaron la conveniencia de que esta cuota extraordinaria fuera 
mayor, porque la Nacional pasa por alll pocas veces y desean verla con 

" , • di mas frecuencia y esto cree se podria hacer si se le dotara de los me os 
económicos precisos, 

MURCIA~- El compañero Gutiérrez, manifiesta que ha consultado a las Sec-
~-, ( 'f 1 ciunes y estas han contestado en su mayoria que estan con ormes y que n-
cluso algunas Secciones, ya han enviado algunas cantidades a cuenta de 
la cuota.4 

VALENCIA.- El compañero Barat, manifiesta estar de acuerdo con la cuota 
extraordinaria y que se le ha dado el mismo caso que en Murcia~ 

, 
CIUDAD-REA.L~- El compañero Salcedo, declara que la Federacion que re
presenta ha acordado pagar la cuota extraordinaria con los afiliados que 
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tengan en el segundo trimestre del año en curso. 

CASTELLON.- El compafiero D~vis dice que si se precisa que la Federación 
de su localidad hiciese algun anticipo con arreglo a la cuota extraordi
naria, trae acuerdo de hacerlo y luego las Secciones lo pagar1an. 

~.- El compañero Miguel R~lz, dice que su Federación Provincial se 
encuentra en la misma situacion que la Nacional y que ellos han acordado 
establecer la cuota extraordinaria de una cincuenta que pasará 1,00 pe
seta para la Nacional y 0,50 ptas,, para la Provincial. Al exponer la 
situación· econÓmica porque atra1iesa esta Federación, dice que la Eje
cutiva de la misma, hizo cuestion de honor el no subir el sueldo al Se
cretario y que é1 seguirá trabajando como lo ha hecho hasta la fecha~ 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva dice que Torbellino debe de tornar buena 
nota de _ lo manifestado por las diversas :representaciones de las Federa-., 
clones Provinciales. Que comprende que el trae un mandato y no tiene mas 
remedio ~ue sostenerle; pero que de todas maneras quiere dar exilicacio
nes ademas de las que ha dado el Tesorero para demostrar la razon que 
asiste a la Ejecutiva para haber acordado solicitar esta cuota extraordi
naria. 

MADRID~- El compañero Torbellino manifiesta que la Comisión Ejecutiva se 
podta haber ahorrado todas las razones para convencerle, y que las razo
nes que se han expuesto en el Congresillo de Madrid, son que la actividad 
de la Nacional no se ve en Madrid, que Edmundo como tiene coche no tiene 
necesidad de hacer ningún gasto, que la publicación del Boletón no se 
cree necesaria y que la propaganda internacional no la considera de pre
cisión en estos monientos. Que el Congreso Nacional que en momento opor
tuno piensa celebrar la Comisión Ejecutiva, creen igualmente no ser ne
cesario por ahora y cuando hiciera falta, entonces ~yudar!an las Seccio
pes, En cuanto a locales y sueldo de los compañeros retribu!dos han 
creido que del remanente existente pueden atenderlo y que en la ayuda a 
los Secretarios de las Provinciales, que cada Provincial atienda esta 
obligación, que en cuanto a los me~ios de locomoción, s~ponen en Madrid 
que se trata de tener otro coche .mas. Que quiere tambien hacer constar 
que hubo Secciones que incluso giraron el dinero y otras que aunque esta
ban en principio en pro, luego votaron en contra. 

DOMINGUEZ, por la Comisión Eje~utiva; reputa de inadmisible la forma 
de plantear este problema, hasta el punto de qve cuando se refie~en a 
los gastos del compañero Secretario digan que este tiene coche¡ esto es 
verdad; pero no es menos cierto qu~ él tiene que comer y el chofer tam• 
bién~ Que el coche de la Federación, la gasolina asl como otras cosas, 
se extraen por recursos que económicamente benefician a la Caja de la 
FederaciÓnt! 

LA PRESIDENCIA manifiesta para afirmar las palabras del compañero Ed
mundo, que en el próximo estado de cuentas, se verá una partida de in
gresos que por este concepto vienen a beneficiarnos. 

DOMINGUEZ, a ñade que lo de Francia es de la mayor injusticia decir 
que no se necesita. Que el Boletin a su juicio debe no suprimirse, como 
estima la organización de Madrid, sino mejorarle en todos sus aspectos 
para que responda a las exigencias y necesidades nuest~as y esti a tono 
con el abolengo que necesitamos sostener como Federacion de Industria. 
Además manifie sta que sin ánimo de pasar facturas a nadie, é1 puede de-

, r 1 , 
mostrar que la confeccion del Bolet n, si ~aga~amos todos los gastos ya 
que el papel po~ ahora no se paga, ~os seria mas costoso. Que en cuanto 
a la habilitacion de locales, tambien nos sale bastante barato, 

Después de nuevas in~ervenciones es aprobada la cuota extraordinaria 
de una peseta por una sola vez. 

Y por lo avanzado de la hora, se la sesión para reanudarla al 
d1a siguiente. 

V9. B9 • 
El Presidente, 
Antonio Gancedo. 

El Secretario general, 
Ednmndo Domlnguez. 



ACTA DE LA ~ESI011 DE COMITE NAC IO NAL CELEBRADO El'{ VALEI'!:IA EL DIA 
4 ( 

,, NUEVE DE ABRIL . DE MIL NOVECIENTO.:) TREIN'.11A Y OCHO, . POR LA FEDERACION 

NACIONAL DE LA EDIFIOAC I ON, CO N AS I STENCIA DE +J\.~ FEDERACIONES PROVIN~ 

CIALES DE ALBACETEt . -- :.- . • , CA8';rELLON 2 CUENCA, CIUDAD-LIBRE, JAEN, 

~DRID 2 VALENCIA Y ~URCIA • 

Da comienzo la sesión a las cuatro de la tarde, con asistencia de las 
Federacione~, Provinciales s1ña:J.adas ant~~iormente y de los o~pañeros 
Edmundo Dominguez, Juan Jose Gomez, Adrian Escudero,. Angel Dieguez y 
Antonio Gancedo por la Comisión Ejecutiva• 

Preside el compañero Gancedo, el cual explica la necesidad que ha te
nido la Comisión Ejecutiva para convocar a este Comité Nacional extraor
dinari~ para someter a la deliberación del mismo el Orde.ndel Dla de to-
dos conocido. · 

Dicé que los asuntos que vamos a tratar están todos encuadrados den
tro de los problemas que la guerra nos plantea y que hubiera. sido nues
tro deseo que ·hubiesen asistido las representaciones· de todas las Fede
raciones Provinciales; pero que causas de fuerza mayor, debido a la es
casez de transporte, han obligado seguramente· a que las representacio
nes de Alicante y Barcelona se hayan visto imposibilitadas de estar pre
sentes en esta reunión, igual que Guadalajara y Almer!a. 

Manifiesta que es deseo de la Comisión Ejecutiva que esta reunión, co
mo toda~ las que celebran los Organismos sihdicaleS de la U.G.T., en es
tos momentos estén encajadas dentro de la tónica de guerra. Alude al 
segundo Congres o Provine ial de Alicante, que se ha calificado por sus ta'- . 
reas como Con greso de Guerra y estim~,aunque esta reunión no tiene la 
misma importancia, debemos aplicarle para nosotros el mismo calificativo, 
deseando que al resolver las cuestiones que vamos a tratar, lo haga~os 
con el acierto preciso, para que sus resoluciones tiendan sobre todo a 
ganar la guerra. 

"Supone en poder de todos los compañeros el -acta de la anterior reu
nión del Comit~ Nacional, preguntando si hay alguna observación· que ha
cer a la misma y contestando el Comité Nacional que no, queda aprobada 
el Acta empezándose a tratar el segundo punto del Orden del Dla. 

· Domlnguez, por la Ejecutiva, dice que · no hemos tenido otra pretensión 
al remitir la ampliacion del Orden de~ Dla, que la de que pudieran emi
tir juicio más amplio que ·e1 escueto Orden del D!a, sobré lo que se con
sidera situación g~neral de nuestra Industria. Todas las Federaciones, 
han pedido elevaci on de jornales y se llega a ello porque hemos podido 
observar que de cinco meses a esta parte, e ste dese o de aumentar los jor
nales de la ed ificación era debido a la elevación del coste de vida; que 
no se critica este deseo; pero gue la viva realidad, a pesar de querer 
respetar los jorna les que e xistian, el coste de los articules precisos 
para vivir, obliga a romper un poco la rigidez con que queriamos mante-
nerlos. · · 

Explica debidamente por qué no deb{an de s er aumentados los jornales 
y ~ue a lo que se deb la de tender es a abaratar las subsistencia s, exten
diendose en consideraciones sobre e ste particular; que no es la Edifica
ción la que ha creado este problema, sino la conducta seguida por otras 
Industrias. Da cuenta de que s e ha planteado por la Comisión Ejecutiva 
en el Ministerio de Trabajo esta petición con carácter general, al mis
JJO tiempo que se fu~· a hacer gestiones sobre unos recursos de Cartagena; 
que se propusieron fórmulas, llegando en principio a la c_onclusiÓn de 
que formuladas p-or los elementos que concurrieran a esta reunión las pe
ticiones, se elevar1an al Ministerio para coordinarlas. Que creyendo 
se reunirla en Barcelona este Comiti Nacional, manifestó se nombrarla 



- 2 

una Ponencia de este Comité Nacional y la Comisión Ejecutiva y visita
r!an al Ministro a este respecto, ,Que cree que traerán las Federacio
nes algo estudiado sobre la fijacion de jornales en cada ~rovincia 0 Da 
lectura al dictamen sobre el procedimiento para la peticion de jornales. 

ALBACETE.- El compañero Evaristo LÓpez, manifiesta que no han mandado 
ningw)a conclusión sobre ésto porque en la reunión del Congreso suyo se 
acordó no elevar los salarios. ~ue en lo que respecta a si hay paro se 
ha estimado ~or dicho Congreso que los compañeros que se encontrasen en 
esta situacion fuesen a engrosar los Batallones de Fortificaciones. 

CASTELLON.- El compañero Devis,se manifiesta de acuerdo con que se nom
bre una Ponencia para que se encaucen los jornales que en la. actualida~ 
se ganan en cada provincia. 

MADRID.- El compañero Torbellino, dice que primeramente hay que exami
nar si l~s Federaciones ~raen criterio de elevación de jornales o no, 
que Madrid ha estudiado esto y est~ en ·contra por muchas razones. Mani
~iesta que una de ellas es que ha.y pocos compañeros en Madrid que traba
jen para Empresas o particulares,,que es donde se podría pedir aumento y 
otra porque caerla mal la elevacion de jornales, mientras a los compañe
ros que trabajan en guerra y fortificaciones no se les elevaba. Pide que 
se trate con la amilitud necesaria este asunto,entendiendo que deben 
abaratarse los articulos de primera necesidad en vez de aumentar los sa-, 
larios; que es mas conveniente combatir la subida que elevar los jorna
les, ya que no es con los patronos con quienes se lucha, sino con el Es
tado. 

VALENCIA.- El compañero Barat, dice que en Valencia ex1st1a un contra.-
to de trabajo de carácter provincial y que no tuvo efecto, Que se en- · 
cuentran con la imposibilidad de hacer un contrato de caracter provincial, 
pues cada pueblo hace el suyo. 

, 
MURCIA.- El compañero Gutierrez manifiesta que no piden aumento de sala-
rio; que e¡ contrato de trabajo elaborado y aprobado por el Jurado mixto 
de Murcia elevando los salarios a una tarifa legal, no ha sido aceptado 
por la Base Naval de Cartagena ni por el Ayuntamiento, los cuales eleva
ron recurso. Que al tener conocimiento de estos recursos elevaron ee., 
crito a la Ejecutiva de la Nacional, porque les creaban una mala situa
ción, dándose el caso de que mientras en la propiedad privada se pagaban 
los jornales acordados por el Jurado mixto, los Municipios como el de 
Aguilas, se negaban a ello y piden se pongan en viªor las tarifas aproba
das por dicho Jurado. Que en la Capital y el casco de Cartagena debe 

• f de ser 1,75 mas por dia de salario que en el resto de la provincia y 
trae un escrito razonando en este sentido. 

CIUDAD-REAL~- El compañero Salcedo, manifiesta que el mandato que trae 
sobre la subida do salarios es distinto a las demás provincias. Que se 
celebró un Congreso en e~ año 37 y que acordaron que la Ejecutiva elabo
rara unas Bases, las cuales fueron remitidas al Jurado mixto y todav!a 
no han tenido contestación y que se han decidido a elevar los salarios 
para equipararlos a los de la provincia y en cuanto a los pueblos impor
tantes dice que la diferencia es insignificante; pero que en los peque
ños, deben de elevarse ya que los jornales más elevados que se ganan son 
de 11,50. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, dic e que . ésta,no se plantea el problema 
y que suscribirla lo qve dice la represe ntucion_de Albacete, o ~ea que 
los compañeros que esten en paro vayan a fortificaciones y ademas para · 
que nuestra conducta sirviese de ejemplo ante el resto de los oficios, 
Que el criterio de la Comisión Ejecutiva y del Comité Nacional es refrac
tario a toda elevación de jornales; pero que la realidad es que los pre
cios de todos los artlculos se elevan y no podemos sacrificar a nuestros 
compañeros mientras los demás oficios no proceden igual; que mientras se 
resuelve de manera general este problema, no hay más remedio que hacer 
alguna concesiÓnc Refiere que ha ido a Gerona, donde los peones piden 



treinta duros y }os oficiales cuarenta semanales, que desd~ luego ha 
visto tienen razon estos compafieros para hacer esta peticion, pues un 
kilo de carne les cu~sta treinta pesetas y los trabajadores no pueden 
adquirirlo a este precio. 

Manifiesta que las Federaciones no han contestado al cuestionario 
que se ped!a y que ésto no constituye ningÚn género de censura, sino que 
hay que hacer una cosa concreta y lo que hay que evitar es que haya en 
cada sitio un jornal, creyendo debe ser un jornal para cada provincia. 
Estima que sólo se puede dar solución a este asunto nombrando una Ponen
cia que fije de manera general las aspiraciones o necesidades de cada 
provincia, para luego llevarlas al Ministerio de Trabajo. 

IA PRESIDENCIA, hace saber al Comité Nacional que se ha recibido en 
este momento la documentación de la Federación Provincial de Guadalaja
ra, en que dicen no les ha sido posible asistir a esta reunión por falta 
de locomoción y que precisamente entre la documentación recibida, se re
miten los datos precisos sobre la petición de jornales para aquella ~ro
vinciaº Manifiesta que a juicio de la Mesa debe enfocarse la cuestion 
bajo el nombramiento de la Ponencia que emita dictamen sobre este asun
to., 

MADRIDº- El compañero Torbellino, está en contra de la elevación y por 
tanto de la Ponencia, Manifiesta que cree que en cuanto a 19s compañe
ros de la Construccion ha llegado el momento de que el Comite Nacional 
trate de una manera tajante este problema, decidiendo que en ningún si
tio se debe trabajar para patronos o empresas particulares y que deben 
de trabajar para la guerra todos los compañeros de la edificación que es 
tén Útiles, movilizándolos a todos hasta un limite de edad y que en modo 
alguno debe hacersa ninguna obra que no sea de guerra. 

CASTELLON.- El compañero Devis, dice que en las poblaciones donde han 
tenido aumento, no se les puede decir que se bajan los salarios; que se
ria conveniente señalar los jornales de cada provincia y sacar un tipo de 
entre todos ellos, para fijar un jornal tope para toda la España leal. 
Que tienen pueblos en su provincia en donde se ganan 14,00 pesetas y 
los peones 12,00 y en otros hay jornale~ de 17 y 15 pesetasº Que azu·.· 
lejeros y Portlandistas cobran jornal maximo de 12 y 11 350; que en los 
trabajos de refugios los peones cobran 17,00 Ptas, y as1 se da el caso 
de que haya algu...'1os compafieros que digan que ellos no van al frente, por 
lo que ve muy bien se acuerde un tipo de jornal general. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, dice también que aprecia que los obre
ros de una Casa se oponen a las aspiraci ones de otros obreros y que allÍ 
donde no haya una educación marxista será muy poco lo que se pueda conse
guir. Que la pretensión no es aumentar los jornales, sino unificarl~s; 
que la solución puede ser señalar y dejar constancia de que el Comite Na
cional se opone a todo aumento y que solo por estas circunstancias se 
busque la forma de encajar los jornales con el coste de vida& 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez, interviene para sostener lo manifes 
tado, ampliando que en las construcciones de refugios costeadas por quien 
sea, se trabaje u~a hora de aumento en la jornada y dice que se nombre 
una Ponencia o que la Comisión Ejecutiva, se encargue de defender las 
proposicione s de cada provincia sobre este particular. 

I.A PRESIDENC.IA, E2stima que estando todos de acuerdo en el nombra:rpieg
to de la Ponenc :i.a, esta debe de nombrarse quedando por concretar que nu
mero de compañeros la ha de formar~ proponiendo que sean tres, siendo 
asi aceptado y ele~idos los compañeros Barat de Valencia, Torbellino de 
Madrid y Migue l Ruiz de Jaén 

I.A PRESIDENCL~s invita a todos los compañeros del Comité Nacional a 
que cuantas sugerencias se les ocurran sobre la labor que ha de reali
zar la Ponencia, sean puestas en conocimiento de ésta para que el Dicta
men que la misma emita sea una cosa más completaº 
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Se pasa a discutir el punto relacionadocon el Comité de Enlace de 
la C~NoTo 

DOMINGUEZ, dice que este pacto ha sido aprobado por el Comité Na
cional de la Uo G. T., por unanimidad. Que el pacto en s! no puede ser 
modificado, por ser una cosa hecha por los Organismos superiores y no 
cabe otra cosa más que darle cumplimiento; que hay que establecer el Co
mité de Enlace Nacional y cada Federación Provincial debe de constituir 
el suyo, as! como las Federaciones Locales. Advierte que estos Comités 
de Enlace, deben estar integrados ~orlos del Ramo de la Madera, porque 
los de la C,N.T,, en su constitucion tienen incluldos a los de la Madera 
y por tanto tienen que poners~ de acuerdo al constituir estos Organis
mos Provinciales~ Que una vez constitu!dos los Comités Nacional y Pro
vinciales, se dictarán normas para la. Secciones~ 

MADRIDº- El compañero Torbellino pregunta qué es lo que debe hacerse 
en el caso de Madrid, ya que mientras existe nuestra Federación Provin
cial, la CoN.T. es Regional. 

El~com~añero D?MINGUEZ, le_contesta por la Comisión Ejecutiva que no 
t~ndran mas remedio los compa~eros de la c. N. T., que estructurar de 
manera distinta su organizacion y que lo que puede ocurrir es que ellos 
pueden tener un mismo compañero que figure en dos provincias¡ que el nú
mero de compañeros no hace al caso; pero que la representacion tiene 
que ser igualo Cita el caso de Cataluña en donde el Organismo nuestro , ' . , esta constituido al igual que el de la C.N.T., por una Federacion Regio-
nal. 

JAEN.- El compañero Mig~el Ruiz, dice que su Federación aprobó este pun
to y que tienen el problema de que en Jaén no existe Federación Provin-, 
cial por parte de la C.N.T., preguntando con este motivo como va a cons-
tituirse el Comité de Enlace. 

DOMINGUEZ, le contesta repitiendo los mismos argumentos que ha ex
puesto al compañero Torbellino. 

VALENCIAj- El compañero Barat 1 manifiesta que en el Pleno del dia 13, 
se acordo constituir los Comites de Enlace, que tropezaban con dificul
tades porque los de la C.NoT., tenlan constituldo Comité Regional a base 
de los de la Madera; pero que estas dificultades fueron salvadas y que el 
Comité de Enlace se desenvuelve bastante bien y que la Regional se aten
drá a las normas dentro de la provincia de Valencia 0 

CIUDAD-REALº- El compañero Salcedo manifiesta que lo más acertado seria 
esperar las Ótdenes y lo~ acuerdos de los Organismos Superiores, que en 
este caso serla el Comite Nacional de Enlace. 

Se acuerda en definitiva la constitución de los Comités de Enlace Na
cional y Provincial y que la Comisión Ejecutiva remitir~ lo antes posi
ble una Circular a ·todas las Federaciones Provinciales, que sirva de 
pauta y orientación para el funcionamiento y la labor a realizar por di
chos Organismos. 

Se pa~a al punto ~l:'í!:'.} guarda relación con la intensificación de la 
Produccion en nuestra Industria. 

El compañero DOMINGUEZ, manifiesta que la Comisión Ejecutiva, fuera 
de lo que es su criterio reflejado en la ampliación del Orden del Día, 
trae a la consideración del Comité Nacional una cosa urgente como es la 
movilización de los trabajadores de la construcción para la constitución 
de los Batallones de Obras y Fortificaciones. Da explicaciones a este 
respecto, bas~ndose en lo que han sido acuerdo del Comité Nacional de la 
U0 G0 T0 , celebrado en Barcelona el dla siete .del mes actual, tales como 
considerar un deber de todos los Organismos nacionales de Industria el 
movilizar sus federados para la incorporación a las Unidades del Ejérci
to de todos aquellos compañeros hasta la edad de 35 años y ver la posi
bilidad de que el mayor nÚmero de dirigentes de nuestros Sindicatos se 
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incorporen a las tareas del Ejército Popular haciendo igualmente exten
siva la vigilancia en contra de todos los e1Jmentos emboscados. También 
manifiesta que es deseo del Comit~ Nacional de la Unión, que hacemos 
nuestro, la supresión absoluta de todas las jornadas de trabajo reduci
das diarias o semanales. 

Refiriándose a la ofensiva • de nuestros enemigos dice que ha recorri
do al efecto de la recluta, las provincias de CastellÓn Alicante Valen
cia y Cataluña y que no han respondido malo Que en Cat~lufia la ;ecluta 
ha sido pequeña porque hacen falta 25,000 hombres y solo se han ofreci
do 3,000 y que les Batallones de Obras y Fortificaciones para completar 
sus plantillas precisan 20,000 hombres, por lo que puede'ser interesante 
la resolución que se adopte. Seflala que en refu~ios y otros trabajos in
dispensables .• no se, cumple la disposición de caracter general sobre la 
jornada de 48 horas, siendo nuestro criterio que debe incluso superarse. 
Que en cada sitio deben de trabajarse seis o siete dÍas, o sea todos los 
de la semana y que los ~arados vayan a los Batallonesi También quiere 
señalar que la Federacion debe hacer pÚblico hasta que punto ha cumplido 
con su deber, que hay necesidad de saber cuál es el rendimiento de 1a ·Fe
deraciÓn Nacional a este respecto y que sÓlamente Murcia ha contestado,no 
habiéndolo hecho las demás Provinciales. Cita algunos ejemplos de Agui
las y otros talleres en donde se trabajan diez horas

0 

ALBACETE.- El compañer.o Evaristo LÓpez, manifiesta que está de acuerdo 
en todos los puntos con la Comisión Ejecutiva; ·pero aclara que lo que ha 
hecho la Nacional ha sido dirigirse a las Secciones por medio del Boletín 

•:, V para que mandasen los datos de su aportacion a la guerra y que por eso 
no han contestado las Federaciones. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, dice que, efectivamente, se · hizo así 
por una cosa de rapidez; pero que el cumpliffiiento de ésto corresponde a 
todas las Federaciones Provineiales~ 

MADlUDo- El compañero Torbellino dice que de todas las Secciones no le 
han contestado ni la mitad, aunque é1 ya l~s había requerido con anterio
ridad para que lo hicieranº Declara que Madrid ha movilizado a los com-

q 

pañeros de la edifícacion para ingresar en los Batallones y que lo han 
hecho paralizando toªas las obras y que si no lo hubiesen hecho asi, no 
se hubiesen constituido dichos Batallones 0 Que la organización que repre
senta, tiene interés en que se vaye. de manera definitiva a la paraliza
ción de las obras que no tengan rel~ciÓn directa con la guerra y que se 
incorporen los ~ue en ellas trabajan a los Batallones, otras Divisiones 
o Cuerpos de Ejercitoº También es deseo de la organización de Madrid que 
se amplie la edad hasta los 45 años, pue~ hasta los 35, van a salir muy 
pocos compañeros 0 Que debe acordarse asimismo que la jornada para reta
guardia sea de 9 horas diarias, incluso los domingos~ 

CIUDAD-REALº- El compañero Salcedo, manifiesta que Ciudad-Real, ha sido 
una de las provincias que han aportado mayor nÚmero de compañeros y que 
están en un estado algo lamentable en el Ramo de la Edificación, ya que 
no hay compañeros ni para la dirección de las or~anizacionese Estima que 
debíamos de pedir a otras Industrias 1~ aportacion de compañeros que se 
precisan 0 

LA. PRESIDENCIA dice que nosotros no podemos hablar ni acordar lo que 
t' • , 

haya de hacerse nadamas que para los compañeros de la Construccion qµe 
son sobre los que e jercemos el control como Federación de Industriaº 

CIUDAD-REALº- El compañero Salcedo propone que se pidan cinco o seis 
quint~ue los ~lbañiles vayan a fortificacicnes~ 

CUENCA 0 - El compañero Miguel Escuté, manifiesta que en su provincia hay 
po~trabajos de la construcción particulares 1 mejor dicho ninguno, que 
lo que hay son refug:.í:.os y que la moral de los trabajadores es mu¡ baja, 
que ésto se debe a que no han sido trabajado::"'es de l a Edj_ficaoion qu}e
nes dirigfa~ estos trabajos, hasta el punte de que el Gobernador llamo 
a las represP-ntacicnes UoG.Ta y CoN.To, para. que las organizaciones los 
dirigieran 0 Que han acordado que se tasara por parte de los tecnicos 
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una produccion y que se combinara el valor de la misma con la retribu-
ciónº Hace historia de su incorporación a la Federación Provincial. Re
lata hechos ocurridos en su provincia para ilustrar al Comité Nacional; 
pero por la 1ndole de los mismos, no oreemos conveniente hacerlos cons
tar en Acta. Manifiesta que una de las artimañas empleadas en esa pro
vincia por los compañeros jóvenes es enrolarse de manera voluntaria en 
los servicios de Intendencia a fln de que se les respeten sus puestos en 
retaguardiaº Critic~ que la Federación de la Tierra conside~a a los peo
nes de la construccion como trabajadores de la tierra, obligandoles a 
.que se den de baja en la edif icaciÓn para pasarse a la Tierra

0 

VALENJIA.- El compañero Barat, dice no ha hecho lo del estadillo porque 
las Secciones tampoco lo han enviado y que están de acuerdo como Federa
ción Provinc ial en que se paralicen las obras de la construcción de ca
rác~er particular; pero que realmente no hay trabajando compañeros que 
esten comprendidos dentro de la edad para realizar otros trabajos de gue
rra. También acordaron trabajar las 48 horas y que en algunos sitios 
trabajan incluso diez horas diarias. Añade que los dé la c,N.T., comba
ten las 48 horas y además la intensificación de la produccion por ser 
medida del Gobierno y no de la organización sindical. En cuanto a la 

p ( , , 

produccion habia desmoralizacion en los trabajos de obras publicas. Cita 
el caso de los refugios hechos por administración, los cuales han resul
tado sumamente costosos y dice que ahora estas obras se ejecutan por la 
organización sindical, reparti~ndose los beneficios que se consiguen en 
la realización de las mismas. 

, 
MURCIAº- El compañero Gutierrez quiere aclarar la propuesta de Torbe
llino en el sentido de paralizar las obras que no sean de guerra y ma
nif'estando la conveniencia de que nos pongamos de acuerdo con la c.N.T. 9 
dice que en Murcia han acordado la desaparición de los domingos y la 
jornada de diez horas de trabajo entre otras muchas más cosas en benefi
cio del programa a desarrollar para la lucha contra el fascismo. 

, 
MADRIDº- El compañero Torbellino manifiesta que la propuesta que el ha-, 
ce vaya refrendada por los Comites de Enlace con la C~N~T., para que de 
esta forma los acuerdos tengan,mayor efectividad y las sanciones que ha
yan de imponerse no alcancen solo a nuestros f ederados. 

JAEN 0 - El compañero Miguel Ru!z, dice que a su .provincia no afecta lo 
de la jornada de 48 horas, ya que se ha conseguido que se trabaje nueve 
horas diarias en muchos sitios, como aslmismo han logrado que }o~ Conse
jos Municipales no aen permisos para ejecutar obras que no esten rela
cionadas con la guerraº 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejecutiva, resume el debate puntualizando 
las opiniones en los extremos siguientes: Ampl~aciÓn de la edad. Horas 
de trabajo. Recluta forzosa. Destajos con arreglo al trabajo a realizar. 
En cuanto al primero, dice que en Madrid se ha militarizado todo el Ra
mo de la Construcción y que ésto se ha pedido se hiciera en t ·oa.a la zo
na leal y que s e señala esa edad como una cosa obligatoria. Cree sufi
ciente acordar que la jornada sea más de ocho horas y 9.ue lo de las .pue
ve horas que no hay inconveniente; pero que diciendo mas de ocho o mas 
de cuarenta y ocho horas, lo mismo pueden ser nueve o diez, porque hay 
trabajos en que ' se precisar~ trabajar más. horas. Recluta forzosa. ~s
tamos e n con t ra de e lla, ya que e l Gobierno sóio desea~la movilizacion 
voluntaria por l a s organizaciones y alguna razon t endra de peso par~ ha
berlo hech o as! º Cita la quinta Últimamente llamada y la disposi9ion del 
Gobierno de castigos impuestos a los 9ue no se presentan, extendiendo-
se en consideracione s sobre el por que no · podemos ni debemos hacer la re
cluta forzos a . De stajoº Es indispensable que los técnicos señalen el 
mlnimum de tra bajo a realizar con arreglo a una remuneración, manifes-. , 
tando su conform1d~d en esta cuestion~ 

MADR~D 0 - El compañero Torbellino, dice que en lo que respecta a las 
h or a s de t rabaj o en l a forma expuesta por }a Comisión Ejecutiva, lepa
rece va a quedar de una manera vaga y pmr e ato insiste en que sean nue
ve horas como minim~s Asl se acuerda. 
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CIUDAD-REAL.- El compañero Salcedo• manifiesta traer el acuerdo de que 
para los trabajos no relacionados con la guerra, sean ocho horas y para 
los trabajos de guerra sesenta semanales, 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejecutiva, advierte que el acuerdo debe 
ser aplicado en trabajos de guerra por lo menos nueve horas y que no se 
hable de los demás trabajos. 

IA PR~IDE.'NCIA, dice que recogidas las manifestaciones y deseos del 
Comité Nacional, el hecho de darles forma para su ªVlicaciÓn est~ ~entro 
de la labor a realizar por los Comités de Enlace y estos concretaran es
ta propuesta en un sentido de amplitud en beneficio de la guerra. 

donde CASTELLON.- El compañero Devis, explica el caso de Casté11ón en 
un Comité de Enlace Provi~cial que exi~te, ha acordado trabajar 
bados por la tarde y despues una hora mas en refugios y que esta 
han cobrado y que hasta ahora el imvorte de ella va a parar a un 
que el Comite de Enlace administrara y pregunta si el aumento de 
va a ser cobrado o no. 

, 
los sa-

r La COMISION EJECUTIVA, le contesta que no se cobraran. 

hora la 
fondo 
horas 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, recoge lo que han de ser las propuestas 
en el sentido siguiente: 

Incorporación de todos los trabajadores de la construcción hasta 
los 35 años a los Batallones de Obras y Fortificaciones. 

No reducir la jornada semanal completando los cupos de cada tajo 
para que el sobrante después de este ,reajuste se incorpore a los 
Batallones de Obras y Fortificación u otras Unidades del Ejército 
Popular. 

Que en los refugios y en otros trabajos de guerra se aumente la jor
nada a 9 horas diarias, incluso los domingos, sin aumentar por ello . ' la remunera cion. 

' Que se paren todas las obras que no tengan r e lacion con la guerra. 

Establecer mlnimum de producción teniendo en cuenta para ello el 
carácter del trabajo que se realiza, su urgencia y su necesidad. 

Que todas estas resoluciones sean propuestas al Comit~ de Enlace 
C.N.T. y U.G.T., para juntamente llevarlas a su aplicación. 

CUENCA.- El compañero Miguel Escut~ manifiesta que en las obras de reclu
ta y Ferrocarril Cuenca-Utia., hay trabajadores de la Tierra que segura
mente, por no pertenecer a nuestra Federación de Industria, no van a aca
tar estas disposiciones. 

Se le contesta por la Comisión Ejecutiva, en el sentido de que estos 
compañeros no pueden constituir una excepcion y que trabajando en la In
dustria de la Edificación, se tendrán que atener a las resoluciones y 
acue~dos de este Comité Nacional. 

MADRID.- El compafiero Torbellino, dice que no insiste en lo de la edad 
de reclutamiento; pero que lo que sl le interesa es que ~uede bien senta
do .el acuerdo de paralizar toda obra que no tenga relacion directa con la 
guerra. 

Quedan aprobadas estas conclusiones. 

MADRID.- forbellino, propone que por el Comité Nacional de Enlace se 
aplique la sanción a los ~ederados de ambas sindicales que no cumplan los 
acuerdos de la organizacion. 

JUAN JOSE, 1ice que ésto e stá ya legislado en los Reglamentos de nues
tra organizncion, 
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MADRID.- Torbellin9 insiste en que sea propuesto al Comité de Enlace, 
para que sean tambien sancionados los compañeros de la c.N,T. 

DOMINGUEZ, por la Comisión Ejec~tiva se pronuncia en contra de poner 
lo de las sanciones, pues como esta recogido en los Reglamentos, no ha
ce falta y que los facciosos argumentarlan sobre este particular, pues 
mientras el Gobierno pide de manera voluntaria, no podemos nQsotros de
cir que imponemos sanciones. 

, 
JUAN JOSE, declara que esta de acuerdo con la doctrina sentada por el 

compañero Domlnguez, pues no debemos depender de lo que quieran o no 
quieran hacer los de la C.N.T. 

MADRID.- Dice que é1 no ha dicho que dependamos o no de la c.N.T,; pero 
que por su parte, en el Comité de Enlace, tratará de arrancarles esto y 
que si la Ejecutiva lo recoge no hay cuestión. 

Como aspiración del Comité Nacional, recoge lo manifestado por el com
pañero Torbellino para que sin necesidad de dejar constancia de ello, sea 
recogido por los compañeros ~ue est!n llamados a constituir los Comités 
de Enlace y llevarlo a la p·ráctica. 

Se pasa a discutir el punto relacionado con la cuota extraordinaria. 

MADRID. - El compañero Torbellino, dice que por la organización de Madrid 
se ha considerado no es necesaria la cuota extraordinaria porque la pro
paganda que quiere la Federación Nacional se haga, no es preciso hacerla 
pues ellos entienden esta propa~anda en el sentido sindical, que en la 
Caja de la Federación hay superavit para hacerla sin aumento de cuota y 
que por lo tanto, cumpliendo con un mandato imperativo tendrá que votar 
en contra,, 

El compañero JUAN JOSE, como Tesorero, dice que se ha pedido esta cuo-. , , 
ta a virtud de que el tuvo que advertir a la Comision Ejecutiva que nues-
tra situación económica no era tan mala corno para no poder abordar nues
tros gastos ordinarios; pero que el balance del primer trimestre lo ha 
cerrado con 37 1 000 pesetas; que las 7,000 las tiene en recibos. As1 que 
son 30,000. Si se considera que 10,000 las ha donado una Sociedad de 
Madrid para propaganda en el extranjero y otras 10,000 heredadas de la 
Ejecutiva anterior; al cabo de veinte meses , son 10,000 pesetas el rema
nente y como habrá que celebrar Congreso no queda suficiente teniendo , , , 
en cuenta que el ultimo Congreso costo 10,000 duros y que solamente por 
este estado econbmico hemos contribuido con un total de 6,000 pesetas a 
las diversas suscripciones abiertas para atenciones de guerra. 

ALBACETE.- Evaristo LÓpez, se manifiesta de acuerdo con la cuota extra
ordinaria. 

CUENCA.,- Dice Miguel Escuté, que tan pronto, como comunicó a las Seccio
nes de su provincia la petición de la Comision Ejecutiva, dichas oec
ciones indicaron la conveniencia de que esta cuota extraordinaria fuera 
mayor, porque la Nacional pasa por alli pocas veces y desean verla con 
mas frecuencia y ésto cree se podrla hacer si se le dotara de los medios ,. 
economicos precisos. 

MURCIA
0

- El . compañero Gutiérrez, manifiesta que ha consultado a las Sec
ciones y éstas han contestado en su mayoria que están conformes y que in
cluso algunas Secciones, ya han enviado algunas cantidades a cuenta de 
la cuota . 

VALENCIA~- El compañero Barat, manifiesta estar de acuerdo con la cuota 
extraordinaria y que se le na dado el mismo caso que en Murcia. 

,. 
CIUDAD-REAL 0 - El compañero Salcedo, declara que la Federacion que re
presenta ha acordado pagar la cuota extraordinaria con los afiliados que 
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tengan en el segundo trimestre del año en curso. 

CASTELLON,- El compafiero D~vis dice que si se precisa que la Federación 
ae su localidad hiciese algun anticipo con arreglo a la cuota extraordi
naria, trae acuerdo de hacerlo y luego las Secciones lo pa.gar!an. 

~. - El compañero Miguel R1;,lz, dic·e que su Federación Provincial se 
encuentra en la misma situacion que la Nacional y que ellbs han acordado 
establecer la cuota extraordinaria de una cincuenta que pasará 1,00 pe
seta para la Nacional y 0,50 ptas., para la Provincial. Al exponer la , , , , 
situacion economica porque atra~iesa esta Federacion, dice que la Eje-
cutiva de la misma, hizo cuestion de honor el no subir el sueldo al Se
cretario y que é1 seguirá trabajando como lo ha hecho hasta la fecha. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva dice que Torbellino debe de tomar buena 
nota de lo manifestado por las diversas representaciones de las Federa
ciones Provinciales. Que comprende que él trae un mandato y no tiene m&s 
remedio ~ue sostenerle; pero que de todas maneras quiere dar ex~licacio
nes ademas de las que ha dado el Tesorero para demostrar la razon que 
asiste a la Ejecutiva para haber acordado solicitar esta cuota extraord~
naria. 

MADRID.- El compañero Torbellino manifiesta que la Comisión Ejecutiva se 
podla haber ahorrado todas las razones para convencerle, y que las razo
nes que se han expuesto en el Congresillo de Madrid, son que la actividad 
de la Nacional no se ve en Madrid, que Edmundo como tiene coche no tiene 
necesidad de hacer ningún gasto, que la publicación del Boletón no se 
cnee necesaria y que la propaganda internacional no la considera de pre
cisión en estos momentos. Que el Congreso Nacional que en momento opor
tuno piensa celebrar la Comisión Ejecutiva, creen igualmente no ser ne
cesario por ahora y cuando hiciera falta,, entonces ayudarfan las Seccio
nes, En cuanto a locales y sueldo de los compañeros retribuldos han 
creido que del remanente existente pueden atenderlo y que en la ayuda a 
los Secretarios de las Provinciales, que cada Provincial atienda esta 
obligación, que en cuanto a los medios de locomoción, suponen en Madrid 
que se trata de tener otro coche más. Que quiere también hacer constar 
que hubo Secciones que incluso giraron el dinero y otras que aunque esta
ban en principio en pro, luego votaron en contrae 

DOMI NGUEZ, por la Comisión Ej ecutiva, re puta de inadmisible la forma 
de plantear este problema, hasta el punto de · que cuando se refieren a 
los gastos del compañero Secretario 1igan que éste tiene coche¡ ésto es 
verdad; pero no es menos cierto que el tiene que comer y el chofer tam
bién. Que el coche de la Federación, la gasolina así como otras cosas, 
se extraen por recursos que económicamente benefician a la Caja de la 

r 
Federacion. 

LA PRESIDENCIA manifiesta para afirmar las palabras del compañero Ed
mundo, que en el próximo estado de cuentas, se verá una partida de in
gresos que por este concepto vienen a beneficiarnos. 

DOMINGUEZ, a ñade que lo de Francia es de la mayor injusticia decir 
que no se necesita. rQue e l Boletin a su juicio debe no suprimirse, como 
estima la organizacion de Madrid, sino mejorarle e n todos sus a~pectos 
para que r e sponda a las exigencias y necesidade s nuest~as y este a tono 
con el abolengo que necesitamos sostener como Federacion de Industria. 

~ r i ' d d Ademas, manifie sta que sin animo de pasar f acturas a nade, el pue e e-
mostrar que la confección del Bolet1n, si ~agáram os todos los gastos ya 
que el papel por ahora no s e paga, nos seria más costoso. Que en cuanto 
a la habilitación .de locales, t ambién nos sale bastante baratoº 

Vº. Bº. 
El Pre s idente, 
Antonio Gancedo. 

·• -" . 
El Secretario general, 

( 

Edmundo Dominguez. 
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ACTA DE LA. 8EGUNDA SESION DEL COMITE NACIONAL DE LA EDIFICACION, 

CELEBRADO EN VALENCIA EL DIA DIEZ DE ABRIL DE MIL NOVECIENTOS TREINTA 

Y OCHO, POR LA FEDERACION NACIONAL DE LA EDIFICACION, CON ASI~TENCIA 

DE LAS FEDERACIONEü PROVINCIALE~ DE ALBAOETE, ALMERIA, CASTELLON, CUEN

CA, CIUDAD-LIBRE, JAEN, MADRID, VALENCIA Y MURCIA$ 

, 
Se abre la sesiona las diez de la mañana, bajo la Presidencia del 

compañero Ant9ni9 Gancedo, el que da cuenta de,que ha comparecido el 
compañero Jose Perez Felsinel, en representacion y como Secretario de la 

r t Federacion Provincial de Almeria. 

El compañero Pérez, man}fiesta que el no haber llegado a tiempo para 
asistir a la primera reunion celebrada, obedece a las deficencias y los 
medios de transporte de que ha tenido que valerse para trasladarse de 
Almeria a Valencia. 

La. Ponencia nomb~ada, para emitir dictamen acerca del punto relacio
nado con la elevacion de jornales, da lectura a la misma que copiada li
teralmente dice asi: 

11Al Comité Naci onal.- Reunida la Ponencia des .ignada por el Comité 
Nacional para estudiar la propuesta de acoplamiento de los jornales con 
ci¡racter general, de acuerdo con las necesidades de cada provincia, se
gun el coste de las subsistencias, ha examinado los datos que han presen
tado algunos delegados de los salarios que ri'gen actualmente en los pue
blos de la Provincia que representan, as1 como algunas propuestas de 
aumento, observando la variedad que existe, lo que hace dificil poder ha
cer una propuesta con.creta y uniforme .. - Por todo lo cual, entendemos que, 
recogiendo los deseos del Comité Nacional se debe de ir a un acoplamien
to de los salarios; pero reconociendo que en cada Provincia, debe esta
blecerse una tarifa, segÚn las necesidades, y características de la mis
ma¡ por tanto proponemos que en el plaz o mas breve posible cada Federa
cien Provincial, hará una pr opuesta a la Comisión Ejecutiva de la Nacio
nal, haciendo constar, que no siendo nuestro deseo elevar los jornale~, 
es necesario una nivelación con las necesidades actuales.- La Comision 
Ejecutiva, tramitará todas las propuestas, en el Organismo Oficial co
rrespondiente, así como procurará gestionar ¡a puesta en vigor de las 
Bases elaboradas en algunas provincias por los .Jurados mixtos.- En to
das las propuestas se hará constar el carácter circunstancial de las 
mismas.-Valencia a 10 de Abril de 1938.-Por la Ponencia, Juan A. Tor
bellino, Francisco Barat y Miguel Ru!z.-Rubricados". 

ALBACETE,- Evaristo LÓpez, dice que en la Última reunión que tuvieron 
se acorde que fuese en el Congreso ordinario de Albacete, donde se acor
dasen las Bases que rigiesen en aquella localidad y que Albacete puede 
quedarse al margen hasta que se celebre el mencionado Congreso y decida. 

TORBELLINO, por la PONENCIA, manifiesta que no hay inconveniente, que 
precisamente por ésto, han dejado un margen de tiempo para que las Fede
raciones Provinciales eleven sus propuestas a la Nacional. 

~ , , 
CUENCA.- Miguel Escute dice ~ue ellos no tienen ningun interesen la 
elevación de jornales; pero si mucho en la politica de abastecimientos 
de la poblacion civil y que quieren tener intervención para coordinar , 
el precio y la distribucion. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, manifiesta que por parte de la Nacional 
se elevará al Gobierno el deseo de que facilitasen víveres a las Coope
rativas que constituyesen nuestros Sindicatos; pero que no puede hacer
se como dice Escuté, porque si dieran representación a la Construcción, 
por la misma razón tendrian que darla a otras Industrias~ Que lo que si 
podemos hacer es constituir Cooperativas y entonces pedir que se nos fa-
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• ciliten v!verasº Que estas Cooperativas pueden ser unas de producción 
y otras de consumo y que el Comité Nacional de Abastecimientos, con pre
ferencia facilite los víveres a las mismasº 

CA~TELLO!~- El compañero Devis, se manifiesta en contra, explicando am
pliamente el f mcionamiento de varias Cooperativas que ellos tienen para 
demostrar que son Organismos muertosº Dice que los Consejos Provinciales 
y Locales, no dan nin~una preferencia a las Cooperativas y que éstas no 
tienen otra ver, taja ma~ que la de no -hacer cola. Que hay Cooperativas 
que han ido a buscar generas fuera de la provincia y rº han podido adqui
rirlos porque s e les han negado los medios de :bcomocion, 

TORBELLI NO, en nombre de la PONENCIA, manifiesta que han tratado sÓla
mente lo que se relaci9na con los jornales y no la cosa de abastecimien
tos, por entender que esto debe .ser tratado aparte 0 Que al examinar las 
propue stas pr~sentadas han visto debe hacerlo cada Federación Provincial 
y no e~ Comite Nacional. 

A E 
, , (' 

LMER~, - 1 compañero Jose Perez, habla de la Consejeria Prov .incial de 
Aba stec~.m ientos y dice que con los jornales que cobran en aquella provin
cia no ~puede n vi virº Que en otros sitios tienen jornales muy elevados 
y que é sto dis gus ta a los compañeros de su localidad, por lo que quieren 
equipararlos e n un diez por ciento menos a los jornales que se ganen en 
la Capita l de l a Re pÚblica. 

MURCIAq - El compañero Gutiérrez, manifiesta estar de acuerdo con la Po
ne ncia y en con t r a de la Ejecutiva porque tendrian que crear en cada loca
lidad una Coopera t i va_ y que el los l a tiene n¡ pe~ o la Comisión Provincial 
de Abaste c imient os no le s ha en~regado ningun genero, insistiendo en que 
no pi den aumento , s ino nivela cion. 

DOMI NGUEZ, p)r l a Ej ecutiva dice que la i mpe rfe cción de las Coope-ra
tivas es i nneg8. bl e.: que en Ba rcelona cuando acordaron la recluta volunta
ria, pens ar on en SlilJl i n istrar viveres a la s f amilias de los que se marcha
ban ~ para qu e hub i ese una compensaciÓnó Qu e a es t e efecto, hablÓ con 

., r "' ... • P , 

Tr if on y que 18 parec i o b i en Q Que no pu ede dec i r c omo habr a que 9-ado re-
sue l to este a s·~rnt c.: per o que sabe que a lo s c ompañeros les agrado () Pro
pone que s e pid?- qu0 a los compañeros que a be.ndone n las ·obr a s 3 e l Gobier
no se preocupe de fac i l itar vi ve r e s igua l mente que a los de f e.bricas mi
li tar es., 

CUE NCA. - Miguel Escu té i ns i s t e en que e n vez de dicho aumento se haga 
una pol it i ca de abas t ec imi e nt os para t ene r prefer encia también los de re
fugi o~. 

DOMI NGUEZ, por la Ej ecutiva propone concretament e los siguientes pun
tos: 

12 ª .. Pe tic ión al Ministro de Defensa para que a los t rabajadores de la 
Gons t r ucciÓn que áhora han de ded ice.r sólo su actividad a traba-
j .)S d0 gu8:- ri::1 !- se les sum inis tr e v i.veres como a los compañeros que 
trabajan en f a bric as mil itares ~ 

2 2
0

- Que e l Com i t ~ Nacional de Abast ecimi ento suministre igualwente ví
ve r es a l a s famil ias de los tra ba j adores de la Construccion que 
v oluntG. riQmente han i ngr esado en los Ba t a llones de Obras y Forti
f i ca c i one .-i 

Se a pr ueb. e l Dictame n de la Pone nc i a , con la adición de la 
Ej ecut iva., 

, 
Comision 

Se pa s~ a d:.ts "u'c j :r el punto r e l a cionado con :i_ cs ca r gos ve.oantes de 
la. Oon: :í_si on Íl~Je cut ~.vaa. 

DOMI NGUEZ, da cue nta de l por qu~ no se han cub i erto estos ca.rgos c 
Dice que s e ha t ia C'Jmu nicado a Valencia pa r a que se nombra s en en el pre
c i s o momento en q1,.e tuv o que march arse l a Comis ión Ejecutiva a Barcelo-
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• na; pero que allÍ se suscitó la cuestión de que solamente hay un Parti
do de orientación 9omunista y no podla cumplirse lo acordado de que fuera 
uno de significacion socialista y otro comunista. 

CUENCA~- El compafiero Escuté, manifiesta que trae mandato de apoyar una 
candidatura en que figure uno socialista y otro comunista. 

MADRID~- Torbellino, se manifiesta en el mismo sentido que Escuté y di
ce que además han tratado también que la residencia de la EJ·ecutiva s·ea 

. r ' i t t en Madrid, porque asi el un coque tendria que desplazarse seria Edmundo 
y habria muchos menos gastos por estos traslados; que no es cosa -de capri
cho, sino que debe estar cerca de la Federación Provincial m&s numerosa 
en afiliados y que estos cargos deben cubrirse en Madrid 0 

VALENCIA.- El compañero Barat, dice que la representa ción ya estaba pre
parada y nombrados los dos compañeros y que siguen con el mismo criterio 
que antes, o sea tener en cuenta que sea uno del Partido Socialista y otro 
del Comunista. 

CIUDAD-REAL.- El compañero Salcedo, dice que como la Federación Nacional 
reside en Bar celona deben de cubrirse los cargos allí con camaradas de 
la construcción; per o que trae voto de confianza para someterse a lama
yoría. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, advierte que son dos cosas distintas 
una los cargos y otra la residencia_., Que la Ejecutiva sigue manteniend o 
cubrir los cargos vac~ntes. Entiende que la residencia debe ser Barce
lona, ya que Juan Jose debe estar cerca del Organismo nacional porque es 
quien le sustituye a é1; que por otra parte el Comite Nacional de Enlace, 
r~sidirá en Barcelona y ést9 es otro inconveniente 9 que el .problem1; eco
nomico, no se resuelve con esto y que es natural que cada Federacion Na
cional esté cerca del Gobierno por la relación que sea preciso tener con 
él; que la delegación no debe ser Barcelona, sino Madrid; que en cuanto 
a la sustitución de los compañeros no se ha planteado problema la Ejecu
tiva y que deben ser nombrados en donde se resida por lo que el criterio 
es que sea en Barcelona~ 

MADRID.- Torbellino, indica que al proponer esté en Madrid no es porque 
tengan,necesidad las or ganiza ciones que representa de contact~ COI) la 
Comision Ejecutiva; pero ·que tienen que estar en donde ha ya mas numero 
de compañeros afiliados para atender a muchos prob lemas que se presentan 
con carácter general y ~ue además daria una sensación formidable tenien
do en cuenta la situacion que atr.avesamos y que desde luego son razones 
de tipo sentimentalº Que en cuanto al nombramiento de cargos, no tiene 
inconveniente en que sea uno de Madrid y otro de Barcelonaº 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez dice que se cubran de la localidad don
de la Ejecutiva resida y que está de acuerdo con la Ejecutiva nacionalº 
En cua.nto al matiz politico, siendo una organización de tipo sindical 
no se explica por qué el detalle de que sean comunista o socialista, si
no que se elija.n los compañeros que más condicione s tenganº 

LA. PRESIDENCIA, le recuerda el deseo del Último Congreso que consis
tib, al formar la Comisibn Ejecutiva, dar entrada an la misma~ a dos com
pañeros comunista s y que la Ejecutiva no ha hecho otra cosa mas que res
petar aquel acuerdoº 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez, dice que ignoraba el criterio exFues
t o y que al constituirse el Secretariado Provincial también ocurría lo 
mism o y dejaron en libertad al Congresoº 

JAEN
0 

- El 9ompañe:r1 o Miguel Rulz, dice que 1ea uno de Madrid porque asl 
1ifaelegacion do esta localidad se compondra de dos miembros, ya que no, 
se varia la representación~ 

MADRID
0

- El compa ñero Torbellino dice que el insistir en que sea uno 
socíaTista y otro comunista, es debido a la resolucian del Congreso an-
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terior y no por otra cosa, ya que estaba as! compuesta la Comisión Eje
cutiva. 

DOMINGUEZ, manifiesta que e1 Comité Nacional puede pronunciarse en 
el sentido que crea conveniente. 

JAEN.- E} compafiero Miguel Rulz, manifiesta que corno muchas reuniones 
aecorni~·ion Ejecutiva se han de celebrar en Madrid, debe nombrarse uno 
de Madrid,. · 

DIEGUEZ, quiere dejar constancia de que a pesar del matiz pol!tico 
que caracteriza a los componentes de la actual Comisión Ejecutiva, en el 
seno de la misma no se di~crepa; pero para aclaración de Madrid y Murcia, 
dice que cuando se planteo la candidatura de unidad, las organizaciones 
sindicales las presi9-Ía una idea politica; que al elE¡gir un socialista 
y otro comunista, fue porque ten!an esta significacion los que vacabano 
Que entiende que mientras la Ejecutiva resida en Barcelona, deben de ser 
del Partido Socialista Unificado. Que el Partido Socialista Unificado y 
los Comunistas no son la misma cosa. Que no hay inconveniente en que 
sea un Socialista y otro del Partido Socialista Unificado; pero iue si · 
fueran dos del Partido Socialista Unificado de Cataluña, no habria nin
guna discrepancia; qµe ellos no serian ni socialista, ni comunista, sino 
Partido Soci~lista Unµ'ice.do y que el Partido Socialista Unificado, no 
tiene una significacion netamente comunistaº 

I.A PRESIDENCIA, pregunta si el Comité Nacional entien1e ·que se debe 
variar la residenc}a de la Comisión Ejec~tiva 9 y con el voto en contra 
de la renresentacion de Madrid, el Comite Nacional entiende debe quedar . , , 
como esta, acordandose asi. 

MADRID.- El compafiero Torbellino interviene de nuevo para insistir en 
que se nombre uno de Madrid y otro de Barcelonaº 

El Comité Nacional lo acuerda asio 
# 

LA PRESIDENCIA manifiesta no queda mas que anunciar dos propuestas de 
la Comisión Ejecutiva, una gue consiste en que se tome el acuerdo de ad
herirse al Gobierno. Se apruebaº La otra consiste en enviar un tele
grama al Comité de Enlace del Partido Socialista y Comunista, otro a la 
Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadore s y Comité Nacional 
de la C.N.T.; otro a Salvador González, como componente del Comité Na
cional que se e~cuentra en el Ejército d~l Este, cosa que le,impide es-

·tar en Secretaria y otro a Liberino Gonza1ez, por su actuacion en las 
operaciones de Guadalajara. Queda a.probado" 

MADRID.- El compañero Torbellino, dice que trae manda~o de hacer una 
propuesta con arreglo a conclusiones aprobadas con caracter general pa
ra que se eleven al Gobierno y a la U.G.T., para que las pongan en vigor 
cuanto antes y que consiste: 

l~.- Al objeto de que ·cese la escandalosa elevación de los art1culos 
de primera necesidad y de uso y vestido, as! como la especulación que 
con ellos se hace por elementos enemigos de nuestra causa, que el Go
bierno fije e'n todos los art:fculos los precios de tasa y castigue con 
máxima energia a los infractoresº 

2º.- Que las organizaciones de U.G.Tº y C.N.T., por medio de los Comi
tés de Enlace, ayude al Gro ierno a este rln dictando normas para perse
guir y castigar a los afiliados o sindicatos que no acaten los precios 
estipulados, considerándolos como enemigos de los trabajadoresº 

32.- Que las dos centrales sindicales movilicen forzosamente a todos 
los afiliados que no trabajen en industrias ¡elacionadas con la guerra, 
paralizando aquellos oficios que su produccion no sea necesaria en los 
actuales momentos, y aquellos que sea factible .se sustituyan los hombres 
por mujeres. 
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42e- Que en togos los organismos ofi~iales, politices y sindicales, 
se reduzca el numero de oficinas al minimo prolongando la jornada hasta 
lo que sea preciso para que los dem!s se enrolen en el Ej~rcito Popular$ 

MADRID.- El compañero,Torbellino manifiesta asimismo que entiende que 
cfeben de ser los Comites de Enlace quienes traten detenidamente este 
asunto:. 

~ DOMINGUEZ, por la Ejecutiva,,la recoge explicando las razones y ade
mas, porque la mayor especulacion la hemos hecho los trabajadores, ci
tando el caso de la ¡ndustria Textil, que t~abajan un d!a y cobran. sie
te, aunque la Coi¡iision Ejecutiva y el Comite Nacional del Arte Textil, 
va en contra de esto. 

MADRID.- El compañero Torbellino dice que la Casa del Pueblo de Madrid 
y las dos centrales sindicales deben movilizar forzosamente a todos pa
ra que no se trabaje en trabajos que no son precisos para la guerra, 
Que se paralicen estas Industrias y se sustituyan por mujeres~ 

JUAN JOSE, dice que en entrevista celebrada con la Ejecutiva de la 
Unión, el Sindicato de Comercio, se comprometió a quitar a la mitad pa
ra incorporarlos como voluntarios y que es necesario que la C.N.T. lo , 
haga tambien º . 

,MADRID.- El compañero Torbellino dice que es preciso ·que el Ejército 
se nutra lo más posible, insistiendo en que se haga igual en los Orga
nismos oficiales, sindicales y politices. Destaca que el Ministro de 
Obras PÚblicas, ya ha empezado y que debe ser acu~rd~ de las dos cen-
trales sindicales Q ' ' 

El Comité Nacional está de acuerdo. 

JUAN JO~E dice que en el Comité Nacional celebrado en la U.G.T., tam
bién se ha tratado este asunto; . pero que hay que tener muy presente se 
debe dejar también gente en la retaguardia. 

Una vez terminado el Orden del Dia, el compañero DOMINGUÉZ, dirige 
breves palabras para dar por terminadas las tareas del Comité Nacional 
y afirmar una vez más el deber de los trabajadores y sobre todo de los 
elementos responsabJ.es. Que la declaración de adhesión al Gobierno no 
es formularia~ ni por tratarse del Frente Popular, sino porque signifi
ca la expresibn de confianza de la victoria; pero no por decirlo, sino 
p~ra poner en juego los elementos precisos para lograrla, ya que t~da
via existen recursos para ello,, Exhorta a imprimir actividad y el ma-
yor entusiasmo para el cumplimiento de lo acordado y manifiesta que la 

~ , ? 

Union General de Trabajadores, tambien esta atenta a todo el problema 
planteado en estos momentos y que no hay que tener pesimismo; que todas 
las dec i .s iones hay que cumplirlas y que la victoria significa, . en este 
caso, defender nuestras propias vidas 0 

LA PRESIDENCIA, da cuenta de una invitación dirigida a nuestra Fe
de ración para que asista una represe ntación de la misma a las Fiestas 
del PRIMERO DE MAYO en la U,,RºS ,,S. Dice que por olvido no diÓ cuenta 
ant es y que quier e la Ejecutiva lo resuelva el Comite Nacionalº 

MADRID~- El compañero Torbellino pregunta si la Ejecutiva ha designado 
ya representa ción¡ como la Presidencia le contesta que no, propone al 
compañero Juan Jose como cand5.da too 
CIUDAD-REAL~- El compañero Salcedo p~opone también a Juan José. 

ALBACETE º- El compañero Evaristo López, propone se dé,a la Ejecutiva 
un voto de cor-fianza, aprobando esta propuesta el Comite Nacional9 

LA PRESIDENCIA, manifiesta que cree innecesario después de lo dicho 
r ~ r t por Edmundo hacer ningun genero de Intervencion y se limita a exhor ar 
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del Comite Nacional, para que den cumplimiento a los 
con el mayor entusiasmo por entender que de esta manera, 
lo que es en estos momentos nuestro objetivo principal; 

, . 
Y se levanto la sesion de la que como Secretario certifico. 

\, 

El Pres id ente, 

Antonio Ga.ncedo. 

El Secretario general, 

Edmundo Dom!nguez. 



ACTA DE LA. ~EGUNDA SESION DEL COMITE NACIONAL DE LA EDIFIGAGION. 

CELEBRADO EN VALENCIA EL DIA DIEZ DE ABRIL DE MIL NOVECIENTOS TREINTA 

Y OCHO, POR LA FEDERACION NACIONAL DE LA EDIFICACION, CON ASI~TENCIA 

DE LAS FEDERACIONEü PROVINCIALE~ DE ALBACETE, ALMERIA, CASTELLON, CUEN

CA, CIUDAD-LIBRE, JAEN, MADRID, VALENCIA Y MURCIA. 

Se abre la sesión a las diez de la mañana, bajo la Presidencia del 
compañero Antonio Gancedo, el que da cuenta de que ha comparecido el 
compañero José Pérez Felsinel, en representación y como Secretario de la , ( 

Federacion Provincial de Almeria. 

El compañero Pérez, man}fiesta que el no haber llegado a tiempo para 
asistir a la primera reunion celebrada, obedece a las deficencias y los 
medios de transporte de que ha tenido que valerse para trasladarse de 
AlmerÍa a Valencia. 

La Ponencia nombrada, para emitir dictamen acerca del punto relacio-, 
nado con la elevacion de jornales, da lectura a la misma que copiada li
teralmente dice así: 

."Al Comité Nacional.- Reunida la Ponencia designada por el Comité 
Nacional para estudiar la propuesta de acoplamiento de los jornales con 
carácter general, de acuerdo con las necesidades de cada provincia, se-,. 
gun el coste de las subsistencias, ha examinado los datos que han presen
tado algunos delegados de los salarios que rigen actualmente en los pue-

. f blos de la Provincia que representan, asi como algunas propuestas de 
aumento, observando la variedad que existe, lo que hace diflcil poder ha
cer una propuesta concreta y uniforme 9 - Por todo lo cual, entendemos que, 
recogiendo los deseos del Comité Nacional se debe de ir a un acoplamien
to de los salarios; pero reconociendo que en cada Provincia, debe esta-, ' blecerse una tarifa, segun las necesidade-s 1 y caracteristicas de la mis-
ma¡ por tanto proponemos que en el plazo mas breve posible cada Federa
cion P~ovincial, hará una propuesta a la Comisión Ejecutiva de la Nacio
nal, haciendo constar, que no siendo nuestro deseo elevar los jornale~, 
es necesario una nivelación con las necesidades actuales.- La Comision 
Ejecutiva, tramit~rá todas las p~opuestas, en el Organismo Oficial co
rrespondiente, asi como procurara gestionar la puesta en vigor de las 
Bases elaboradas en algunas provincias por los Jurados mixtos.- En to
das las propuestas se hará constar el carácter circunstancial de las 
mismas.-Valencia a 10 de Abril de 1938.-Por la Ponencia, Juan A. Tor
bellino, Francisco Barat y Miguel Ruiz.-Rubricados"., 

ALBACETE 1 - Evaristo LÓpez, dice que en la Última reunión que tuvieron 
se acordo que fuese en el Congreso ordinario de Albacete, donde se acor
dasen las Bases que rigiesen en aquella localidad y que Albacete puede 
quedaFse al margen hasta que se celebre el mencionado Congreso y decida. 

TORBELLINO, por la PONENCIA, manifiesta que no hay inconveniente, que 
precisamente por ésto, han dejado un margen de tiempo para que las Fede- · 
raciones Provinciales eleven sus propuestas a la Nacional. 

~ , , 
CUENCA.; Mi gue 1 Escute dice CJUe ellos no t ien~n. ningun i _ntere s en la 
elevacion de Jornales; pero si mucho en la politica de abastecimientos 
de la poblacion civil y que quieren tener intervención ra coordinar 
el precio y la distribución. 

DOMINGy:EZ, por la Ejecutiva, manifiesta que por ~arte de la Nacional 
se elevara al Gobierno el deseo de que facilitasen víveres a las Coope
rativas que constituyesen nuestros Sindicatos; pero que no puede hacer-

, 1 " t ·' , se como dice Escute, porgue si dieran representac on a la Cons ruccion, 
por la misma razón tendrlan que darla a otras Industriasº Que lo que si 
podemos hacer es constituir Cooperativas y entonces pedir que se nos fa-
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ciliten v i vere sº Que estas Coope~ativas pueden ser unas de producción 
y otras de consumo y que el Comite Nacional de Abastecimientos, con pre
ferencia facilite los víveres a las mismas. 

CASTELLONo- El compañero Devis, se manifiesta en contra explicando am
pliamente el funcionamiento de varias Cooperativas que eÍlos tienen para 
demostrar que son Organismos muertosº Dice que los Consejos Provinciales 
y Locales, no dan niniuna preferencia a las Cooperativas y que éstas no 
tienen otra ventaja ma~ que la de no hacer cola. Que hay Cooperativas 
que han ido a buscar generas fuera de la provincia y no han podido adqui
rirlos porque se les han negado los medios de Jocomoción. 

TORBELLI.NO, en nombre de la PONENCIA, manifiesta que han tratado sÓla
mente lo que se relaci9na con los jornales y no la cosa de abastecimien
tos, por entender que esto debe ser tratado aparteº Que al examinar las 
propuestas pry,sentadas han visto debe hacerlo cada Federación Provincial 
y no el Comite Naci onal. 

E , p' r ALMERIAº- 1 compañero Jose erez, habla de la Consejeria Provincial de 
Abastec imientos y dice que con los jornales que cobran en aquella provin
cia no pueden viviro Que en otros sitios tienen jornales muy elevados 
y que ésto disgusta a los compañeros de su l .ocalidad, por lo que quieren 
equipararlos en un diez por ciento menos a los jornales que se ganen en 
la Capital de la RepÚblica, 

MURCIA~- El compañero Gutiérrez, manifiesta estar de acuerdo con la Po
nencia y en contra de la Ejecutiva porque tendrian que crear en cada loca
lidad una Coopera tiva y que ellos la tienen¡ pero la Comisión Provincial 
de Abastecimient os no les ha entregado ningun género, insistiendo en que 
no piden aumento, sino nivelación. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva dice que la imperfección de las Coopera
tivas es innegable; que en Barcelona cuando acordaron la recluta volunta
ria, pensaron en suministrar vlveres a las familias de los que se marcha-

, q 

ban , para que hubiese una compensacionº Que a este efecto, hablo con 
TrifÓn y que le parecJ.Ó bienQ Q,ue no puede decir cómo habrá quegado re
suelto este asunt o; pero que sabe que a los compañeros les agradoº Pro
pone que se pida que a los compañeros que abandonen las obras,. el Gobier
no se pre ocupe de facilitar víveres igualmente que a los de fabricas mi
li tares" 

CUENCA º - Miguel Escuté insiste en que en vez de dicho aumento se haga 
una pólÍtica de abas tecimientos para tener preferencia también los de re
fugios. 

DOMI NGUEZ , por la Ejecutiva propone concretament e los siguientes pun
tos: . 

l g -.. 

2 Q -a 

Peticion al Ministro de Defensa para que a los trabajadores de la 
ConstrucciSn oue ahora han de dedicar sólo su actividad a traba
jos de guerrG.; se l e s suministre vi.veres como a los compañeros que 
trabajan en fabricas militares~ 

Que el Corn:5.té Nacional de Abastecimiento suministre igualrp.ente vl
veres a las fami l ias de los trabajadores de la Construccion que 
voluntariamente han ingresado en los Batallones de Obras y Forti
ficacione s., 

~ 

Se aprueba · e::. Djctamen de la Ponencia, con la adición de la Comision 
Ejecutiva> 

Se pasa a d:o.s~uti.r el punto relacionado con los cargos ve.cantes de 
la ComisíÓn E~68uttva o 

DOMINGUEZ, d' cuerJ ta del por qué no se han cubierto estos ca.rgose 
Dice que se habia comunicado a Valencia 'Para que se nombrasen en el pre
ciao momento e: que tuvo que marcharse la ComisiÓ~ Ejecutiva a Barcelo-
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na; pero que allÍ se suscitó la cuestión de que solamente hay un Parti
do de orientacibn 9omunista y no podla cumplirse lo acordado de que fuera 
uno de significacion socialista y otro comunista. 

CUENCAº- El compañero Escuté, manifiesta que trae mandato de apoyar una 
candiaatura en que figure uno socialista y otro comunista. 

MADRID.- T~rbellino, se manifi~sta en el mismo sentido que Escuté y di
ce que ademas han tratado tambien que la residencia de la Ejec~tiva sea 
en Madrid, porque así el único que tendrla que despla zarse seria Edmundo 

é y habria muchos menos gastos por estos traslados; que no es cosa de capri-
cho, sino que debe estar cerca de la Federación Provincial m~s numerosa 
en afiliados y que estos cargos deben cubrirse en MadridQ 

VALENCIA.- El compañero Barat, dice que la representación ya estaba pre
parada y nombrados los dos compañeros y que siguen con el mismo criterio 
que antes, o sea tener en cuenta que sea uno del Partido Socialista y otro 
del Comunista. 

CIUDAD-REAL.- El compañero Salcedo, dice que como la Federación Nacional 
reside en Bar~elona deben de cubrirse los cargos alli con camaradas de 
la construccion; pero que trae voto de confianza para someterse a lama
yoría. 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, advierte que son dos cosas distintas 
una los cargos y otra la residenciaº Que la Ejecutiva sigue manteniendo 
cubrir los cargos vac~ntes • . Entiende que la residencia debe ser Barce
lona, ya que Juan Jase debe estar cerca del Organismo nacional porque es 
quien le sustituye a él; que por otra parte el Comité Nacional de Enlace, 
residirá en Barcelona y ésto es otro inconveniente 9 que el problema eco
nómico, no se resuelve con ésto y que es natural que cada Federación Na
cional esté cerca d~l Gobierno por la relacion que sea preciso tener con 
él; que la del~gacion no debe ser Barcelona, sino Madrid; que en cuanto 
a la sustitucion de los compañeros no se ha planteado problema la Ejecu~ 
tiva y que deben ser nombrados en donde · se resida por lo que el criterio 
es que sea en Barcelona~ · · 

~ 

MADRIDq- Torbellino, indica que al proponer e s t e en Madrid no es porque 
tengan,necesidad las organizaciones que repre senta de contact~ co~ la 
Comision Ejecut iva; pero que tienen que estar en donde ha ya mas numero 
de compañeros afiliados para atender a muchos prob lemas que se presentan 
con carácter general y ~ue además daría una sensación formidable tenien
do en cuenta la situacion que atravesamos y que desde luego son razones 
de tipo sentimentalº Que en cuanto al nombramj_ento de cargos, no tiene 
inconveniente en que sea uno de Madrid y otro de Barcelona º 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez dice que se cubran de la localidad don
de la Ejecutiva resida y que está de acuerdo con 1~ Ejecutiva nacionalº 
En cuanto al matiz politice, siendo una organizacion de tipo sindical 
no se explica por qué el detalle de que sean comunista o socialista, si
no que se e l ijan los compañeros que m~s cond i ciones tenganº 

1A PRESID EN CIAs le recuerda el deseo del Último Congreso que consis
tió, al formar la Comisión Ejecutiva, dar entrada an la misma: a dos com
pañeros comunista s y que la Ejecutiva no ha hecho otra cosa mas que res" 
petar aque l a cuerdoc 

MURCIA.- El compañero Gutiérrez, dice que ignora ba el cr} terio ex~ues
'to-¡-que al constituirse el Secretariado Provincial t ambien ocurrio lo 
mismo y de jaron en libertad al Congreso. 

~ 

JAEN~- El 9.ompañero Miguel Ruiz, dice que ~ea u no de Madrid porque asi 
~ e l ~gacion de esta 109alidad se compondra de dos miembros, ya que no 
s e varia la representacionº 

MADRID~- El compa ñero Topbellino dice que el insist}r en que sea uno 
sociaTista y ot ro comunista, es debido a l a resolucion del Congreso an-
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terior y no por otra cosa, ya que estaba as! compuesta la Comisión Eje
cutiva. 

DOMINGUEZ, manifiesta que e1 Comité Nacional puede pronunciarse en 
el sentido que crea conveniente. 

JAEN.- Et compañero Miguel Rulz, manifiesta que como muchas reuniones 
cre-rromision Ejecutiva se han de celebrar en Madrid, debe nombrarse uno 
de Madrid. 

DIEGUEZ, quiere dejar constancia de que a pesar del matiz polftico 
que caracteriza a los componentes de la a~tual Comi~ión Ejecutiva, en el · 
seno de la misma no se discrepa; pero para aclaracion de Madrid y Murcia, 
dice que cuando se planteó la cand i datura de unidad, las organizaciones 
sindicales las presid!a una idea pol!tica; que al elegir un socialista 

~ f " y otro comunista, fue porque ten1an esta significacion los que vacabane 
Que entiende que mientras la Ejecutiva resida en Barcelona, deben de ser 
del Partido Socialista Unificado. Que el Partido Socialista Unificado y 
los Comunistas no son la misma cosa. Que no hay inconveniente en que 
sea un Socialista y otro del Partido Socialista Unificado; pero iue si 
fueran dos del Partido Socialista Unificado de Cataluña, no habr1a nin
guna discrepancia; que ellos no serlan ni socialista, ni comunista, sino 
Partido Socialista Untficado y que el Partido Socialista Unificado, no 
tiene una significacion netamente comunista. . 

,, 
LA PRESIDENCIA, pregunta si el Comite Nacional én t: t ende ·que se debe 

variar la residenc}a de la Comisión Ejec~tivat y con el voto en contra 
de la re~resentacion de Madrid, e\ Comlte Nacional entiende debe quedar 
como esta, acordándose asL • 

MADRID.- El compañero Torbellino interviene de nuevo para insistir en 
que se nombre uno de Madrid y otro de Barcelona 0 

El Comité Nacional lo acuerda as!. 
~ LA PRESIDENCIA manifiesta no queda mas que anunciar dos propuestas de 

la Comisión Ejecutiva, una gue consist e en que se tome el acuerdo de ad
herirse al Gobierno. Se aprueba. La otra consiste en enviar un tele
grama al Comité de- Enlace del Partido Socialista y Comunista, 9tro a la 
Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadore s y Comite N~cional 
de la C.N.T~; otro a Salvador Gonzá lez, como componente del Comite Na
cional que se encuentra en el Ejército del Este, cosa que le impide e s
tar en Secretarla y otro a Liberino Gonzá1ez, por su actuación en las 
operaciones de Guadalajara. Queda aprobadoº 

MADRID.- El compafiero Torbellino, dice que trae manda~o de hacer una 
propuesta con arreglo a conclusiones aprobadas con caract er general pa
ra que se eleven al Gobierno y a la U~GºT., para que las pongan en vigor 
cuanto antes y que consiste: 

10.- Al objeto de que cese la escandalosa ~levaciÓn de los articules 
de primera necesidad y de uso y vestido, asl como la especulacion qua 
con ellos se hace por elementos enemigos de nue stra causa, que el Go
bierno fije en todos los artículos los precios de tasa y castigue con , ~ ' maxima energia a los infractores6 

22º- Que las organizaciones de U~G.T? y C.N,T~, por medio de los Comi
tés de Enlace, ayude al GdJ ierno a este fin dictando normas para perse
guir y castigar a los afiliados o sindicatos que no acaten los precios 
estipulados, considerándolos como enemlgos de :i.os trabajadoresº 

312 0 - Que las dos centrales sindicales movilicen forzosamente a ·todos 
los afiliados que no trabajen en industrias ~elacionadas con la guerra, 
paralizando aquellos oficios que su produccion no sea necesaria en los 
actuales momentos, y aquellos que sea factible se sustituyan los hombres 
por mujeres. 
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- Que en to1os los organismos ofigiales, políticos y sindicales, 
se reduzca el numero de oficinas al minimo prolongando la jornada hasta 
lo que sea preciso para que los demás se enrolen en el Ej~rcito Popular~ 

MADRID.- El ccmpañero~Torbellino manifiesta asimismo que entiende que 
deben de ser los Cornites de Enlace quienes traten detenidamente este 
asunto., 

DOMINGUEZ, por la Ejecutiva, la recoge explicando las razones y ade
más, porque la mayor especulación la hemos hecho los trabajadores, ci• 
tando el caso de la ¡ndustria Textil, que t~abajan un d!a y cobran sie
te, aunque la Co~ision Ejecutiva y el Comite Nacional del Arte Textil, 
va en contra de esto. 

MADRID,- El compañero Torbellino dice que la Casa del Pueblo de Madrid 
y las dos centrales sindicales deben movilizar forzosamente a todos pa
ra que no se trabaje en trabajos que no son precisos para la guerra. 
Que se paralicen estas Industrias y se sustituyan por mujeres~ 

JUAN JOSE, dice que en entrevista celebrada con la Ejecutiva de la 
Unión, el Sindicato de Comercio, se comprometió a quitar a la mitad pa
ra incorporarlos como voluntarios y que es necesario que la C~N.To lo 

r 
haga _tambienlt 

MADRIDº- El compañero Torbellino dice que es preciso que el Ejército 
se nutra lo más posible, insistiendo en que se haga igual en los Orga
nismos oficiales, sindicales y politices. Destaca que el Ministro de 
Obras PÚblicas, ya ha empezado y que debe ser acuerd~ de las dos cen-
trales sindica1es 0 

El Comité Nacional está de acuerdoº 

JUAN JO~E dice que en el Comité Nacional celebrado en la U" G. To, tam
bién s9 ha tratado este asunto; pero que hay que tener muy presente se 
debe dejar también gente en la retaguardia. 

Una vez terminado el Orden del Dia, el compañero DOMINGUEZ, dirige 
breves palabras para dar por terminadas las tareas del Comité Nacional 
y afirmar una vez más el deber de los trabajadores y sobre todo de los 
elementos responsables a Que la declaración de adhesión al Gobierno no 
es formularia, ni por tratarse del Frente Popular, sino porque signifi
ca la expresión de confianza de la victoria; pero no por decirlo, sino 
p~ra poner en juego los elementos precis os para lograrla, ya que t~da
via existen recursos para ello~ Exhorta a imprimir actividad y el ma-
yor entusiasmo para el cumplimiento de lo acordado y manifiesta que la 

~ <' ,, d Union General d e Trabajadores, tambien esta atenta a to o el problema 
planteado en estos momentos y que no hay que tener pesimismo; que todas 
las decisiones hay que cumplirlas y que la victoria significa, en este 
caso, defender nuestras propias vidas~ 

LA PRESIDENCIA, da cuenta de una invitación dirigida a nuestra Fe
deración para que asista una representación de la misma a las Fiestas 
del PRIMERO DE MAYO en la U,,R.,SoSo Dice que por olv}do no diÓ cuenta 
antes y que quier e la Ejecutiva lo resuelva el Comite Nacional~ 

MADRID
0

- El compañero Torbellino pregunta si la Ejecutiva ha designado 
ya r epresentac ion ¡ como la Presidencia le contesta que no, propone al 
compañero Jüan Jose co~o candidato 0 

CIUDAD··REAL. - El compañero Salcedo propone también a Juan José. 
~ ' ALBACETE n- El compañero Evaristo Lopez, propone se de~a la Ejecutiva 

un voto de confianza, aprobando esta propuesta el Comite Nacionale 
LA. PRESIDENCIA, manifiesta que cree innecesario después de lo diqho 

t (> ~ xh t por Edmundo hacer ningun genero de Intervencion y se limita a e orar 



a los compañeros 
acuerdos tomados 
trabajaremos por 
GANAR IA GUERRA. 
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del Oomite Nacional, para que den cumplimiento a loa 
con el mayor entusiasmo por entender que de esta manera, 
lo que es en estos momentos nuestro objetivo principal; 

, , 
Y se levanto la sesion de la _que corno Secretario certifico. 

El Presidente, 

Antonio Gancedo. 

El Secretari~ general, 

Edmundo Dom!nguez. 



ACTA DE LA REUNIO T JE (.;l ISIQl\J EJECU IVA E L FE F, ACI 'T N CTO' I 

DE LA EDIFICACION , CELEBRADA E :MAD!-UD EL DIA TilES DE 

VECIE 1TOS TREINTA Y OCHO . 

ºreside el compañero Ganceio y asisten los compañeros Di guez y 

Cadalso . 

En primer lugar, se da posesión al compañero Raimundo Cacals ctel 

cargo de vocal de la Comisión Ejecutiva , cargo para el que ha sido 

nombrado por las Secciones d.e la Provincial de Madrid y con 2rreglo 

acuercto del último- Comité Nacional . 

CORRESPO IDENCIA.- Se da lectura de la recibida aue es la siguiente: 

CUET\JCA . - Pidiendo orientación sobre algunos puntos que plantean a 

los oue se acuerda dar la s instrucciones precisas. 

LINAREr . - Pidiendo un aval para el compañero Tormo , Presidente nel 

8jndicato irLa Reformarr , que se acuerda conceder . 

/IPJ1ERIA . - Dando cuenta de la reor ganización de la Comisión Ejecut i VP. 

de dicha Provincial , y mandando las nuevas tarifas de salarios acor

dadas . 

MORA (TOT,EOO) . - Pidiendo material, pet ición que se traslada al com

pañero Juan José . 

IVURCI.A . - Solicitando informe sobre los Comités .d_e EnlRce que se 

acuerna rem1 t ir . 

CORRAL DE AIJvIAGUE,R . - Del compañero Máximo Prieto haciendo un ofrec i

miento personal, para que se le destine a trabajos de más ut i 1 iriad 

nue los qne realiza en la actual i dad . 

JAE:i\T.- Manrlando la propuesta de elevación de jornales y haciendo pe

tición de material . 

. /IDRJD - FEDER.ACIO'q PROVINCIAL.- Pidiendo aclaraciones a la Circul2r 

del diez y siete de Abril , que son concedidas . 

ALBACETE . - Dándonos cuenta de haber sido nombrad.os los compañeros 

Enrique Lozano y Antonio Fernández , para ocupar los carros de Secre

tario y Tesorero respectivamente por haber sino movilizados los ccrr-



pañeros oue los desempeñaban en la actualidad . 

PJSTITPCIO PABLO IGLESIAS .- Nos comunica la necesidad de que nom

bremos un compañero para que actúe de Revisora de Cuentas siendo 

designrdo el compañero Cadalso . Se lee una Circular de la misma 

Institución solicitando nuestra ayuda econó~'1 ica , para la termina

ción de las obras . Se acuerda conceder un donativo de doscientas 

cinc1 enta pesetas . 

RelRcionado con este mismo organismo , el compañero Gancedo da 

r1 ente. 11e haber sido aprobar'!a por el Patronato una proposición he

cha por él y que consiste en que al hacerse cargo dicha Institu

ción d.e los muebles del llorad.o camarada Pablo Iglesias , se recons

truya con ellos lo que fué su despacho y alcoba , para exponerlo en 

unión de otras cosas como museo para que sea visitado por la clase 

traba · an ora. 

CIUDAD- REAL.- El compañero Secretario de nuestra Federación Pro

vincjal, nos comunica la difícil situación que se le crea a dicho 

organisrr o con el Decreto de movilización de nuestra Industria has

ta el punto que se queda abandonado por no tener de quien echar 

mano, pues él aue seria el úncio que pudiera quedarse, es reclama

do por los mutilados de guerra , organismo al que pertenece . Se 

acuerna r:rne 8nte ·1a graveciad de la sitnación planteada a este or

gan ismo , se traslane el compañero Ganced o a Ciunad- Real , para ver 

el merito de buscarle solución . 

CORTE DF: CATALUÑJL- El compañero Ga.nced.o , da a conocer los tra

bajos realizaoos a ra1z de producirse este hecho . Manifiesta que 

inmeciiatamente juzgó preciso ofrecerse en nombre de la Comisión 

Ejecutiva a las delegaciones de la U.G.T., que se formaron en 

~iadri<i y Valencia , como igualmente a la Comisión Ejecutiva -de la 

Casa del Pueblo de Madrid , para cuanto hubiera que hacer con arre

g;lo a la situación que nos creaba este hecho . Se aprueba esta 

~eRtión . Relacionado con el mismo asunto se leen dos cartas del 



compañero Edmundo manifestando las causas que han motivado su mar

cha a Rusia de las que nos damos por enterados . Otra riel compañero 

Juan José Gómez en la que entre otras cosas de menor interés se nos 

plantea la conveniencia de que nombremos una de legación de nuestra 

~ederación en Valencia a indicaciones de la Unión y al objeto de es

tar en contacto con la misma . Expuesto por la Comisión Ejecutiva 

nuestro criterio , se acuerna comunicar a nuestros compañeros de 

celona aue esta medida la encontramos de momento poco hacedera , pues 

exa~inadas las circunstancias que concurren en cada uno de los com

ponentes de la Comisión Ejecutiva , lo mismo de Níadr id que de Barce

lona , no encontramos e 1 compañero que pudiera desp lazarse 

COMTTES NACIONALES DE ENLACE DE NUESTRA INDUSTRIA .- Siendo varias 

l as consultas que se nos hacen por nuestros organismos sobre su cons

titución se acuerda dirigirnos a la Comisión Ejecutiva ele la Unión 

preguntando si han sido constituídos o lo han de hacer las Federa

ciones de Industria. Igualmente se acuerda preguntar a nuestra Co

misión Ejecutiva de Barcelona si en dicha localidad lo han hecho . 

GE8TI0N EN ALICANTE , VALENCIA Y CASTELLON .- Gancedo da cuenta de 

que en virtud de un telegrama urgente de la Federación Provincial 

de Alicante , tuvo que desplazarse el día veinticinco del pasado , a 

d.icha localidad . El asunto que motivó la llamada era que a causa 

de la movilización, la Comis ión Ejecutiva de dicha Federación Pro

vinci al tenía que desplazarse dejando en cuadro el organismo; que 

reunido con la Comisión Ejecutiva estudiaron la forma de arreglarlo 

conviniendo en qve los compañeros Consejero y Clemet, presidente y 

secretario actuales, sigan en el desempeño de sus cargos mientras 

sea posible , por encontrarse uno como movilizado en una industria. 

de guerra, y el otro no haber sido llamada de momento su quinta , y 

el resto de los compañeros que tienen que movilizarse que sean reem

plazados por los camaradas de edades no comprendicias en los reem

plazos llamados, y que reunan las mayores condiciones para el des-



empeño de los car os . Manifiesta que le fueron planteadas diver

sas cuestiones de caracter más secundario en las que dió su opi 

nión y la orientación precisa . 

Añane ave a rovechó este viaje para acercarse a.Valencia y 

~a8tel ón en visita ne inspección; que en Valencia ha podido com

probar aue a pesar de tener el mis!Do problema de Alica.nt.e , le han 

solucionado con facilidad , pues aunque el camarada Barat ha teni

do que movilizarse , de momento puede echar un vistazo a la Pecre

tRría y los cargos de los desplazados han sido repuestos . 

que en Castellón hizo lo posible por ver al compañero Devis , 

Secretario rle la Federac ión Provincial , sin poderlo conseguir , li

mi tá.nrl ose a de j,a.rle una nota . Queda a.probada la gestión de Gance

d o en este punto . 

' /Tk~ºTIOl\T DEL COCHE .- Gancedo da cue'1ta de haberse diriq;ido oficial 

~ente a la Federación Provincial de Valencia, solicitando de la 

~isma nos ce1an un coche Ford, que tienen en su poder sin usarle 

a ca.usa de -Ove el e oche que tenemos a n11estro servic io está muy 

~a st2do y hace un gasto. muy considerable de aceite . Se aprueba 

l a gestión . 

/CUERDOS .- Se acuerda dirigirnos a la Unión para que nos indique 

por qué medtos podemos contar con el material preciso una vez que 

el nuestro . se ha quedado en Barcelona . 

8e acuerda dirigirnos a los organismos de Barcelona aue perte

necía nuestro camarada Franc isco Jiménez mandándoles nuestro sen

tido pésame por la muerte de tan excelente y valJoso compañero . 

Se acuerrJa por considerarlo de interés que se hagan copias del 

Pacto C. J. T. y U.G.T., para remi t irl.o a nuestros organismos pro

vinciales , al objeto de que sirva de orientación y ~uía en los Co

~ités · de Enlace que se constituyan . 

Por último , se acuerda dirigirnos al camarada Comisario del Ba

t2 llón de la Edificación , consultándole si el diario "El Socialis-



ta 11
, lle a a poder de nuestros compañeros del frente con el debido 

tiempo para ser leído, al objeto de aue si así no fuera , reducir o 

suspend.er el envio de ejemplares para evitar de esta forma un ~as

to inútil . 

El compañero Diéguez informa detalladamente a la Comisi n Ejecu

tiva por relación de su carR;o de la forma en que la Comisión nombra.

da por l a U. G. T . y C.N. 'r ., tiene de actuar en la Comanrlancia oe Tn

genieros . Señala lo que a su juicio , constituye una extra.limitación 

de funciones de dicha Comisión que no está dispuesto a tolerar por 

tratar de invadir funci ones que co!npeten al Comandante y Comisario . 

Señala de la forma anormal que se han constituído los manclos del 

lL6 Batallón de Fortificaciones, y manifiesta su creencia de que ésto 

ha de proporcionarnos serios disgustos por la incompetencia técnica 

oe la mayoría de los compañeros nombrados . ~o teniendo la Comisión 

Ejecutiva una intervención directa en este asunto nos limitamos a 

darnos por enterados de las manifestaciones de Diéguez . 

8e acuerda que la próxi 11a reunión sea convocada por el c ompa.ñero 

íla nceoo, el día que por los asuntos a tratar lo crea nec~sario . 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión a 

las dos de la tarde , de la que como Secretario accidental certifico. 

El Secretari o accidental , 

Vº . Bº ., 
El Presidente , 

---4~ 



ACTA DE LA REUNION DE C0·1IISTO"T ElJEC TTIVA DE LA F'EDERACIO NACIO-

AL D , l EDIF'ICACJO J, CELEBRADA 111J MADRID EL DIA QUINCE DE AYO DE 

lfJL l\JQVECIE rros TREINrA y OCHO . 

Presine el compañero Gancedo y asisten los compañeros Diéguez y 

Cadalso . 

Se lee y aprueba sin ninguna observación el 4.cta de la sesión 

anterior . 

JNGRE90Q.- Por conducto de la Unión, se tiene conocimiento de la 

constitución de la Federación Provincial de la Edificación de Tole

do , la cual solicita. su ingreso en nuestra Federación, remitjendo 

el ct8 de constitución y el reglamento porque se rigen . Se acuer

da concederles el inº_;reso pasando nota a Tesorería para los efec

tos admjnistrativos . 

COFSEQPC~DEJC I A. - Se da lectura a la recibida que es la siguiente: 

Del compañero Juan José repitiendo el contenido de su carta ante

rior sobre establecer la delegac ión en Valencia y a la que se ha 

contesta.no ratificando nuestro punto de vista sobre este asunto . 

ALBACETE .- Acusando recibo de nuestra carta anterior como de las 

Actas r4el Comité Nacional y Circulares . Igualmente·· .. notifican que 

el compañero Secretario sigue de momento al frente de la Secreta

ría , y se interesan a la vez de que éste cuando sea movilizado ocu

pe un cargo con arreglo a sus conocimientos y aptitudes . Se acuer

da contestarles que haremos lo que proceda . 

CUENCA Y llillRCIA .- Plantean como caso de interés el hecho de que 

los compañeros de la Madera se niegan a constituir con nuestros 

Organis~os los Comités de Enlace, mientras no reciban ótdenes de 

su Federación de Industria en este sentido . Gancedo manifiesta 

que estimando este asunto de interés se ha entrevistado con los 

compañeros de la Comisión Ejecutiva de la Federación de la Made

ra a los que ha planteado este asunto, y han convenido que dicha 

-Pederaci.ón se dirigirá a sus organismos federados por medio de 



Circula r autorizándoles para que se ponr an de acue r do con los 0e 

nuestra induRtria a l objeto de que l a constitución de los Comités 

de Enl ace no sufra demor a . . Queda aprobado l o he cho por íla.ncecto . 

JAEN .- Dan cuenta cie l a for _·a. que ha quedado consti tuída la Comi 

sión Ejecutiva de dicha Federac ión Provincial por efecto de l amo

vi lización . 

UNIOl'J GENERAL DE TRABAJADO.RES .- Pidiendo datos sobre la forma en 

que está constit uida nuestra Delegación de Madrid que se acuercta. 

remitir . Otra remitie~do datos que se han solicitado sobre el Co

mité Nacional de Enlace de nuestra Industria . 

FEDERACIOl\J LOCAL DE MADRID .- Se lee el Acta del Comité Central ce

l ebrado el d1a doce y de cuyos acuerdos relaciona.dos con los Bata

l lones de Obras y Fortificaciones , quedamos enterados . 

GESTIOl'JER .- Gancedo da cuenta de la efectuada en Ciudad- Real , en 

virtud del acuerdo de la. sesión anterior. Manifiesta que se ha en

contrado una solución que cons,i s te en aue el compañero Ra.lcedo , Se

cretario de la Federación Provincial pueqa atender de una manera in-
,, 

directa la Secretaría, debido a que de cinco Comisarios que se nom

bran en la localirlad para el "C .R. I .M. ", nº . 3, él será uno , para 

lo cual ya se ha cursado al Ministerio de Defensa la instancia co

rrespondiente . Que dicha instancia conviene que sea apoyada por 

nosotros en el Ministerio, para lo cual ya se ha dirigido a los com

pañeros Juan José y Escudero para que así lo hagan . Que el compa

ñero Corral que era el Tesorero y está en la actualir'lad de Agente , 

también se ha comprometido a emplear el tiempo disponible en aten

der la Federación y que dejado sentado la conveniencia. de que el r es 

to de los cargos sean cubiertos con compañeros cuyas edades estén a 

salvo de los reemplazos aue puedan llamarse . Queda aprobada la ges

tión . 

FEDERACJQl\T PROVINCIAL DE MADRID . - Da cuenta Gancedo de aue e 1 c om

pañe ro Ribera , Tesorero de dicha Federación le manifestó que no ooen-



contraba dispuest o a entregar el cargo al compañero Arias designa

do por la Sección cte Pintores por no encontrar en él las condicio

nes de capacidad necesarias par a el desempeño del mismo , y que pre

fer í a entref!ar l o a la Naci onal. Da Gancedo lectura a una carta di

rig i da a la Prov inc ial en l a que f i .ia el criterio de la Comisión 

Ejecut1 v:=i cons i stente en que l ament ábamos el de saciert o de l a Sec

ción rl e Pintor es a l nombr ar a un c ompañero s in l as cond iciones pre

cisas; pero aue nosot ros no podí amos acept ar el hacernos car go como 

lo proponí a Ribera , por estimar que del resto de l os compañeros que 

se han nombrado por otras Secc iones habrí a alguno en condiciones de 

ocupar la vacante de Ribera . Manifiesta que el día ocho fué llama

rlo estando reunida la Comis i ón Ej ecutiva de l a Provincia , y que t ra

tado este asunto se convino en que el compañero Arias aceptara el 

car'l'o pues el resto de la Comisión Ejecutiva , no estuvo de acuerdo 

sobre la apreciación de Ribera sobre este asunto , quedando así so

lucionaoa de momento esta i ncidencia . Se aprueba la intervención 

de nancedo en este asunto . 

Se da lectura a la correspondencia y un radiotelegrama del com

pañero Erirnundo dánoonos por ent,erados . 

Se na lectura a una Circular remitida a las Federaciones Pro

vinciales con fecha cinco de Mayo que es aprobada y que acompaña 

al Pacto C.~ .T . y U.G.T., que igualmente ha sido remitido para co

nocimiento de nu~stros organismos . 

Y no hab i endo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión 

de la cual como Secretario acc idental cert i fico . 

El Secretario ac cidental, 



ACTA DI!_~ LA· E8IO DE C !TIºIO E~TEC -nIVA DE LA FED'fi~ CI I NACIO-

JAL DE LA EDIFICACIO J, CEU1;BRADA EL DIA NU"f~VE DE JUNIC1 DE ~TJ TQ 1 _ 

CIEtJTOS TREINTA Y OCHO . 

Preside el compañero Gancedo y asisten Di guez y Cadal~o . 

Fué leída y aprobada el Acta de 1 sesión nterior . 

EJ: compañer::o Gancedo manifiesta que el motivo pri.nc ·pal de reunir

nos obedece a haberse recibido una carta de la Comisión Ejecnt va 

que reside en Barcelon8 , firmada por el compañero Dor:ín_ri;ue,..,, en la 

que plantea que hab ienclo esta.do de regreso ll.e Rusia con los c ompafí.e-
. . 

ros _ de la F'ederación Nacional francesa, se ha convenido con los mis-

mos realizar una serie de actos de propaganda en beneficio de nues

tra causa , aue durará de doce a quince d.ías . Que han convenido 

igualmente que vaya una delegación de Esp ña , corriend.o a cargo 

~acional francesa todos los gastos de estancia en dicha Capital 

la frontera, donde será recogida la delegación y cuando termine ésta 

su misión , serán puestos d.e nuevo en la frontera de España . Q11e el 

acuerdo tomado por nuestros compañeros de Comisión Ejecutiva consis

te en que la delegación se componga de cinco compañeros: Uno de la 

Regional de Cataluña ; otro de la Provincial de Valencia; otro de la 

Provincial ele J\"ladrid y dos compañeros de Cornisi ón Ejecutiva uno de la 

zona catalana y otro de la delegación de Madrid º 

El compañero Diéguez , se extraña de que no hayamos tenido cono

cimiento de este asunto con el tiempo debido , para haberlo tratado 

más deten idamente , pues de esta forma , aunque no estemos de acuerdo 

con la manera en que ha sido resuelto , tendremos que aceptarlo por 

ser un hecho consumado , tomándose el acuerdo de aue para lo sucesivo , 

hagamos la indicación a nuestros compañeros para que estos asuntos 

se nos planteen con más tiempo para que todos podamos opinar sobre 

los mismos . Se acuerda que en representación de la Comisión Ejecuti

va , residente en Madrid , asista el compañero Gancedo . 

El compañero Diéguez , plantea la situaci.ón del compañero Puente 



y opina aue se le debe de rlar entradc en la Comi.sión Ejecutiva . 

El compañero n ncedo , le hace observar que estando· ya cut ier

tas l as dos vacantes que existían por acuerdo del Comité Nacio

nal , no será reglamentariamente muy posible a cceder a este deseo; 

pero oue en el mo1nento de que tengamos :Caci l i dad de r eunir.nos q.e 

una ria~era con·unta con e l resto de l os compañeros de Comis i ón 

Ejecutiva. , será planteada est a cuestión, para obrar en consecuen

cia. . 

El compañero Gancedo da a conocer una disposic ión de l Goberna

dor Civil de ~ad rid , en la que se obliga a que todos los Organis

mos einrlicBles y políticos satisfagan los alquileres a l Estado , de 

l os pisos que ocupan . Se faculta al compañ.ero Gancedo , ·para que 

se ha.~an las· ryestiones precisas al objeto de ver la posibil i dad de 

ponernos dentro de esta disposición . 

Se dR conocimiento de la correspondencia de trámite recibida y 

rernitir'la , siend.o .ésta aprobada . 

Y por. último , se facult a al compañero .Gancedo , para que se hagan 

nas fichas de inscripción de las Secciones federadas , al objeto 

de reor~anizar nuestro fichero y saber de la manera más exacta po-
. 

si':)le , el número de Secciones y de federados con que cuenta nuestra 

Federación de Industria . 

Y no habiendo má asuntos de qué tratar , se levantó la sesión de 

la aue como Secretario certifico ; 

El Secretario Acct al . 

·Vº' Bº· . ' . 
El Pr. sidente , 

~ d. 



ACTA DE LA SESION DE C01TSIO! EJEC Jíl1JVA DEL FEDER CI T l\('TC'

NAL DE LA EDIFICACION DE illADRID , CELEBRADA EL DIA VETNTIDCl DE JU

NIO . DE MIL JOVECIENTOR TREINTA Y OCHO . 

Preside el compañero Gancedo y asisten Diéguez y Cacla.lso . 

Fué leida y aprobada el Acta de la sesión anterior sin in~una 

observación. 

El compañero Gancedo da cuenta del viaje realizado a Valencia 

en unión del compañero Santiago Alonso , para intentar llegar a. Bar

celona y unirsen al resto de la Delegaci ón que.había de intervenir 

en los actos organizados por la Federación Nacional de la Eciifica

ción francesa, de acuerdo con la nuestra . Manifiesta que una vez 

llegados a Valencia, iniciaron las gestiones pertinentes acerca de 

la Ejecutiva de la Unión , el Gobernador Civil de Valencia y otros 

compañeros de la localidad, manifest ndose todos en el sentido de 

la imposibilidad de conseguir la plaza en el Avión para. realizar 

este propósito . Que descontado el viaje a Barcelona en Avión , se 

hicieron las gestiones para realizarlo por mar, sacando la convic

ción de lo improcedente de realizarle por dicho sistema por un sin

número de razones que quedan en conocimiento de los compañeros de 

E,jecutiva; pero que no se cree prudente dejar constancia. de ellas 

en la presente Acta . 

Igualmente manifiesta haber coincidido su presencia en Valencia, 

con la ca.ida de Castellón, lo cual le permitió ponerse en contacto 

con el compañero Matías Devis , Secretario de nuestra Federac1ón 

Provincial de dicha localidad, al que le dió las instrucciones pre

cisas para que en el mismo Valencia y en el local (le nuestra F'ede

ración, fuera instalada una Secretaría provisional, donde l os com

pañeros de la construcción pertenecientes a nuestra Federación y 

evacuados a Valencia, puedan tener la orientación y el apoyo preciso 

por parte de nuestro Organismo provincial . 

IguaL~ente se han hecho otras gestiones todas tendentes a la 

misma finalidad de encauzar para los trabajos que sean precisos rea-



lizar relacionados con la situación porque atraviesa Jalencia 

en estos momentos , a l os compañeros de la construcción de Caste

llón. 

Hace saber a la Comisión Ejecutiva que pudo estar de regreso 

de dicho viaje dos d1as antes ; pero que prefirió esperar estos 

dofi ctias en Valencia, al objeto de traerse los cupones que esta

ban termi.nando de editarse, correspondientes al tercer trimestre . 

Se aprueba la gestión. 

COR~{ESPOJDENCIA .- Se da lectura de toda la correspondencia 

en tr¿~1te recibida y remitida, siendo aprobada. 

IO'ual·nente se da lectura a una carta del compañero Edmundo, en 

no11bre r!e la Com:i sióp. Ejecutiva, en la que expone los acuerdos a 

los cuales ha de su jetarse la actuación nuestra en Madrid. Des

pués de rliscutirse uno por uno todos los apartados , formar crite

rio sobre cada uno de·e11os , se acuerda sea contest,g,r1a sometiendo 

a la aprobaci ón de los compañeros de Comis ión ~jecutiva el texto 

de 13 contestación . 

FEDrTJ/.\CI m_:~ DE OCAÑA - GUADAL/.\.J1RA Y CUE"~CA .- Habiéndose cons

tituido las Federaciones de Ocaña y Guadalajara sin la presencia 

ni asesorami.ento de esta Comjsión ~jecut iva y enco11.trándose en pa

recidos términos la Federación Provincial de Cuenca, se acuerda 

que el compañero Gancedo se desplace a dichos puntos , al objeto 

de inspeccionar el funcionamjento de estos Organismos y asesorar 

a los mjsmos en el sentido que sea conveniente. 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión 

de la que corno Secretario certifico. 

El Secretario Acctal. 



ACTA D LA SESION DE C.Oi 18101 EJEvU, f\f A DE LA. FE J..., CJL ' A

CIO AL D , LA EDIFICACIO J, CELf:BRADA EL DIA CATORCE DE J1JLI0 DE 

1'JlIL NOVECIENTOS TREINT Y OCHO. 

Preside el compañero Gancedo y asisten Diéguez y Cadalso. 

Fué leíd~ y aprobada el Acta de la sesióL anterior. 

CORRESP01\ffiTi'NCIA: Se da lectura de las s iguj_entes comunicaciones: 

Federación Provincial de Jaén, remitiendo aclaraciones sobre la 

forma en que en estos momentos se trabaja en dicha localidad y no

tificando haber recibido los cupone~ del tercer trimestre; Albañi 

les de Linares, interesando se gestione que sea abonada la pensión 

a la mqdre del compañero José Martínez Martínez, para lo cual se 

solicitan los datos precisos que faltan; Federación Provincial de 

Albacete , comunican haber recibido los cupones del tercer trimes

tre y solicitan les sea remitida la liquidación de lo que adeudan; 

otra posterior de la misma Federación en la que anuncia~ el envío 

por gi ro postal de OCHOCIENTA.S OCHENTA Y CUATRO PESETAS , DI'SZ CEN

TIMOS, importe total de lo que adeudan a esta Federación; Federa

ción Provincial de Guadalajara , remitiendo datos que se han soli

citado relacionados con el compañero Francisco Cazorla de la Sec

ción de Tamajón; Federación Provincial de Alicante , acusando reci

bo del envío de vei.nte mil cupones del tercer trimestre y dándonos 

cuenta de la nueva estructura: de la Comisión Ejecutiva,.por haber

se incorporado al Ejército popular el compañero Vicesecretario y 

Tesorero, autorizando para que el donativo de MIL TRESCIENT S SE

SENrA Y NUEVE PESETAS CON SESEl\fI'A CENTIMOS , . destinado a la Campaña 

d:e Invierno, sea invertido en la suscripción de 11Ayuda al Cornba

tiente11 , por haber sido el anterior cerrado ; la mlsma d.a cuenta 

de su buena disposición para trabajar por la Reconstrucción de la 

Federación, para lo cual han dirigido una Circular a todas las 

Secciones, de la que nos adjuntan un ejemplar; Federación Provin

cial de Murcia,remitiendo una Circular relacionada con la consti-



-tución del Comité de Enlace C.N. 'r .-U.G.T., en la que se dan las 

normas a seguir por las Secciones- federadas; en la misma piden 

aclaraciones por encontrar contradicción entre las órdenes dadas 

por esta Delegación por medio de sus Circulares y las que reci

ben de la Comisión Ejecutiva que reside en Barcelona . Se les 

contesta en el sentido de que acepten y lleven a la práctica 

cuantas indicaciones sean hechas por la Comisión Ejecutiva de 

Barcelona, por estimar que nosotros tendremos que rectificar en 

parte las dadas por nosotros; se lee otra del compañero Juan José 

Gómez de asuntos administrativos , la que ha sido contestada por 

el compañero Gancedo con arreglo a los puntos de la misma. Se 

da lectura a las cartas remitidas por el compañero Edmundo Domin

guez con fecha veintiuno de Junio y tres, nueve y diez del mes en 

curso, las cuales una vez enterada de su contenido la Comisión 

Ejecutiva, acuerda contestarlas en el sentido siguiente: Dando 

su conformidad a la forma en que ha de desenvolverse la Comisión 

Ejecutiva que reside en Barcelona y esta Delegación de Madrid, 

aprobando que para lo sucesivo las Circulares que haya necesidad 

de dirigir a las Secciones federad.as, se redacte su contenido de 

común acuerdo entre ambas representaciones y que vayan refrenda

das con la firma del compañero Edmundo como Secretario general y 

el Vº. Bº . del compañero Presidente ; que por ambas partes sean re

mitidas copias de las Actas de las reuniones que se celebren para 

el mayor conocimiento de los asuntos que de una y otra parte se 

tratan y que toda nuestra actuación, lo mismo que la de los com

pañeros que residen en Barcelona, tienda a no poner ningún obstá

culo y dar el máximo de facilidades para que evitando todo roza

miento o suspicacia, la labor de ambos pueda ser más fructífera 

y eficaz. Se ve con profunda satisfacción las noticias que nos 

da el compañero Edmundo en su carta de tres ·de Julio relacionadas 

con la visita a España de la representación de la Internacional 



y el compromiso adquirido de recaudar diez y ocho 1nillones de fran

cos para la adquisición de cuarenta y cinco mil equipos con destino 

a los Batallones de Obras r Fortificaciones. Igualmente nos congra

tulamos de las primeras noticias recibidas de la campaña que con 

nuestra presencia se está llevando a cabo en Francia de ayuda a Es

paña y de la intervención de nuestro compañero Juan José en el acto 

de Lyón. Se acuerda aceptar por nuestra parte la invitación de la 

organización de StokoLmo, para asistir al V Congreso que se ha de 

celebrar en dicho país, facultando a los compañeros de la Comisión 

Ejecutiva que residen en Barcelona, para el nombramiento del compa

ñero que haya de representarnos. Se aprueba el ;modelo de Circular 

remitida para hacerla llegar a las Secciones fe deradas y por último 

se da lectura a las copias de las Actas· que nos han si do remitidas 

con cuyo contenido estamo~ conformes. 

GUADALAJARA Y OC.AÍ\A Y CUENCA - GESTIONES REALIZADAS .- El compañero 

Gancedo, da cuenta de la visita girada a estas Federaciones Provin

ciales, manifestando que en la Provincial de Guadalajara, marcha 

bastante bien, habiendo sido cumplimentados todos los acuerdos de 

nuestro último Comité Nacional ; que en dicha Federación ha tenido 

que dejar el cargo de Presidente el compañero Granizo por haberle 

destinado el Partido Pol1tico a que pertenece de Fiscal al Tribunal 

de Urgencia; pero que' no obstante, no pierde el contacto con la or

ganización y sigue asesorándola en cuantas cuestiones precisa. Mos

traron deseos estos compañeros de que influyamos cerca del compañero 

Edmundo, para que dé una Conferencia en dicha localidad sobre su via

je a la U.R.S.S. 

CUENCA.- De la visita a esta Federación sacó la consecuencia de la 

buena disposición en que se· encuentra el compañero Miguel Escuté Se

cretario de dicha Federación, para trabajar por el engrandecimiento 

de la misma, como lo demuestra el hecho de que sin desatender la 

te sindical, la mecánica de Secretaria, dedica sus actividades a po-



ner a los compañeros de la Edificación, en las condiciones preci

sas para su buen desenvolvimiento , habiendo puesto una fábrica de 

ladrillo en marcha donde todo el material que se produce es desti

nado a los servicios de Guerra . Igualmente en Villar de Ola:tla, se 

han hecho cargo de un yesar que también el mater i al que produce es 

destinado a Guerra . La explotación de estas dos Industrias, de 

las que se ha hecho un compromiso por escrito con la repre..senta

ción de nuestra Federación, proporciona a la misma algún benefi

cio económico; que le ha sido manifestado por el compañero Escuté 

que esta Federación no ha empezado a funcionar de hecho hasta días 

después del primero de Agosto del treinta y siete , que fué la fe

cha. que él se hizo cargo de la misma y que anterior a ésto , a pesar 

de estar constituída existía una enormidad de deficiencias que ha 

tenido que ir subsanando ; que el mayor obstáculo que en nuestra Fe

deracj n encue,ntra en Cuenca para su normal desarrolla es la Fe

deración -de la Tierra , la cual por procedimientos poco legales y 

reglamentarios, obstaculiza la buena labor de los compañeros de 

Comisión Ejecutiva, cometiendo injusticias como la de Villarejo de 

Fuentes , donde la Federación de la Tierra se incauta de un tejar y 

no deja sacar el material que en el mismo existe en estos momentos 

que es tan necesario para l as labores de guerra; que en el pueblo 

de Ini esta, después de haber dejado constituida por el compañero 

Escu~é una Sección de la Edificación, hub o ésta de deshacerse coac

cionados por la Tierra , que les daban de baja en las colectivida

des y de esta manera les dejaban sin el sustento necesario ; que en 

Pedroñeras, les ha ocurrido el mismo caso que en Iniesta; que el 

Secretario del Secretariado Provincial, da órdenes verbales, de des

acato a nuestros acuerdos y que los compañeros cumplen y que luego 

por medio de esta habilidad , no hay posibilidad de comprobar; pero 

que a pesar de todos estos obstáculos , en el compañero Escuté y 

demás compañeros de Comisión Ejecutiva, existe el decidido prooó-



sito de no dejarse vencer y seguir. laborando de una 111anera constan

te por el engrandecimiento de la Federación que representan. 

OCANA . - Referente a la v is·1 ta girad a la Federación Provine ial de 

Ocaña , se encontró con que dicha Federación, de momento había queda.

do paralizada, a causa de que los componentes de la Comisión Ejecu

tiva habían sido llamados para su incorporación al Ejército; que de

jó el encargo y las instrucciones precisas al compañero Julio Sille

ro que pertenecía a la Comisión Ejecutiva, para que en el plazo más 

breve posible convoque a todas las Secciones de la provincia de To

ledo, para tratar de que esta Federación Provincial sea reorganiza

da, compronetiéndose dicho compañero a que irá a dicha localidad 

una representación nuestra para intervenir directamente en la Asam

blea que se convoque ; que posterformente ha recibido una comunica

ción del citado compañero, en la que se nos comunica que el día vein

te del actual y a las doce de la mañana, están convocadas para el 

efecto indicado todas las Secciones . Se acuerda que acuda a dicha 

reunión el cornpañero Gancedo, aprobándose su gestión sobre este 

punto. 

ASUNTO CONSTANC IO LATORI~.- Gancedo da cuenta de que de acuerdo con 

la representación de la Sección de Empedradores, ha sido fijada la 

fecha del día quince, para que se destaque al ~ecino pueblo de Am

bite una representación nuestra de la indicada Sección, al objeto de 

hacer entrega a la Viuda del que fué nuestro compañero Constancio 

Latorre de la ampliación que por iniciativa nuestra la dedicarnos 

como recuerdo . Igualmente Gancedo manifiesta que es deseo de la Sec

ción de Empedradores. que lo encuentra muy acertado el ver el medio 

de adquirir alguna pequeña cantidad de víveres , y~ que dicha compa

ñera ha tenido la desgracia de quedarse con cinco criaturas pequeñas 

y los medios de suministro en dicho pueblo son escasos . Se autoriza 

al compañero Gancedo para que haga la gest~ón precisa en Abas.tos , al 

fín de conseguir este oropósito. 



FEDERACIO PROVINCIAL DE rADRID .- El compañero Gancedo da cuenta 

del Congreso celebrado el día diez del mes en curso por dicha Fe

deración Provincial y de la intervención que en el mismo ha .teni

do en representación de la Comisión Ejecutiva, manifestando que 

en dicho Congreso ha quedado constituido el Comité de Enlace de 

nuestra Industria, en el que estará.n representadas la Federación 

Local, la Provincial y la Madera con dos representantes cada una; 

que se confirmaron por el Congreso los cargos nombrados con carác

ter provisional de los compañeros de Comisión Ejecutiva, refundien

do el de Tesorero y Secretario en illlO sólo, que será desempeñado 

con carácter efectivo por acuerdo del Congreso por el compañero An

tonio Arias de la Sección de Pintores en sustitución definitiva del 

compañero Torbellino y que después de amplia d.iscusión en la que 

inte'rvino nuestra representación sobre el pago de la cuota extraor

dinaria de una peseta por federado y por una sóla vez, ha recaído 

el acuerdo de respetar la decisión del Comité Nacional sobre este 

asunto y que para llevarlo a la práctica , se escogetá el momento 

más oportuno y de verdadera necesidad para el desenvolvimiento de 

la labor a realizar por la Comisión Ejecutiva . Se aprueba la ges

ti n del compañero Gancedo en este asunto . 

PAGO D , SECRETARIA.- Gancedo manifiesta haber iniciado las gestio

nes en la Administración de Fincas Incautadas por el Estado, al ob

jeto del pago de Secretaría,que es necesario para llevar a la prác

tica este asunto que se haga un documento dirigido al Organismo in

dicado en el que se haga constar este deseo y se autorice a una per

sona determinada para poder hacer el contrato. Se nombra al compa

ñero Gancedo , para que siga realizando estas gestiones y se le auto

rice para que pueda hacer el contrato siempre que las condiciones 

del mismo, no sean perjudiciales para nosotros en el sentido econó

mico. 

Habiéndose recibido una Circular del Socorro Rojo Internacional 



invitándonos a contribuir con alguna cantidad como donativo en 

favor de los evacuados de Levante, se acuerda contribuir con CIEN 

PESETAS para este efecto. 

Igualmente se acuerda contribuir con la cantidad de CINCUENTA 

PESETAS con destino al Comité Provincial de iujeres Antifascistas, 

para ayuda de la campaña que con el título de "¿Qué deseas soldado? 

¿Qué necesitas? 11
, está llevando a cabo dicho Organismo • 

. Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión de 

la que como Secretario certifico . 

El . Secretario accidental, 

El Presidente, 

ttCTl\ DTi.: LL't ::=3ESIO"J DE cuqsron SJECUrIVA DE LI\ f·'~íf,RACIO J NACinFAl 

DE L E .I1"ICACION, e, .,LE.B ,AJ 

DB IL :ovE~IF, '.!.'l 8 T.(~I ,rA .. cCHO . 

Preside Gancedo y ac is ten Diéguez, Cadalso y Do 1íY1r;uez . 

Se lee y aprueba el Acta anterior siYl ninguna observación. 

El compañero Do-rnínr;ue7, inforna a1npll8mente rle las q;estiones rea-
. 

lizaoas con a Internacional a fin <.ie conseo;uir de la misma la ayu-

da más ef'icaz para desarrollar como tenemos proyectado la campaña 

de Invierno, proporcionando equipos y calzado a los uatallones ~e 

Obras y fOí'tificación . VIarca la resistencüi de la Ji'. s . I . de q1 a 

esta ayuda vaya a parar ele forina (4irecta a los obreros de nuestra 

Industrie , sienrlo su prop sito centrali;;;ar en un fondo c1Jantas can

tirlactes aporten para este fin los Organismos cte los diversos ;:=1 í 

ses. Se aprueba la tramitación dada a este asunto . 

f'EDERACIOiJ '\f CIONAL FRA.l'JCE A. - Se acuerda aue al Congreso que ha 

o.e celebrar este Orr.;anis,-::o en Lyón' los rlías oce y siguie!1~e. ie1 



mes de Octü0re asistan los compañe_'os S . un lo por Barcel0na r Dié

guez por la delegación de adrid . 

PTOKOUtC . - El compañero Domínguez da cuenta de su asistencia a 

este Congreso que ha sido muy provechosa por haber tenido oca

sión de entrevistarse con lo representantes obreros de varios 

países , algunos de los cuales han votado cantidades con destino 

a la adquisición de calzado para los Batallones de Obras y For

tificaciones, calzado que reclbiremos dentro a.e breves semahas. 

Se aprueba la gestión. 

CA r '"'~L SJ\J íAR ADA PUE E. - nte la insistencia del compañero Puen-

te de reintegrarse al seno de la Comisión Ejecutiva, se acuerc1a por 

la misma someter el caso a consult:t de las :1'ederaciones Provincia

les, para que el criterio de las mismas sobre este as1Jnto sea tra

tado en la próxima reuni n del Comité IJacional, haciendo observar 

que por nuestra parte no existe nada personal ni de otra índole 

que nos haga incompatibles con dicho compañero, y que al hacer la 

consulta sólo nos guía el no querer cargar con la responsabilidad 

de alterar un acuerdo del Comité Nacional por nuestra cuenta . 

COi'JF'EF-=-:1\TC I A,.., . - Se autoriza al compañero Edmundo a que en las lo

calidades que lo juzgue pertinente, y sea invitado para ello, dé 

conferencias sobre las impresiones recogidas en su viaje a J.a 

U. R. ~. Q. 

FEDERAC IC E PI OVI J8 I A.LE1 . - 8e acuer_c'la que a.provechanc1o la es

tancia de nuestro Secretario en esta zona, visite las Federacio

nes Provinciales que le sea posible , muy espec1al";e11te las de Al

merfa , Jaén y Ciudad-Real. 

Se acuerda reunirse conjunta,:-ente con la Com:i sión ~jecutiva de 

la Federación Local de Hadrid al objeto de cam ar impresiones so

bre asuntos pendientes, tales como el cumplimiento del acuerdo so

bre la cuota extraordinaria, gastos de los franceses e informaci5n 

de Ja campaña en el extranjero . 

Igual .. ente se acuerda diri~irse a Ja Comisión Ejecutiva de la 
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un~ón in icándola se tome el debido interés en procurar la soluci n 

a la agudeza del problema del suministro de víveres que se siente 

en Madrid . 

Gancedo informa de la reunión celebrada en ~arcelona con a Comi

sión Ejecutiva, cuyos acuerdos son coincidentes con los tom2ctof: en 

es ta reunión y que la vi ita de Edi:1undo obedece a la vez que a deseo 

suyo, a ue ésto se ha trata.do oficialmente en dicha reunión a indi

cación de la delegación de \tladrid , estanclo c0nforr1es los compañeros 

de Barcelo1a de la necesidad y ventajas de realizar este viaje. 

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión de 

la que como Secretario certifico. 

El Secretario , 

El Fresidente, 
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ACTA DE IA REUNION DEL COMITE NACIONAL DE IA FEDERACION NACIONAL DE LA 

EDIFICACION, CELEBRADA EN VALENCIA EL DI A 12 DE FEBRERO_ DE 1939, A ~S. 

_TR_FS __ D_E_LA __ TA_RD_E_., ___ A_S_I_S_TI_E_ND_ O_IA_&_F_ED_E_RA_C_I_O_NE_s_· __ P_R_o ..... v_IN_C_I_A_LE:__S_D_E __ C:;_UE~NC_~.1-~~ _'.ª 

DRID, ALBACETE, CA~TELLON l VALENCIA, JAEN Y MURO IA 0 

Preside el compañero Antonio Gauc edo y esisten por la Comisión Ejecu
tiva los compañeros Raimundo Cadal~o, Angel Diéguez y f.dmundo Domlnguez 
que actúa de ~ecretarioc 

El compañero Migi¡el Esc:ité por Cu ~nca, pregunta 't!i todos los reunídos 
tienen representacion. Al contestarle el Presiden'te a f irmativamente, pre
gunta que a qué obedece la presencia del compañero Puente, contestándole 
la Presidencia que ·en virtud de un ca~bio de impresiones celebrado pcr la 
Ejecutiva antes de empezar la sesión, ha estimado conveniente la misma la 
presencia del compañero Puente una vez que se encontraba en Valencia, pa
ra que esté presente en el punto que se ha de tratar relacionado con la 
petición de incorporarse a la Comisión Ejecutiv&c 

El compañero · Gancedo manifiesta que después del g de Abril del 38 el 
Comité Nacional se reune de nuevo en las circunstancias graves y difÍci; 
les que todos conocemos; graves po1•que faltan tre.l:) compañeros de Comision 
Ejecutiva que residiat1 en Barcelona y graves también, porque a excepción 
del compañero Escuté, Devis y GutiJrrez, el resto del s compañeros de los 
Organismos Provinciales, han sido movilizados y aunq'IJ,e han sidq ·suplidos s 
es la primera vez que asisten~ 

Explica que habla sido criterio de la Ejecutiva que fuera ordinario es-, ~ 

te Comite Nacional; pero que e.sto implicaba una cantidad de trabajo en lo 
que respecta a Memoria o Informe.por parte del Secretario y que por su car
go de Comisario Inspector del Ejército del Centro, no le ha sido posible 
hacerlo. 

Dice 'que dejan de asisti :".' a e ~ta reuniér¡. las representaciones de Cata ·· . 
luña por razones de todos conocidas ; Guadalajara porque el aecretario habia 
sido designado a prestar un servi~io en el Ayuntamiento? le era imposible 
y el otro miembro de la Ejecutiva de esta Provincial esta al frente de los 
Refugios de dicha localidad y tampo~o podía desplazarse ., lo que con ante 
rioridad rué comunicado a la Naciona l; Almer l a por movilización de todos 
los compañeros y raltan las representaciones de Ciud~d-Real y Alicante, qVe 
no sabemos por que; pero que indudablemente obedecerá. a falta de lomomicion 
o alguna dificultad que hayan tenido~ 

Dadas estas explicaciones, en nombre de la Ejecutiva dirige un saludo a 
los reunidos y a los ausentes y se pasa a di~cutir el primer punto gel Or
den del Dia, no sin antes hacer la observci. cion de que cada Federacibn Pro
vincial ha recibido el Acta del Comit & Nacior¡al anterior y pregunta si t ~.e
nen los delegados que hacer alguna observacibn a la misma. 

Como los delegados contestan negat5;1ramente .• queda aprobada por unanimi
dad., 

El camarada fdmundo n__-,mfnguez, por la .Ejecutivas manifiesta que cc;mvie 
ne 9-ue el Comi te Nacional c onozcq 9eir qu e se hl'l c cnv oce do ests. reunion con 
éaracter extraordinario. Que era vivo desee de la Ejecutiva el dar cuen~~ 
de su actuac iÓn; pero los ac ontec imient os se han mul tj_plicA.do y c~mina.d o 
paralelamente para a~entar las dificultades º 

Alude a la importancia que tiene el pr imer pu~to del Orden 4e1 Dia, el 
que a vesar de haber pasado por algunf!,s vic 1.r2~l ,;;u.d'3 s desde el dia en que se 
examino por la Ejecutiva, es .el que mas afec t a a todas las Federaciones y 
que ya en el Comité Nacional anterior se aousc esta preocupaciónº Q1:e 9tro 
asunto entre los inipr·.rtantes es que t iene que haber por parte del Comite Na -



cional una resolución formal sobre la celebración de Congreso~ Que regl~
mentariamente tiene que celebrarse en Junio y otro punto es que .aunque m~:y 
ligeramente, habla que hacer el examen sobre la situación presente y nues
tra continuidad en los asuntos internacionales .. Que éstos s~n los ur:.nc.l, 

, e -
pales puntos que han motivado la celebracion de este Comite Naci ona~- y qu.e 
se suma al saludo que ha dirigido el Presidente. 

CONFERENCIA DE SALARIOS.- Dom1nguez manifiesta que eE-:;e asur.to ya ·s:i.ene 
sus antecedentes, que en el Último Comité Nacional se ha bla el"' b~r- .-c ,,n 
plan de traba j o en re lac iÓn al mismo(' 

Da cuenta je cómo el Ministerio de Trabajo ha seña.le•io una e spec i e de 
Conf~rE-ncias j e Sale.rios que regularicen t odas las In.S.,~strias -0 Q:·..1e se de ,-· 
stgno a Murci~, Jaén, Madr id, Valencia y Cataluña par~ la Com=s i on qae ha · 
bia de asistir a esta Conferencia y que queda sin efec 00 el n~mbramíe nto 
del compañero de Cataluiia, incumbiendo al Comité Nacional designar qu i en 
ha de sustituirle y señalar los puntos de vista para sostener~os en d :.cha 
Conferencia. Hace alusión a Ma9rid, que segu!a manteniendo un ·~ip_i d e., j c:2 ~ 
nal pequeño mientras en las demas _provincias se habla hecho _ algun a·i.mlent::; 0 

El compañero Gancedo, pide propuestas para sustituir al compañero de CSl. · · 
taluña o 

Fra~cisco Conejos, por,Valencia, entiende que se debe de proponer la Fe 
deracion Provincial que mas federados tenga. 

El compañero Gancedo advierte que se tenga en cuenta que algunas Federa 
e iones están deshechas·.,, en lo que respecta a su Comis iÓn Ejecutivaº 

Antonio Arias, por Madrid, pide un voto de confianza par~ la Comisión 
Ejecutiva º 

Aceptado por el Comité Nacional, Dom1nguez propone al compañero Escut ; 
de Cuenca, acordándose as1,. quedando por tanto compuesta la Comisi bn por 
las representaciones de MADRID, VALENCIA, CUENCA, MURCIA Y JAEN 0 

El compañero Ga ncedo manifiesta que esta Comisión es la que examinar~ 
las propuestas de elevación de salarios y se dirigirá a las Federac ·:.cne s Pro 
vinciales que no las han presentado y que son: Cuenca, CastellÓn y Ciud-::l ~;., 
Real. · 

El compañero Matlas Dévis, por CastellÓn, justifica el no hRberl o hecho 
manifestando que son once los pueblos que quedan por evacuar y que de ellos) 
solamente uno pertenece a la Federación, por lo que se adhiere a la pro~· 
puesta de Valencia. 

Miguel Escut~ por Cuenca, comunica que como son afiliados de ~ace poco 
tiempo ~o han querido concretar propuestas; pero que la Federacion ha he ~ 
cho que se vaya al unisono de Guadalajara y Madrid, por lo que esperaba 
ver en qué condiciones se encontraban para poner aqui de manifiesto sus 
puntos de vista con arreglo a las propuestas mencionadas. 

El compañero Presidente advierte que la Ejecutiva ya. ha.b l a prüY~.~+; r, 
to en la siguiente forma: 

Valencia. 
Murcia 
Madrid 

f 

Jaen 
-
... 

, 
Castellon y Alicante 
Albacete y Ciudad-Real 
Cuenca, Guadalajara y Toledo 
Almerla 

El compaflero Francisco Gutiérrez por Murcia, manifiesta que con los sa ·
larios que se cobran en la actualidad es imposible vivir y que en Murcia 
se han desmoralizado porque los pueblos no tienen freno y quieren ha cer l o 
mismo que Madrid. Qu~ ellos a las Secciones de los pueblos no les han auto ru 
rizado para solicitar aumentos; pero que por su cuenta y riesgo piden y lo 
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consiguen; que en los Organismos Oficiales no consiguen nada; p9ro en ¡as 
casas privadas les pagan por miedo y para cortarlo, su Federacion Provincial 
quiere hacer lo mismo que en Madrid. 

El compañero Dominguez explica que tiene que ser una representac}Ón pa
tronal la que dé su conformidad y que en el momento que ;~ta no este conf9r• 
me, nada ee puede hacer porque 1n9luso el mismo Delegado de Trabajo tendria 
dificultades para ello. Indica como se ba,~onseguido en Madrid este Pacto 
Colectivo •• Que no hay otro camino legal mas que la Conferencia de a&larios 
y que a lo unico que puedo comprometerse la Ejecutiva es a activar eu cele• 
briciÓn, e incluso si hub:~ese una. cosa. de dificultad do'cirles que si se po• 
dr a. hacer en la misma for ma que se ha hecho en Madrid ,., 

El compañero Arias por Madrid, manifiesta que su Fe~ eraciÓn Provincial, 
para mayor desenvolvimiento de la Industria eh Madrid J su provincia, tiene 
que ratificarse en que se lleve a la práctica el Pacto y se mantengan las 
7,60 Ftas., y que la Ejecutiva de,la Nacional se dirija al Ministerio de 
Trabajo para que lo cumplan tamb1en loa Organ1amos Oficiales. 

aefiala 9ue en los trabajos del Fe~roearril at trata de hacer una selecM 
ci~n de compañeros que no pertenecen a 1a Industria de la Edificación. 

El comP'!,ñero Ganoedo le advierte que eete a1unto no pvede ttataree en 
este Oanité Nacional y promete que la ljeout1va 1mpz-1m1:ra la mix1ma celeri• 
dad a la Conferencia de Balarios • 

• El compaftero Franci!c9 Gutierrezi por MUl'ola. pregunta a1 las propuea• 
tas de las pr-ovinc 1.ae pr~1maa oon oa razonamiento, han de ser env1adas a 
los miembros de la Comis1on para au eatu41o. 

t . . 
El compañero Domingy.ez le contesta diclenclo que a cada u..~o de los repre• 

aentantes se les pasaran las .¡,ropuestaa de lae provincias prbx1mas para que 
formen un criterio general y dea~&a tienen que reunirse con los compafteroa 
de la C.N.T., al objeto de ponerse de aguerdo con ellos y llevar a la Con• 
f~rencia el mismo criterio, quedando aa1 aprobado este punto del Orden del 
Dlao 

ACTITUD DE CARLO~ HERNANDEZ EN EL CONGRESO DE LUXEMBURGOo- Dom!nguez dice 
que es indudable que hab!a un acuerdo,de la Unión General de Trabajadores 
que se mantuvo en Os1o ·cuando se pidio ae examinaran las condiciones de !n
greso de los Sindicatos en la F.S.I., favorable a que se ipgresara y~que 
este criterio era unanimeo Que en este Congreso se d1v~d1o la op1n1on J 
que mientras Ferrs,via1,1os y Transporte MarJt ·imo votaron con arreglo al 
acuerdo de la Union, Transporte Urbano voto qµe no habla lugar a reproducir• 
se este asunto. Dice que la Ejecutiva tiene el 9riterio de conside~ar ~n · 
acto de indisciplina lo que ha hecho Carlos Hernandez y si la ~ecc1on se ~c-
11dariza con su conducta, considerarla 1nd1sc1pl1nada. 

Arias por Madrid, manif'iesta que el caso de 1nd1sc1plina de Carlos Her~ 
nández es personal porque la Sección no le ha autorizado, toda vez que la 
Sección le desautorizb de la &ecretar!a. 

Domlnguez, por la Ejecutiva, in~iste en que se considere indisciplinado 
a este camarada y si su crga.n1zac1on se solidariza con el, considerarla in
disciplinadaº 

Arias, ~or Madrid, indica que por los datos pedidos por la Provincial a 
esta~aeccion, ªeduce que es un acto 9e indisciplina del compafiero Carlos 
Hernandez y en nombre de su Federacion, pide para e,te caso el m!ximum de 
castigo que se l e ~ueda dar a1n llegar a }a expulsion y propone q~e no pue
da desempeñar en termino de dos afios ningun cargo de r~presenta cion int.c.·:-: s. --. 
cional ni directivo en las organizaciones, hasta ver como se comporta, 

o ~ Escute, por Cuenca, cree que estudiamos una cosa que esta en los Estatu-
tos de la Unión y que quiere saber de antemano si la Federación suya está 

r 
de acuerdo con elo 
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Fra9cisco Gu~iérrez,,por Murcia, lee el articulo 56 de los Estatutos d~ 
la Union en su ultimo parrafo y dice qu9 ha faltado, a virtud de este arti
culo, a un precepto reglamentario y esta de acuerdo con lo que propone la 
Ejecutiva. 

Dom!nguez, por la Ejec ·tiva manifies~a que ~sta es discreta y no va mó~ 
allQ de donde debe de ir. Q~e el Ccimite Nacional no puede sancionar al 1n• 
dividuo y e! a la organizacion y por esta razón la Ejecutiva propone con• 
eretamente lo que ya ha manifestado. 

El compañero Arias dic8 que no est~ en contra de la :a::jecutiva; pero q~e 
segÚn los datos que tiene, el indisoiplinado es el com ~añero Carlos Hernán" 
dez. 

Manuel Valenzuela por Jaén, dice que tiene una Circülar de la Unibn Ge
neral de Trabajadores dando cuenta de lo ocurrido en cu~nto a la posic!bn 
de este compafiero y que para informarse mejor se d1r1g1o a la Federacion 
del Transporte y que por los datos iU8 poseen, aprecian que ~ate es un asun ~ 
to a discutir dentro de l a Federac ion del Transporte o en el Congreso na 0 

cional, no siendo por tanto de nuestra competencia. 

Dom!nguez manifiest~ que l)º quiere la Ejecutiva ahondar ,1 asunt9 y que 
ve parcialidad e~ la diecusion por par~e de lt representacion de Jaen; pe• 
ro que la Comision Ejecutiva de la Uniones mas que el oompafiero Zancajo ; 
que en aquel Congreso no habla . lugar a lo qve hizo porque era a;unto trata 
do,y en el que ya llevaba acuerdo del Comite Nacional de la Union, exten• 
diendose en consideraciones sobre este particular. 

Francisco Conejos, por Valencia dice· estar identificado con la poaiciim 
de la Ejecutiva y que cuando se proceda a resolver esté asunto se le apli· 
que el texto del articuloº 

, , l Manuel Valenzuela, por Jaen, despues de las manifestaciones o das cam• , , 
b.1a de criterio, aunque dara cuenta a su Federacion de ·los motivos que ha 
tenido para ello. 

El compañero Enrique Lozano, por Albacete se adhiere a las manifesta
ciones de Valencia en todo y por todo. 

, 
Queda aprobado por tanto, el criterio de la Comision Ejecutiva en este 

asunto. 

ASiUNTO DE PUb~.TE. - El compañero Dom1nguez, dice que se trae este asunto 
para ser reconsiderado. Explica 9ue se ha consultado a todas las Federa
ciones por escrito, ya 9ue en el ultimo Com~té Nacional se acordó cubrir 
las vacantes. Indica corno se marcho Puente, que acontec¡mientos que ee hi.:iJ:1 
producido en España le han obligado a re~resar de la Union Soviética, antes 
de lo que ten1a previsto y que se planteo el aumento de un miembro de Co
misión Ejecutiva, siendo por ~sta raz&n por lo que se consultÓ,a las Fede
raciones, habiendo dado un resµltado negativo a su 1ncorporac1on; que uno 
de los compañeros designados para cubrir vacante era el de Cataluña y que · 
a virtud de la pérdida de Barcelona nada sabemos de él ni de Escudero ni 
Juan José. Que en el supuesto de que estos dos Últimos compañeros vengan 
a es~a zona, siempre queda una vacante y que no ve inconvenien~e en que se. 
le de cabida dentro del seno de la Ejecutiva, primero por el numero de com
pañeros que ahora la componen y segundo porque si puede atender a la m1sma r 
puede hacerlo ya que él ha sido nombrado en el Congreso y actualmente la 
Ejecutiva se compone sÓlamente de cuatro compañerosQ 

Manifiesta que la Ejecutiva no ha cambiado de criterio en este asunto 
porque s!, sino porque las circunstancias son las que obligan a esta mudan• 
za o 

El compañero Arias, por Madrid, ptd@ la palabra para intervenir en este 
MA.b asunto y la Presidencia estima que debe hacerlo con preferencia el compe.fie·· 

lKo/5 
1 
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ro Puente con carácter informativoq 

Puente dice que en el Último Congreso de la Federac1ó9 fué elegido vi
cesecretario, que no piensa hacer historia de la actuacion desde que fue 
elegidor que al p9co tiempo de bl!berse hecho cargo de su puesto, por manw 
dato de la Comision Ejecu~iva fue al Congreso internaq lona l de L0~1d.:>es .• 
que de regr~so se encontr;) con la Guerra 1 que comb~tio en el Norte y luego 
se incorporo a.otros pues r. os de l~cha hasta.que fu~ herido y qu0 por Últi
,o, por decision de su Partido f~e ~ la ~n~9n S~viet;c~ por ha}lar~e in- . 
util de un brazo 0 Que lo planteo en Gomision EJecutiv · y que el mismo p:1.
diÓ gue se cubrieran los ;JUestos va c.antesº Que ha ref-7' esad9 de la Unión 
Sovietica por ¡os acontec imientos ci e España, que se ~r l, sento e n Barc;elona 
a Abellá, hablo por teléfono cgn Escudero y Juan Jose < Que e~cribib a la 
Ejecut t va una carta; pero que ésta 1. 0 fué lle8ada a 1:. Gomision Ejecutiva, 
según é sta }e ha manifestado., Que s e pre ::; er. t 9 en Madi< d al Pr ~sidente .· 
quie.n :;..e dio cuenta de los acuerdos del Comite Nacione.1 0 Q'Je el no se dio 
por sat :!. sfecho, ya que era elegido en un Congreso y q1: e rogb se consulta!'a 
a las Federaciones Provinciale ·s ~i se incorporaba a su puesto 0 Qae no pue
de pensar que haya habido mala fe por parte de la Ejecutiva, ya que lo q"...!e 
se ha preguntado era si se ampliaba la mismaº Alude a una reunion de Ej e~ 
cutiva celebrada el 16 de Noviembre y en la q'U.e el compañero Secretario vo
tó en contra de su _ incorporac}Ón, ·que Escudero se ab~tu,;o y que requirió 
de nuevo se~tratase en Comision Ejecutiva o en Comite Nacional su caso; que 
cree cumplio con nuestros Estatut?s y Reglamentos y qu~ no encuentra moti
vos para que se le sancione retirandosele de la Comision Ejecutiva, porq~e 
no ha cometido falta para elloº Que reclama su derecho que es el de loa 
compañeros que le eligieron en el Congreso, que si no ha cometido ningÚn 
delito se le reponga con todos sus de~echos y todos sus deberes~ 

Arias 9 por Madrid, man~_fie .sta que 1 recogiendo las rr\zones del compañero 
Puente, hace el ruego y peti .::ibn de q'U.e al c o::n P,añero Pt·.ente ¡3 e ret j.re des .... 
pués de hechas las manifestaciones que ya ha oi~oº 

El ·compañe::>o Gancedc pone a v otacibn :a pet::.c:!.bn d1;, Ar:tas y 7o ·i;c,.n en f ~ .. 
vor de la misme. las representaciones de Ve. l19ncia , '.}1.1enc3. 7 Mi.:..:"'C:.!:ls Ca sts l2.bn 
y Albacete º 

Puente hace la consiguiente pr Jtesta y se ret ira 0 

r 
Arias, por Madrid$ dice qu e no ha luga:i a de::.:tberar f3 sta c t;.e stion p9r 

ser un hecho consumA.do el a bandonc, de su ca:cgo y por t an to 1:1 zc d.e j P.,c ion de 
los deberes que . tenia que cumplir y que las Fed.e::iac5.ones ya h~n vot a do en 
contra o 

Francisc9 Conejos por Valencia man:tfiesta que al t::-~tars~ este punto en 
la F~deracion Provincial que re pre sent a, le. co.1testacibn fue la q_u~ se e :;~<> · 
preso de que no se amplia::a la Ejecut:..·,a y continuara n los que hab::.a n sido 
nombrados para cubr ir las vacantes o, _ Que el compañero Pue~te cumpliendo sus 
deberes revolucionar i os tuvo una heride. de. la c·'..1al resulto ccn un brazo 
inútil, que la Federa'JiÓn de ·.ra lencia es ·d de a cu9rd o con lo ex!')"...!e sto po::· 

- el compañero Secretario de la Nac i onal y sin ampliar ~a Comis ibn Ejecutiva , 
se le puede da r cabida e n e l lugar quFJ le corre sponda .~ _ya g·.1e entie:1rl.e q·:..e 
no ha habi do e.'!::>and ono de d ebe¡,e s 1 oin <.; qu8 s ~. :;A ::iu:r. 0:i.10 f'l.!e .c::i li ge.do pe-~ '._. 
C\!ra de ou bI1 8. 7. o r 

_Ma nuel Va le.n:::;uel s por Ja e n pdic.e que al iejar e l ~argo P Rnte, se ceJ.e "" 
brL Comité naciunal y se designarc::i -. ,.'s car ges ve.ce.n ·-es y po.L' con.3!.g . .üe:n';e 
quedan tod os los .. d i mitid.)s s~_:1 der0 :::hc a ,: ·:· 7cr r..s. sta que no s e 2. ::1 p3 ,,J.eg5.~ 
des po:¡:• el r.om :i.-s'? NB ~:tonaJ..!' qu.e desde 1-:.:.cg;:; el ~r r. e .;.u e ::io t ~_crno d'3 7.' "; ch -. ~ 

f • V 

El compañero 1~at::.R. s !.)e v i s . p~r Gas te llbn maníf:1.as-sc. qu:: en p-::-imer J_u= 
gar ha vi.sto :::or.. satlsfacciÓri l r de~i:::ij0;1 de l Comit~ _J~c~ora. :.. d e r.:1a.:.1dar ~ 
resoluci ón d e las Fede:.,aciones Pr~v.inc ].a ~es e 1:,·~.e asu:n'Cc,. q¡~~ en el Gcmite 
Nacional anter io1• no se dijo para nada que Puente Asta°:.'a h 0 :r i do, s i!1C quP, 
era por m9.ndato de su ?artidü la ausenc::.a e Q..:e pu.9s t t; que e l Oo:n ité N2.c to..-. 
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' ' ' nal fue el que designo estas dos va9antes, debe ser el Comite Nacional el 
que resuelva hoy este asunto~ Que el no se aparta de que si hay una vacan•~ 
te que . cubrir en la Comisión Ejecutiva sea Puente quien la ocupe 0 

Francisco Gutiérrez, por Murcia, dice que cuando se planteó este prd:) l e
ma en el anterior Comité Necional interpretó que la propuesta ge la Ejecut-i
va era de cubrir las vacantes que habla. Que opinó que se debla de ampliar 
la Ejecutiva c9n el camarada Puen}e, primero porque su ausencia era ~xcep= 
cion~l y despues porque en la Union General se habla dado un caso analogo 
con el . compañero C~ballero; que sigue opinando de acuerdo con la Ejecutiv~; 
pero no con el carácter de exigencia como l ·J ha hecho P·.1.ente y desq.e luego 
queda sorprendi1o de la form~ en que procede este compañero, después de to~ 
da la tramitacioh que este asunt o ha tenidc . 

Escuté, por Cuenca dice que al parecer Puente habló a la Ejecutiva de su 
ausencia y que si él mismo dijo que se le sustituyese, no· .comprende ahora 
su des-eo de volver a pesar de su cumplimientoº Que si hay vacante y ha cum
plido bien que se le designe; pero siempre que antes sea propuesto 0 

t , 
Valepzuela, por Jaen se muestra de acuerdo con Escute. 

Domlnguez, por la Ejecutiva, dice que no quiere que sus palabras se in
terpreten como una insistencia para forzar un criterio., que para tratar es ·'.;e 
asunto tenemos que hacer a bstracciÓn de a ,qué Partido se pertenece, que ha ·~ 
biendo sido herido y su ausencia motivada por estas heridas · n9 puede repro~ 
charse como una cosa de abandonoº Que Puente si se marchó fue porque su 
Partido le pudo sufragar los gastos, Que ojalá hubiera podido hacerlo la 
Federación, qué él señaló la sustttuo-iÓn con carácter provisional-;¡ por éso 
Domlnguez se mantuvo en no sustituirle, · porque entend!a que no habia susti
tuciones con carácter provisional, sino indefinido~ Que de~de el momento 
en que se ha admitido que este asunto se haya tra~ado despues de su venida, 
ya le damos dereého a Puente a pedir que se trate· y que es al halla,.rse dis
conf onne con el criterio nuestro cuando recurre en alzada al Comite Nacio
nalº Que aunque Juan Jos§ y Escudero vengan, siempre falta un compañero y 
por tanto, no se quebranta nada y es reglamentar ·io lo (lue se hace" 

. , 
. Arias por Madrid, manifiesta que empezo por pedir la palabra antes de que 
el compañero Puent~ habl~ra, que todos los casos humanitarios de cualquie~ 
far~ido que sean, el hará cuanto pueda en favor de los mismos; pero que no 
esta convencido de los razonamientqs expuestos _para desvirtuar el acuerdo 
ya existente de las Federaciones Provinciales 0 Que no es lo mismo que hu
biese,petlido un permiso que haberse marcha~o en la forma que lo hizo~ Que 
para el no es reglamentario el caso del compañero Puente, s.ino que tiene 
carlcter de ~bandono. 

El compañero Angel Diéguez, pide a la Ejecutiva que rectifique o no per
mita la Presidencia que el compañero de Madrid hable en la forma que 10 ha~ , r 
ce, pues no ha sido abandono del cargo, sino que unicamente se marcho a cu~ 
rarse y que no ha sido desertora 

El compañero Presidente manifiesta que no es ésa la interpretacibn de la 
palabra "abandono" que el compañero Arias pronuncia 0 

Ariás, por Madrid, pregunta si la Ejecutiva le diÓ autorización pe~~~:~ 
charse • 

El compañero Domlnguez dice que su criterio era que no debia haberse cu
bierto su puesto y que por tanto ahora es consecuente. 

Arias por Madrid, dice que no se puede estar a merced de enfermedades y 
que la verdad es que hizo dejación del cargoº 

. El compañero Diég~ez, manifiesta que no puede permitirse que se diga qu0 
un compañero abandono el~cargo cµando ha sido por una cosa de ~erida y que 
con esa forma de expresion, se hiere a un compañero que no .esta presentee 
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El co~p~~ero :Se.~cedo aclara lo dicho por Domlng'}ez y que la Ejecutlvn. es
tima que fue una cosa de necesid~d y no de desercion, rogando al compañero 
Arias sea cemedido en su expresiono 

El cempai)ero Arias, retira las palabras que puedan herir }a sus~~pt.11~!l,.~.t""' 
dad de ningún compañero; pe~o insiste en que ha hecho dejacion de unos debs~ 
res y por tanto en su propu8~tac 

Gancedo dice qu~ por las circunsta.ncias especiales du haberse quedo.do los 
miembros de Comisibn Ejecutiva en Bar•celona y de.la forn,u en que Pue!lte ha 
planteado este asunto, la Comisión Ejacutiva esta conforme en que. se incor2_0 ... 
rec 

El compañero Francisco Conejos, pregunta si hu de in11 ar porarse a su cargo 
de Vicesecretario o ha de ser a otro puesto~ 

/ 1 

r ~ 

La Presidencia dice que esto corresponde decidirlo al Comite Nacionalº 

El compañero névis por CastellÓn, dice que lo primero que ha.y que decidir 
er si se ha de oc~par la plaza vac~nte de Barcelona y asumir la responsab~¡~º 
dad todo el Comite Nacional y si se ocupa dejarla tambi&n a la Fede~acion de 
Madrid que es la que tenia que cubrir esta plaza. 

El compañero Presidente, pregunta si se acuerda cubrir la vacante del c ~mM 
(t 

pañ.er o Abe lla º 

El Comité Nacional contesta af1rmat1vnmenteo 
:, 

El compañero Presidente pregunta si sera Puente u otro compañero qulen 
ocupe esta vacanteº 

El compañero Conejos por Va lene ia man1;1esta que pued.e d~rse cabida a 
Puente para que cubra la vacante de Abella en el cargo quo este repr e sentabuo 

El com~añero Escuté por Cuenca se muestra conforme en que ocupe un puas t e 
en Comision Ejecutiva el compañero Puente y de acuerdo con Valencin o 

El compañero Manuel Valenzuela por Jaén., di~e que trae el critor::.. o ya S'..!Sc 
tentado y que s~ la Ejecutiva n? da otro nombre est& confcn:-me en que e l com~ 
pañero Puente sustituya a Abella¡ lo que queda o.probado con el voto en c on-era 
de MADRID Y ALBACETEo 

OELEBRACION DEL CONGRE&O ORDINARI0 0 "" El compañero Domlnguez dt, cuenta del 
criterio de la Ejecutiva, coñtrario n la celebración do este Congreso por las 
circunstancias que estamos atravesando~ 

El cempa~ero Arias por Madrid, está conforme con la Ejecutiva porque no 
representaria a todos los fegerados y habría dificultades para el traslado 
de los delegados y manutenc ion as! como alojami.entoº 

El compañero Francisco Conejos por Valencia, entiende que faltan c~.nco 
meses para Junio y mejor que exponer criterio fijo, se debe dar un voto de 
confianza a la Comisj.on Ejecutiv9.º 

El compañero Gancedo manifiesta que no ha.y tiempo todo vez que la ~Amc..:.~q_ 
tiene que estnr en poder de las Federaciones Provinciales con tres meses de ,. 
antelac ion o 

El compañero Conejos ¡,or Valencia, retira su propuesta y queda aprobado 
el criterio de la Comision Ejecutiva~ 

Pasa el ~ompañero Puente y Gancedo le participa pasa a wstentar el pues.,, 
to de A bella o 

Puente protesta de esta detcrminncibno 
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Gutierrez por Murcia, pide que el compañero Puente diga si está. confor .. 
me o no, 

El compañero Presidente manifiesta que no es .momento de decir si acep-, r 
ta o no y que eso lo dira oportunamente, 

SITUAC ION GENERAL DE NUb~TRA INDU~TR!.A o• El compañero Dom!nguez hizo una 
amplia intormación relacionada con este punto, En lo que se refiere a la 
conducta que tenemos que observar señaló en primer pérmino la cuestib~ de 
la movilizac iÓn y dij o que hemos cumplimentado -los acuerdos del Comité Na., 
cional en cuanto a la incorporación voluntaria. Que ésto ha tenido un cum
plimiento desigual, que no se puede dar criterio desfavorable ni para or
ganizaciones ni para compañeros y que en lo que respecta a otra parte de la 
zona leal, si puede decirse que no han cumplido como tenlan que hacerlo 0 

Que tiene que señalar que mientras en Cataluña solamente se han presentado 
3,000 en esta zona se presentaron de 30 a 35,000 hombres para la recluta de 
los Batallones de Obras y Fortificaciones, Que no es defecto de aquellas 
organizaciones porqu--e- incluso las Juntas directivas se 1noorporaron; pero 
que habla una conciencia distinta y po; éso no se ha cumplido come en el 
resto de España. ~eñala que la Oom1sion Ejecutiva hasta donde ha sido poM, 
sible ha ejercido toda su influencia y desplegado su actividad moral y me. , .. , , 
terialmenteo Que en Madrid la movilizacion se esta llevando a cabo bastan-
te bien, aunque no se ha hecho de una manera total. Que Madrid ha tomado , . . 
el acuerdo ante la ultima ·llamada, de que no haya insustituibles, ni siquie-
ra en ~los técnicos y árquitectos. 

Arias, por Madrid, manifiesta que con respecto a la situación de nuestra 
1 

, , 
· Industria ya sabemos a grav~dad en que esta colocada; pero que si algun 
quebranto más surgiese en la misma, habr!a que supeditar19 a ganar. la gue , .. 
rra. Que con respecto al acuerdo tomado de la movil1zacion d~sea s~ lleve 
lo de , la insustituibilida.d al extremo m~ximo, para que no haya n1ngun 1mp:r•es
cindible. 

El · Comité Nacional acuerda. hacer extensivo este acuerdo- a todos los Or ·~ 
ganismos de nuestra rndustria de la zona leal. 

, 

Domlnguez, a t1tulo informativo da cuenta de su viaje a Figueras y dice . 
que a virtud de todo. lo que pueda representar una ayuda al Gobierno no h9.,.:-"" , . 

cuestion por parte nuestra, ya que haremos todo cuanto de nosotros dependaQ 

Dice asimismo que en nuestras relaciones . internacionales hay dos aspectos~ 
uno de t~p~ general,que ~enemos unas relaciones muy intensas, muy activas y 
que en el ultimo Congreso de Francia se habla sacado bastantes beneficios ; 
que se tr?-jeron 2,500 equipos y que en Barcelona se han queda.do muchas cor, 
sas, que el importe de todo ello ase iende a tres o cuatro millones de fran ·~ 
coa.. Que el resultado moral es el ensanchamiento de nuestros conocimientos 
en nuestras relaciones generales, que han quedado interrumpidas estas relarj 
cienes y desea puedan ser reanudadas, Que hay que designar al compañero que 
en Junio sobre los dlas 11 o asi, asista al Congreso internacional que s~ 
celebra• 

Dé vis, por Ca ste llÓn, propone que se dé un voto de confianza a la EjP-c.
c tiva, para que ella lo deslgne en su dia. 

Dominguez dice que no es para este caso sblamente, que en nuestros Esta
tutos no tenemos previsto quién debe internacionalmente re~resentarnos, qua 
él cree que debe ser el Presidente o el Secretario con caracter indeclino.,., 
ble y debe determinarlo el Comité Nacional. 

- , , El companero Valenzuela, por Jaen, esta e onforme y propone si son dos J..os 
que han de asistir al Congreso que vayan el compañero Presidente y Secreta ... 
rio. 

Arias, por Madrid, de acuerdo en el fondo; pero para que no quede col e,",..,· ... ; 
los indicados son el Secretario e el Presidente; pero para no abandonar el 
cargo por lo menos uno y quiere que en los Estatutos queden señalados los 
cargos que han de ir a ellos sin perjuicio de aprobar ahora en principio la 
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designación del Presidente o Secretario. 

En principio, queda. aprobada la propuesta del compañero Valenzuela. 

Dévis, por Castel}bn propone se manden telegramas de adhesión al Go• 
bie~no y e. la Comisión Ejecutiva de la Unión, siendo aceptado po:t' el Co
tnite NacionaL 

Dom!nguez, por la Ejecutiva dice que ha.y que poner a contribüci~n todo 
nuestro esfuerzo no solamente moral sino n,aterial, primero para cortar 
siempre. que ~e pueda o se susciten, los motivos de debilidad que puedan 
proq.uc i:r se por un reba j amiento de la tónica 9-ue debe roan tenerse en estos 
instantes y segundo, porque hay quienes co~fian en e¡ amparo de un pals 
extranjero o en pactos y que la pos ición mas firme es la del Gobier.no. 
Que corresponde matar el gérmen de la desconfianza hacia nuestro Gobierno 
o a los que pudieran suceder le. Se extiende en e ons iderac iones sobre la 
pérdida de Cataluña. . 

El compafiero Valenzuela, por Jaén, manifiesta qua la Federaci6n que re• 
presenta hace suya la propuesta h~cha por los Partidos de Izquierda R~pu
blicana, Ezquerra Val~nciana, Union Repubticana y Partido Federal ~emoora• 
ta, por la que solicitan de los Poderes Publicos se organice un Ejercito 
territorial de treinta y cinco a cuarenta~ cinco años de edad .encargado 
de vigilar los puertos y fronteras, las ciudades, c0m~nicacio~s y t!bri• 
cas de guerra, constituyendo el Ejercito de p~imera linea los hombrea de 
menor edad, 

El Comité Nacional la acepta. 

1 ,Sin m~s asuntos de qué tratar, el c0mpañero Presidente levant; la ee• 
iion a las seis y media de la tarde, dv la que como Secretorio oert1f1• 
ºº• 

VQ. BQ,, 
El Presidente, 

Antonio Gancedo, 

El Secretario general, 

Edmundo Domlnguez. 

.., 


	CDMH_PS_MAD_0788_005_0001r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0002
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0002r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0003
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0003r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0004
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0004r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0005
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0005r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0006
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0006r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0007
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0007r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0008
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0008r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0009
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0009r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0010
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0010r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0011
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0011r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0012
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0012r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0013
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0013r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0014
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0014r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0015
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0015r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0016
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0016r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0017
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0018
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0019
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0020
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0021
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0022
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0023
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0024
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0025
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0025r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0026
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0026r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0027
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0027r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0028
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0028r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0029
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0029r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0030
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0030r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0031
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0031r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0032
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0032r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0033
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0033r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0034
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0034r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0035
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0035r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0036
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0036r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0037
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0037r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0038
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0038r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0039
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0039r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0040
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0040r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0041
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0041r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0042
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0042r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0043
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0044
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0045
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0046
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0047
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0048
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0049
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0050
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0051
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0052
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0053
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0054
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0055
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0056
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0057
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0058
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0059
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0060
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0061
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0062
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0063
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0064
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0065
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0066
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0067
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0067r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0068
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0068r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0069
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0069r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0070
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0070r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0071
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0072
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0072r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0073
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0073r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0074
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0074r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0075
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0075r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0076
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0076r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0077
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0077r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0078
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0078r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0079
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0079r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0080
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0080r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0081
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0082
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0083
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0084
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0085
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0086
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0087
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0088
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0089
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0090
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0091
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0092
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0093
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0094
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0095
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0096
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0097
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0098
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0099
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0100
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0101
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0102
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0103
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0104
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0105
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0106
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0107
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0108
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0109
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0110
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0111
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0112
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0113
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0114
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0115
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0116
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0117
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0118
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0119
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0120
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0121
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0122
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0123
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0124
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0124r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0125
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0125r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0126
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0126r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0127
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0127r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0128
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0128r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0129
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0129r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0130
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0130r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0131
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0131r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0132
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0132r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0133
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0133r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0134
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0134r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0135
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0135r
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0136
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0137
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0138
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0139
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0140
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0141
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0142
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0143
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0144
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0145
	CDMH_PS_MAD_0788_005_0146



